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Miércoles 20 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

INE acepta “apretarse el cinturón” para elección judicial, revela Sergio Gutiérrez Luna; 

prevé ajuste a recorte presupuestal.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, adelantó que Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, aceptó 

“apretarse el cinturón" ante el recorte que planteó el legislativo a fin de que la elección 

de jueces, magistrados y ministros no cueste 13 mil millones de pesos como se ha dicho. 

[UNIVERSAL] [UNIVERSAL P/6] [EXCÉLSIOR P/1,4] [SOL DE MÉXICO P/7] [HERALDO P/4] 

[LATINUS] [W RADIO] [EL HERALDO] [RADIOFÓRMULA] [NMÁS] 

Se reúne Taddei con morenistas de Cámara de Diputados.- La consejera presidenta del 

INE se reunió con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el 

presidente de la Jucopo,Ricardo Monreal y la presidenta de la Comisión de Presupuesto 

y Cuenta Pública, Merylin Gómez Pozos, todos ellos de la bancada de Morena.  

Monreal indicó que, durante la reunión, reiteraron a Taddei la necesidad de reducir el 

presupuesto de la elección prevista para junio de 2025 como parte de la reforma al 

Poder Judicial impulsada por el Gobierno federal y por Morena. 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que, de acuerdo con 

Taddei, ya contaba con un análisis sobre cómo podría ir dándose el ajuste solicitado por 

la bancada mayoritaria "Tuvimos una plática muy previa sobre la idea que nosotros 

hemos externado de que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral del 

próximo año. Ella manifestó que tiene ya algunos análisis de cómo pudiera ir dándose 

ese ajuste. Quedó de reunirse ella en los próximos días con la presidenta de la Comisión 

(de Presupuesto)", detalló. [24 HORAS] [24 HORAS P/3] [REFORMA P/2] [JORNADA P/4] 

[MILENIO P/1.10][FINANCIERO P/1,39] [RAZÓN P/1,8] [OVACIONES P/1,7] [PRENSA P/18] 

[ECONOMISTA P/48] [CONTRARÉPLICA P/1,4] [ÍNDIGO P/3] [REFORMA] [UNIVERSAL] 

[FÓRMULA] [MILENIO] [RAZÓN] [SIN EMBARGO] [AZTECA N] [MVS] [OVACIONES] [REPORTE 

ÍNDIGO] [LÓPEZ-DÓRIGA] [ARISTEGUI] [CONTRA LÍNEA] [INFOBAE] [TELEFÓRMULA] 

[WRADIO] [MVS] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [NOVENTA GRADOS] [PLAZA DE 

ARMAS] [BINOTICIAS] [RETO DIARIO] [XEU] [NOTIGRAM] [LUCES DEL SIGLO] [DIARIO MX] 
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[GOBERNANTES] [RADIOFÓRMULA] [EMEEQUIS] [CONTRARÉPLICA] [ANIMAL POLÍTICO] 

[REFORMA] [FIA] [ARISTEGUI] [INFOBAE] [MILENIO] [24 HORAS] [EVOLUCIÓN] [CAÑÓN] 

[INFOBAE] [FIA] [LATINUS] [EJECENTRAL] [FINANCIERO] 

Diputados morenistas prometen a presidenta del INE "recursos necesarios" para elección 

judicial.- Los diputados morenistas Ricardo Monreal Ávila y Sergio Gutiérrez Luna, 

presidentes de la Jucopo y Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

respectivamente, prometieron aprobar los recursos necesarios para la elección por voto 

popular de ministros de la Suprema Corte, magistrados y jueces, tras una reunión con la 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala. [SOL DE MÉXICO] [QUADRATÍN] [24 

HORAS] [EXPANSIÓN] [NORTE] [MURAL] 

Jueces violan Ley de Amparo contra elección en el Poder Judicial, dice presidente de 

la Cámara de Diputados.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, criticó a los jueces de Distrito que han emitido amparos 

para suspender el proceso electoral extraordinario dentro del Poder Judicial, con lo que 

violan la Ley de Amparo y muestran una actitud autoritaria para defender “intereses 

propios”. El morenista Gutiérrez Luna enfatizó que los juzgadores no tienen competencia 

legal para incidir en las reformas a la Constitución, en la que se establece que el 

facultado para resolver los temas electorales en el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación. 

“Recordemos cuál es el mecanismo de competencias en materia electoral. En materia 

electoral jurisdiccional, instancias en la sala superior del Tribunal Electoral. Lo dice el 

artículo 99 de la Constitución. ¿Qué hemos visto? Sí, acciones autoritarias de jueces de 

Distrito que no tienen competencia en materia electoral, que han violado la Ley de 

Amparo para defender intereses propios. Esas sí son acciones autoritarias”, dijo Gutiérrez 

Luna. [CRÓNICA] [CRÓNICA P/5] 

Promueven reforma para que planes de estudios incorporen el fomento de la salud 

mental.- Las diputadas del PRI, Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y Laura Ivonne 

Ruiz Moreno, impulsan una iniciativa que plantea reformar el artículo 30 de la Ley 

General de Educación, a fin de que los planes y programas de estudio de la educación 

que imparte el Estado, sus organismos descentralizados y los particulares incorporen el 

fomento de la salud mental. La propuesta, turnada a la Comisión de Educación, refiere 

que la salud mental es un tema sumamente complejo y delicado, ya que los 
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padecimientos en la materia se incrementaron derivados de la pandemia por el Covid-

19. [CONTRARÉPLICA] 

Diputados aprueban en comisión minuta para otorgar a la SSPC facultades en 

investigación.- Por votos a 37 favor, cero en contra y cero abstenciones, diputados que 

integran la Comisión de Puntos Constitucionales aprobaron la minuta que otorga a la 

Secretaría Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) facultades para coadyuvar en 

tareas de investigación de los delitos.} En una reunión fast track, en la que solamente 

hubo una ronda de oradores, los diputados de los seis grupos parlamentarios 

respaldaron de manera unánime el dictamen aprobado el pasado 14 de noviembre 

en el Senado. La minuta fue turnada a la Mesa Directiva para que pueda ser enviada 

al pleno de la Cámara de Diputados para su discusión y en su caso, votación. [LATINUS] 

[FÓRMULA] [RAZÓN] [ECONOMISTA] [JORNADA] [QUADRATÍN] [ARISTEGUI] [ANIMAL 

POLÍTICO] [MVS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Discusión del Presupuesto 2025, del 10 al 13 de diciembre, perfilan en San Lázaro.- La 

mayoría parlamentaria en la Cámara de Diputados tiene previsto cumplir con las fechas 

perfiladas para aprobar el Presupuesto 2025, cuyo proceso de aprobación podría 

concluir el 13 de diciembre, refrendó el líder parlamentario de Morena, Ricardo 

Monreal. [MVS] [CONTRARÉPLICA] 

Hacienda debe explicar a diputados cómo corregirá error en presupuesto 2025 para la 

UNAM.- El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, deberá comparecer en la 

Cámara de Diputados para ofrecer detalles del Paquete Económico 2025, 

particularmente deberá explicar cómo se generó el error inicial de reducir un 10% el 

presupuesto de las universidades públicas. En ese sentido, el líder de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, destacó la importancia de corregir el error en el presupuesto 

de la UNAM, lo que desató un reclamo por parte de la máxima casa de estudios. 

[INFOBAE] 

Diputados iniciarán discusión de reforma para extinguir órganos autónomos.- El 

coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena, Ricardo Monreal, confirmó en 

redes sociales los acuerdos: “La Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados aprobó el orden del día de las sesiones de miércoles y jueves. A saber, 
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comparecencia del secretario de Hacienda; discusión y, en su caso, aprobación de las 

reformas constitucionales sobre órganos autónomos y seguridad pública”. [MILENIO] 

[RADIO FÓRMULA] [MSN] [REFORMA] [RAZÓN] [DIARIO MX] [NOTIGRAM] 

[ARISTEGUI][MVS] [RAZÓN] 

Reforma para extinguir órganos autónomos se discutirá esta semana: Ricardo Monreal; 

aún no se define el día.- Sin explicar el día en que se prevé debatir, el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que la reforma para 

extinguir a los órganos autónomos subirá al pleno esta misma semana. [UNIVERSAL] 

[MVS] [POR ESTO!] [INFOBAE] 

Extinción de autónomos podría demorar: Monreal.- Ricardo Monreal detalló que la 

aprobación de algunas reformas, como la extinción de organismos autónomos, podría 

demorar más de lo imprevisto. A decir del coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, el trabajo legislativo de los próximos días se concentrará en el análisis del 

paquete económico 2025. [EL HERALDOTV] [ADN 40]  

Ante desaparición del INAI y Cofece asegura Monreal que tienen el compromiso de 

garantizar libre competencia.- Ante la discusión y votación que se espera esta semana 

del dictamen que desaparece ocho organismos autónomos, entre ellos el INAI y la 

Cofece, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que 

hay compromiso de la mayoría para que existan organismos independientes que 

garanticen la competencia comercial y las regulaciones en telecomunicaciones. 

“Tenemos el compromiso de refrendar el modelo en que se garantice la libre 

competencia y la libre concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo 

el sector de comunicaciones y el sector radiodifusión, que todo se haga acorde con los 

compromisos internacionales en materia comercial que México ha asumido”. Indicó 

Monreal Ávila. [MVS] 

Destaca Monreal aval de la mayoría legislativa a política económica de Sheinbaum.- 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena y presidente de la Jucopo, luego de 

felicitar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su desempeño “allá en Brasil, en 

la reunión del G20”, destacó que la mayoría legislativa avala la política económica de 

la mandataria. [CONTRARÉPLICA] [CUARTO PODER] 
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Urge aliviar crisis bélica entre Ucrania y Rusia, dice Monreal.- La comunidad 

internacional debe hacer un mayor esfuerzo diplomático por llamar a “aliviar” la crisis 

bélica entre Ucrania y Rusia, pidió el líder parlamentario de la bancada del Movimiento 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. [MVS] 

Oposición critica recorte a educación y salud.- El Paquete Económico presentado el 

viernes pasado dividió opiniones entre legisladores del oficialismo y de la oposición. En 

un comunicado, el vocero del grupo parlamentario de Morena defendió que priorizan 

el bienestar social, mientras que los líderes de las bancadas del PAN, Noemí Luna, y del 

PRI, Rubén Moreira, cuestionaron recortes presupuestarios. [MILENIO TV] 

Diputados de oposición recriminan reducción presupuestal.- Los grupos parlamentarios 

de oposición en la Cámara de Diputados recriminaron a la presidenta, Claudia 

Sheinbaum, por castigar de manera significativa a través de la Secretaría de Hacienda, 

el presupuesto 2025 en diversos rubros del desarrollo nacional. La líder del PAN en San 

Lázaro, Noemí Luna, reprochó los recortes a la seguridad, educación, salud a estados y 

municipios, además, se prevé elevar más la deuda pública. [W RADIO] 

PAN exige presupuesto justo para el estado de Zacatecas.- La coordinadora del PAN 

en la Cámara de Diputados, Noemi Luna, pidió a la presidenta Claudia Sheinbaum 

brindar al estado de Zacatecas un presupuesto justo para el 2025. En un mensaje en sus 

redes sociales, la diputada albiazul pidió a la titular del Ejecutivo cumplir en los hechos 

la frase que en los últimos años tanto usa el oficialismo de “Amor con amor se paga”, 

también pidió a los legisladores zacatecanos especialmente a los coordinadores de 

Morena, PVEM y PT, a unirse a esta lucha. [PROCESO] 

 

Dip. Sandoval felicita a la presidencia Sheinbaum por su desempeño en la Cumbre 

G20.- El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo 

Sandoval Flores, expresó, a nombre de su bancada, una calurosa felicitación a la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su destacado desempeño en la reciente 

Cumbre del G20. El diputado Sandoval Flores subrayó que el desempeño de la 

presidenta en el G20 no sólo refleja su capacidad como líder, sino también su firme 

convicción de que la diplomacia debe estar al servicio de los intereses del pueblo 

mexicano. [LÍNEA POLÍTICA] [MAYA COMUNICACIÓN] 
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Presupuesto 2025: ¿Un plan responsable o un sacrificio a sectores clave?.- En mesa de 

debate para MVS Noticias con Luis Cárdenas, los diputados Gabriel García (Morena), 

Gibrán Ramírez (Movimiento Ciudadano) y Rubén Moreira (PRI) discutieron las 

implicaciones del Presupuesto 2025, resaltando desacuerdos fundamentales sobre su 

viabilidad y consecuencias. Rubén Moreira criticó duramente el plan, afirmando que el 

presupuesto está basado en proyecciones económicas irreales. [MVS NOTICIAS] [MVS 

RADIO] 

“En la Cámara de Diputados uno puede votar sin asistir”, dice Moreira en aprobación 

exprés de la supersecretaría para Harfuch.- De buen ánimo, relajado, como si confiara 

en que la sola aprobación de la minuta que otorga más facultades a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana disminuirá los índices delictivos, un sonriente Leonel 

Godoy logró la aprobación del proyecto en una sola ronda de oradores. El presidente 

de la Comisión de Puntos Constitucionales dejó fluir su vena del buen humor ante 

legisladores de Morena y la oposición. El diputado priista Rubén Moreira Valdez, 

interrumpió a la distancia para informar que tenían “mala recepción de la señal”. “Pero 

te hemos escuchado bien, Rubén”, intervino Godoy. “Sí, pero nosotros a ustedes no, 

pero bueno, nos conectaremos en la tremenda cámara por face, al cabo que en esta 

cámara incluso sin ir puede uno votar”, recordó Moreira por al menos dos votaciones 

“fantasma” del morenista Pedro Haces. [LATINUS] 

La conversación en las redes sociales.- “Morena está peleada con la cultura, con la 

educación de calidad y la aspiración a un mejor futuro, muestra de ello es el 

Presupuesto 2025. Espero que nos demos el tiempo para discutirlo en la Cámara de 

Diputados”, afirmó Rubén Moreira, diputado federal del PRI. [ÍNDIGO / p2] 

Álvarez Máynez se perfila como único aspirante a suceder a Dante Delgado.- Arropado 

por medio centenar de los principales liderazgos de MC, el excandidato presidencial 

Jorge Álvarez Máynez se registró ayer en busca de la dirigencia nacional del partido, 

que se definirá en diciembre. Se perfila que será el único que se apunte por el cargo, lo 

que significará el fin del periodo de Dante Delgado como líder nacional. Asistieron para 

atestiguar el acto el coordinador de los senadores de MC, Clemente Castañeda, y el 

senador Luis Donaldo Colosio, así como la coordinadora de la bancada en la Cámara 

de Diputados, Ivonne Ortega. [JORNADA / p9] [REFORMA / p4] [SOL DE MÉXICO / p7] 

[CRÓNICA / p6] [LA RAZÓN / p7] [LA PRENSA / p18] [ANIMAL POLÍTICO] [EL PAÍS] 
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Diputados avalan en comisión dar nuevas facultades a supersecretaría de Seguridad 

Pública; mañana será publicado el dictamen.- La Comisión de Puntos Constitucionales, 

de la Cámara de Diputados, avaló por unanimidad el dictamen de la reforma al 

artículo 21 constitucional que permitirá a la Secretaría de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana investigar delitos, facultad que hasta ahora sólo le compete al 

Ministerio Público, la Guardia Nacional y las policías. Previamente, la Junta de 

Coordinación Política aprobó que en la sesión ordinaria de mañana, se dé la 

Declaratoria de publicidad de dicho dictamen. [UNIVERSAL] [REFORMA] [EXCÉLSIOR / 

p2] [JORNADA / p7] [FINANCIERO / pp-p41] [SOL DE MÉXICO / p9] [HERALDO / p11] 

[EXPANSIÓN] [ENFOQUE] [POLÍTICO MX] [SDP NOTICIAS] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Hoy discuten desaparición de autónomos.- La Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados aprobó el orden de la sesión de este miércoles, donde 

finalmente se discutirá la reforma constitucional para desaparecer siete órganos 

autónomos. Para este día está programado que comparezca por la mañana el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para presentar la Ley de Ingresos, el 

Presupuesto de Egresos y la miscelánea fiscal para 2025. [OVACIONES / p18] [REFORMA 

/ p6] 

En dos días, Morena y aliados prevén desaparecer en Diputados a siete organismos 

autónomos.- Morena y aliados prevén desaparecer, en una sesión que se extenderá 

durante dos días, a siete organismos autónomos en la Cámara de Diputados. El acuerdo 

en la Junta de Coordinación Política establece que el miércoles 20 y jueves 21 de 

noviembre, serán tiempo suficiente para eliminar el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y otros seis entes 

autónomos. [LATINUS] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Casi 3 mil aspirantes se inscriben para elección de juzgadores, anuncia Ricardo 

Monreal.- Hasta el cierre del lunes 18 de noviembre se había inscrito 2 mil 950 personas 

para la elección de jueces, magistrados y ministros, informó el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. [24 HORAS] [SDP] [OVACIONES] 

[REFORMA] [MILENIO] [HERALDO] [LATINUS] [MVS] [CONTRARÉPLICA] 
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Monreal se reúne con Taddei para negociar presupuesto del INE.- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, se reunió con la consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei. En su cuenta de X escribió lo siguiente: “Esta mañana me reuní con 

la presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, para iniciar un diálogo constructivo 

sobre el presupuesto que se asignará a la Institución. Nuestro objetivo es garantizar los 

recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México”. [MILENIO TV] [EL 

HERALDO TV] [FÓRMULA RADIO] [EL HERALDO RADIO] [POLÍTICO MX] [LATINUS] 

Habrá ajuste a la baja en el presupuesto para la Elección Judicial; Monreal.- El 

morenista, Ricardo Monreal aseguró que, después de la reunión con la funcionaria 

electoral Guadalupe Taddei, hay la seguridad de que el proceso judicial se llevará a 

cabo de manera correcta y habrá certeza jurídica y certidumbre social. [ENFOQUE] 

[LÍNEA POLÍTICA] [TALLA POLÍTICA][IMAGEN] [CRÓNICA] [CONTRARÉPLICA] 

Taddei expone a Monreal razones de presupuesto solicitado para 2025.- Se reunió la 

consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, con el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, para explicarle el 

presupuesto que solicita el organismo a su cargo para el año entrante. [JORNADA] 

Noroña anuncia que se han registrado 3 mil 145 personas para elección judicial; sólo 

30% son mujeres.- El presidente de la mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández 

Noroña, informó que se han registrado 3 mil 145 personas para participar en la elección 

de juzgadores, de las cuales sólo 30% son mujeres. En entrevista en el Senado, el 

legislador garantizó que, en la elección de jueces, magistrados y ministros, habrá 

paridad de género. El senador morenista dijo que hay personas que habían declinado 

participar en el proceso y ahora ya se están registrando y dejando los documentos 

completos en la página del Comité de Evaluación del Poder Legislativo. 

[INDEPENDIENTE/ p8] [EXCÉLSIOR / pp-p6] [SOL DE MÉXICO / p9] 

Margarita Zavala llama a participar en el proceso de la elección judicial.- En entrevista 

para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Margarita Zavala, diputada del PAN, habló 

sobre que a pesar de su oposición a la Reforma Judicial, insta a abogados y estudiantes 

de derecho a participar en la elección de jueces y magistrados. “Yo soy de las que 

dicen: es mejor participar que en febrero arrepentirnos por las listas que estamos 

viendo”, dijo. [MVS NOTICIAS] 
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Pide Godoy a jóvenes competir por una plaza como juzgadores.- La consejera jurídica 

de la Presidencia de la República, Ernestina Godoy, llamó a que más ciudadanos y 

ciudadanas se inscriban para participar en el proceso de junio del 2025, en el que se 

elegirá a jueces, magistrados y ministros a través del voto popular. [JORNADA / p4] 

[CRÓNICA /pp-p5] 

Con el tiempo en contra, aceleran los trabajos para la elección de jueces.- Casi dos 

meses después de haber decretado el inicio del proceso para la elección de 

juzgadores, por fin el INE tiene humo blanco, al interior y al exterior del órgano, para 

iniciar los trabajos respectivos. Sin embargo, enfrentará una carrera contra el tiempo, 

porque esta elección debe realizarse, por mandato constitucional, el primero de junio 

próximo. Por lo pronto, hoy (miércoles) se instalará la comisión especial encargada de 

coordinar los trabajos para este objetivo. [JORNADA / p4] 

“Ninguna autoridad puede frenar el voto popular”.- La magistrada presidenta del TEPJF, 

Mónica Soto, sostuvo que ninguna autoridad puede frenar la realización de elecciones 

por voto popular y que, de ser así, se rompería con el sistema democrático. “Las 

elecciones auténticas, las elecciones libres y las elecciones periódicas no se pueden 

detener”, sostuvo la magistrada con respeto a la resolución de la Sala Superior para 

permitir que el INE reanude las actividades del proceso electoral del Poder Judicial. 

[UNIVERSAL / p6] [CRÓNICA / p6] [LA RAZÓN / pp-p7-p9] [ECONOMISTA / p48] 

Ven claridad para actuar.- Claudia Zavala, consejera del INE, aseguró que con la 

sentencia del Tribunal Electoral, el INE ya tiene claridad sobre la organización del 

proceso electoral para renovar el Poder Judicial. Explicó que el instituto estaba en 

medio de una disputa entre jueces por los amparos otorgados a la ciudadanía y la 

anterior acción declarativa del Tribunal, que no se pronunciaba sobre las suspensiones, 

pero con la sentencia del pasado lunes, “hoy tenemos una decisión clara, estamos 

vinculados a dar continuidad al proceso electoral extraordinario 2024-2025 para 

renovar cargos del Poder Judicial federal”. [EXCÉLSIOR / p4] 

Contramañanera: TEPJF sin competencia para resolver suspensiones a RJ, advierten los 

magistrados.- Magistrados del Poder Judicial aseveraron que el TEPJF no tiene 

competencia en los juicios de amparo y para resolver sobre las suspensiones a la 

reforma en la materia. En la conferencia de la mañana de este martes, conocida como 

Contramañanera, el magistrado Juan José Olvera López señaló que las autoridades 
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demandadas puedes ser objeto de sanciones penales, si insisten en no acatarlas las 

resoluciones de los jueces. [INDEPENDIENTE / p6] [EXCÉLSIOR / p4] [FINANCIERO / p39] 

“Ser juez no es un día de campo”, advierten magistrados.- Magistrados federales del 

país hicieron un llamado a los aspirantes a ocupar cargos judiciales, advirtiéndoles que 

la labor de juez, magistrado o ministro conlleva una gran responsabilidad y no es un 

camino fácil. Durante una conferencia de prensa, los impartidores de justicia, 

pertenecientes al colectivo Artículo 41, enfatizaron que la función judicial requiere un 

compromiso total y una preparación profunda. [CONTRARÉPLICA / p4] 

Pide Noroña a Piña dejar su “actitud facciosa.- El presidente de la Mesa Directiva del 

Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, emplazó a la presidenta de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, a desistir 

de su actitud facciosa. Esto al identificar que existe todavía un grupo que sigue 

oponiéndose a la vigencia de la Reforma Judicial, pese a ser ya parte de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos. [CONTRARÉPLICA / pp-p3] 

Presidencia también impugna admisión de controversia constitucional promovida por 

Guanajuato contra la reforma judicial.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) recibió un recurso de reclamación promovido por la Consejería Jurídica de la 

Presidencia en contra de la admisión de la controversia constitucional que interpuso el 

gobierno de Guanajuato en contra de la reforma judicial. Esta reclamación se suma a 

la que interpuso la Cámara de Diputados el pasado viernes. Ambos recursos fueron 

turnados a la ponencia de la ministra Loretta Ortiz Ahlf. [LATINUS] 

Peligro de que la SCJN tenga “un papel totalmente testimonial”.- La Suprema Corte de 

Justicia de la Nación está a 10 días de atravesar una nueva encrucijada, ya que el 

próximo 30 de noviembre el ministro Luis María Aguilar concluye su periodo, lo que 

dejará 10 ministros en el pleno y cuatro en la segunda sala durante los siguientes nueve 

meses, hasta el primero de septiembre de 2025, cuando rinden protesta los futuros 

togados electos por voto popular. Además, sin un integrante del pleno se dificultará 

lograr la mayoría calificada de ocho votos que se requieren para validar o invalidar 

normas impugnadas, como la reforma judicial. [JORNADA / p5] 

PAQUETE ECONÓMICO 2025  
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SHCP: no hay motivo para que analistas castiguen pronóstico del PIB.- La previsión de 

crecimiento económico del gobierno federal para el próximo año, de entre 2 y 3 por 

ciento, no es extraordinaria dados los ritmos de actividad del pasado reciente, defendió 

este martes el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, un día antes de su 

comparecencia en la Cámara de Diputados para detallar el paquete económico de 

2025. [JORNADA / p17] [UNIVERSAL / p22] 

Morena impulsa medidas responsables en el PEF 2025, se fortalece la confianza fiscal: 

Vicecoordinadora, Gabriela Jiménez.- “La reducción del gasto público para 2025 es 

una medida responsable y también necesaria para equilibrar las finanzas del país y 

asegurar un crecimiento sostenible. Este recorte responde a la necesidad de contener 

el déficit y reducir la dependencia de deuda adicional, lo que contribuye a la 

estabilidad fiscal y fortalece la confianza en el manejo financiero del gobierno”, aclaró 

la vicecoordinadora de Morena, Gabriela Jiménez Godoy. [TALLA POLÍTICA] [NOTICIAS 

RTV] 

Morena defiende el paquete económico 2025.- En Negocios en Imagen con Darío Celis, 

el diputado Arturo Ávila (Morena) refiere que, de acuerdo con la bancada de Morena, 

el paquete económico refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza 

el bienestar social, la inversión estratégica, la disciplina fiscal y la eficiencia en la gestión 

pública. [IMAGEN TV] 

Desmiente Morena reducción en presupuesto de seguridad y salud.- La presidenta de 

la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Merilyn Gómez Pozos, y el 

vocero de la bancada de Morena, Arturo Ávila, afirmaron que los señalamientos de la 

oposición sobre los recortes en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025 son “mentira”, pues en rubros como seguridad, salud y medio ambiente ha habido 

aumentos en diversos programas o reacomodos de fondos. [JORNADA / p6] 

Jalisco está siendo cuidado presupuestalmente: Merilyn Gómez Pozos.- La diputada 

federal de Jalisco, Merilyn Gómez Pozos, afirmó que Jalisco está siendo cuidado 

presupuestalmente en el proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado 2025. La 

también presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados dijo, sin especificar detalles, que los recursos para Jalisco estarán 

garantizados porque la entidad es prioridad para la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum. [INFORMADOR] [LATINUS TV] [LATINUS] [CONTRARÉPLICA / p6] 
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Alfaro buscará que Jalisco salga del Pacto Fiscal federal.- Cuando faltan 16 días para 

entregar el cargo, el gobernador emecista Enrique Alfaro presentó ayer un paquete de 

iniciativas que llamó “agenda federalista”, que buscan “blindar constitucionalmente” 

la administración por el gobierno estatal de los sistemas de salud, educación y justicia 

alternativa para no entregarlos al gobierno federal. Además, acompañado de 

senadores, diputados locales y federales de su partido, dijo que defenderá a Jalisco y 

comenzará la ruta legal para que la entidad deje de pertenecer al Pacto Fiscal federal, 

en busca de pedir un trato tributario justo. [JORNADA / p26] [CRÓNICA / p12] [LA RAZÓN 

/ p14] [INDEPENDIENTE / p8] [UNOMÁSUNO / pp-p6]  

Morena y aliados prevén aprobar en tiempo y forma el Presupuesto 2025.- La Cámara 

de Diputados iniciará mañana la discusión para desaparecer siete organismos 

autónomos. Además, Morena y sus aliados tiene previsto cumplir en tiempo y forma con 

la aprobación del Presupuesto 2025. Al respecto, Wendy Figueroa, directora de la Red 

Nacional de Refugios, denunció que esta proyección prevé que le quiten dinero a los 

refugios especializados para atender a mujeres víctimas de violencia, una decisión que, 

dice, llega en un contexto donde se necesita más atención porque han aumentado los 

casos de violencia. [MVS RADIO] 

Jorge Romero ataca los programas sociales de Morena: “No entienden que el dinero se 

va a acabar”.- Durante una entrevista, el actual dirigente del PAN, Jorge Romero, 

arremetió contra Morena por el tema de los programas sociales, los cuales se verán 

beneficiados con el Paquete Económico 2025. De acuerdo con el líder blanquiazul, sí 

hay programas sociales impulsados por Morena que son benéficos para la población; 

sin embargo, también aseguró que hay otros que no sirven. Dijo que el actual Gobierno 

lo que busca hacer mediante esta dádiva es la de “clientizar electoralmente” a la 

población. [INFOBAE] 

“Este paquete económico se presenta con números fantasiosos”: Téllez Hernández.- En 

entrevista con Alberto García Sarubbi, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) 

indicó: “Tenemos que empezar diciendo que este paquete económico se presenta con 

números fantasiosos, con números que no son realistas, porque proyectan un 

crecimiento económico, es decir, el PIB en 2 o 3 por ciento de crecimiento para el 

siguiente año, cuando no ha sido así. Durante los últimos 6 años, el promedio de 

crecimiento de nuestro país desgraciadamente se ubicó apenas en 0.9, ni siquiera un 

punto porcentual en los 6 años del gobierno. El gobierno tendrá que recurrir al sello 
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principal que ha caracterizado en los últimos 6 años, que es el endeudamiento”. [RADIO 

CAÑÓN] 

Emecistas en el Congreso federal exigen reconstruir las carreteras en Jalisco.- La 

bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados federal denunció el 

grave deterioro de las carreteras federales en Jalisco, una situación que atribuyen a seis 

años de abandono. De acuerdo con el vicecoordinador José Tecutli Gómez Villalobos, 

es urgente que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 contemple recursos no 

solo para la conservación de estas vías, sino para una reconstrucción profunda en los 

tramos más críticos, particularmente en el estado. [MILENIO] 

Menos dinero y más objetivos de producción: el presupuesto mete más presión a 

Pemex.- Las líneas generales de política económica del Gobierno de Claudia 

Sheinbaum para el siguiente año pondrán a examen a la petrolera estatal, Pemex. El 

Paquete Económico, ahora en manos del Poder Legislativo para su aprobación, 

contempla una producción de la petrolera de 1.89 millones de barriles diarios de 

extracción al día. Al declive productivo se sumará la falta de recursos presupuestales, 

que se reducen en un 7.5%, bajo el supuesto de que la empresa generará mayores 

recursos propios. [EL PAÍS] 

Pemex y CFE pedirán permiso al Congreso.- Las solicitudes de endeudamiento que 

realicen Pemex y CFE durante el próximo año deberán someterse a la consideración 

del Congreso de la Unión, según la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 

del próximo año publicada por la Secretaría de Hacienda. [FINANCIERO / p19] 

Advierten incremento mínimo en presupuesto educativo.- En el Paquete presupuestal 

entregado el viernes a la Cámara de Diputados, el Ejecutivo federal cumplió su palabra 

de incrementar el presupuesto a la educación, sin embargo, el incremento real es 

mínimo y en la repartición el incremento será para el programa de becas, restando 

recursos para la infraestructura y equipamiento en las escuelas, advirtió la Organización 

Mexicanos Primero. [MILENIO] [EXCÉLSIOR / p10] [ECONOMISTA / p49] 

Birmex recibirá 50% más fondos; afinará la compra de medicinas.- Laboratorios de 

Biológicos y Reactivos de México (Birmex) incrementará su presupuesto el próximo año 

más de 50 por ciento, pues pasará de 10 mil 241 millones de pesos a 16 mil 707 millones, 

los cuales destinará en su mayoría al rubro “salud e infraestructura suficiente y 
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equipamiento óptimo e insumos seguros para la salud”, de acuerdo con el proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. [JORNADA / p5] 

Sindicalistas piden mayores recursos en el PEF 2025.- Especialistas en material laboral, 

senadores y sindicalistas pidieron a la Cámara de Diputados destinar mayores recursos 

en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 para lograr una buena 

inspección laboral; e informaron que preparan una iniciativa sobre inspección laboral 

efectiva en México que pondrán a consideración del Senado de la República. 

[24HORAS] 

Migración, Comar y Frontera Sur, con menos gasto rumbo a año complicad.- En un 

marco de amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de 

implementar un plan de deportaciones masivas, que podría provocar una crisis 

migratoria en nuestro país, en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 se 

establece un recorte de 11.6 por ciento al gasto del Instituto Nacional de Migración 

(INM) en comparación al año en curso. [LA RAZÓN / pp-p3] 

Elena Poniatowska critica reducción en presupuesto para cultura en 2025: “Es muy 

grave”.- La periodista y escritora, Elena Poniatowska, reprochó que el gobierno federal 

propusiera un recorte al presupuesto que se destinará al sector de Cultura durante el 

próximo año, como se indica en el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, el 

cual ya se analiza en la Cámara de Diputados para su posible aprobación. La escritora 

consideró muy grave que el gobierno federal busque hacer una reducción del 30% al 

presupuesto de Cultura. [INFOBAE] 

Por qué es dudoso el crecimiento y déficit que propone Sheinbaum para 2025.- El 

Paquete Económico que propuso la presidenta Claudia Sheinbaum para 2025 fue bien 

recibido por el mercado financiero al mostrar que tiene la intención de avanzar hacia 

la consolidación fiscal, sin embargo, genera dudas respecto al crecimiento económico 

y reducción del déficit fiscal proyectados. [BLOOMBERG] 

Comprometidos, ocho de cada 10 pesos del gasto público.- Ocho de cada 10 pesos 

de que dispone el sector público para financiar el gasto están comprometidos de 

antemano por obligaciones como el pago de deuda o pensiones, un hecho que pone 

de relieve la necesidad de “empujar cambios fiscales urgentes” para aumentar los 

recursos públicos, consideraron especialistas del Centro de Investigación Económica y 
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Presupuestaria (CIEP). [JORNADA / p19] [ECONOMISTA / p8] [SOL DE MÉXICO / p12] 

[PRENSA / p20] 

Esperan mayor costo financiero.- El costo financiero de la deuda, gasto ineludible en el 

Paquete Económico 2025, significa destinar 1.4 billones de pesos, cifra que superará lo 

destinado a inversión y rubros básicos, siendo también el mayor monto registrado desde 

2013 a la fecha, de acuerdo con el Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria (CIEP). [HERALDO / p17] [ECONOMISTA / p6] 

Banco Mundial reconoce en Paquete Económico, políticas que impulsarán el 

crecimiento.- El director del Banco Mundial para México, Colombia y Venezuela, Mark 

Thomas, reconoce que el Paquete Económico 2025 que está bajo discusión en el 

Congreso, incorpora políticas públicas que apoyarán al crecimiento económico de 

largo plazo, la eficiencia del gasto y el objetivo de reducción de pobreza. 

[ECONOMISTA / p8] 

 

DIPUTADOS 

"Hay siete calificadoras más importantes", afirma Arturo Ávila sobre el cambio de 

Moody's en la perspectiva crediticia de México.- El vocero de la bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, rechazó las críticas de la oposición sobre el 

cambio de Moody's en la perspectiva de México, que pasó de estable a negativa, y 

señaló que esto no significó una baja en la calificación crediticia. Además, aseguró que 

“hay siete calificadoras más que son más importantes". [LATINUS] [UNIVERSAL] 

Jornada laboral 40 horas: ¿Cuál es la nueva fecha tentativa en la que podría 

aprobarse?.- La reducción de la Jornada Laboral a 40 horas, es una de las reformas más 

esperadas por las y los trabajadores, sin embargo la fecha de su posible aprobación se 

ha postergado en varias ocasiones. En los últimos días, se ha mencionado nuevamente 

que tal vez deba esperar un poco más, ya que se plantea la posibilidad que se apruebe 

hasta el 2025, así lo confirmó el pasado 12 de noviembre la vicecoordinadora del Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy. 

[INFORMADOR] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_JOR_19_COMPROMETIDOSOCHODECADA10PESOS_GASTOPUBLICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_ECO_8_OCHODECADA10PESOS_PRESUPUESTO2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_SOL_12_RECORTESALGASTO_PROFUNDIZANDESIGUALDADES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_SOL_12_RECORTESALGASTO_PROFUNDIZANDESIGUALDADES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_HERALDO_17_ESPERANMAYORCOSTOFINANCIERO_PAQUETEECONOMICO2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_ECO_6_ENEL2025GASTO_SERVICIODELADEUDA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_L_ECO_8_BANCOMUNDIALRECONOCE_PAQUETEECONOMICO2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_P_LATINUS_0_HAYSIETECALIFICACIONES_CALIFICADORAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_P_UNIVERSAL_0_HAYCALIFICADORAS_HAYCALIFICADORASMASIMPORTANTESQUEMOODYS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201124_P_INFOMADOR_0_JORNADALABORAL_REDUCCIONJORNADALABORAL_3DIP_.pdf


  

Plantea María Teresa Ealy dar prioridad a detección temprana, prevención y 

tratamiento adecuado del cáncer de ovario.- La diputada María Teresa Ealy Díaz 

(Morena) propuso reformar la Ley General de Salud para dar prioridad a la detección 

temprana, prevención y tratamiento adecuado del cáncer de ovario, una de las 

enfermedades más mortales para las mujeres en México. [BILLIE PARKER] 

Recortan más de 3 mmdp a Veracruz en el Fondo de Aportaciones para los Servicios de 

Salud este 2024.- El diputado federal del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, informó que 

Veracruz sufrió un recorte por 3 mil 162 millones de pesos en el Fondo de Aportaciones 

para los Servicios de Salud (FASSA) durante este 2024, siendo el segundo estado del país 

con el mayor tijeretazo, después del Estado de México, a los recursos del Ramo 33, que 

abarca las Aportaciones Federales para las Entidades Federativas y Municipios. 

[FORMATO SIETE] 

Celebra PVEM propuesta de Presidencia de destinar 1% de gasto militar a reforestación.- 

El diputado Raúl Bolaños-Cacho Cué, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del 

PVEM, sostuvo que la bancada celebra que la presidenta Claudia Sheinbaum 

propusiera en la Cumbre del G20 destinar 1 por ciento del gasto militar a reforestación. 

Asimismo, aseguró que apoyará que se destine mayor presupuesto a las secretarías de 

Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes. [CONTRARÉPLICA / pp-p5] 

Exige PVEM ir tras proveedor de Pemex.- Líderes del PVEM se pronunciaron por investigar 

a fondo las denuncias de posible lavado de dinero y defraudación fiscal desde la red 

de empresas del potosino Gerardo Sánchez Zumaya, que en el sexenio pasado obtuvo 

contratos millonarios con Pemex. El diputado federal del PVEM, José Luis Fernández 

Martínez, se pronunció porque Pemex aclare qué empresas han recibido contratos 

millonarios fuera de la norma, a fin de que respeten los principios de la 4T de “no mentir, 

no robar y no traicionar”. [REFORMA / p6] 

Desaparición de organismos autónomos, tema central de la sesión: Mejía Berdeja.- En 

entrevista con Guadalupe Juárez, el diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT) señaló que “el 

dictamen sobre la desaparición de organismos autónomos ya está listado y mañana 

será un tema central de la sesión que tendremos en la Cámara de Diputados. A nosotros 

nos parece que ya no se justifica la duplicidad de gastos, crear entes burocráticos 
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onerosos, que han costado al presupuesto público 32 mil 300 millones de pesos desde 

su creación”. [HERALDO RADIO] 

Diputados federales añadirían criterios al artículo sobre el feminicidio.- En la Cámara de 

Diputados a nivel federal se presentó una propuesta para reformar el artículo 325 del 

Código Penal Federal a fin de considerar como razones de género que se haya infligido 

tortura y tratos crueles e inhumanos a víctimas de feminicidio. La iniciativa del diputado 

federal Ricardo Mejía Berdeja plantea agregar que son razones de género ocultar 

indicios de una violación, ocultamiento o inhumación clandestina del cuerpo y que la 

víctima se haya encontrado en estado de indefensión. [SIGLO DE DURANGO]  

Espacio Cultural San Lázaro organiza mesa de análisis sobre perspectivas de la 

Revolución mexicana.- La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del 

Espacio Cultural San Lázaro, que dirige el maestro Elías Robles Andrade, organizaron la 

mesa de análisis Perspectivas de la Revolución mexicana, en el marco del 114 

aniversario del inicio de la lucha armada. Al dar la bienvenida a los conferencistas y 

público que se dio cita en la Biblioteca Legislativa, Robles Andrade señaló que una 

efeméride tan importante como esta no se puede dejar pasar, porque México sigue 

viviendo finalmente en esta época posrevolucionaria. [BOLETÍN] 

Pide crear una agencia.- Ante el debate esta semana sobre la desaparición de los 

organismos autónomos, el comisionado presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez, 

propuso como último recurso la creación de una agencia de transparencia con 

funciones homólogas a las del organismo y con los mismos trabajadores con los que se 

cuentan, es decir, más de 800. [HERALDO / p6] 

México padecerá más estrés hídrico por extracción de petróleo: ONG.- En virtud de que 

su prohibición no ha sido legislada en su totalidad por el Congreso, la industria petrolera 

continúa con la aplicación de prácticas de fracking, y de seguir, provocaría niveles 

críticos de estrés hídrico en cuatro de las cinco regiones potenciales para extraer 

hidrocarburos en México, lo que afectaría gravemente el abasto de agua para 

consumo humano o intensificaría los conflictos en regiones, reveló una investigación de 

la ONG CartoCrítica. [JORNADA / p14] 

OPINIÓN 
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COLUMNA/TERCERO INTERESADO/CARLOS TERCERO/FOTO/ Aparece el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, de frente junto al 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. [INDEPENDIENTE/p.4]  

COLUMNA/TERCERO INTERESADO/CARLOS TERCERO/FOTO/ Se aprecia al presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al recibir el 

paquete económico de manos del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

[UNOMÁSUNO/p.9] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Si algo podemos decir a favor 

del paquete económico que el encargado de las finanzas nacionales entregó el 

viernes pasado al diputado presidente en mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, es que el déficit entre ingresos y egresos en los primeros 12 meses 

completos de la nueva administración, es por 1 billón de pesos, si se compara con los 2 

bdp para este año, en los últimos 9 meses del régimen anterior (...) Ante los presidentes 

de los dos órganos de gobierno en Cámara de  Diputados, además del presidente en 

la directiva, el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador 

parlamentario del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila; la presidenta en comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos y Carlos Alberto Ulloa Pérez, 

presidente en comisión de Hacienda y Crédito Público, el señor Ramírez de la O, fue 

breve (...) [LOS TRES PODERES]  

ARTÍCULO/DOLORES PADIERNA/Un presupuesto justo/Los 4 ejes del Paquete Económico 

2025, enviado por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados para su 

discusión y aprobación, son: bienestar social con equidad, inversión pública 

estratégica, disciplina fiscal con austeridad republicana y simplificación administrativa 

con mayor eficiencia. Entre los elementos destacables tenemos un ajuste del déficit 

público que Hacienda estima en 3.9% del PIB. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política, luego de felicitar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por 

su desempeño en la reunión del G20, destacó que la mayoría legislativa avala la 

política económica de la mandataria. Aseveró que en la Cámara de Diputados esta 

semana tendremos, probablemente, la aprobación, si nos da tiempo, del Artículo 21 

Constitucional, como Cámara revisora. Aseguró que discutiremos el dictamen en 
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materia de simplificación orgánica, por medio de la cual se propone la extinción de 

Órganos Constitucionales Autónomos, sin descuidar las funciones a las que están 

destinados. [24 HORAS] El tema lo comentan: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL 

[LOS TRES PODERES]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) No fue sorpresa que el Paquete 

Económico para 2025 no contuviera una propuesta de reforma fiscal. Los esquemas de 

fiscalización o regularización no serán suficientes para proveer el volumen de recursos 

necesario, y al mismo tiempo seguir con la reducción del déficit público. Por eso creo 

que, aunque ahora, la propuesta de reforma fiscal por parte del diputado Ricardo 

Monreal, no haya sido respaldada por el gobierno, se convertirá en un asunto de 

agenda en la segunda mitad del 2025. [FINANCIERO/p.2] Comentan el tema: HISTORIA 

DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.9]; RAZONES Y 

PROPORCIONES/MANUEL SÁNCHEZ GONZÁLEZ [FINANCIERO/p.12]; PULSO /EDUARDO 

MERAZ [UNOMÁSUNO/p.2]; PABLO CABAÑAS [INDEPENDIENTE/p.3]; JOSÉ GIL OLMOS 

[INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El diputado Ricardo Monreal, presidente 

de la Jucopo, se lo planteó así a Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto. Tendrá que 

bajarse de 13 mil a 6 mil 500 millones de pesos la lana para esos comicios. Sobre este 

recorte, el diputado Monreal dijo: “En una actitud de buena fe se están revisando los 

rubros para ajustar el presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son importantes, 

como el de la cultura, el de la salud, el de la educación, el de la política social, el del 

campo mexicano. [EXCÉLSIOR/p.6] Escribe del tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 

CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Tan polémico, profundo y álgido es el tema de la 

eliminación de los órganos autónomos, que la Jucopo de la Cámara de Diputados 

programó su discusión en dos sesiones del pleno de los 500 legisladores. La mayoría de 

Morena y sus aliados aceptaron la propuesta de la oposición de que este miércoles por 

la tarde se discuta ampliamente el dictamen en lo general, y hasta mañana jueves se 

aborde en lo particular. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, 

comparecerá hoy ante el pleno de la Cámara de Diputados para exponer el paquete 

económico 2025 y, como ya lo perfilaron los líderes del PAN, Noemí Luna, y del PRI, 
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Rubén Moreira, el funcionario no tendrá un día de campo, pues deberá responder a los 

cuestionamientos sobre recortes en áreas sensibles como seguridad, educación, salud, 

estados y municipios, así como el endeudamiento que el gobierno ha solicitado para el 

próximo año. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Atinada observación la que hizo ayer la coordinadora 

de los diputados federales del PAN, Noemí Luna, quien afirmó que la frase de “amor 

con amor se paga” si no se corresponde es demagogia. “Las prioridades del gobierno 

se ven reflejadas en el Paquete Económico 2025, y una cosa es el discurso y otra dónde 

destinan recursos”, dijo. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, expresó, a 

nombre de su bancada, una calurosa felicitación a la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo, por su destacado desempeño en la reciente Cumbre del G20. Este evento 

internacional fue una plataforma clave para el fortalecimiento de la posición de 

México en el ámbito global. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ Paquete económico 2025 (I)/(…) 

para seguir estimulando la demanda de esta manera el gasto público se aceleró 

durante los últimos tres años de AMLO, a través de un importante aumento en los 

ingresos tributarios, y también a través de una mayor emisión de deuda pública. 

Habiendo probado la efectividad del modelo durante el sexenio pasado, no es de 

sorprender, pues, que el paquete económico 2025 continúe con el mismo modelo, pero 

con una disminución en el ritmo de crecimiento de la deuda pública, como 

analizaremos en la siguiente entrega. [MILENIO] 

ARTÍCULO/ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA/Presupuesto en Salud 2025: Sombras nada 

más….- (...)El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025 

presentado el pasado viernes 15, refleja una preocupante reducción en la función 

salud, pasando de 970,522 millones de pesos aprobados para 2024 a 881,083 millones (-

9.2%). Esta disminución no solo es alarmante en términos absolutos, sino que también 

destapa una distribución de recursos que despoja al secretario de Salud de la 

capacidad de maniobra (...) [ECONOMISTA] El tema se comenta en: EN EL 

QUIRÓFANO/RUTH RODRÍGUEZ [EXCÉLSIOR/p.16] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ Varios son los puntos para abordar este miércoles en la 

comparecencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en la Cámara de 

Diputados. De entrada, ofrecerá un balance del estado que guarda la administración 

pública. También explicará a detalle los Criterios de Política Económica para 2025 y, 

sobre todo, los proyectos de presupuesto e ingresos (...)  [HERALDO/p.2] El tema se 

comenta en: DESBALANCE [UNIVERSAL/p.22] FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] EN 

PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3] LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO 

[24 HORAS/p.5] RICOS Y PODEROSOS/MARCO A.MARES [ECONOMISTA/p.28] DESDE EL 

PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS [24 HORAS/p.15] 

COLUMNA/DINERO, FONDOS Y VALORES/VÍCTOR PIZ/(…) Una revisión más detallada del 

Paquete Económico para 2025 lleva a concluir que los participantes en los mercados 

financieros se enfocaron en 3 aspectos centrales de la política fiscal: el déficit público 

proyectado; los supuestos económicos, particularmente crecimiento del PIB y tipo de 

cambio, así como el apoyo gubernamental para Pemex. El déficit proyectado para 

2025 es de 3.9% del PIB. [FINANCIERO/p.8] Del tema escriben: LA IDEA A 

DESTACAR/FERNANDO GÓMEZ MONT [UNIVERSAL/p.15]; PUNTO DE EQUILIBRIO/DAVID 

RAZÚ [MILENIO/p.20]; JUEGOS DE PODER/LEO ZUCKERMANN [EXCÉLSIOR/p.13]; CUENTA 

CORRIENTE/ALICIA SALGADO [EXCÉLSIOR/p.5Dinero]; LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE 

CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.8]; PESOS Y CONTRAPESOS/ARTRO DAMM ARNAL 

[RAZÓN/p.19]; GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES [RAZÓN/p.21]; CARLOS 

HURTADO [ECONOMISTA/p.55] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) El próximo año se abrirá otro frente de batalla de la reforma 

judicial, pues el presupuesto del Poder Judicial incluye un salario de jueces, magistrados 

y consejeros de la Judicatura por encima del tope que es el sueldo de la presidenta 

Claudia Sheinbaum, por lo que si el Legislativo decide ajustarlos a como está la 

Constitución, a principios de 2025 habría una ola de amparos para buscar que los 

salarios de juzgadores no sean retroactivos, lo que ayudaría a que sean liquidados con 

un mayor monto. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO/ Mucho ha dado de qué 

hablar el proyecto de Presupuesto 2025, por los recortes anunciados a diferentes áreas 

e instituciones. Pero poco se ha dicho, por ejemplo, del ajuste que sufrirá la Secretaría 

de la Defensa Nacional. Con base en la propuesta que analiza el Congreso, se prevé 

un recorte del 43.8%; es decir, de los 270 mil 465 millones de pesos que ejercerá este 
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2024, proponen que reciba 151 mil 995 millones para 2025 (...) [HERALDO/p.5] El tema se 

comenta en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/ROSALÍA ZEFERINO/En los últimos días se ha discutido mucho del “lamentable 

error” que tiene el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que fue 

entregado por el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O en la Cámara de 

Diputados, y que proyecta para el próximo año una reducción en el presupuesto de la 

Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional tendrán 

una reducción, y que rápidamente salieron a decir que ambas instituciones educativas 

tendrán un aumento de 3 5 por ciento, con respecto a este año (...) 

[CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (...) El sector de la cultura va a resultar 

muy aporreado en el presupuesto federal del próximo año (...) De acuerdo con el 

proyecto de presupuesto que se discutirá estos días en la Cámara de Diputados, se 

prevé un recorte de 30.8 por ciento (...) [JORNADA/p.6] El tema se comenta en: EL 

ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.7] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS/(…) En la elaboración del 

Paquete Económico, a juzgar por la división de funciones y la premura por tener listo el 

documento, se notó una falta de coordinación que llevó incluso a publicar números 

que tendrán que ser corregidos una vez que sean revisados por los diputados y 

senadores. Algunos analistas empiezan a hablar de ingresos inexistentes hasta por 300 

mil millones de pesos. [HERALDO/p.7]  

COLUMNA/ARSENAL/(…) Adrián Alcalá, comisionado presidente del Inai, aún cree que 

el instituto se puede salvar. Nos cuenta que en un evento de la UNAM se encontró a 

varios diputados de Morena. “Me dicen que un grupo de diputados estuvo con (Leonel) 

Godoy viendo ese tema”. [EXCÉLSIOR/p.6] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/(...) En la iniciativa del Ejecutivo federal publicada 

en la Gaceta Parlamentaria del pasado 5 de febrero de 2024, se propuso la eliminación 

del INAI como organismo autónomo y la transferencia de sus funciones a la Secretaría 

de la Función Pública (la cual ahora se llamará Secretaría Anticorrupción y Buen 

Gobierno) y a otros entes gubernamentales (...) [HERALDO/p.15] El tema se comenta 

en: LUIS CARLOS UGALDE [REFORMA/p.8] 
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COLUMNA/REPÚBLICA H/SOFÍA GARCÍA/ (...) A 14 días de terminar su gobierno, Enrique 

Alfaro mete ruido y presenta una reforma constitucional para que Jalisco salga del 

pacto federal, evitando así entregar los recursos estatales a la Secretaría de Hacienda. 

El plan, aunque mediático, carece de futuro: incluso si el Congreso jalisciense lo 

aprueba, la propuesta tendría que pasar por el Congreso federal, donde claramente 

será rechazada (...) [HERALDO/p.9] El tema se comenta en: REDES DE PODER 

[ÍNDIGO/p.3] CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERIA [HERALDO/p.10] PÓKER 

POLÍTICO/MATÍAS PASCAL [UNOMÁSUNO/p.7] 

EDITORIAL/¿Ocaso del Poder Judicial?/ (...) En la sesión ordinaria del pleno de la corte se 

analizaría la propuesta de elección de ministros y magistrados y no así de los jueces que 

son producto de una carrera judicial, alternativa que presentara como salida al conflicto 

de poder el ministro Alcántara Carrancá como solución a la crisis constitucional que se 

avecinaba, y amenazaba a una vocación de vida que asume un juzgador de carrera 

(...)  [CONGRESISTAS] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Presas al 63%, por debajo de lo idóneo.- El nivel de las 210 presas que monitorea la 

Conagua se ubicó esta semana en 63 por ciento en promedio, es decir, por debajo del 

mínimo recomendado por especialistas (70 por ciento) cuando faltan dos semanas para 

que termine la temporada de lluvias. [RAZÓN / p12] 

GOBIERNO 

Sheinbaum pidió a Biden información sobre la detención de “El Moya”.- La presidenta 

de México, Claudia Sheinbaum Pardo reveló que el encuentro privado que sostuvo con 

el presidente de Estados Unidos, Joe Biden tuvo la oportunidad pedirle personalmente 

toda la información relacionada con la detención de Ismael “El Mayo” Zambada. 

Señaló lo anterior, en entrevista en el aeropuerto de Sao Paolo, Brasil, durante una 

escala, en su viaje de regreso hacia la Ciudad de México, luego de su participación en 

la cumbre de líderes del G20. [CRÓNICA / pp-p7] 
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Canadá mantendrá las visas de trabajo para los mexicanos.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo acordó con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, mantener 

las visas de trabajo para los mexicanos en ese país, y al preguntarle sobre las 

preocupaciones que horas antes expresó el político canadiense sobre las inversiones 

chinas en México, le explicó el plan de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) de "disminuir importaciones de Asia y producir" esas mercancías en el país. 

[JORNADA / p3] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Llaman a vacunarse contra el COVID-19 y la influenza.- El incremento en el número de 

frentes fríos y un se comienzan a acentuar ante la proximidad del invierno, especialistas 

del IMSS, recomiendan comenzar a ultimar medidas preventivas que ayude a evitar 

contraer enfermedades en vías respiratorias. [CRÓNICA / p8] 

SEGURIDAD 

Al alza, desaparecidos con Kuri.- Además de la crisis de inseguridad que vive Querétaro 

esa entidad sufre otro grave problema: la desaparición de personas. Allá, cuatro de 

cada diez personas reportadas con ese status lo han hecho durante la gestión de 

Mauricio Kuri. Cifras oficiales detallan que la Ciudad de Querétaro es el municipio con 

más casos: 155. [HERALDO / p22] 

Joven apuñala a 4 en la estación Tacubaya.- Policías de la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana (SSC) detuvieron a Kevin "N", joven de 26 años, quien acuchilló a cuatro 

personas dentro de la estación Tacubaya, de la Línea 7 del Metro. La dependencia 

detalló que las víctimas ingresaban al transporte cuando el agresor se aprofimó y las 

atacó. Los hechos ocurrieron cerca del mediodía de este martes. [RAZÓN / p17] 

Sanciona EU a nueve vinculados con el CJNG.- La Oficina para el Control de Bienes 

Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos sancionó a nueve 

mexicanos, conocidos como Los Bonques, vinculados al Cártel Jalisco Nueva 

Generación (CJNG) desde hace varios años y socios en el tráfico de drogas sintéticas, 

aunque no se precisó en qué consistieton las sanciones. [RAZÓN / p11] 

GENERAL 
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Ha registrado el SSN siete microsismos desde el día 17 originarios en 2 alcaldías.- Las 

primeras horas de este martes fueron de intensa actividad sísmica en la Ciudad de 

México, específicamente en la alcaldía Alvaro Obregón, donde tres microsismos 

sorprendieron a los residentes de la demarcación. [JORNADA / p29] 

ECONOMÍA 

Se duplicaron nuevas inversiones foráneas en 3T24: Ebrard.- Las nuevas inversiones 

extranjeras en México registraron una tendencia positiva al crecer 133 por ciento en el 

tercer trimestre respecto al segundo, aseguró el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 

En dicho periodo, informó, se captaron 2 mil 100 millones de dólares, cifra que superó los 

900 millones de dólares del trimestre anterior. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Escogen a millonario.- El virtual presidente electo Donald Trump nominó a su amigo 

Howard Lutnick, presidente de la empresa financiera Cantor Fitzgerald y partidario de la 

criptomoneda y las tarifas comerciales, para ser su próximo secretario de Comercio. 

[HERALDO / p30] 
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Taddei expone a Monreal razones de presupuesto 
solicitado para 2025 

 
Esta mañana se reunió la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei, con el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, para explicarle el presupuesto que solicita el organismo a su 
cargo para el año entrante. 
 

 En el encuentro, donde 
también estuvieron presentes 
la titular de la Comisión de 
Presupuesto de San Lázaro, 
Merilyn Gómez Pozos, y el 
presidente de la Cámara, Sergio 
Gutiérrez Luna, Taddei también 
solicitó la realización de una 
mesa de análisis, si la Cámara lo 
estima conveniente, para 
analizar cada parte del 
presupuesto del INE. 
 
Tras la reunión, Monreal Ávila 
explicó en conferencia de 

prensa que el diálogo con Taddei “me dio tranquilidad, porque (la elección del Poder 
Judicial) se va a organizar de manera correcta y va a haber certeza jurídica. Lo vamos a 
revisar, para que de manera consensada apliquemos ajustes; le dije que no se podía quedar 
así. Ella es bastante razonable y vamos a revisar todo el tema en los próximos días”. 
 
-¿Hay riesgo de que no se instalen las 170 mil casillas? – se le preguntó. 
 
-Estamos en eso. De hecho se acordó que se reúnan tanto la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados con los técnicos de la Comisión de Presupuesto del INE, para revisar 
cada uno de los renglones del gasto que tendrá el INE próximamente. 
 
Hay una buena actitud y buena relación entre el INE y la Cámara de Diputados para que 
revisemos con mucho cuidado este tema del presupuesto. Lo cierto es que no aguanta el 
presupuesto general el rubro para el INE que se envió por la Secretaría de Hacienda. 
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En ese marco, el coordinador de la bancada de Morena indicó que “hasta las 11 de la noche 
de había 2 mil 950 personas, casi 3 mil personas, para ser considerados en la elección de 
jueces, ministros y magistrados”, de las cuales dos terceras partes son hombres y el resto, 
mujeres. 
 
“El 24 de noviembre se cierra y el 25 se dará a conocer el resultado final, pero hago un 
atento recordatorio de que aun es tiempo de que los interesados puedan inscribirse en este 
proceso inédito, que México los necesita. No hay dados cargados, no hay decisiones pre-
tomadas, no hay de ninguna manera argucias para seleccionar a determinados aspirantes”, 
recalcó. 
 
Por separado, Gutiérrez Luna indicó que el encuentro con Taddei se trató “de ver cómo se 
logra una reducción de recursos sin que haya demérito del proceso, y eso se hace platicando 
con la instancia encargada de organizar el proceso, que es el INE, a cargo de la presidenta. 
Entonces, fue algo muy preliminar, fue así genérico”. 
 
En los próximos días, adelantó, “habrá reuniones técnicas que encabezará la diputada Mary 
Pozos y vamos a estar a la espera en estos días, estas semanas, cómo va evolucionando la 
aprobación primero de la parte de ingresos; luego la parte de presupuesto”. 
 
Según el morenista, Taddei Zavala comentó que “ya tiene análisis sobre cómo podría 
optimizarse los recursos para tener eficacia en el proceso electoral”.  
 
Presupuesto solicitado por el INE, de 40 mil mdp 
 
Como se informó en este diario, en un documento enviado por Taddei a la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, el pasado 12 de noviembre, se detalló que el INE le pide al 
gobierno federal la asignación de poco más de 40 mil millones de pesos (mdp), de los cuales 
13 mil 200 serían para el proceso electoral extraordinario de diversos cargos del Poder 
Judicial de la Federación. 
 
Otros 15 mil 295 mdp serían para el funcionamiento del propio instituto, otros 4 mil 620 
millones como “presupuesto precautorio” para la organización de una “eventual consulta 
popular”; y 7 mil 354 mdp para los partidos políticos. 
 
En días pasados, Gutiérrez Luna, consideró excesiva la petición del INE y llamó al organismo 
electoral a formular una solicitud menor, que para el caso de la elección del PJF, esté entre 
mil y 9 mil mdp, un rango similar a lo usado para la elección del pasado 2 de junio. 
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En un documento enviado por Taddei a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el pasado 
12 de noviembre, se detalló que el INE le pide al gobierno federal la asignación de poco más 
de 40 mil millones de pesos (mdp), de los cuales 13 mil 200 serían para el proceso electoral 
extraordinario de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. 
 
Otros 15 mil 295 mdp serían para el funcionamiento del propio instituto, otros 4 mil 620 
millones como “presupuesto precautorio” para la organización de una “eventual consulta 
popular”; y 7 mil 354 mdp para los partidos políticos. 
 
En días pasados, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, consideró 
excesiva la petición del INE y llamó al organismo electoral a formular una solicitud menor, 
que para el caso de la elección del PJF, esté entre mil y 9 mil mdp, un rango similar a lo usado 
para la elección del pasado 2 de junio. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/19/politica/taddei-expone-a-monreal-
razones-de-presupuesto-solicitado-para-2025-9241  
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Pactan Morena e INE ajustar presupuesto de elección 
judicial 

 
Diputados de Morena y la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe 
Taddei, se reunieron este martes para acordar un ajuste al presupuesto para la elección 
judicial del próximo año. 
 
En el encuentro, que se llevó a cabo a puerta cerrada en la Cámara de Diputados, estuvieron 
presentes la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos; el 
coordinador de la bancada, Ricardo Monreal; el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez Luna, y el diputado Pedro Haces. 
 

 Monreal indicó que, 
durante la reunión, 
reiteraron a Taddei la 
necesidad de reducir el 
presupuesto de la elección 
prevista para junio de 2025 
como parte de la reforma al 
Poder Judicial impulsada por 
el Gobierno federal y por 
Morena. 
 
El INE estableció el 
presupuesto de ese proceso 
en más en más de 13 mil 

millones de pesos, pero la bancada de Morena ha solicitado que la cifra se reduzca, "por lo 
menos" a la mitad. 
Monreal dijo si bien no establecieron un tope, la respuesta de Taddei, en el sentido de 
decirse dispuesta a ajustar a la baja el presupuesto de la elección judicial, lo dejó tranquilo. 
 
"Se está a partir de ahora en una actitud de buena fe, revisando los rubros para ajustar el 
presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son importantes como el de la cultura, 
el de la salud, el de la educación, el de la política social, el del campo mexicano. Es lo que 
vamos a hacer, es un trabajo arduo y difícil, pero que estamos empeñados en hacer", indicó. 
 
El coordinador parlamentario rechazó que una reducción en el presupuesto de la elección 
judicial pudiera generar un detrimento en la certeza de dicho proceso electoral. 
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Informó que en los próximos días se reunirán los técnicos de la Comisión de Presupuesto 
del INE con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para revisar cada uno 
de los renglones de gasto que tendrá el INE en 2025. 
 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que, de acuerdo con 
Taddei, ya contaba con un análisis sobre cómo podría ir dándose el ajuste solicitado por la 
bancada mayoritaria. 
 
"Tuvimos una plática muy previa sobre la idea que nosotros hemos externado de que se 
reduzca el presupuesto para el proceso electoral del próximo año. Ella manifestó que tiene 
ya algunos análisis de cómo pudiera ir dándose ese ajuste. Quedó de reunirse ella en los 
próximos días con la presidenta de la Comisión (de Presupuesto)", detalló. 
 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos confirmó que sí habrá 
un recorte a la elección de jueces, magistrados y ministros. 
 
"Tuve esta mañana la primera reunión con la presidenta del INE para podernos concentrar 
en este cálculo que vamos a hacer dese la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para 
la reducción de los juzgadores, de la próxima elección de juzgadores, tiene toda la 
disposición, igual que la hay desde esta parte de la comisión y pondremos a disposición los 
equipos técnicos para tener mesas permanentes de trabajo y ubicar dónde se harán estos 
recortes, sí habrá recortes son, como lo hemos venido diciendo, nuestro tope presupuestal 
tiene que ser la elección más grande de la historia, la elección pasada donde elegimos a la 
presidenta Claudia Sheinbaum", dijo. 
 
https://www.reforma.com/revisan-ine-y-monreal-presupuesto-de-eleccion-
judicial/ar2909496  
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Revisan INE y Monreal presupuesto de elección 
judicial 

 
La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, se reunió con el 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, para analizar el 
presupuesto para la elección judicial. 
 
"Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, Guadalupe Taddei Zavala, para 
iniciar un diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución. 
 

"Nuestro objetivo es 
garantizar los recursos 
necesarios con el fin de 
fortalecer la democracia en 
México", afirmó Monreal. 
 
La semana pasada, el 
presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, aseguró que el costo de 
la elección de Jueces será 
menor a lo presupuestado 
por el INE y a lo que costó la 
elección presidencial. 

 
"Vamos a reducir el presupuesto del INE, veo disposición en la presidenta del Instituto", 
adelantó el parlamentario en entrevista. 
 
El presupuesto que el Instituto electoral ha anunciado para la elección de 2025 asciende a 
13 mil 500 millones de pesos, contra los 8 mil que costó la presidencial de este año. 
 
https://www.reforma.com/revisan-ine-y-monreal-presupuesto-de-eleccion-
judicial/ar2909496  
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INE admite “apretarse el cinturón” para elección 
judicial, revela Sergio Gutiérrez Luna; prevé ajuste a 

recorte presupuestal 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, adelantó que Guadalupe 
Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), aceptó “apretarse el 
cinturón" ante el recorte que planteó el legislativo a fin de que la elección de jueces, 
magistrados y ministros no cueste 13 mil millones de pesos como se ha dicho. 
 
Así lo afirmó en entrevista con medios tras una reunión privada que sostuvo con la Consejera 
Presidenta, sin detallar los montos que se están negociando. 
 
 “Vino a platicar con nosotros, tuvimos una plática muy previa sobre la idea que hemos 
externado que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral para el próximo año, ella 
manifestó que ya tiene 
un análisis de cómo 
puede ir dándose un 
ajuste y que se estará 
reuniendo en los 
próximos días con la 
presidenta de la 
Comisión de 
Presupuesto”, declaró. 
 
Gutiérrez Luna dijo 
que el objetivo de la 
propuesta de Taddei es 
“lograr una reducción 
de recursos, sin que 
haya demérito en el 
proceso electoral”. 
 
Para ello, puntualizó, autoridades del INE sostendrán reuniones técnicas que encabezará la 
diputada Mery Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto. 
 
Sergio Gutiérrez aprovechó para pronunciarse en torno a la resolución del Tribunal Electoral 
en torno a las impugnaciones del proceso electoral para renovar el Poder Judicial. 
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Dijo que dada la resolución, nadie puede frenar el proceso. “Es la segunda vez que lo dicen, 
en materia electoral la última instancia es la Sala Superior del tribunal, lo que hemos visto 
son acciones autoritarias de jueces de distrito que no tienen competencia en materia 
electoral y que han violado la Ley de Amparo para defender intereses propios, lo que hizo 
el tribunal fue solo ceñirse por segunda vez que la competencia para juzgar en última 
instancia la tienen ellos y que no ven ninguna posibilidad constitucional para que no 
continúe el proceso, es decir, que debe seguir el proceso”, concluyó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-admite-apretarse-el-cinturon-para-eleccion-
judicial-revela-sergio-gutierrez-luna-preve-ajuste-a-recorte-presupuestal/  
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Monreal sostiene “diálogo constructivo” con Taddei; 
analizan presupuesto que solicitó el INE para 

elección judicial 
 
Este martes 19 de noviembre, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
Ricardo Monreal Ávila, informó que se reunió con la consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei Zavala, para iniciar un “diálogo constructivo” sobre el presupuesto que se 
asignará al instituto para la elección del Poder Judicial. 
 
“Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, Guadalupe Taddei Zavala, para 
iniciar un diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución”, escribió 
Monreal Ávila en redes sociales. 
 

Además, precisó que el objetivo 
es garantizar los recursos 
necesarios con el fin de 
fortalecer la democracia en 
México. 
 
Por su parte, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, se reunió en 
privado con la presidenta del 
INE, Guadalupe Taddei. 
 

En el encuentro, revisaron el presupuesto que se destinará al INE en el año 2025, el cual 
deberá incluir recursos para la elección de jueces, magistrados, y ministros del Poder 
Judicial. 
 
“Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en la @Mx_Diputados. Dialogamos 
de manera amena y productiva sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 que 
tendrá la garantía de las y los diputados para la democracia en el siguiente proceso 
electoral", escribió en redes sociales. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-sostiene-dialogo-constructivo-con-
taddei-analizan-presupuesto-que-solicito-el-ine-para-eleccion-judicial/  
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Taddei y Monreal revisan presupuesto del INE para 
elección judicial 

 
La presidenta del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei, sostuvo esta mañana un 
encuentro con el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, y el presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Sergio Gutiérrez 
Luna, para revisar la solicitud de presupuesto del organismo electoral para el próximo año. 
 

La bancada morenista ha calificado 
de excesiva la propuesta de más de 
13 mil millones de pesos para la 
elección de jueces, magistrados y 
ministros en 2025, e incluso 
anticipó su decisión de reducir esa 
partida en el Presupuesto de 
Egresos. 
 
Sin embargo, Monreal y Gutiérrez 

Luna garantizaron a Taddei los recursos necesarios para dicho proceso electoral. 
 
“Esta mañana me reuní con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, para iniciar un 
diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución. Nuestro objetivo 
es garantizar los recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México”, 
puntualizó Monreal en un mensaje en redes sociales, al finalizar la reunión. 
 
Gutiérrez Luna secundó al coordinador de la bancada guinda y aseguró que los recursos para 
la elección de juzgadores el 1 de junio de 2025 estarán garantizados en el proyecto de 
egresos. 
 
“Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en la Cámara de Diputados. 
Dialogamos de manera amena y productiva sobre el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 que tendrá la garantía de las y los diputados para la democracia en el 
siguiente proceso electoral”, remarcó. 
 
No obstante, a nombre del grupo parlamentario de Morena, los diputados Arturo Ávila y 
Merilyn Pozos advirtieron la semana pasada que el Congreso reducirá hasta 50 por ciento 
los 13 millones de pesos solicitados por el INE para organizar la primera elección judicial. 
 
https://www.milenio.com/politica/taddei-monreal-revisan-presupuesto-eleccion-judicial 
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Taddei cede ante Morena: INE acepta recortar 
presupuesto para elección judicial de 2025 

 

 
 

Morena en el Cámara de Diputados afirmó que la presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, aceptó ajustar a la baja su presupuesto de 13 mil 205 
millones de pesos solicitado para organizar la primera elección de jueces, 
magistrados y ministros del Poder Judicial. 
 
El coordinador de Morena en San Lázaro y presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ricardo Monreal, aseguró que la consejera presidenta 
del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, está dispuesta a recortar 
el presupuesto. 
 
¿Taddei aceptó ajustar el presupuesto del INE? 
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En entrevista con medios de comunicación, Monreal dijo que el paquete 
económico 2025 “no aguanta el rubro para el INE que se envió por la 
Secretaría de Hacienda”. 
 
“Vamos a ajustar el presupuesto del INE a la baja para abordar otros rubros 
como la salud, el campo”, dijo. 
 
Por eso, informó que ya se programó y se realizó de inmediato una primera 
reunión entre los equipos técnicos de la Comisión de Presupuesto del INE con 
la presidenta de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, 
Merilyn Gómez, para revisar la forma de ajustar el monto del presupuesto 
que se solicitó. 
 
“La elección se va a organizar de manera correcta y va a ver certeza jurídica y 
certidumbre social en la elección. Estuvimos hablando sobre el presupuesto, 
lo vamos a revisar para que, de manera consensuada, apliquemos ajustes. Le 
dije que no se podía quedar así”, indicó. 
 
¿Cuántas personas se han inscrito para participar en la elección judicial? 
Monreal aprovechó para informar que, hasta la media noche del lunes, ya se 
han inscrito 2 mil 950 personas “para ser consideradas en el proceso histórico 
de elección de jueces, magistrados y ministros en México” de los que dos 
tercios son hombres y sólo un tercio son mujeres. 
 
También, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, confirmó 
que Taddei ya aceptó hacer el ajuste a la baja del gasto solicitado. “Tuvimos 
una primera reunión ya este martes y ella manifestó que tiene ya algunos 
análisis de cómo pudiera ir dándose el ajuste”, precisó. 
 
“Se trata el encuentro de ver cómo se logra una reducción de recursos sin 
que haya demérito del proceso, y eso se hace platicando con la instancia 
encargada de organizar el proceso, que es el INE, a cargo de la presidenta”, 
explicó. 
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La propia diputada Merilyn Gómez se sumó a la declaración sobre que sí 
habrá ajuste en el presupuesto del INE. 
 
Adelantó que el tope que tendrá la Comisión es el costo que tuvo la elección 
presidencial que se realizó este año, que fue de 9 mil millones de pesos en el 
PEF 2024. 

 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/19/taddei-cede-ante-
morena-ine-acepta-recortar-presupuesto-para-eleccion-judicial-de-2025/ 
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Habrá ajuste presupuestal de consenso con INE, 
afirma Monreal 

 
El ajuste que se hará al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) será de consenso 
aseguró el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal. 
 
Él también coordinador de la mayoría de Morena en San Lázaro dijo, luego del encuentro 
que sostuvo está mañana con la consejera presidenta de este Instituto, Guadalupe Taddei, 
que le dio tranquilidad saber que se organizará la elección de juzgadores el próximo año de 
manera correcta “y va a haber certeza y certidumbre social en la elección”. 

 
 “Estuvimos hablando sobre el 
presupuesto, lo vamos a revisar para 
que de manera consensada 
apliquemos ajustes; ella es muy 
racional y vamos a revisarlo, tenemos 
un calendario, ayer lo comenté, que 
pretendemos concluir el día 13 de 
diciembre”, comentó el líder 
morenista. 
 

Agregó que acordaron reuniones con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública con los 
mandos técnicos de presupuesto del INE para revisar los gastos. 
 
“Hay una buena actitud y una buena relación de la Cámara de Diputados para que revisemos 
con mucho cuidado. 
 
“Van a revisarlo por las mesas técnicas, va a haber una reunión de cortesía, una reunión 
general sobre la necesidad de ajustar y repito su actitud muy razonable de técnicamente 
revisar los rubros”, expuso Monreal. 
 
Por su parte el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), 
presente también en la reunión de esta mañana con Taddei, comentó platicaron sobre “la 
idea que nosotros hemos enterado que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral 
del próximo año”. 
 
La consejera presidenta del INE, apuntó, manifestó que tiene ya algunos análisis de cómo 
pudiera ir dándose este ajuste. 
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“Quedó de reunirse ahí en los próximos días con la presidenta de la Comisión y, 
básicamente, fue ese el tema. 
 
“Se trata de ver cómo se logra una reducción de recursos sin que haya demérito del proceso, 
y eso se hace platicando con la instancia encargada de organizar el proceso, que es el INE, a 
cargo de la presidenta”, dijo Gutiérrez Luna. 
 
Confirmó que en los próximos días habrá reuniones técnicas que encabezará la presidenta 
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y estarán a la espera de cómo va 
evolucionando la aprobación primero de la parte de ingresos; luego la parte de presupuesto. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/19/habra-ajuste-presupuestal-de-consenso-con-ine-
afirma-monreal/ 
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Se reúne Taddei con morenistas de Cámara de 
Diputados 

 
La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) se reunió esta mañana con el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, Merylin Gómez Pozos, todos ellos de la bancada de Morena. 
 
El encuentro se dio en el contexto del 
inicio del proceso legislativo para la 
discusión y aprobación del Paquete 
Económico 2025. 
 
El INE presentó un presupuesto por arriba 
de los 13 mil millones de pesos para 
realizar la elección de juzgadores el 
próximo año, lo cual ha sido criticado 
desde el oficialismo, lo cual consideran excesivo. 
 
“Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, Guadalupe Taddei Zavala, para 
iniciar un diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución. 
 
Nuestro objetivo es garantizar los recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia 
en México”, escribió en su cuenta de “X” Monreal, también coordinador de la fracción 
mayoritaria de Morena en la Cámara baja. 
 
Por su parte, el presidente de la Cámara también consignó en sus redes sociales la reunión. 
 
“Dialogamos de manera amena y productiva sobre el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025, que tendrá la garantía de las y los diputados para la democracia en el 
siguiente proceso electoral”, expuso Gutiérrez Luna. 
 
El miércoles acude al titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio 
Ramírez de la O, para comparecer ante el Pleno. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/19/se-reune-taddei-con-morenistas-de-camara-de-
diputados/  
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Guadalupe Taddei se reúne con Monreal y 

Gutiérrez Luna; hablan sobre presupuesto 2025 del 

INE 

 

Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) solicitara a la Cámara de 

Diputados un presupuesto de 40 mil 476 millones 56 mil 755 pesos, la mañana 

de este martes su presidenta Guadalupe Taddei se reunió con el coordinador del 

Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, y con el presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

El INE ha solicitado esa cifra para poder contratar a por lo menos 61 mil 243 

empleados temporales, lo cual requerirá de 6 mil millones de pesos extras. 

 

Sin embargo, la presidenta Claudia Sheinbaum ha rechazado en diversos 

momentos, que se les autorice tal presupuesto para el 2025 al señalar que no se 

dispondrá de recursos públicos para hacer campaña a cada uno de los 
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contendientes a un cargo de juez magistrado o ministro, por lo cual no se 

justifica tal gasto. 

 

Ricardo Monreal citó en sus redes sociales que la reunión fue para dialogar 

sobre el presupuesto que se le designará al INE -lo cual se discutirá en el pleno 

de la Cámara de Diputados el próximo mes de diciembre esperando que antes 

del día 16 quede culminado-. 

“Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, Guadalupe Taddei 

Zavala, para iniciar un diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará 

a la institución. Nuestro objetivo es garantizar los recursos necesarios con el fin 

de fortalecer la democracia en México”, cito en sus redes sociales. 

 

Y Gutiérrez luna añadió, también en sus redes sociales que el diálogo fue ameno 

y productivo. 

 

“Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei en la @Mx_Diputados 

. Dialogamos de manera amena y productiva sobre el Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2025 que tendrá la garantía de las y los diputados para la 

democracia en el siguiente proceso electoral”. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Guadalupe-Taddei-se-reune-con-

Monreal-y-Gutierrez-Luna-hablan-sobre-presupuesto-2025-del-INE-

2024191139 
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Este es el acuerdo al que llegaron INE y Diputados sobre 

elección judicial 
 
 
Uno de los puntos que ha generado controversia en torno a la elección judicial 
es el presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE). Hoy, con 
la finalidad de abordar ese y otros aspectos, se reunieron la consejera 
presidenta Guadalupe Taddei y Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. 
 

 
 
El encuentro se da unos días después de que Rogelio Ramírez de la O, titular 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Púbico (SHCP), presentó el Paquete 
Económico para el próximo año. Al respecto, se debe acotar que se cuestionó 
dicho ejercicio por el presupuesto que se asignó al INE, al considerarse 
insuficiente. 
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Acuerdo sobre presupuesto para la reforma judicial 
 
Tras el encuentro, el líder de los diputados de Morena ofreció sus impresiones 
y reveló detalles de lo convenido con la consejera presidenta y personal del INE 
que la acompañó. Hay que considerar que, junto con Ricardo Monreal, 
participaron en la reunión otros legisladores, entre quienes figuraron Pedro 
Haces, Sergio Gutiérrez Luna y Merilyn Pozos, también integrantes de la 
bancada del partido guinda. 
 
El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados reconoció que el 
presupuesto general contemplado por la Secretaría de Hacienda en el Paquete 
Económico 2025 para ser asignados al órgano electoral “no aguanta”. 
 
En este sentido, Ricardo Monreal externó que la postura de Guadalupe Taddei 
le “dio tranquilidad”. Esto en alusión a la viabilidad de la elección judicial, la 
cual se tiene prevista para el primer domingo de junio próximo. “Se va a 
organizar de manera correcta y va a haber certeza jurídica y certidumbre social 
en la elección”, señaló. 
 
Además, indicó que se abordó el tema del presupuesto y refirió: “lo vamos a 
revisar para que, de manera consensuada, apliquemos ajustes. Le dije que no 
se podía quedar así”. Al respecto, el también líder de la bancada de los 
diputados de Morena destacó la “buena actitud” y la “buena relación entre el 
INE y la Cámara de Diputados”. 
 
 
Ahora, se espera que haya más encuentros entre ambas partes para definir los 
recursos y que esto pueda ser contemplado en la próxima discusión del 
Paquete Económico en el Congreso. GA 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/este-es-el-acuerdo-al-que-
llegaron-ine-y-diputados-sobre-eleccion-judicial 
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Monreal y Taddei revisan presupuesto para elección 
de juzgadores 

 
Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la cámara de 
Diputados y el presidente de este órgano parlamentario, Sergio Gutiérrez Luna, se reunieron 
lunes con la presidenta del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe 
Taddei, para revisar la solicitud de presupuesto para la elección de jueces de 2025. 
 
Monreal considera excesiva la propuesta de más de 13 mil millones de pesos para la elección 
de jueces, magistrados y ministros en 2025, e incluso anticipó su decisión de reducir esa 
partida en el Presupuesto de Egresos. 
 

Sin embargo, Monreal y Gutiérrez 
Luna garantizaron a Taddei los 
recursos necesarios para dicho 
proceso electoral. 
 
“Esta mañana me reuní con la 
presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei Zavala, para iniciar un 
diálogo constructivo sobre el 
presupuesto que se asignará a la 
institución. Nuestro objetivo es 

garantizar los recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México”, 
puntualizó Monreal en un mensaje en redes sociales al finalizar la reunión. 
 
Gutiérrez Luna secundó al coordinador de la bancada de Morena y aseguró que los recursos 
para la elección de juzgadores el 1 de junio de 2025 estarán garantizados en el proyecto de 
egresos. 
 
“Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en la Cámara de Diputados. 
Dialogamos de manera amena y productiva sobre el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 que tendrá la garantía de las y los diputados para la democracia en el 
siguiente proceso electoral”, remarcó. 
 
Posteriormente, en conferencia de prensa, Ricardo Monreal, insistió en que se va a ajustar 
a la baja los 13 mil millones de pesos solicitados por el INE y aseguró que esto de ninguna 
manera pondrá en riego la elección de los nuevos juzgadores e indicó que apenas van a 
comenzar a trabajar las mesas técnicas para revisar cada uno de los rubros. 
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“Se acordó que se reúnan tanto la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados con 
los técnicos de la atención de presupuesto del INE para revisar cada uno de los renglones y 
del gasto que tendrá el INE para el próximo año”, explicó Monreal. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/monreal-y-taddei-revisan-presupuesto-para-
eleccion-de-juzgadores/    
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Inicia INE revisión de su presupuesto con diputados 
federales 

 
La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, se reunió esta 
mañana con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y el presidente 
de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, para explorar el presupuesto del 
organismo para el 2025. 
 
Monreal Ávila señaló que este encuentro fue para iniciar un diálogo constructivo sobre el 
presupuesto que se asignará al organismo electoral y garantizó que el objetivo es garantizar 
los recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México. 
 

Agregó que va a haber certeza 
jurídica y certidumbre social en las 
elecciones judiciales de 2025 y 
aseguró que está garantizada su 
realización y enfatizó que se van a 
lograr ajustes de manera 
consensuada. 
 
Asimismo, adelantó que los 
equipos técnicos del INE y los 

integrantes de la Comisión de Presupuesto revisarán todas las partidas del presupuesto para 
hacer los ajustes necesarios en el organismo electoral y con base en ello se hará un ajuste 
presupuestal. 
 
Recalcó que está calendarizado que el 13 de diciembre quede aprobado el paquete 
económico y resaltó la apertura de Taddei para alcanzar acuerdos y revisar todas las áreas 
que se pueden ajustar. 
 
Por su lado, el presidente de la Cámara de Diputados aseguró que no se abordó todavía el 
detalle de las partidas presupuestales y solo fue un acercamiento para empezar a ver los 
temas pendientes de cara a la elección de jueces, ministros y magistrados del Poder Judicial 
de la Federación. 
 
Sin embargo, el legislador morenista afirmó que Taddei habló de una primera aproximación 
de las áreas que se podrían ajustar para hacer más eficientes los recursos. 
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Gutiérrez Luna insistió en que este primer encuentro fue para ver cómo se logra una 
reducción de recursos sin que haya demérito del proceso electoral y “eso se hace hablando 
con la instancia encargada de organizar el proceso, que es el INE a cargo de la presidenta; 
entonces, fue algo muy preliminar y genérico”. 
 
Comentó que en los próximos días habrá reuniones técnicas que encabezará la diputada 
Merilyn Gómez Pozos, y se estará esperando en estas semanas y estos días cómo va a ir 
evolucionando, primero la parte de ingresos y después la parte presupuestal. 
 
“Fue una reunión de plática y de organización para la conducción de los próximos 
encuentros para llegar a una reducción. Ella nos dijo que tiene un análisis de cómo podrían 
optimizarse estos recursos para tener eficacia en el proceso electoral”, refrendó. 
 
Sobre la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la 
elección de 2025, hizo mención del mecanismo de competencias en materia electoral-
jurisdiccional y subrayó que la última instancia es la Sala Superior del Tribunal Electoral, 
como lo dice el artículo 99 de la Constitución. 
 
Lo que se ha visto, apuntó, “sí son acciones autoritarias de jueces de Distrito que no tienen 
competencia en materia electoral, que han violado la Ley de Amparo para defender 
intereses propios; esas sí son acciones autoritarias”. 
 
Aclaró que ayer el Tribunal Electoral solamente se ciñó por segunda vez para decir que la 
competencia para juzgar en última instancia la tienen ellos y que, además, no visualiza 
ninguna posibilidad constitucional para que no continúe el proceso; es decir, “que tiene que 
continuar el proceso y ordena a todas las autoridades, Senado, INE y demás autoridades 
involucradas, para que continúen con el proceso de selección de candidatos que van a ir a 
la elección de jueces, magistrados y ministros”. 
 
https://ovaciones.com/inicia-ine-revision-de-su-presupuesto-con-diputados-federales/   
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Ricardo Monreal y Guadalupe Taddei acuerdan 
reducir presupuesto para elección de jueces, 

magistrados y ministros 
 
“Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, para iniciar un diálogo 
constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución. Nuestro objetivo es 
garantizar los recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México”, señaló 
el legislador morenista Ricardo Monreal. 
 
Así la presidenta del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei, asistió este martes un 
encuentro con el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, y el presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Sergio Gutiérrez 
Luna, el objetivo: revisar la solicitud de presupuesto del organismo electoral para el próximo 
año. 

 
Días previos a esta reunión la bancada 
morenista calificó de “excesiva” la 
propuesta de más de 13 mil millones 
de pesos para la elección de jueces, 
magistrados y ministros para los 
primeros comicios que se llevaran a 
cabo en 2025 para este proceso 
democrático. 
 

Durante el encuentro Taddei y Monreal, acordaron revisar y reducir “de manera 
consensuada” el presupuesto de más de 13 mil millones de pesos solicitado que se había 
solicitado para la elección extraordinaria de jueces, magistrados y ministros en 2025. 
 
“Lo que me dijo (Taddedi) en lo de la elección me dio tranquilidad, porque vamos a lograr 
llevarlo a cabo. Se va a organizar de manera correcta y va a ver certeza jurídica y certidumbre 
social en la elección. Estuvimos hablando sobre el presupuesto; lo vamos a revisar para que, 
de manera consensuada, apliquemos ajustes; Le dije que no se podía quedar así”, señaló 
Monreal en entrevista. 
 
En el encuentro, donde también estuvo presente la titular de la Comisión de Presupuesto 
de San Lázaro, Merilyn Gómez Pozos, Taddei también solicitó la realización de una mesa de 
análisis, si la Cámara lo estima conveniente, para analizar cada parte del presupuesto del 
INE. 
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La semana pasada Arturo Ávila y Merilyn Pozos, legisladores de Morena , advirtieron que el 
Congreso reducirá hasta 50 por ciento los 13 millones de pesos solicitados por el INE para 
organizar la primera elección judicial. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/19/ricardo-monreal-y-guadalupe-taddei-
acuerdan-reducir-presupuesto-para-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros/  
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Diputados morenistas prometen a presidenta del INE 
"recursos necesarios" para elección judicial 

 
Los diputados morenistas Ricardo Monreal Ávila y Sergio Gutiérrez Luna, presidentes de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) y Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
respectivamente, prometieron aprobar los recursos necesarios para la elección por voto 
popular de ministros de la Suprema Corte, magistrados y jueces, tras una reunión con la 
presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala. 

 
 “Esta mañana me reuní con la presidenta 
del @INEMexico, Guadalupe Taddei 
Zavala, para iniciar un diálogo constructivo 
sobre el presupuesto que se asignará a la 
institución. Nuestro objetivo es garantizar 
los recursos necesarios con el fin de 
fortalecer la democracia en México”, 
comunicó Monreal en su cuenta de X. 
 
"Recibimos a la presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei en la @Mx_Diputados . Dialogamos de manera amena y productiva sobre 
el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 que tendrá la garantía de las y los 
diputados para la democracia en el siguiente proceso electoral", informó Gutiérrez Luna. 
 
En la reunión también participó Merylin Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, quien conducirá todo el proceso de elaboración del primer Presupuesto de 
la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (2025), el INE 
solicitó 40 mil 476 millones 56 mil 755, de los cuales 13 mil 205 millones se destinarán a la 
organización de la elección de juzgadores. 
 
En días pasados, la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn 
Pozos, advirtió que le darían al INE sólo la mitad del presupuesto que solicitaron, pues 
consideró excesivo y “poco serio” el monto solicitado por la autoridad electoral, por lo que 
la reunión marca el inicio de las negociaciones para construir el presupuesto del INE para el 
próximo año. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/diputados-morenistas-prometen-a-
presidenta-del-ine-recursos-necesarios-para-eleccion-judicial-12891865.html   
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Se reúne Sergio Gutiérrez y Ricardo Monreal con 

Guadalupe Taddei en San Lázaro 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Se reúnen el 

presidente de la de la Cámara de Diputados, el diputado de 

Morena, Sergio Gutiérrez Luna, y su coordinador de bancada, 

Ricardo Monreal, con la consejera presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei, para analizar la designación del presupuesto del Instituto 

Nacional Electoral. 

 

El presidente de la Cámara Baja informó que esta reunión se llevó 

a cabo de manera informativa y cordial, para analizar los 

recursos del propio Instituto, el cual será un ajuste importante. Ya 

lo dijo la propia presidenta Claudia Sheinbaum que era 

injustificable que se pidieran 13 mil millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1TULPgfQx_p_KP2Q_wlqLegiVP-GL1s5Z/view 
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Guadalupe Taddei se reúne con Ricardo 

Monreal; hablan sobre costo de elección de 

jueces, ministros y magistrados 

La presidenta del INE, así como el líder de diputados de Morena, 
Ricardo Monreal, se reunieron para hablar sobre el presupuesto del 

órgano para la elección de jueces 

 

Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) y 
Ricardo Monreal, líder de diputados de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), se reunieron este martes para hablar del costo que 
tendrá la elección de juzgadores en junio del próximo año. 

El objetivo es analizar una disminución a los más de 13 mil millones de 
pesos que solicitó el órgano electoral para para llevar a cabo el primer 
proceso electoral para elegir cerca de 800 puestos a magistrados, 
jueces y ministros. 

En la reunión se encontró también Sergio Gutiérrez Luna, presidente de 
la Cámara de Diputados y Merilyn Gómez, Presidenta de la Comisión 
de Presupuesto. 

“Esta mañana me reuní con la presidenta del @INEMexico, Guadalupe 
Taddei Zavala, para iniciar un diálogo constructivo sobre el presupuesto 
que se asignará a la institución. Nuestro objetivo es garantizar los 
recursos necesarios con el fin de fortalecer la democracia en México”, 
redactó Ricardo Monreal en su cuenta de X. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/en-que-piden-los-ciudadanos-que-se-inviertan-13-mil-millones-pesos-el-presupuesto
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Asimismo, en conferencia de prensa, Monreal Ávila menciono que el 
diálogo con la presidenta del INE le dio tranquilidad “porque (la elección) 
se va a organizar de manera correcta y va a haber certeza jurídica. Lo 
vamos a revisar, para que de manera consensada apliquemos ajustes; 
le dije que no se podía quedar así. Ella es bastante razonable y vamos 
a revisar todo el tema en los próximos días”. 

De igual manera, afirmó que hay una buena actitud y buena relación 
entre el INE y la Cámara de Diputados. 

¿Cuánto dinero pidió el INE para la elección de jueces, ministros y 
magistrados? 

El INE solicitó un presupuesto mayor a 33 mil 121 millones de pesos 
para diversas actividades relacionados con su operación, incluyendo el 
mantenimiento, pago de sueldos del personal y cartera de proyectos. 
Dentro de este presupuesto está contemplado el gasto de 
las elecciones de jueces, ministros y magistrados, prevista para junio 
de 2025. 

Dentro de esta cifra, destacan los 13 mil millones de pesos que serían 
destinados a la organización de elecciones. 

 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/guadalupe-taddei-se-reune-

ricardo-monreal-hablan-costo-eleccion-jueces 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

INE acepta ajustar presupuesto: Gutiérrez Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que el 

Instituto Nacional electoral aceptó ajustar el presupuesto para la 

elección de jueces, magistrados y ministros. La reducción se hará 

sobre los 13 mil millones de pesos planteados inicialmente. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZFyPnT4H6qbtXDjzFuDZNTsKcDrp

V5D4/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1ZFyPnT4H6qbtXDjzFuDZNTsKcDrpV5D4/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ZFyPnT4H6qbtXDjzFuDZNTsKcDrpV5D4/view?usp=sharing
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INE reducirá presupuesto para elecciones 
judiciales, adelanta Cámara de Diputados 

El presidente de la Cámara de Diputados aseguró que el INE ya tiene 

un análisis para ajustar el presupuesto sin demeritar las elecciones 

judiciales 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) realizará diversos ajustes 
para reducir el presupuesto de las elecciones del Poder Judicial, 
previstas para 2025. 

Ante los cuestionamientos por los 13 mil millones de 
pesos solicitados, la consejera presidenta Guadalupe Taddei se 
reunió con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y con Ricardo Monreal. 

https://lopezdoriga.com/nacional/ine-reducira-presupuesto-elecciones-judiciales-adelanta-camara-de-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/ine-reducira-presupuesto-elecciones-judiciales-adelanta-camara-de-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/eleccion-judicial-puede-hacer-sin-tanto-gasto-sheinbaum-ine/
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Tras la cita, Gutiérrez Luna aseguró que el INE ya tiene un análisis de 
cómo puede ajustarse el presupuesto sin demeritar las elecciones 
judiciales. 

“(Guadalupe Taddei) se estará reuniendo en los próximos días con la presidenta 

de la Comisión de Presupuesto (de San Lázaro)”, afirmó. 

Hay una buena actitud y una buena relación entre el INE y la Cámara 

de Diputados para que revisemos con mucho cuidado este tema del 

presupuesto”, sostuvo. 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ine-reducira-presupuesto-elecciones-

judiciales-adelanta-camara-de-diputados/ 
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Monreal se reúne con Guadalupe Taddei para negociar 

presupuesto del INE 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, se reunió con la 

consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei. En su cuenta de 

X escribió lo siguiente: “Esta mañana me reuní con la presidenta 

del INE, Guadalupe Taddei Zavala, para iniciar un diálogo 

constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la Institución. 

Nuestro objetivo es garantizar los recursos necesarios con el fin de 

fortalecer la democracia en México”. 

 

 
 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXyqlTk8XfEjmrFC?e=0eVNl3

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXyqlTk8XfEjmrFC?e=0eVNl3
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Guadalupe Taddei se reunió con integrantes de la 

Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, se reunió con integrantes de la Cámara de 

Diputados, para encontrar las formas en que se pueda disminuir 

el presupuesto para llevar a cabo las elecciones de la reforma al 

Poder Judicial. 

 

En el encuentro estuvieron presentes los presidentes de Jucopo. 

Ricardo Monreal, y de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, así 

como algunos otros congresistas. 

 

Monreal Ávila dio conocer que conversaron sobre el presupuesto 

y la elección de ministros, jueces y magistrados. El legislador 

comentó que lo que expuso la titular del INE le dio tranquilidad, 

porque la elección se podrá realizar y organizar de manera 

correcta, además de que habrá certeza jurídica. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SiCn9vC_DGK7JR6pJR2zGi8M1x

D4hegR/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1SiCn9vC_DGK7JR6pJR2zGi8M1xD4hegR/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1SiCn9vC_DGK7JR6pJR2zGi8M1xD4hegR/view?usp=sharing
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Acepta INE ajuste a presupuesto 

de elección de jueces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El presidente de Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, se reunió con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, 

para discutir el presupuesto de la elección de jueces, magistrados 

y ministros del próximo año. Más tarde, el presidente de la Mesa 

Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que el INE aceptó un 

ajuste al presupuesto de la propuesta original de 13 mil 200 

millones de pesos que se aprobaron para este proceso 

extraordinario. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8970?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8970&authkey=!AM6vAvEc3yXWTYM&ithin

t=video&e=cPiuzg 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8970?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8970&authkey=!AM6vAvEc3yXWTYM&ithint=video&e=cPiuzg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8970?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8970&authkey=!AM6vAvEc3yXWTYM&ithint=video&e=cPiuzg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8970?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8970&authkey=!AM6vAvEc3yXWTYM&ithint=video&e=cPiuzg
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Acepta INE ajuste para elección de jueces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, adelantó que, Guadalupe Taddei, consejera presidenta 

del Instituto Nacional Electoral, aceptó el inminente recorte que 

planteó el legislativo con el fin de que la elección de jueces, 

magistrados y ministros no cueste 13 mil millones de pesos como 

se ha planteado. 

“Ella manifestó que tiene algunos análisis de cómo pudiera ir 

dándose un ajuste. Quedó de reunirse ella en los próximos días 

con la presidenta de la Comisión y básicamente, fue ese el 

tema”, indicó el diputado presidente. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1j86A8AHkaGMK_ZK6ogUAi0nvfAVgs0uv/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1j86A8AHkaGMK_ZK6ogUAi0nvfAVgs0uv/view
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Elección judicial: Taddei y diputados 'hacen cuentas' 

sobre presupuesto del INE 

El INE ha dicho que contempla unos 13 mil millones de pesos para la 
organización de la elección de jueces, magistrados y ministros 

 

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral 
(INE), se reunió con diputados para revisar el presupuesto de la 
elección judicial. 

De acuerdo con la reportera Maru Rojas, Taddei desayunó en privado 
con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 
Monreal. 

"El dinero único tema", dijo la colaboradora de Radio Fórmula, quien 

además señaló que al encuentro no acudió ningún otro consejero del 

INE. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/18/el-abc-de-la-eleccion-judicial-comite-nos-cuenta-como-filtraran-aspirantes-841477.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/18/el-abc-de-la-eleccion-judicial-comite-nos-cuenta-como-filtraran-aspirantes-841477.html
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"Nuestro objetivo es garantizar los recursos necesarios con el fin de 
fortalecer la democracia en México", informó el morenista Ricardo 
Monreal. 

El árbitro electoral tiene asignados unos 40 mil millones de pesos para 
su gasto del próximo año, 7 mil millones más que en este año de 
elecciones presidenciales, de acuerdo con datos del Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. 

'Jaloneo' por el costo de la elección judicial 

En semanas pasadas, el INE contempló una bolsa de 13 mil millones 
de pesos para la organización de la elección de jueces, magistrados y 
ministros, que se realizará el primer domingo de junio del 2025. 

Sin embargo, esta cifra ha sido cuestionada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, quien ha considerado que los comicios se pueden 
organizar con menos recursos. 

"El mensaje es que no es justificable el presupuesto que están 
enviando", dijo la mandataria el pasado 14 de noviembre. 

"Estamos hablando de 39 mil millones de pesos lo que están pidiendo; 
ahora, sí va a haber una elección el próximo año para las personas del 
Poder Judicial, pero a diferencia de las elecciones del 2024, no hay 
financiamiento a partidos políticos especial por campañas 
electorales, porque no hay financiamiento para la campaña de jueces, 
juezas, magistrados", mencionó Sheinbaum. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/19/eleccion-judicial-

taddei-diputados-hacen-cuentas-sobre-presupuesto-del-ine-841595.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/4/ine-palomea-presupuesto-pedira-13-mil-mdp-para-la-eleccion-de-jueces-ministros-839620.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/4/ine-palomea-presupuesto-pedira-13-mil-mdp-para-la-eleccion-de-jueces-ministros-839620.html
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- “Nos habían dicho 

que ya se había acabado el cabildeo aquí en la Cámara de 

Diputados y este continúa, porque no permiten que se acerquen 

los gobernadores a negociar su gasto para el próximo año, pero 

sí a la Presidenta del INE, que no sé si vino en representación de 

todos los consejeros o ya se mueve sola. El punto es que comentó 

con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal, que ella tiene una 

propuesta y, sobre todo, que no sea tan exagerado el recorte 

como el que ha dicho la Cámara de Diputados y la propia 

presidenta Claudia Sheinbaum”. 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1MQTGTXO5thzl51c1mHWMhBIuZyAzrt_N/view?usp

=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1MQTGTXO5thzl51c1mHWMhBIuZyAzrt_N/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1MQTGTXO5thzl51c1mHWMhBIuZyAzrt_N/view?usp=sharing
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Guadalupe Taddei se reúne con Sergio Gutiérrez Luna 

por tema del presupuesto del INE 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- La presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, a quien la Secretaría de Hacienda le 

mantuvo intacta la petición de 40 mil millones de pesos de gasto 

para 2025, pero que ahora los diputados amenazan con recortar 

mínimo a la mitad; desayunó esta mañana en privado con el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, para tratar el tema del presupuesto. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXbT6N_n7Erktp8C?e=hp7hDp

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXbT6N_n7Erktp8C?e=hp7hDp


 

 
 
 
 
 

INE y diputados acuerdan reducir presupuesto para la 

elección de juzgadores 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La Presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei y diputados de Morena encabezados por Ricardo Monreal, 

acordaron reducir el costo solicitado de 13 mil millones de pesos para la 

elección de más de 800 juzgadores el próximo año y es que le advirtieron 

que no se los darían. 

 

“Lo vamos a revisar para que de manera consensada apliquemos ajustes, 

se lo dije que no se podía quedar así, ella es muy razonable, su actitud es 

muy razonable, técnicamente revisar los rubros que pueden tener ajustes sin 

poner en riesgo, ni el funcionamiento, ni la elección de funcionarios 

judiciales”, comentó Monreal Ávila. 

 

El equipo técnico del INE y diputados de la Comisión de Presupuesto 

revisarán rubro por rubro para hacer el recorte, porque la elección, dicen 

de juzgadores no puede superar los 8 mil 802 millones de pesos que costaron 

los comicios federales del 20-24. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8971?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8971&authkey=!AAb1RQdsSL7GsC8&ithint

=video&e=UuXgf7 

 

 

 

 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  20-11-24 LEGISLATIVO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8971?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8971&authkey=!AAb1RQdsSL7GsC8&ithint=video&e=UuXgf7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8971?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8971&authkey=!AAb1RQdsSL7GsC8&ithint=video&e=UuXgf7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8971?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8971&authkey=!AAb1RQdsSL7GsC8&ithint=video&e=UuXgf7


 

 

 
 
 

 
INE acepta el recorte a su presupuesto para elección de 

juzgadores: Ricardo Monreal 
 
 
Este martes la presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala acudió a la Cámara 
de Diputados para reunirse en privado con el presidente de la Junta de 
Coordinación Política Ricardo Monreal, el presidente de la Mesa Directiva 
Sergio Gutiérrez y la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn 
Gómez, para dialogar sobre el Presupuesto 2025 que se asignará a la elección 
de juzgadores. 
 

 
 
Luego del encuentro a puerta cerrada, el también líder de la mayoría morenista 
en San Lázaro aseguró que la consejera presidenta del INE fue muy  
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comprensiva y aceptó que la Cámara de Diputados hará un recorte a los 13 mil 
205 millones de pesos que propuso para los comicios extraordinarios de 
jueces, magistrados y ministros. De hecho, dijo que Guadalupe Taddei les 
mencionó que en el INE ya analizan dicho ajuste a la baja para adaptarse al 
gasto que finalmente se le asigne. Ricardo Monreal señaló que la idea del 
recorte al INE es porque el proyecto de presupuesto no podría soportar un 
gasto tan elevado en dicha elección y que los ahorros que se hagan serán 
distribuidos a otros rubros 
 
“No reunimos con la presidenta del INE, quien está a partir de ahora en una 
actitud de buena fe, para ajustar el Presupuesto a la baja en favor de otros 
rubros que son importantes como el de la cultura, de salud, educación, el de la 
política social y del campo mexicano. Es lo que vamos a hacer, es un trabajo 
arduo, difícil”. 
 
Otro de los asistentes a esta reunión privada de la presidenta del INE con los 
legisladores de San Lázaro fue el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez Luna, quien reiteró que en los próximos días funcionarios del INE 
encabezados por Guadalupe Taddei se reunirán con diputados de la Comisión 
de Presupuesto para acordar dicho ajuste. 
 
“Tuvimos una plática, digamos muy previa, sobre la idea que nosotros hemos 
externado de que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral del 
próximo año. Ella manifestó que ya tiene algunos análisis de cómo pudiera ir 
dándose un ajuste, quedó de reunirse ella con la presidenta de la Comisión y 
básicamente fue ese el tema”. 
 
Respecto al tema de la inscripción de candidatos a jueces, magistrados y 
ministros, cuya fecha vence este domingo, ambos morenistas informó que 
hasta hora se han apuntado 2 mil 900 aspirantes, dos mil valores y 950 mujeres 
y aseguraron que no hay dados cargados ni argucias en favor de nadie, que se 
trata de una elección genuina y absolutamente legal. 
 
https://wradio.com.mx/2024/11/19/avanza-reforma-amplia-facultades-a-la-
secretaria-de-seguridad/ 
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https://wradio.com.mx/2024/11/19/avanza-reforma-amplia-facultades-a-la-secretaria-de-seguridad/
https://wradio.com.mx/2024/11/19/avanza-reforma-amplia-facultades-a-la-secretaria-de-seguridad/
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Se reúne Guadalupe Taddei con diputados, acuerdan 

recorte para elección judicial 
 

Luego de un encuentro a puerta cerrada, el líder de la Jucopo, 

Ricardo Monreal, aseguró que la presidenta del INE, Taddei fue 

muy comprensiva y aceptó que la Cámara de Diputados haga 

un recorte a los 13 mil 205 millones de pesos que había propuesto 

para los comicios de jueces, magistrados y ministros de junio 

próximo.  

 

Monreal afirmó que el Instituto Electoral ya analiza el ajuste a la 

baja para adaptarse al gasto que finalmente se les asigne.  

 

Otro de los asistentes a la reunión privada fue el presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, quien reiteró que en los 

próximos días funcionarios del INE se reunirán con los diputados 

de la Comisión Presupuesto para acordar el ajuste. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/18GxG8RLJjvUWT3_zttPg8enL6xBEpJr4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18GxG8RLJjvUWT3_zttPg8enL6xBEpJr4/view
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https://xeu.mx/nacional/1349908/taddei-y-monreal-se-reunen-para-revisar-presupuesto-del-ine-para-

eleccin-judicial 

 

https://xeu.mx/nacional/1349908/taddei-y-monreal-se-reunen-para-revisar-presupuesto-del-ine-para-eleccin-judicial
https://xeu.mx/nacional/1349908/taddei-y-monreal-se-reunen-para-revisar-presupuesto-del-ine-para-eleccin-judicial
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Morena e INE acuerdan reducir presupuesto 
para elección judicial 

Se reunieron a puerta cerrada en San Lázaro la consejera electoral 

Guadalupe Taddei; la presidenta de la Comisión de Presupuesto, 

Merilyn Gómez Pozos; el coordinador de Morena, Ricardo Monreal; el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el diputado 

Pedro Haces 

 

Diputados de Morena y la consejera presidenta del Instituto Nacional 

Electoral (INE), Guadalupe Taddei, acordaron reducir el 

presupuesto para la elección judicial de 2025. 

Este martes se reunieron a puerta cerrada en San Lázaro, la consejera 

electoral Taddei; la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn 

Gómez Pozos; el coordinador de Morena, Ricardo Monreal; el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el diputado 

Pedro Haces. 
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Monreal Ávila señaló que el presupuesto se revisará para que de 

manera consensuada se apliquen ajustes. 

“Lo cierto es que no aguante el Presupuesto general el rubro para el INE 

que se envió por la Secretaría de Hacienda. Vamos a tener que 

ajustarlo”. 

“Le dije que no se podía quedar así; ella es muy razonable, y vamos a 

revisar todo el tema los próximos días. Tenemos un calendario y 

pretendemos concluir el 13 de diciembre”, dijo Monreal a medios. 

Mencionó que se acordó que se reúnan tanto la Comisión de 

Presupuesto de la Cámara de Diputados con los técnicos de la 

Comisión de Presupuesto del Instituto para revisar cada uno de los 

renglones de gasto que tendrá el INE el próximo año. 

Destacó que fue una reunión de cortesía y muy general sobre la 

necesidad de ajustar el presupuesto. “Su actitud es muy razonable, de 

técnicamente revisar los rubros que puedan tener ajustes sin poner en 

riesgo ni el funcionamiento ni la elección de funcionarios judiciales”. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, dijo que en los próximos días habrá reuniones técnicas 

que encabezará la diputada Merilyn Gómez Pozos, y se estará 

esperando en estas semanas y estos días cómo va a ir evolucionado, 

primero la parte de ingresos y después la parte presupuestal. 

“Fue una reunión de plática y de organización para la conducción de los 

próximos encuentros para llegar a una reducción. Ella nos dijo que tiene 

un análisis de cómo podrían optimizarse estos recursos para tener 

eficacia en el proceso electoral”. 
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Casi 3 mil personas se han postulado para la elección judicial 

El coordinador de las y los legisladores de Morena detalló que, hasta 

ayer a las 11 de la noche, dos mil 950 personas, casi tres mil, para ser 

consideradas en la elección de jueces, magistrados y ministros. 

Recordó que “todavía quedan el día 25, prácticamente el 24 se cierra y 

el 25 se dará a conocer el resultado final, pero hago un atento 

recordatorio a que aún es tiempo de que los interesados o interesadas 

puedan inscribirse en este proceso inédito, que México los necesita”. 

Añadió que de los dos mil 950 candidatos y candidatas, dos terceras 

partes son hombres y una tercera parte son mujeres, es decir, dos mil 

hombres y mil mujeres aproximadamente. 

INE pide 13 mil 205 mdp para elección judicial 

La Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó 

13 mil 205 millones 143 mil 620 pesos como presupuesto para la 

elección judicial del año próximo. 

 

 

 

https://aristeguinoticias.com/1911/mexico/morena-e-ine-acuerdan-reducir-

presupuesto-para-eleccion-judicial/ 
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/19/pactan-morena-e-ine-ajustar-presupuesto-de-eleccion-judicial-

1041872.html 
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el-diputado-ricardo-monreal/ 
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Consejeros del INE se reúnen con la titular de Segob ante el 

inminente recorte presupuestal para la elección judicial 
 
 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, recibió este martes a un 
grupo de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) encabezados por su 
presidenta, Guadalupe Taddei. 
 

 
 
La reunión se dio en el marco del acercamientos de consejeros para alcanzar 
su presupuesto unificado con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para 
la organización de la primera elección de jueces, magistrados y ministros. 
 
A la reunión con la titular de la Segob, además de Taddei, acudieron los 
consejeros Carla Humphrey, Dania Ravel, Jaime Rivera, Arturo Castillo, Uuc-kib 
Espadas, Norma de la Cruz, Rita Bell López Vences y Jorge Montaño. 
 
Al encuentro no acudieron los consejeros Claudia Zavala y Jaime Rivera, de 
acuerdo con una fotografía difundida por el INE. 
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De acuerdo con el instituto, la reunión con la secretaria de Gobernación tuvo 
el propósito de “fortalecer la coordinación institucional de cara a los trabajos 
para el proceso electoral extraordinario del Poder Judicial”. 
 
Por la mañana, Guadalupe Taddei se reunió con el presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el coordinador de Morena, Ricardo 
Monreal, con quienes abordó el tema presupuestal de 13 mil millones de pesos 
que solicitó el instituto para organizar dicha elección judicial.  
 
La semana pasada Gutiérrez Luna declaró que la mayoría de Morena busca 
reducir a 7 o 9 mil millones de pesos el presupuesto que se le asignará al INE 
para llevar a cabo la primera elección de jueces, magistrados y ministros el 1 
de junio de 2025. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/consejeros-del-ine-se-reunen-con-la-
titular-de-segob-ante-el-inminente-recorte-presupuestal-para-la-eleccion-
judicial-128770.html 
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ELECCIÓN DE JUECES Y MAGISTRADOS 

Presupuesto “no aguanta” gasto de 13 mmdp para 

organizar elección judicial, afirma Monreal; 

propondrá Taddei ajustes, adelanta Gutiérrez Luna 

El presidente de la Jucopo en Cámara de Diputados se reunió en privado con 

Guadalupe Taddei Zavala, presidenta consejera del INE; al finalizar el 

encuentro, aseguró que tendrán que ajustar el presupuesto 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) Ricardo Monreal 

Ávila afirmó que la petición de 13 mil millones de pesos que hizo el Instituto 

Nacional Electoral (INE) y que mantuvo la Secretaría de Hacienda para 

organizar la elección judicial “no la aguanta el presupuesto”. 

En entrevista con medios, subrayó: “Vamos a tener que ajustarlo”, luego de 

reunirse en privado con Guadalupe Taddei Zavala, presidenta consejera 

del INE para discutir los recursos solicitados para llevar a cabo las elecciones 

del 1 de junio próximo. 
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“Lo cierto es que no aguanta el presupuesto general el rubro para el INE 

que se envió por la Secretaría de Hacienda”, aseguró el también 

coordinador de los diputados de Morena. 

Monreal Ávila explicó que la consejera presidenta del INE solicitó una cita, 

por lo que “estuvimos conversando sobre el presupuesto y de paso, sobre la 

situación de la elección de ministros, jueces y magistrados”. 

“Estuvimos hablando sobre el presupuesto nosotros lo vamos a revisar para 

que de manera consensuada apliquemos ajustes y se lo dije, que no se podía 

quedar así”, subrayó. 

Por separado, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, 

quien participó en la reunión, adelantó que Taddei Zavala, consejera 

presidenta del INE, “manifestó que tiene algunos análisis de cómo podría darse 

un ajuste”. 

“Tuvimos una plática muy previa sobre la idea que nosotros hemos 

externado de que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral del 

próximo año. 

Gutiérrez Luna explicó que el encuentro a puerta cerrada fue para ver “cómo 

se logra una reducción de recursos sin que haya demérito del proceso”. 

“Eso se hace platicando con la instancia encargada de organizar el proceso que 

es el INE a cargo de la presidenta”, comentó. 

A propuesta de Taddei Zavala, el presidente de la Cámara de Diputados 

confirmó que en los próximos días “habrá reuniones técnicas que encabezará la 

diputada Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública de la Cámara de Diputados.  

“Vamos a estar a la espera en estos días, estas semanas, de cómo va 

evolucionando primero la parte de ingreso y luego la parte presupuestal”, 

aclaró. 
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A la reunión con la consejera presidenta del INE acudió también Pedro 

Haces Barba en su calidad de coordinador de operación política, el cual lo 

creó Monreal Ávila en esta Legislatura. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/19/presupuesto-no-aguanta-gasto-de-13-

mmdp-para-organizar-eleccion-judicial-afirma-monreal-propondra-taddei-

ajustes-adelanta-gutierrez-luna-128739.html 
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INE y diputados acuerdan presentar nuevo 

presupuesto de elección judicial el 13 de diciembre 

El coordinador de los diputados de Morena advirtió que las reducciones al 

presupuesto planteado en un inicio por el INE se determinarán "por consenso" 

y en varias reuniones 

 

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe 

Taddei, se reunió con líderes de Morena en la Cámara de Diputados, con 

quienes acordó trabajar reuniones calendarizadas para lograr una reducción 

en el presupuesto de 13 mil millones de pesos, considerado inicialmente para 

llevar a cabo la elección judicial en 2025. 

En entrevista al salir de la reunión, el coordinador de Morena, Ricardo 

Monreal, aseguró que la elección del proceso extraordinario para el Poder 

https://animalpolitico.com/politica/ine-aprueba-solicitar-13milmdp-eleccion-judicial


 

LEGISLATIVO 20/11/24  

Judicial “se va a lograr llevar a cabo y organizar (con) certeza jurídica y 

certidumbre social”. 

“Le dije que no se podía quedar así (el presupuesto para la elección judicial); 

ella es muy razonable, y vamos a revisar todo el tema los próximos días. 

Tenemos un calendario y pretendemos concluir el 13 de diciembre”, detalló 

Monreal. 

Entre las reuniones agendadas entre el INE y la Cámara de Diputados está una 

con la Comisión de Presupuesto y sus asesores técnicos, “para revisar cada 

uno de los renglones de gasto que tendrá el INE el próximo año”. 

Presupuesto del INE “no aguanta” la elección judicial 

Monreal admitió que el tema central de la reunión fue la reducción del 

presupuesto que inicialmente perfiló el INE para la elección de jueces, 

magistrados y ministros, que se llevará a cabo el 1 de junio de 2025. Un total 

de 13 mil millones de pesos. 

Tanto la presidenta Claudia Sheinbaum como la dirigente nacional 

de Morena, Luisa María Alcalde, criticaron la cantidad que el INE solicitó 

para llevar a cabo el proceso electoral extraordinario. 

“Lo cierto es que no lo aguanta, el presupuesto para el INE que se envió por 

la Secretaría de Hacienda. Vamos a tener que ajustarlo, (vamos) a revisar los 

rubros que puedan tener ajustes sin poner en riesgo ni el funcionamiento (del 

INE) ni la elección de funcionarios judiciales”. 

Monreal detalló que la fecha fatal para presentar un ajuste al gasto que generará 

la elección judicial es el 13 de diciembre porque prevén que, una vez aprobada 

la Miscelánea Fiscal y Ley de Ingresos, se dé inicio al análisis y la discusión del 

Presupuesto, a partir del día 1 de diciembre y hasta el 13 de diciembre. 
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Tribunal Electoral blinda al INE para continuar con elección judicial 

Este lunes, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación aprobó una sentencia que autoriza al Instituto Nacional Electoral a 

seguir adelante con la organización de la elección de personas juzgadoras 

programada para el 1 de junio de 2025. 

“Estamos en un proceso electoral en marcha, y no es viable detenerlo”, es el 

argumento principal de la sentencia que proyectó el magistrado Felipe Fuentes 

Barrera, mismo que fue aprobado con los votos de la magistrada presidenta, 

Mónica Soto, el magistrado Felipe de la Mata Pizaña. 

Respecto a la resolución del Tribunal Electoral, Ricardo Monreal aseguró que 

son los magistrados electorales “la última instancia en esta materia, y ya decidió 

que no hay ningún elemento para suspender la elección de funcionarios 

judiciales”. 

En contraste, en “la mañanera de los jueces”, algunos juzgadores aseguraron 

que  la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral es una “opinión 

más”, que no libera de responsabilidad administrativa e incluso penal al Senado 

y al Consejo General del INE por desacatar suspensiones que se han otorgado 

en contra de la reforma judicial. 

 

 

 

https://animalpolitico.com/politica/ine-diputados-nuevo-gasto-eleccion-

judicial 

https://animalpolitico.com/politica/tribunal-electoral-eleccion-judicial-responsabilidad-ine-senado


 

  
 
 

 
Taddei y diputados se reúnen para analizar presupuesto de 

elección judicial 
 
 
Esta mañana, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei Zavala, se reunió con los legisladores de la bancada de 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), con el objetivo de discutir una 
posible reducción del presupuesto que se destinará a la elección extraordinaria 
del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. 
 
Luego de que el órgano electoral había requerido un presupuesto de 13 mil 
205 millones de pesos, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San 
Lázaro consideró esta cifra excesiva. Por ello, Taddei Zavala solicitó una reunión 
para ajustar el balance presupuestario. 
 
“Vino a platicar la presidenta consejera con nosotros; estuvimos presentes el 
coordinador Ricardo Monreal, la presidenta de la Comisión de Presupuesto, 
Merilyn Gómez Pozos, y el coordinador de Operación Política, Pedro Haces, y 
su servidor. Tuvimos una plática muy previa, sobre la idea que nosotros hemos 
externado de que se reduzca el presupuesto para el proceso electoral del 
próximo año. Ella manifestó que tiene ya algunos análisis de cómo pudiera ir 
dándose un ajuste. Quedó de reunirse ella en los próximos días con la 
presidenta de la Comisión y básicamente, fue ese el tema”, indicó el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
 
De igual manera, señaló que la reunión con Taddei se efectuó para lograr esta 
reducción sin que haya demérito del proceso judicial. “Fue algo muy 
preliminar; fue así genérico”. 
 
Asimismo, Gutiérrez Luna puntualizó que en los próximos días habrá reuniones 
técnicas entre la presidenta de la Comisión de Presupuesto y la presidenta 
consejera del INE. “Vamos a estar en la espera en estos días, en estas semanas,  
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cómo va evolucionado la aprobación, primero de la parte de ingresos y luego 
de la parte presupuestal”. 
 
Finalmente, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo 
Monreal, informó que Taddei confirmó que se podrá llevar a cabo la elección 
de jueces, ministros y magistrados. “Vamos a poder lograr llevarla a cabo. Se 
va a organizar de manera correcta y va a ver certeza jurídica, certidumbre social 
en la elección. Y estuvimos hablando sobre el presupuesto. Lo vamos a revisar 
para que de manera consensuada apliquemos ajustes”. 
 
 
https://contralinea.com.mx/interno/semana/taddei-y-diputados-se-reunen-
para-analizar-presupuesto-de-eleccion-judicial/ 
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Morena y el INE acuerdan ajustar el 
presupuesto para la elección judicial 

A la fecha se han inscrito 2,950 candidatos a cargos judiciales en el 
Comité de Evaluación del Poder Legislativo, de acuerdo con Morena 

 

Diputados federales acordaron con el Instituto Nacional Electoral (INE) 
que será por consenso el ajuste a la baja en el gasto proyectado para la 
elección judicial, calculado –de forma preliminar– por el organismo 
autónomo en 13,205 millones de pesos. 

Las partes acordaron instalar una mesa técnica para que especialistas de 
la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados se reúnan con 
los del INE y analicen cada renglón de gasto que fue calculado para el 
proceso electoral extraordinario y que dio como resultado una solicitud 
de gastos que para Morena es insostenible. 
Hoy la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, acudió a 
la Cámara de Diputados para reunirse con Monreal, quien preside la 
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Junta de Coordinación Política de la Cámara; con el diputado Sergio 
Gutiérrez Luna, presidente de la mesa directiva de la Cámara, y con la 
presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merylin Gómez Pozos, los 
tres diputados de Morena. 

“Se lo dije (a Taddei) que no se podía quedar así (el presupuesto). Ella es 
muy razonable, bastante razonable y lo vamos a revisar todo el tema de 
los próximos días“, comentó Monreal. 

“Lo vamos a revisar para que de manera consensuada apliquemos 
ajustes” expuso en entrevista. 

Insistió en que esa suma es insostenible: “No aguanta el presupuesto 
2025 para absorberla". 

Según Monreal, tras la conversación se tuvo la tranquilidad de que se 

realizará el proceso electoral: “Vamos a lograr llevar a cabo, se va a 

organizar de manera correcta y va a haber certeza jurídica, certidumbre 
social en la elección”. 

Monreal reportó que a la fecha se han inscrito 2,950 candidatos a cargos 
judiciales en el Comité de Evaluación del Poder Legislativo y confió que 
esta semana haya más. 

El encuentro de la consejera presidenta del INE fue por fuera de las 
reuniones que la Comisión de Presupuesto realizará con ese y otros 
organismos autónomos, sobre todo los que se propone extinguir como 
parte de la reforma en materia de “simplificación orgánica”. 

Estos son el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI), la Comisión 
Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de 
Políticas de Desarrollo Social (CONEVAL). 

Además se busca desaparecer órganos reguladores coordinados en 
materia energética como la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). 
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Sostuvo que la intención es que haya la libre competencia, incluyendo el 

sector de comunicaciones y el sector de radiodifusión, y “que todo se 

haga acorde con los compromisos internacionales en materia comercial 
que México ha asumido como el T-MEC y otros”. 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/19/morena-e-ine-acuerdan-

ajustar-el-presupuesto-para-la-eleccion-judicial 
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Consejera del INE 'ESTALLA' ante INMINENTE reducción del 

presupuesto para la elección judicial 2025 

 
 
Carla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), criticó el 
intento de reducción de presupuesto para la elección de jueces, ministros y 
magistrados que se llevará a cabo el próximo año. 
 

 
 
En entrevista con José Cárdena, aseguró que es “absolutamente improbable” 
organizar un proceso con 6 mil millones de pesos, que es poco menos de la 
mitad de lo que primero planteó el órgano electoral, 13 mil millones de pesos. 
 
“Veo absolutamente improbable organizar un proceso de estas características 
con 6 mil millones de pesos”, indicó Carla Humphrey en entrevistas con José 
Cárdenas.    
 
“Veo absolutamente improbable realizar este proceso con 6 mil millones de 
pesos”: Carla Humphrey (@C_Humphrey_J), consejera del INE, habla sobre el 
presupuesto para la elección judicial. Descarta que pueda realizar con lo  
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propuesto por la 4T.#FórmulaNoticias con @JoseCardenas1 
pic.twitter.com/XG51Lli2Ug 
 
— Grupo Fórmula (@Radio_Formula) November 20, 2024 
 
Sin embargo, la consejera señaló que sí hay formas de reducir, por ejemplo si 
utilizan modos electrónicos de votación, si se hace una votación híbrida, si se 
utilizan centros de votación o las unidades territoriales que se ocuparon en la 
consulta popular, etc.  
 
“Creo que puede haber forma de sin perder la calidad INE hacer reajustes para 
que el presupuesto vaya a la baja”, agregó la consejera del instituto.       
 
Añadió que el mejor mensaje es que ese dinero no será para el INE, pues lo 
que no se use será regresado a la tesorería, segundo es un proceso inédito, y 
casi ningún país tiene un proceso parecido por los tamaños de nuestro país, las 
dimensiones del padrón electoral y los cargos que se tienen que elegir.    
   
Recordó que se elegirán alrededor de 881 cargos, por lo que cada ciudadano 
tendría que tener 6 boletas, mismas que deberán contener características 
específicas como nombre y apellido de cada uno de las personas, que estén 
ordenadas por orden alfabético.   
 
Además dijo que será un reto de comunicación, difusión y capacitación tanto 
para la ciudadanía como para funcionarios de casillas porque es una boleta que 
nunca han visto.   
 
Taddei cede ante Morena 
Esta mañana, la consejera presidenta del INE se reunió con el líder de los 
diputados de Morena, Ricardo Monreal, así como con el presidente de la Mesa 
Directiva, Sergio Gutiérrez, para ver la reducción del presupuesto solicitado por 
el organismo. 
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Si bien el INE solicitó más de 13 mil millones de pesos, mismo que Taddei 
defendió, este martes, tras una reunión con diputados, todo parece indicar que 
se pasará tijera al presupuesto. 
 
Según informó Sergio Gutiérrez, Taddei Zavala habló de forma general sobre el 
análisis realizado por el Instituto de posibles recortes que se podrían hacer 
para reajustar el presupuesto, cosa que se analizará en conjunto con la 
Comisión de San Lázaro. 
 
 
https://politico.mx/video-consejera-del-ine-estalla-ante-inminente-
reduccion-del-presupuesto-para-la-eleccion-judicial-2025 
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https://queretaro.quadratin.com.mx/dialogan-ine-y-diputados-ajuste-en-el-presupuesto-para-proceso-de-

2025/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-inicia-dialogos-con-el-ine-para-ajustar-el-

presupuesto-del-proceso-electoral-2025-sergio-gutierrez/ 
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https://www.noventagrados.com.mx/nacional/camara-de-diputados-adelanta-que-ine-debera-reducir-

presupuesto-para-elecciones-judiciales.htm 
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diputados/ 
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ESTIRA Y AFLOJA ENTRE INE Y DIPUTADOS 

PARA BAJAR LOS 13 MIL MILLONES 

Monreal dice que hay buena disposición del INE para recortar su expectativa 

de presupuesto 

 

Ricardo Monreal afirmó que hay disposición de la presidenta del 

INE, Guadalupe Taddei, para negociar recortes al presupuesto solicitado 

por el instituto electoral para el proceso de elección de personas juzgadoras 

en 2025.  

Esto porque el presupuesto general “no aguanta” los 13 mil millones que 

pide el INE para organizar la elección judicial de 2025.  

Este señalamiento fue realizado tras una reunión entre Taddei y legisladores de 

Morena, en la que se revisó la solicitud presupuestaria para la organización de 
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la votación de personas juzgadoras, una cifra que ha sido criticada por el 

oficialismo. 

Monreal subrayó que la apertura de Taddei representa una oportunidad 

para establecer mesas técnicas conjuntas entre legisladores y miembros del 

INE, con el objetivo de analizar detalladamente cada rubro del gasto y buscar 

alternativas de ajuste. 

“Se acordó que se reúnen tanto la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 

Diputados como los técnicos de la Comisión de Presupuesto del INE para 

revisar cada uno de los renglones del gasto que tendrá el INE el próximo año. 

Entonces, hay una buena actitud y una buena relación entre el INE y la Cámara 

de Diputados para que revisemos con mucho cuidado este tema del 

presupuesto”. 

Añadió: “Lo cierto es que no aguanta el presupuesto general el rubro para 

el INE (…) Vamos a tener que ajustarlo, porque apenas van a trabajar las 

mesas técnicas para revisar cada uno de los rubros”. 

El encuentro ocurre en un contexto de tensiones políticas, en el que Morena ha 

cuestionado reiteradamente el presupuesto solicitado por el instituto, 

calificándolo como excesivo. Incluso la presidenta Claudia Sheinbaum lo 

calificó como “injustificable”. La disposición al diálogo, según Monreal, 

podría allanar el camino hacia un consenso sobre los recursos necesarios para 

este ejercicio electoral. 

Previamente Monreal escribió en sus redes sociales: “Esta mañana me reuní con 

la presidenta del @INEMexico, Guadalupe Taddei Zavala, para iniciar un 

diálogo constructivo sobre el presupuesto que se asignará a la institución. 

Nuestro objetivo es garantizar los recursos necesarios con el fin de fortalecer la 

democracia en México”. 

https://x.com/INEMexico
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UNA APRETADITA DE CINTURON 

A la reunión asistió Guadalupe Taddei, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, la titular 

de la Comisión de Presupuesto de San Lázaro, Merilyn Gómez Pozos, y el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

Sergio Gutiérrez Luna mencionó que Taddei aceptó “apretarse el 

cinturón” ante el recorte que planteó el legislativo a fin de que la elección de 

jueces, magistrados y ministros no cueste 13 mil millones de pesos como se ha 

dicho. 

“Vino a platicar con nosotros, tuvimos una plática muy previa sobre la idea 

que hemos externado que se reduzca el presupuesto para el proceso 

electoral para el próximo año, ella manifestó que ya tiene un análisis de 

cómo puede ir dándose un ajuste y que se estará reuniendo en los próximos 

días con la presidenta de la Comisión de Presupuesto”. 

Añadió que el objetivo era “lograr una reducción de recursos, sin que haya 

demérito en el proceso electoral”. 

En redes sociales mencionó: “Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei en la @Mx_Diputados. Dialogamos de manera amena y productiva 

sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 que tendrá la garantía 

de las y los diputados para la democracia en el siguiente proceso electoral”. 

Respecto a la decisión tomada por el Tribunal Electoral de la Federación, donde 

se le pide al INE que continúe con la preparación de las votaciones para 

personas juzgadoras, mencionó:  “Es la segunda vez que lo dicen, en materia 

electoral la última instancia es la Sala Superior del tribunal, lo que hemos visto 

son acciones autoritarias de jueces de distrito que no tienen competencia en 

https://x.com/Mx_Diputados
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materia electoral y que han violado la Ley de Amparo para defender intereses 

propios, lo que hizo el tribunal fue solo ceñirse por segunda vez que la 

competencia para juzgar en última instancia la tienen ellos y que no ven ninguna 

posibilidad constitucional para que no continúe el proceso, es decir, que debe 

seguir el proceso”, concluyó. 

Monreal recordó que esta semana, entre miércoles y jueves, se discutirá la 

extinción de órganos autónomos como el INAI. 

EL INE NO SE DETIENE 

Por su parte, la consejera del INE, Claudia Zavala, afirmó que la reciente 

sentencia del Tribunal Electoral ha dado claridad al Instituto sobre la 

organización del proceso electoral para renovar el Poder Judicial. Zavala 

explicó que, hasta ahora, el INE enfrentaba una disputa jurídica por los amparos 

otorgados a la ciudadanía y la falta de un pronunciamiento claro del Tribunal. 

Sin embargo, con la resolución emitida el 18 de noviembre, el panorama se ha 

definido. 

“Hoy tenemos una decisión clara, estamos vinculados a dar continuidad al 

Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025 para renovar cargos del Poder 

Judicial Federal. Para el INE el tiempo es oro, especialmente en este 

proceso tan complejo”.  

El INE había fijado como fecha límite el 20 de noviembre para reanudar 

actividades, incluyendo la instalación de la Comisión Temporal de 

Seguimiento del proceso electoral, liderada por consejerías afines a la 

presidenta Guadalupe Taddei. Tras dos meses de inactividad, el Instituto 

enfrenta el desafío de trabajar a contrarreloj para recuperar el tiempo perdido. 

Además, se evaluaba la posibilidad de solicitar a la Cámara de Diputados una 

modificación en la fecha de los comicios, originalmente prevista para el primer 

domingo de junio de 2024. 
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https://m-x.com.mx/al-dia/estira-y-afloja-entre-ine-y-diputados-para-bajar-

los-13-mil-millones/ 
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Habrá ajuste a la baja en el presupuesto para la 
Elección Judicial; Monreal 

 

Diputados de Morena se reunieron en privado, la mañana de este 
martes, con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei para revisar el 
presupuesto para la Elección Judicial. 

Los legisladores de la mayoría refrendaron que habrá un ajuste a la baja 
a la solicitud del INE, que planteó 13,205 mdp. 

El morenista, Ricardo Monreal aseguró que, después de la reunión con 
la funcionaria electoral Guadalupe Taddei, hay la seguridad de que el 
proceso judicial se llevará a cabo de manera correcta y habrá certeza 
jurídica y certidumbre social. 

El encuentro de diputados de Morena con la presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, se dio a horas que el Tribunal Electoral ordenó al 



 

LEGISLATIVO 20/11/24  

INE y Senado, que sigan adelante con los preparativos de la Elección 
Judicial, toda vez que la Reforma a la Constitución fue promulgada y es 
inviable suspender la Elección Judicial. Se debo en claro que “es 
improcedente el amparo en controversias de carácter electoral. 

Ante este escenario, la Comisión de Presupuesto de San Lázaro que 
encabeza la morenista, Merilyn Gómez Pozos, revisará el gasto que 
tendrá el INE en su momento para la Elección Judicial. 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/habra-ajuste-a-la-baja-en-el-presupuesto-

para-la-eleccion-judicial-monreal/ 
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https://gamavision.com/noticias/guadalupe-taddel-se-reune-con-ricardo-monreal-para-analizar-

presupuesto-de-la-eleccion-judicial 
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https://notigram.com/mexico/nacional/taddei-y-monreal-revisan-presupuesto-del-ine-para-eleccion-

judicial-20241119-1367980 
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https://retodiario.com/nacional/2024/11/19/taddei-y-monreal-discuten-el-presupuesto-del-ine-para-la-

eleccion-judicial/ 
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Revisan recorte electoral 

Taddei y Morena inician diálogo sobre el presupuesto del INE y la 

elección judicial 

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y el líder de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal, encabezaron la reunión privada para discutir 

la reducción del presupuesto para la elección judicial del próximo año 

 

A puerta cerrada, la Consejera presidenta del Instituto Nacional 

Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, y el coordinador de 

los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, discutieron este 

martes la posible reducción del presupuesto destinado a la elección 

judicial del 2025. 

El INE había solicitado más de 13 mil millones de pesos para organizar 

la elección de jueces, magistrados y ministros en 2025. 

Monreal adelantó que la Cámara de Diputados actuará con 

responsabilidad y buscará reducir el monto solicitado, argumentando 

que es una cantidad muy alta. 

A pesar de la reducción, el líder morenista aseguró que esto no pondrá 

en riesgo la realización de la elección judicial, ya que se implementarán 

https://www.sinembargo.mx/29-10-2024/4568783
https://www.sinembargo.mx/29-10-2024/4568783
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medidas de austeridad para garantizar que el proceso se lleve a cabo sin 

excesos. 

La reunión se produce en un contexto de tensiones entre el INE y el 

Gobierno federal, con la Presidenta Claudia Sheinbaum y otros 

legisladores señalando que no otorgarán el presupuesto completo 

solicitado por el instituto. 

Por su parte, Taddei Zavala expresó su preocupación de que una 

reducción significativa podría comprometer la realización del proceso 

electoral. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, también 

estuvo presente en la reunión. 

“Recibimos a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en la Cámara de 

Diputados. Dialogamos de manera amena y productiva sobre el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que tendrá la garantía 

de las y los diputados para la democracia en el siguiente proceso 

electoral”, comentó Gutiérrez Luna. 

Se espera que el presupuesto final sea aprobado a más tardar el 13 de 

diciembre, con la Cámara de Diputados revisando escrupulosamente 

cada rubro para asegurar que los recursos se utilicen de manera 

eficiente. 

UN INE DIVIDIDO: DESAFIOS INTERNOS PARA LA ELECCIÓN 

JUDICIAL 

El INE se enfrenta a un desafío interno significativo mientras se prepara 

para organizar la elección judicial de 2025. La institución, que 

históricamente ha sido vista como un árbitro imparcial en los procesos 

electorales de México, hoy se encuentra dividida en dos bandos con 



 

LEGISLATIVO 20/11/24  

visiones opuestas sobre la gestión y el presupuesto del próximo evento 

electoral. 

Por un lado, un grupo de consejeros aboga por mantener el presupuesto 

solicitado de más de 13 mil millones de pesos, argumentando que es 

esencial para garantizar la transparencia y la eficacia del proceso 

electoral. 

Este grupo sostiene que cualquier reducción podría comprometer la calidad y la 

integridad de la elección, afectando la confianza pública en el sistema judicial. 

En contraste, otro grupo dentro del INE, apoyado por algunos 

legisladores, promueve una política de austeridad y busca reducir 

significativamente el presupuesto. 

La otra facción considera que es posible llevar a cabo la elección de 

manera eficiente sin incurrir en gastos excesivos, y que la reducción es 

necesaria en el contexto de las restricciones fiscales actuales. 

La división interna del árbitro electoral ha generado tensiones y debates 

en el país con la elección judicial a la vuelta de la esquina, por lo que el 

INE deberá encontrar un equilibrio entre estas posiciones para asegurar 

que el proceso se lleve a cabo de manera justa y transparente. 
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INE y diputados acuerdan reducir presupuesto para la elección de jueces, magistrados y ministros - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/ine-y-diputados-acuerdan-reducir-presupuesto-para-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/ine-y-diputados-acuerdan-reducir-presupuesto-para-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros/
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Presidenta del INE dialoga con diputados de Morena sobre presupuesto para la elección del Poder 

Judicial en 2025 - Infobae 
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20/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

La Cámara de Diputados inicia diálogos con el 
INE para ajustar el presupuesto del proceso 

electoral 2025: diputado Sergio Gutiérrez 
 

Boletín No. 0373 

• Indicó que la resolución de ayer del Tribunal Electoral estuvo ceñida al artículo 99 de la 

Constitución 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que 

la reunión con la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, fue 

previa sobre la idea de reducir el presupuesto para el proceso electoral del próximo año. 

Indicó que en la charla Guadalupe Taddei manifestó que tienen un análisis de cómo pudiera irse 

dando un ajuste, y quedó en reunirse con la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, diputada Merilyn Gómez Pozos. 

El encuentro, al que también asistió el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila y el diputado Pedro Miguel Haces Barba, fue para 

ver cómo se logra una reducción de recursos sin que haya demérito del proceso electoral y “eso se 

hace hablando con la instancia encargada de organizar el proceso, que es el INE a cargo de la 

presidenta; entonces, fue algo muy preliminar y genérico”, precisó Gutiérrez Luna. 

Comentó que en los próximos días habrá reuniones técnicas que encabezará la diputada Merilyn 

Gómez Pozos, y se estará esperando en estas semanas y estos días cómo va a ir evolucionado, 

primero la parte de ingresos y después la parte presupuestal.  

“Fue --dijo-- una reunión de plática y de organización para la conducción de los próximos encuentros 

para llegar a una reducción. Ella nos dijo que tiene un análisis de cómo podrían optimizarse estos 

recursos para tener eficacia en el proceso electoral”. 
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Recordó que el ejercicio de análisis del Presupuesto de Egresos y de la Ley de Ingresos siempre es 

dialéctico, donde se escuchan posiciones, a los destinatarios y se van haciendo ajustes, por lo que 

es algo que no me parece fuera de lo normal. 

“Nosotros vamos a estar en la disposición de dialogar con quienes así lo quieran. Se va a estar 

escuchando a todas y todos; la diputada Merilyn Gómez Pozos tiene esa encomienda y vamos a 

esperar los resultados esta semana”, agregó. 

Sobre la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la elección de 

2025, hizo mencionó del mecanismo de competencias en materia electoral-jurisdiccional y subrayó 

que la última instancia es la Sala Superior del Tribunal Electoral, como lo dice el artículo 99 de la 

Constitución. 

Lo que se ha visto, apuntó, “sí son acciones autoritarias de jueces de Distrito que no tienen 

competencia en materia electoral, que han violado la Ley de Amparo para defender intereses 

propios; esas sí son acciones autoritarias”. 

Aclaró que ayer el Tribunal Electoral solamente se ciñó por segunda vez para decir que la 

competencia para juzgar en última instancia la tienen ellos y que, además, no visualizan ninguna 

posibilidad constitucional para que no continúe el proceso; es decir, “que tiene que continuar el 

proceso y ordena a todas las autoridades, Senado, INE y demás autoridades involucradas, para que 

continúen con el proceso de selección de candidatos que van a ir a la elección de jueces, 

magistrados y ministros”.  

 



 

 
 
 
 

Jueces violan Ley de Amparo contra elección en el 
Poder Judicial, dice presidente de la Cámara de 

Diputados 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, criticó 
a los jueces de Distrito que han emitido amparos para suspender el proceso electoral 
extraordinario dentro del Poder Judicial, con lo que violan la Ley de Amparo y muestran una 
actitud autoritaria para defender “intereses propios”. 
 

El morenista Gutiérrez 
Luna enfatizó que los 
juzgadores no tienen 
competencia legal para 
incidir en las reformas a 
la Constitución, en la 
que se establece que el 
facultado para resolver 
los temas electorales 
en el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación. 
 

“Recordemos cuál es el mecanismo de competencias en materia electoral. En materia 
electoral jurisdiccional, instancias en la sala superior del Tribunal Electoral. Lo dice el artículo 
99 de la Constitución. ¿Qué hemos visto? Sí, acciones autoritarias de jueces de Distrito que 
no tienen competencia en materia electoral, que han violado la Ley de Amparo para 
defender intereses propios. Esas sí son acciones autoritarias”, dijo Gutiérrez Luna. 
 
El diputado morenista indicó que la resolución del TEPJF de ordenar al INE y a todas las 
autoridades inmiscuidas en la elección de jueces, magistrados y ministros se ciñó a lo que 
le mandata la Constitución. 
 
“¿Qué hizo el Tribunal Electoral ayer? Sólo ceñirse por segunda vez, porque es la segunda 
vez que emite una sentencia de esta naturaleza para decir que la competencia para juzgar, 
en última instancia, la tienen ellos”. 
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El presidente de la Mesa Directiva comentó que los magistrados no advirtieron ninguna 
posibilidad constitucional para que no continúe el proceso electoral, por lo que ordena a 
todas las autoridades, Senado, INE y demás autoridades involucradas, para que continúen 
con el proceso de selección de candidatos que van a ir a elección de jueces, magistrados y 
ministros. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/19/jueces-violan-ley-de-amparo-contra-
eleccion-en-el-poder-judicial-dice-presidente-de-la-camara-de-diputados/  
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Acuerdan debatir desaparición de autónomos este 
miércoles 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó comenzar mañana la 
discusión de la reforma constitucional que extingue siete órganos autónomos. 
 
El acuerdo de los coordinadores parlamentarios indica que la discusión podría extenderse 
hasta el próximo jueves. 

 
El debate del dictamen dará inicio 
después de la comparecencia del 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, en la que hablará de los detalles 
del proyecto de presupuesto 2025 que 
entregó a la Cámara de Diputados el 
viernes pasado. 
 
La reforma constitucional que forma parte 
del llamado Plan C propuesto por el ex 
Presidente Andrés Manuel López Obrador 

plantea la eliminación de siete órganos autónomos. 
 
Se trata del instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval), encargado de medir la pobreza en el país. 
 
Propone, además, la eliminación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Sistema Nacional de Mejora Continua de la 
Educación. 
 
El 13 de noviembre pasado, el Pleno de San Lázaro tenía previsto analizar el dictamen, pero 
finalmente su discusión fue pospuesta para este miércoles. 
 
Ese día, el pleno aprobó una reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 
propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
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Durante la discusión, la mayoría avaló que las funciones de los siete órganos autónomos 
fueran absorbidas por diversas dependencias federales, aun cuando éstos no habían sido 
extinguidos. 
 
Entre ellas, las Secretarías de Economía, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
de Energía, de Educación, el INEGI y la nueva Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones. 
 
Una de las modificaciones más criticadas por la Oposición fue la concentración de las 
actividades de transparencia y acceso a la información pública del INAI en la Secretaría de 
Anticorrupción y Buen Gobierno. 
 
Entre las previsiones de la Jucopo se encuentra también la declaratoria de publicidad del 
dictamen de la reforma al artículo 21 de la Constitución que amplía las facultades de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, entre ellas la de investigación de delitos. 
 
https://www.reforma.com/acuerdan-debatir-desaparicion-de-autonomos-este-
miercoles/ar2909605?v=1    
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Diputados iniciarán mañana discusión de reforma 
para extinguir órganos autónomos 

 
El pleno de la Cámara de Diputados iniciará mañana la discusión en lo general de la reforma 
para extinguir siete organismos autónomos, con la intención de continuar la deliberación en 
lo particular y votar el dictamen en su sesión del jueves. 
 
Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, los diputados 
abrirán el debate sobre dicha reforma constitucional al término de la comparecencia del 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para exponer este miércoles ante los 
legisladores el Paquete Económico 2025. 
 
El coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena, Ricardo Monreal, confirmó en redes 
sociales los acuerdos: 

 
 “La Junta de Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados aprobó 
el orden del día de las sesiones de 
miércoles y jueves. A saber, 
comparecencia del secretario de 
Hacienda; discusión y, en su caso, 
aprobación de las reformas 
constitucionales sobre órganos 
autónomos y seguridad pública”. 
 

El proyecto de la Comisión de Puntos Constitucionales prevé desaparecer el Instituto 
Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI), la Comisión Federal de 
Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
 
Considera igualmente la eliminación de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua 
de la Educación (Mejoredu). 
 
No obstante, la mayoría parlamentaria de Morena busca fusionar la Cofece y el IFT en un 
solo organismo “antimonopolios” con autonomía técnica, pero no constitucional. 
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La propuesta prevé así dar cumplimiento a las disposiciones del Tratado México-Estados 
Unidos-Canadá (T-MEC) que obligan a los tres países a garantizar la independencia de dichos 
organismos. 
 
¿Cuándo será la discusión de la extinción de órganos autónomos? 
A continuación, los acuerdos de la Junta de Coordinación Política para las sesiones del 
miércoles 20 y jueves 21 de noviembre: 
 
Sesión ordinaria 20 de noviembre 
 

1. Comunicaciones 
2. Acuerdos de los órganos de gobierno (Convocatoria OIC INE) (apartado en previsión) 
3. Comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público con motivo del paquete 

económico. 
4. Declaratoria de publicidad del dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales 

a la minuta con proyecto de decreto por el que se reforma y adiciona el artículo 21 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de seguridad 
pública (en previsión) 

5. Discusión en lo general del dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales con 
proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas 
disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de simplificación orgánica (extinción de organismos autónomos) 

 
Sesión ordinaria 21 de noviembre 
 

1. Discusión en lo particular y Votación del Dictamen de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y 
derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia de simplificación orgánica (extinción de organismos 
autónomos) 

 
https://www.milenio.com/politica/diputados-iniciaran-manana-discusion-de-reforma-a-
organos-autonomos  
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Jucopo aprueba discusión sobre desaparición de 
órganos autónomos 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó este martes, el orden 
del día de las sesiones de miércoles y jueves donde se contempla la discusión y en su caso 
aprobación de las reformas de órganos autónomos. 
 
También se hizo saber que se dará la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Rogelio Eduardo Ramírez de la O, con motivo del Paquete Económico. 
 

Asimismo, la Jucopo 
informó que se dará 
declaratoria de 
publicidad del 
dictamen de la 
Comisión de Puntos 
Constitucionales a la 
minuta con proyecto 
de decreto por el que 
se reforma y adiciona el 
artículo 21 de la 
Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos, en materia de seguridad pública (en previsión). 
 
También este 20 de noviembre se efectuará la discusión en lo general del Dictamen de la 
Comisión de Puntos Constitucionales, con proyecto de decreto por el que se reforman, 
adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia de simplificación orgánica. 
 
En ese sentido, el diputado morenista, Ricardo Monreal señaló: “Esta semana también 
discutiremos el dictamen en materia de simplificación orgánica por medio de la cual se 
propone la extinción de órganos constitucionales autónomos, sin descuidar las funciones a 
las que están destinados. Ese es el propósito de los legisladores, de la totalidad, y los de la 
mayoría hacemos el compromiso de cuidar que existan organismos técnicamente 
independientes y con autoridad, que garanticen la libertad de competencia comercial, 
cuidando los aspectos técnicos y las regulaciones tanto en telecomunicaciones como en 
materia económica". 
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De lo anterior y en sesión ordinaria, el jueves 21 de noviembre de 2024, bajo modalidad 
presencial se continuará con la discusión en lo particular y votación del Dictamen de la 
Comisión de Puntos Constitucionales, con proyecto de decreto por el que se reforman, 
adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia de simplificación orgánica. 
 
Estos son los órganos átomos que pueden desaparecer 

• El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI) 

• La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 

• Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 

• Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 

• Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) 

• El Sistema Nacional de Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) 

• Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/19/jucopo-aprueba-discusion-sobre-
desaparicion-de-organos-autonomos/  
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La fecha en que ser discutirá la desaparición de órganos 

autónomos 

 
 
Este 19 de noviembre la Junta de Coordinación Política en de San Lázaro 
determinó que el siguiente miércoles se llevará a cabo la discusión de la 
reforma que busca desaparecer a siete órganos autónomos . 
 

 
 
A través de redes sociales, Ricardo Monreal, confirmó el programa para las 
próximas horas. 
 
“La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el orden 
del día de las sesiones de miércoles y jueves. A saber, comparecencia del 
secretario de Hacienda; discusión y, en su caso, aprobación de las reformas 
constitucionales sobre órganos autónomos y seguridad pública”, escribió. 
 
Ricardo Anaya reacciona a desaparición de órganos autónomos 
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El senador del PAN, Ricardo Anaya insistió en que desparecer a los órganos 
autónomos como el INAI, conducen al país hacia la dictadura pues se pretende 
concentrar todo el poder en la presidencia de la República sin contrapesos de 
ningún tipo. Destacó que eliminar a los órganos autónomos traerá 
consecuencias económicas para el país en el marco del acuerdo comercial para 
América del Norte. 
 
¿A qué dependencias se transferirán las funciones de los órganos autónomos? 
Estas son las dependencias a las que se transferirán las funciones de los 
órganos autónomos que se busca eliminar: 
 
En el caso de la Cofece, sus funciones pasarían a la Secretaría de Economía, 
misma que estará bajo el mando de Marcelo Ebrard. 
Las funciones del IFT pasarán a la secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, que estará al mando de Jesús Esteva Medina. 
En el caso del Coneval, pasarán al Inegi. 
Para la CNH y la CRE, ambas pasarían a la Secretaría de Energía, que estará al 
mando de Luz Elena González. 
El Sistema Nacional de Mejora Continua de la Educación pasará a la SEP, misma 
que estará al mando del actual secretario nacional de Morena, Mario Delgado 
Carrillo. 
En el caso del INE, pasará a llamarse Instituto Nacional de Elecciones y 
Consultas. 
El caso del INAI pasará a distintas dependencias: Secretaría de la Función 
Pública, el Tribunal de Disciplina Judicial, al INEC, al Centro Federal de 
Conciliación y Registro Laboral y al Tribunal Federal de conciliación y Arbitraje. 
¿Qué órganos autónomos desaparecerían? 
La Junta de Coordinación Política que preside Morena, acordó agendar la 
reforma a varios de la Constitución que extingue a: 
 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
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Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) 
Mejoradu 
 
 
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/acuerdan-fecha-discusion-
desaparicion-organos-autonomos 
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/19/acuerdan-debatir-desaparicion-de-autonomos-este-miercoles-

1041903.html 
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Aprueban en comisiones otorgar a SSPC facultades 

de investigación 
 
 
 
 

En una sesión exprés, que duró menos de una hora, la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el 
dictamen de la reforma al artículo 21 de la Constitución, el cual le dará 
facultades de investigación de delitos a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), en coordinación con la Fiscalía General de la 
República (FGR) y otras instancias del ramo. 
 
Al iniciar el encuentro –que se retrasó por algunos minutos debido a fallas de 
conexión de varios diputados que no asistieron de manera presencial--, el 
presidente de la comisión, Leonel Godoy Rangel (Morena), notificó que la 
junta directiva de esta instancia legislativa acordó que las reservas y la 
discusión sobre la enmienda se presentarán hasta su análisis en el pleno, 
dado que la minuta fue aprobada por consenso en el Senado. 
 
Asimismo, anunció que los diferentes grupos parlamentarios sólo designarían 
a un legislador para hablar en la sesión, lo que abrevió el encuentro a tan sólo 
53 minutos, durante los cuales todos los diputados argumentaron en favor 
del dictamen. 
 
De manera coincidente, las bancadas de todos los partidos políticos 
señalaron que la propuesta de reforma al artículo 21 de la Carta Magna 
puede ayudar a mejorar la coordinación interinstitucional entre la SSPC y 
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otras instancias de seguridad de los tres niveles de gobierno, que es el 
principal factor para disminuir la delincuencia. 
 
“En sexenios pasados se pensaba que la mejor estrategia de seguridad era 
combatir la violencia con más violencia. Esta reforma fortalecerá la capacidad 
del Estado para enfrentar la inseguridad de manera eficiente y coordinada, 
mediante la implementación de inteligencia, datos estratégicos y tecnología 
de punta para investigación de delitos”, destacó Irma Garay, del PT. 
 
Por su parte, Ricardo Astudillo (PVEM) resaltó que la enmienda permitirá que 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública podrá 
auditar los fondos que reciben todos los municipios del país en materia de 
combate a la delincuencia, para asegurarse de que se les dé buen uso. 
 
De igual forma, dijo, se abre la puerta para que las localidades que no han 
tenido acceso a recursos federales en este ramo, puedan hacerlo a partir de 
ahora, además de unificar criterios en temas de seguridad. 
 
El panista Fernando Torres señaló que el de la inseguridad es un asunto que 
debe analizarse “con mirada de Estado, y dejar de politizar un tema que le 
preocupa a la ciudadanía”, y aunque adelantó que su partido votaría a favor 
del dictamen, también señaló que deben monitorearse los resultados de este 
cambio constitucional. 
 
“Iremos a favor en un voto que no es de confianza, sino de exigencia: 
exigimos coordinación, transparencia en el uso de recursos públicos, y 
profesionalización de los órganos de seguridad pública”, recalcó. 
 
En la sesión estuvo presente la presidenta de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana de San Lázaro, Jessica Saiden Quiroz (Morena), quien saludó la 
coincidencia de todos los grupos parlamentarios en el aval a esta iniciativa, 
que “permitirá mejorar la coordinación de la SSPC con la FGR y demás 
cuerpos de seguridad”. 
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El dictamen fue aprobado por unanimidad de 37 votos en favor, y se remitirá 
a la Mesa Directiva de la Cámara, la cual convocará en los próximos días a la 
votación en el pleno. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/19/politica/diputados-
aprueban-dictamen-que-otorga-a-sspc-facultades-de-investigacion-2753 
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Reforma que fortalece la Secretaría de Seguridad federal, 

avanza en San Lázaro 

 
 
La reforma al artículo 21 de la Constitución, que dará facultades de 
investigación y reforzará a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), aprobada por el Senado, avanzó sin reclamos ni posiciones en contra, 
en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. 
 

 
 
El ordenamiento avalado por unanimidad de 37 votos a favor, será turnado a 
la Mesa Directiva del recinto, informó la Junta Directiva de la instancia 
dictaminadora. 
 
Lo anterior, para que se cumpla el plan de dar declaratoria de publicidad al 
proyecto en la sesión en el Pleno este miércoles 20 de noviembre, y ponerla a 
discusión en cuanto termine el debate sobre extinción de organismos 
autónomos. 
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A favor de fortalecer a la Secretaría de Seguridad 
Al expresar el voto a favor de la bancada del Movimiento Ciudadano (MC), la 
diputada Laura Hernández consideró que los cambios a debate, son el primer 
paso para revertir la militarización de la seguridad pública. 
 
“Pero debe permitir transitar a tener policías locales sólidas, capacitadas, 
preparadas y bien pagadas, para que los militares dejen de realizar tareas que 
les corresponden a los civiles, se requiere de una coordinación eficiente de 
todos los niveles de gobierno, para consolidar un sistema que garantice un 
México en paz. Otorgar estas facultades de investigación a las policías durante 
años ha sido nuestra agenda”, expresó. 
 
Legisladores del bloque mayoritario destacaron las facultades de investigación 
que se entregarán a la Secretaría de Seguridad federal. 
 
También las de fiscalización sobre el uso de los recursos públicos destinados a 
estados y municipios, por parte de la Federación, para asuntos de seguridad. 
 
En ello coincidieron las bancadas del PAN, MC y del PRI. 
 
El panista Fernando Torres señaló que si bien el voto de su bancada será a favor, 
no será de “confianza” sino de demanda al Ejecutivo Federal y las autoridades 
de seguridad pública. 
 
“Sólo que hoy no es un voto de confianza, hoy es un voto de exigencia. 
Exigimos resultados porque es lo que la gente quiere, exigimos una 
coordinación porque es lo que se necesita, exigimos transparencia en los 
manejos de los recursos públicas porque es una obligación ética y moral y 
exigimos la profesionalización de los órganos de seguridad pública. Hoy 
tendremos un voto a favor y toda la disposición de colaborar", recalcó el 
diputado Torres Graciano. 
 
Facultades de investigación 
El proyecto propuesto por la Presidenta de la República y que está publicado 
en la Gaceta Parlamentaria indica que la investigación de los delitos  
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corresponderá al Ministerio Público, la Secretaría de Seguridad federal, la 
Guardia Nacional y a las policías en el ámbito de su competencia. 
 
Agrega que los fondos federales para seguridad pública entregados a estados 
y municipios serán “auditados, y su debido ejercicio vigilado por el Sistema a 
través de su Secretariado Ejecutivo”. 
 
El Secretariado ampliará las bases, emitirá acuerdos y lineamientos, y realizará 
acciones para homologar los estándares y criterios, una coordinación eficiente, 
transparente y responsable en el ejercicio de las atribuciones concurrentes de 
los tres órdenes de gobierno. 
 
Conforme a los acuerdos de la Junta de Coordinación Política del recinto, se 
dará trámite de declaratoria de publicidad al proyecto en la sesión de este 
miércoles 20 de noviembre en el Pleno. 
 
Lo anterior, para su eventual discusión y aprobación, una vez que finalice el 
debate y procesamiento de la reforma que extinguirá organismos autónomos, 
lo cual se prevé ocurra hasta el jueves 21 de noviembre. 
 
Refuerzo a SSPC 
Refiere que la Secretaría de Seguridad formulará, coordinará y dirigirá la 
Estrategia Nacional de Seguridad Pública y ayudará a la Presidenta en el 
ejercicio de las funciones en materia de seguridad. 
 
Coordinará el Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad 
pública, y coordinará acciones con los tres órdenes de gobierno a través de las 
instituciones de seguridad pública locales. 
 
Las instituciones de seguridad pública deberán proporcionarle información de 
que dispongan o recaben en materia de seguridad. 
 
La Secretaría podrá solicitar información a las instituciones y dependencias del 
Estado para identificar y esclarecer presuntos hechos delictivos. 
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En artículos transitorios, se establece que en un plazo de 90 días naturales, a 
partir de la publicación del decreto, la Secretaría de Seguridad armonizará los 
instrumentos jurídicos que correspondan. 
 
También se aclara que no habrá recursos extraordinarios para poner en marcha 
las nuevas facultades de la Secretaría, por lo que no se asignarán partidas 
presupuestales adicionales en el ejercicio fiscal en curso. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/reforma-que-fortalece-la-
secretaria-de-seguridad-federal-avanza-en-san-lazaro-666288.html 
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Comisiones de Diputados aprueban ‘Súper Secretaría’ de 

Harfuch; pasa al Pleno 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad, en lo general y particular, la ‘Súper Secretaría’ de Seguridad, la 
cual es encabezada por Omar García Harfuch. 
 

 
 
Con un total de 37 votos a favor, la Comisión dio ‘luz verde’ a la iniciativa en 
materia de seguridad pública y que da nuevas atribuciones a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC). 
 
Tras su aprobación, el dictamen impulsado por la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, será turnado a la Mesa Directiva de San Lázaro, donde será 
analizado, discutido y posiblemente aprobado por las y los diputados en los 
próximos días. 
 
¿En qué consiste la Súper Secretaría de Seguridad? 
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La iniciativa aprobada por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara 
de Diputados contempla la modificación al artículo 21 de la Constitución que 
le proporciona más atribuciones a la Secretaría de Seguridad. 
 
De esta forma la SSyPC coordinará y dirigirá la Estrategia Nacional de Seguridad 
Pública, auxiliará a la presidenta Sheinbaum en el ejercicio de las funciones en 
materia de seguridad nacional y encabezará el Sistema Nacional de Inteligencia 
en materia de seguridad. 
 
Asimismo, la Secretaría de Seguridad podrá coordinar acciones de 
colaboración de los tres órdenes de gobierno y solicitar información a las 
instituciones y dependencias del Estado para la identificación y 
esclarecimiento de posibles delitos. 
 
También la dependencia a cargo de Harfuch podrá realizar la investigación de 
delitos, al igual que lo hace el Ministerio Público, la Guardia Nacional (GN) y 
militares. 
 
De igual modo, la iniciativa constitucional establece que los recursos 
destinados a la seguridad pública deberán ser auditados y vigilados por el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), 
órgano que también podrá emitir acuerdos y lineamientos, así como 
homologar estándares y criterios de la Estrategia Nacional de Seguridad. 
 
Según en palabras del propio secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, la 
‘Súper Secretaría’ mejorará la eficiencia de las investigaciones y detenciones, 
así como la judicialización efectiva y la obtención de sentencias condenatorias, 
privilegiando el uso de la inteligencia sobre la fuerza. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/19/comisiones-de-
diputados-aprueban-super-secretaria-de-harfuchpasaalpleno-841700.html 
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Comisión en Cámara de Diputados aprueba dictamen con 

facultades de Secretaría de Seguridad 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad el dictamen a la minuta con proyecto de decreto con facultades 
de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 
 

 
 
El dictamen, propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum, que reforma y 
adiciona el artículo 21 de la Constitución en materia de seguridad pública, fue 
aprobado por unanimidad de 37 votos a favor. 
 
Se acordó que las reservas se discutan en el Pleno de la Cámara de Diputados 
y que únicamente hubiera un posicionamiento por cada grupo parlamentario. 
Aprobado en lo general y en lo particular fue remitido a la Mesa Directiva para 
su programación legislativa. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 

Se determina que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio 
Público, a la Secretaría del ramo de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a 
la Guardia Nacional y a las policías, en el ámbito de su competencia. 
 
Un comunicado de la Cámara de Diputados apunta que los fondos de ayuda 
federal para la seguridad pública, a nivel nacional, serán aportados a las 
entidades federativas y municipios para ser destinados exclusivamente a estos 
fines. Dichos fondos serán auditados y su debido ejercicio vigilado por el 
Sistema Nacional de Seguridad a través del Secretariado Ejecutivo. 
 
El Sistema contará con un Secretariado Ejecutivo, el cual podrá ampliar las 
bases, emitir acuerdos y lineamientos, así como realizar las acciones necesarias 
para lograr la homologación de estándares y criterios, así como una 
coordinación eficiente, transparente y responsable, en el ejercicio de las 
atribuciones concurrentes de los tres órdenes; en todo momento en atención 
a los fines del Sistema y los objetivos de la Estrategia Nacional de Seguridad 
Pública. 
 
Además, la Secretaría del ramo de Seguridad Pública formulará, coordinará y 
dirigirá la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, así como los programas, las 
políticas y acciones respectivos; auxiliará a la persona titular de la Presidencia 
de la República en el ejercicio de las funciones en materia de seguridad 
nacional; le corresponderá la coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia 
en Materia de Seguridad Pública, en los términos que señale la ley. 
 
Podrá coordinar las acciones de colaboración de los tres órdenes de gobierno, 
a través de las instituciones de seguridad pública, los cuales además deberán 
proporcionar la información de que dispongan o que recaben en la materia 
conforme a la ley. Podrá solicitar información a las instituciones y 
dependencias del Estado para la identificación y esclarecimiento de los hechos 
presuntamente constitutivos de delitos. 
 
Godoy Rangel precisó que a las comisiones de Seguridad Ciudadana, Justicia y 
de Gobernación les corresponderá de manera pronta trabajar en las leyes 
secundarias. 
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Por lo que, “las atribuciones del Poder Legislativo no se van a trasladar a 
ninguna otra autoridad. Nosotros nos encargaremos en las comisiones 
respectivas de todo el entramado jurídico de las leyes secundarias que 
surgiera, si es que se aprueba la propuesta de la presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo”, subrayó. 
 
 
https://aristeguinoticias.com/1911/mexico/comision-en-camara-de-
diputados-aprueba-dictamen-con-facultades-de-secretaria-de-seguridad/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-11-24 LEGISLATIVO 

https://aristeguinoticias.com/1911/mexico/comision-en-camara-de-diputados-aprueba-dictamen-con-facultades-de-secretaria-de-seguridad/
https://aristeguinoticias.com/1911/mexico/comision-en-camara-de-diputados-aprueba-dictamen-con-facultades-de-secretaria-de-seguridad/


 

 
 
 
 

Diputados aprueban en comisión minuta para otorgar a la 
SSPC facultades en investigación 

 
 
Por votos a 37 favor, cero en contra y cero abstenciones, diputados que 
integran la Comisión de Puntos Constitucionales aprobaron la minuta que 
otorga a la Secretaría Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) facultades para 
coadyuvar en tareas de investigación de los delitos. 
 

 
 
En una reunión fast track, en la que solamente hubo una ronda de oradores, 
los diputados de los seis grupos parlamentarios respaldaron de manera 
unánime el dictamen aprobado el pasado 14 de noviembre en el Senado. 
 
La minuta fue turnada a la Mesa Directiva para que pueda ser enviada al pleno 
de la Cámara de Diputados para su discusión y en su caso, votación. 
 
Antes, este miércoles se dará publicidad en el salón de sesiones al proyecto 
aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales. 
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Clara Cárdenas Galván, diputada de Morena, explicó que es una minuta que 
busca “dar mejores resultados en el combate a la inseguridad”. 
 
“La propuesta busca fortalecer la investigación de los delitos y garantizar el 
control de los fondos federales destinados a la seguridad pública, considerada 
como pilar del estado democrático de derecho”, detalló. 
 
Fernando Torres Graciano, diputado del Partido Acción Nacional, consideró 
que como la seguridad pública es un tema que preocupa a la ciudadanía “y uno 
de los reclamos que hay actualmente”. 
 
“Es fundamental el tema de la coordinación, entendida como una función, pero 
con acciones, esperamos que la investigación de los delitos se haga con mucho 
profesionalismo y ética”, expresó. 
 
La diputada Laura Hernández García, del grupo parlamentario de Movimiento 
Ciudadano, consideró que “durante décadas, México se ha visto sumergido en 
una crisis de violencia que ha resultado en una tragedia para todas las familias 
mexicanas”. 
 
“Esto por el fracaso de las estrategias implementadas, por lo que se tiene que 
dar un paso muy fuerte”. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/diputados-aprueban-en-comision-
minuta-para-otorgar-la-sspc-facultades-en-investigacion-128768.html 
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Aprueba comisión de San Lázaro minuta de seguridad 

pública 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro aprobó por unanimidad, 
de 37 votos a favor, el dictamen a la minuta con proyecto de decreto que 
reforma y adiciona el artículo 21 de la Constitución Política, en materia de 
seguridad pública. 
 

 
 
En la tercera reunión extraordinaria, se acordó que las reservas se discutan en 
el Pleno de la Cámara de Diputados y sólo un posicionamiento por cada grupo 
parlamentario, siendo remitido a la Mesa Directiva para su programación 
legislativa. 
 
El presidente de la Comisión, Leonel Godoy, precisó que a las comisiones de 
Seguridad Ciudadana, Justicia y de Gobernación les corresponderá de manera  
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pronta trabajar en las leyes secundarias, por lo que las atribuciones del Poder 
Legislativo no se van a trasladar a ninguna otra autoridad. 
 
Nosotros nos encargaremos en las comisiones respectivas de todo el 
entramado jurídico de las leyes secundarias que surgiera, si es que se aprueba 
la propuesta de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo”, 
manifestó. 
 
El diputado panista Fernando Torres expresó su voto a favor del dictamen 
porque responde a la preocupación de la sociedad en esta materia, sin ser un 
voto de confianza, “sino de exigencia de resultados, de coordinación, de 
trasparencia en el uso de recursos públicos y de profesionalización de los 
órganos de seguridad pública”. 
 
César Alejandro Domínguez del Revolucionario Institucional consideró que la 
coordinación institucional es lo más importante en materia de seguridad y con 
la reforma se da un paso para lograrla. 
 
En el PRI votamos a favor de esta propuesta en el ánimo de que la coordinación 
institucional se dé para garantizar la paz y seguridad a las y los mexicanos”, 
agregó. 
 
La legisladora emecista Laura Hernández se congratuló por la reforma, que 
permitirá transitar a policías locales sólidas, capacitadas, preparadas y bien 
pagadas, para que los militares dejen de realizar tareas que les corresponden 
a los civiles. 
 
Siempre respaldaremos a las fuerzas civiles, esta reforma es el primer paso 
para recuperar el control estratégico y la inteligencia de la seguridad en 
México”, expresó. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/aprueba-comision-de-san-lazaro-minuta-
de-seguridad-publica/ 
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Avanza en Diputados reforma para que Secretaría de 

Seguridad coordine el sistema nacional de inteligencia y 
lucha contra el crimen 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad una reforma que dota de mayores atribuciones a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), dependencia que dirigirá y 
coordinará la estrategia nacional de seguridad pública y el sistema nacional de 
inteligencia. 
 

 
 
Ninguna voz, ni del bloque oficialista ni de los partidos de oposición, se opuso 
a las nuevas atribuciones que tendrá la “súper Secretaría de Seguridad” 
comandada por Omar García Harfuch, mano derecha de la presidenta Claudia 
Sheinbaum en materia de seguridad. 
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La reforma de la “súper Secretaría de Seguridad”, enviada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum al Congreso, propone que la SSPC coordine “las acciones 
de colaboración de los tres órdenes de gobierno, a través de las instituciones 
de seguridad pública, los cuales además deberán de proporcionar la 
información de que dispongan o que recaben en la materia conforme a la ley”. 
 
La coordinación de la estrategia de seguridad pública incluye que la SSPC se 
haga cargo del sistema nacional de inteligencia, además de que pueda 
participar en la investigación de delitos junto con las fiscalías, las policías y la 
Guardia Nacional. 
 
La persona titular de la SSPC también podrá solicitar información a las 
instituciones y dependencias del Estado para la identificación y 
esclarecimiento de presuntos delitos. 
 
Todos los partidos políticos cerraron filas en torno a esta propuesta de reforma 
al artículo 21 constitucional. La oposición celebró la minuta y pidió que ésta 
sea un paso para que el Ejército, que lleva 18 años luchando contra el crimen 
organizado, vuelva a sus cuarteles y deje en manos de civiles la tarea de 
garantizar la seguridad pública de México. 
 
“Esta reforma debe permitir transitar a tener policías locales sólidas, 
capacitadas, preparadas y bien pagadas. Para que los militares dejen de realizar 
tareas que corresponden a los civiles, se requiere de una coordinación eficiente 
de todos los niveles de gobierno”, mencionó Laura Hernández García, diputada 
de Movimiento Ciudadano. 
 
“Coordinar el sistema nacional de inteligencia es un tema clave, es 
fundamental que se dé esta posibilidad de entrar a la tecnología y que quede 
en manos de una autoridad civil”, complementó Fernando Torres Graciano, 
legislador del Partido Acción Nacional (PAN). 
 
La discusión de la reforma de la “súper Secretaría de Seguridad” duró una hora 
en la Comisión de Puntos Constitucionales. Una vez aprobada, fue enviada a la  
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para que agende su debate en el 
Pleno esta semana. 
 
Omar García Harfuch, mano derecha de Claudia Sheinbaum en seguridad 
nacional 
Omar García Harfuch fue secretario de Seguridad de la Ciudad de México 
cuando Claudia Sheinbaum se desempeñó como jefa de Gobierno de la capital, 
entre 2018 y 2023. 
 
Ambos presumieron la reducción de la inseguridad en la Ciudad de México y 
ahora buscan lograr lo mismo a nivel nacional. La reforma aprobada por los 
diputados esta tarde reafirma la cercanía que García Harfuch tendrá con la 
presidenta. 
 
Un añadido al artículo 21 de la Constitución indica que la SSPC “auxiliará a la 
persona titular de la Presidencia de la República en el ejercicio de las funciones 
en materia de seguridad nacional”. 
 
La reforma al artículo 21 de la Constitución estuvo antecedida por otra 
modificación a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, también 
propuesta por Claudia Sheinbaum, en la que se confirman las nuevas funciones 
de la “súper Secretaría de Seguridad”. 
 
Vigilar los recursos entregados a estados y municipios 
Otra función de la Secretaría de Seguridad será vigilar y auditar el uso de los 
recursos que se entregan a los estados y los municipios para el fortalecimiento 
de sus policías. La SSPC hará esto a través del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
 
“El Sistema contará con un Secretariado Ejecutivo, el cual podrá ampliar las 
bases, emitir acuerdos y lineamientos, así como realizar las acciones necesarias 
para lograr la homologación de estándares y criterios, así como una 
coordinación eficiente, transparente y responsable, en el ejercicio de las 
atribuciones concurrentes de los tres órdenes”, señala sobre este tema la 
reforma al artículo 21 constitucional. 
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Previo a la aprobación de esta reforma, Omar García Harfuch acudió a la 
Cámara de Diputados el pasado 11 de noviembre, en la que expuso su plan 
para combatir la violencia a todos los y las coordinadoras parlamentarias de 
los partidos políticos. 
 
Aquel día, según participantes de la reunión, García Harfuch recibió de inicio la 
confianza de todas las fuerzas políticas, que dejaron ver que irían unidas en la 
reforma de la “súper Secretaría de Seguridad”. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/diputados-reforma-secretaria-seguridad-
garcia-harfuch#google_vignette 
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Comisión de Puntos Constitucionales aprobó 
dictamen que fortalece atribuciones de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
 

Boletín No. 0376 

 

•    Por unanimidad de 37 votos, se avaló la reforma al artículo 21 de la Constitución Política y fue 

remitida a la Mesa Directiva para su programación legislativa 

 

•    Diputadas y diputados exponen sus posicionamientos 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), 

aprobó, por unanimidad de 37 votos a favor, el dictamen a la minuta con proyecto de decreto que 

reforma y adiciona el artículo 21 de la Constitución Política, en materia de seguridad pública. 

 

En la tercera reunión extraordinaria se acordó que las reservas se discutan en el Pleno de la 

Cámara de Diputados y que únicamente hubiera un posicionamiento por cada grupo 

parlamentario. Aprobado en lo general y en lo particular fue remitido a la Mesa Directiva para su 

programación legislativa. 

 

Se determina que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría 

del ramo de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el 

ámbito de su competencia, las cuales actuarán bajo la conducción y mando de aquél en el 

ejercicio de esta función.   

 

Menciona que los fondos de ayuda federal para la seguridad pública, a nivel nacional serán 

aportados a las entidades federativas y municipios para ser destinados exclusivamente a estos 

fines. Dichos fondos serán auditados y su debido ejercicio vigilado por el Sistema Nacional de 

Seguridad a través del Secretariado Ejecutivo. 
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El Sistema contará con un Secretariado Ejecutivo, el cual podrá ampliar las bases, emitir acuerdos 

y lineamientos, así como realizar las acciones necesarias para lograr la homologación de 

estándares y criterios, así como una coordinación eficiente, transparente y responsable, en el 

ejercicio de las atribuciones concurrentes de los tres órdenes; en todo momento en atención a los 

fines del Sistema y los objetivos de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. 

 

Además, la Secretaría del ramo de Seguridad Pública formulará, coordinará y dirigirá la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública, así como los programas, las políticas y acciones respectivos; 

auxiliará a la persona titular de la Presidencia de la República en el ejercicio de las funciones en 

materia de seguridad nacional; le corresponderá la coordinación del Sistema Nacional de 

Inteligencia en Materia de Seguridad Pública, en los términos que señale la ley. 

 

Podrá coordinar las acciones de colaboración de los tres órdenes de gobierno, a través de las 

instituciones de seguridad pública, los cuales además deberán proporcionar la información de 

que dispongan o que recaben en la materia conforme a la ley. Podrá solicitar información a las 

instituciones y dependencias del Estado para la identificación y esclarecimiento de los hechos 

presuntamente constitutivos de delitos. 

 

Godoy Rangel precisó que a las comisiones de Seguridad Ciudadana, Justicia y de Gobernación les 

corresponderá de manera pronta trabajar en las leyes secundarias. 

 

Por lo que, “las atribuciones del Poder Legislativo no se van a trasladar a ninguna otra autoridad. 

Nosotros nos encargaremos en las comisiones respectivas de todo el entramado jurídico de las 

leyes secundarias que surgiera, si es que se aprueba la propuesta de la presidenta de la 

República, Claudia Sheinbaum Pardo”, subrayó. 

 

La minuta, base para dar resultados en el combate a la inseguridad 

 

La diputada Clara Cárdenas Galván (Morena) destacó que la minuta fortalece a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana y al Sistema Nacional de Seguridad Pública, a fin de fomentar la 

coordinación entre las instituciones de seguridad en los tres órdenes de gobierno, “porque en 

conjunto se puede hacer frente a las actividades criminales. La minuta es la base para dar mejores 

resultados en el combate a la inseguridad”. 
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 Afirmó que la propuesta busca fortalecer la investigación de los delitos y garantizar el control y 

vigilancia de los fondos federales destinados a la seguridad pública. “La seguridad pública es un 

compromiso para el desarrollo y la preservación de la armonía social. La minuta confirma que la 

seguridad pública es un derecho humano y aprobarla es consolidar los resultados y el nuevo 

diseño de instituciones de seguridad y protección para todas y todos”. 

 

Necesario, profesionalizar órganos de seguridad pública 

 

Del PAN, el diputado Fernando Torres Graciano expresó su voto a favor del dictamen porque 

responde a la preocupación de la sociedad en esta materia, pero no es un voto de confianza, “sino 

de exigencia de resultados, de coordinación, de trasparencia en el uso de recursos públicos y de 

profesionalización de los órganos de seguridad pública”. Manifestó su disposición de colaborar y 

participar. 

 

Afirmó que este tema llama a la reflexión y seriedad para que lo que se apruebe sea con mira de 

Estado y no se politice, porque el caso de la seguridad pública preocupa a la ciudadanía y es uno 

de los más grandes reclamos para todas las fuerzas políticas, que “tenemos responsabilidades en 

diferentes niveles de gobierno”. 

 

Habrá control en los municipios sobre los recursos gastados 

 

El diputado Ricardo Astudillo Suárez (PVM) menciono que en el dictamen se señala que todo lo 

que tiene que ver con los fondos aportados por el Gobierno Federal a las entidades federativas 

hoy queda plasmado en la figura del Secretariado Ejecutivo quien va a auditarlos. “Este es un 

tema fundamental para todos los municipios del país; es decir, se va a tener un control específico 

a detalle de cómo se va a gastar este recurso”. 

 

Comentó que la figura del Secretariado Ejecutivo hoy va a tener la facultad de ampliar las bases; 

es decir, los municipios que no habían podido aplicar tendrán la oportunidad de tener bases más 

concretas. El emitir lineamientos nuevos ha sido una petición de los municipios en todo el país 

para que puedan acceder a los recursos económicos de los fondos basados en sus propias 

necesidades que hoy se tienen. 
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La reforma garantiza tranquilidad a la ciudadanía 

 

Por el PT, la diputada Irma Yordana Garay Loredo hizo notar que con la reforma se garantizará a 

cada mexicana y mexicano vivir sin temor, caminar por las calles con tranquilidad y mejorará la 

capacidad del Estado para enfrentar la seguridad de manera eficiente y coordinada, al permitir la 

implementación de inteligencia, datos estratégica y tecnología de punta e investigación de delitos. 

 

Subrayó que se consolida la justicia social con nuevas oportunidades para la juventud, mediante 

el fortalecimiento del sistema educativo que permite la formación de ciudadanos responsables, 

atender las causas de la inseguridad y combatir la corrupción en particular en el tema de 

seguridad. 

 

Importante, la coordinación institucional en seguridad 

 

Vía digital, el diputado César Alejandro Domínguez Domínguez (PRI) consideró que la coordinación 

institucional es lo más importante en materia de seguridad y con la reforma se da un paso para 

lograrla. “En el PRI votaremos a favor de esta propuesta en el ánimo de que la coordinación 

institucional se dé para garantizar la paz y seguridad a las y los mexicanos”.    

 

Pidió estar atentos a los planteamientos que haga la Secretaría respecto a los programas y los 

recursos en la materia y revisar el Proyecto de Presupuesto para 2025. No obstante, precisó que 

en el dictamen no se establece un plazo perentorio para legislar y adecuar la norma secundaria; 

solamente está la facultad para la Secretaría de hacer los ajustes en sus reglamentos y normas, 

“pero la facultad legislativa es nuestra”. 

 

Es el primer paso para recuperar la inteligencia en seguridad 

 

Laura Hernández García, diputada de MC, se congratuló por la reforma, que permitirá transitar a 

policías locales sólidas, capacitadas, preparadas y bien pagadas, para que los militares dejen de 

realizar tareas que les corresponden a los civiles; sin embargo, se requiere de una coordinación 

eficiente en todos los niveles de gobierno para consolidar un sistema que garantice un México en 

paz. 
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Reconoció que se otorguen esas facultades de investigación a los policías, pues durante años ha 

sido parte de su agenda. Llamó a no atender las consecuencias sino las causas de origen, crear un 

país más seguro, donde se pongan a las personas al centro y las causas al frente. “Siempre 

respaldaremos a las fuerzas civiles. La reforma es el primer paso para recuperar el control 

estratégico y la inteligencia de la seguridad en México”. 

 

Trabajar para que la seguridad sea realidad 

 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada Jessica Saiden Quiroz (Morena), 

señaló que la reforma pretende dotar a la Secretaría de atribuciones y facultades que le 

permitirán mejorar la coordinación de manera efectiva con la Fiscalía General de la República y 

demás cuerpos de seguridad. “Desde esta Comisión estaremos trabajando coordinadamente con 

todas y todos para que la seguridad de nuestro país sea una realidad”. 

 

Recordó que como presidenta de la Comisión tiene un solo objetivo, que es el de respetar 

irrestrictamente los derechos humanos de todas y todos los mexicanos. Hizo mención que el 

secretario de Seguridad y Protección Ciudadana comentó que va a analizar las peticiones de los 

diferentes grupos parlamentarios para que se haga buen uso de los recursos, ya que en materia 

de seguridad “sabemos que la criminalidad y la violencia que enfrenta el país requieren una 

estrategia fuerte y efectiva”. 
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Discusión del Presupuesto 2025, del 10 al 13 de diciembre, 

perfilan en San Lázaro 

 
 
La mayoría parlamentaria en la Cámara de Diputados tiene previsto cumplir 
con las fechas perfiladas para aprobar el Presupuesto 2025, cuyo proceso de 
aprobación podría concluir el 13 de diciembre, refrendó el líder parlamentario 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 
 

 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política del recinto, señaló 
que los Egresos podrían discutirse en comisión y finalmente llegar al debate en 
el Pleno, a partir del 1 de diciembre y hasta el 13 de ese mes. 
 
Pidió no pasar por alto que este miércoles 20 de noviembre, se presenta ante 
la asamblea el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para explicar 
el paquete económico; y en los días siguientes, habrá más reuniones con 
funcionarios de esa dependencia. 
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“Ahora tenemos mañana la comparecencia del secretario de Hacienda y 
Crédito Público, luego tendremos tres o cuatro días reunidos con funcionarios 
para ver rubro por rubro el Presupuesto, pero también Ley de Ingresos y 
miscelánea fiscal”, recordó. 
 
Corrección de errores en el presupuesto 
Cuestionado respecto al “error” cometido con los recortes a instituciones 
públicas de educación superior, como la UNAM, aseguró que habrá 
correcciones. 
 
Dijo que todo el paquete económico se revisará con responsabilidad, para 
hacer las modificaciones que se requieran. “Lo de la UNAM, incluso yo hablé 
con el rector de la UNAM, he estado muy pendiente y ese error se va a corregir 
(…) Es general, es revisar todo el gasto, vamos a revisarlo con mucha seriedad, 
con mucha responsabilidad”, agregó. 
 
Errores y correcciones “normales” 
Por separado, el presidente de la Mesa Directiva del recinto, Sergio Gutiérrez, 
restó importancia al recorte a la educación superior incluido en los 
documentos del Presupuesto entregados por el titular de Hacienda, el pasado 
15 de noviembre. 
 
“Se van haciendo ajustes, se hacen correcciones, es algo que no me parece 
fuera de lo normal. Nosotros vamos a estar en la disposición de dialogar con 
todos quienes así lo quieran”, aseguró. Cuestionado respecto a si la atención a 
quienes reclamen por recortes presupuestales será “un diálogo de sordos”, 
afirmó que no. 
 
“No, no hay ningún riesgo de eso, se va a estar escuchando a todas y a todos. 
Ya se dio una por ejemplo, en el caso de las universidades, se anunció que se 
va a revisar para un ajuste a la alza y es lo que se va a hacer estos días”, insistió. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/discusion-del-presupuesto-
2025-del-10-al-13-de-diciembre-perfilan-en-san-lazaro-666246.html 
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Paquete económico 2025 está en línea con lo esperado: BNP Paribas 

https://forbes.com.mx/paquete-economico-2025-esta-en-linea-con-lo-esperado-bnp-paribas/


 

  
 
 

 
Promueven reforma para que planes de estudios incorporen 

el fomento de la salud mental 
 
 
Las diputadas del PRI, Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y Laura Ivonne 
Ruiz Moreno, impulsan una iniciativa que plantea reformar el artículo 30 de la 
Ley General de Educación, a fin de que los planes y programas de estudio de la 
educación que imparte el Estado, sus organismos descentralizados y los 
particulares incorporen el fomento de la salud mental. 
 

 
 
La propuesta, turnada a la Comisión de Educación, refiere que la salud mental 
es un tema sumamente complejo y delicado, ya que los padecimientos en la 
materia se incrementaron derivados de la pandemia por el Covid-19. 
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Menciona que un estudio elaborado por la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) arrojó que alrededor de 50 por ciento de los 
universitarios padecen trastorno por déficit de atención e hiperactividad. 
 
Mientras que el 80 por ciento de los que sufren depresión no reciben 
tratamiento, a pesar de que esos padecimientos comienzan entre los 14 y 15 
años. 
 
Este estudio destaca que la mayor prevalencia de salud mental está en el déficit 
de atención e hiperactividad, seguidas de la depresión, trastorno de pánico, 
abuso y dependencia de drogas y alcohol. 
 
Las promoventes de esta iniciativa resaltan que, según datos de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), las y los adolescentes con trastornos mentales son 
particularmente vulnerables a sufrir exclusión social, discriminación, 
problemas de estigmatización, dificultades educativas, comportamientos de 
riesgo y mala salud física. 
 
Los principales padecimientos que desarrollan y enfrentan las y los jóvenes se 
ligan a trastornos emocionales, del comportamiento, autolesiones y suicidio, 
precisan. 
 
Subrayan que, en el caso específico de niñas, niños y adolescentes, por 
encontrarse en etapa formativa, se debe procurar por todos los medios 
disponibles aminorar los factores de riesgo que puedan afectar a su capacidad 
para desarrollar todo su potencial en la edad adulta producto de afectaciones 
a su salud mental, de ahí la importancia de establecer que en los planes de 
estudio se incorpore el tema de la salud mental. 
 
Argumentan que en México, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi), el suicidio es la tercera causa de muerte entre niñas y niños 
de 10 a 14 años y entre la población de 15 a 24 años. 
 
Ante este panorama, las diputadas Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y 
Laura Ivonne Ruiz Moreno consideran que es momento de hacer verdadera  
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justicia social y procurar la salud mental de todas las personas que se preparan 
para tener una mejor vida y con ello, contribuir en la construcción del México 
que se espera y se desea. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Promueven-reforma-para-que-planes-
de-estudios-incorporen-el-fomento-de-la-salud-mental-202419113 
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No es necesario tener doctorado o maestría en alguna prestigiosa 

Universidad inglesa, con especialidad en economía o finanzas, como por 

ejemplo, Cambridge, Oxford, porque hasta un modesto estudiante de esa 

especialidad en nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Nacional 

Autónoma de México, sabe que, próximo año, la situación del país en ese 

rubro, no pinta nada bueno. 

Más austeridad, inflación, menos inversión pública, más gasto en ocurrencias 

del pasado reciente, como elección de ministros, jueces y magistrados en el 

área de justicia, recortes a políticas públicas en materia de salud, educación, 

infraestructura… 

Rubro que se respeta, por mandato  constitucional: política social, la esencia 

de este programa, se encuentra segura, que es la pensión cada dos meses, a 

nuestros adultos mayores, 

El gasto,  prevé pago del costo financiero de la deuda, por 1.4 billones de 

pesos, inversión al programa de ferrocarriles en toda la República y, en 

especial, el que se destinará para el Tren México-Querétaro, proyecto fallido 

en el sexenio peñista, donde se disculparon con inversionistas China. 

¡Qué bueno!, porque entre mexicanos, fama de productos chinos, ¡pésima! 

El paquete económico que presentó en Cámara de Diputados el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Rogelio Eduardo  Ramírez de la O, Ley de Ingresos 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INGRESOS Y EGRESOS 2025: VISIÓN DE CRECIMIENTO ECONÓMICO Y JUSTICIA SOCIAL, DICE 

TITULAR DE SHCP; RICARDO ANAYA, CRITICA NIVELES EN DEUDA EXTERNA Y ESCASA INVERSIÓN 
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de la Federación y Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, estima que 

entren a las arcas nacionales, 8 billones de pesos,  55 mil mdp; y el gasto neto 

lo estiman en 9 billones 226 mil mdp. 

Es decir, el déficit, entre Ingresos y Egresos, lo cubrirán con deuda que va 

adquirir el gobierno federal por más de 1 billón de pesos aproximadamente. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, en materia de economía y finanzas, 

administración de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, inicia su primer 

año de gobierno completo, con la idea de adquirir deuda por 1 billón de 

pesos. 

Usos y costumbres que heredó su antecesor, quien elevó deuda por un billón 

cada año, y la dejó en 6 billones de pesos al terminar su régimen, cuando con 

el que pactó el poder en el 2018, reiteramos, cual en tiempo y forma acusó 

el ex canciller Jorge Castañeda Gutman, -los que “hundieron a México”-, 

dejaron deuda por 10.5 bdp. 

Si algo podemos decir a favor del paquete económico que el encargado de 

las finanzas nacionales entregó el viernes pasado al diputado presidente en 

mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es que el déficit 

entre ingresos y egresos en los primeros 12 meses completos de la nueva 

administración, es por 1 billón de pesos, si se compara con los 2 bdp para 

este año, en los últimos 9 meses del régimen anterior. 

Reiteramos, nadie sabe y nadie supo, y cual diría don Teofilito… cuánto dejó 

en caja el antecesor, de los 9 billones de pesos que, LXV Legislatura en 

Cámara de Diputados, autorizó para el Presupuesto de Egresos de este año. 

Panorama macroeconómico que perfila SHCP próximo año: un crecimiento 

con rango de entre 2 y 3%; un déficit del 3.9%; inflación al cierre del 2025, 

del 3.5%; tipo de cambio o la paridad peso-dólar, estiman en 18.7.   

Prevén cotización del petróleo mexicano de exportación en 57.8 dólares por 

barril, una plataforma de producción promedio en 1 millón 891 millones de 
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barriles diarios y una plataforma de exportación promedio en 892 millones 

de barriles por día. 

Ante los presidentes de los dos órganos de gobierno en Cámara de  

Diputados, además del presidente en la directiva, el presidente en Junta de 

Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor, Ricardo 

Monreal Ávila; la presidenta en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Merilyn Gómez Pozos y Carlos Alberto Ulloa Pérez, presidente en comisión 

de Hacienda y Crédito Público, el señor Ramírez de la O, fue breve, pero 

conciso en su mensaje. 

-“Este paquete, marca el inicio de un nuevo gobierno que, al igual que el 

anterior, tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia 

social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar 

colectivo”, inicio. 

Afirmó Que el contexto económico nacional e internacional, es positivo, toda 

vez que, a nivel mundial, la inflación que afectó en los últimos años, “muestra 

signos de mejora” y el crecimiento económico global, “se mantiene sólido”. 

-“En nuestro país, la actividad económica sigue demostrando fortaleza. 

Estimamos que el crecimiento de este año, superará las expectativas 

actuales y servirá como base sólida para el crecimiento de 2025”. 

Presumió que los Criterios Generales de Política Económica 2025, presentan 

una evaluación realista y prudente al mismo tiempo de la situación en el 

rubro, y considera tanto los desafíos como las oportunidades a nivel global. 

El crecimiento que proyecta en el país, entre un dos y tres por ciento, explicó, 

tiene sustento en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno 

con el consumo y la inversión, cual “motores clave”. 

En ese sentido, LIF, prevé ingresos por 8 bdp, con la recaudación tributaria, 

como principal fuente de recursos. 

-“La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa 

un incremento de 2.6 por cieno real, respecto del 2024, y, por primera vez en 
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nuestra historia moderna, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento 

del Producto Interno Bruto”. 

-“ES fundamental, subrayar el esfuerzo recaudatorio que hemos llevado a 

cabo. Estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los 

existentes en términos reales, pondera. 

Ante legisladores de Morena, dijo confiar en que las medidas de eficiencia 

recaudatoria y digitalización fiscal,  lidereadas por el SAT y la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones, ampliarán base tributaria y 

mejorarán fiscalización aún más en 2025”. 

En materia de gasto público, el funcionario, reiteró compromiso del gobierno 

de Claudia Sheinbaum Pardo, con los sectores de menos ingresos. 

-“En 2025, continuaremos priorizando los programas sociales que tienen un 

impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, 

e indirecto, sobre el consumo agregado en las cuentas nacionales, que son el 

componente más importante del Producto Interno Bruto”. 

Entre los programas más destacados, añadió, se encuentra la pensión 

Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres, de entre 63 y 

64 años, con un plan progresivo, para extenderse hasta los 60 años. “Esta 

iniciativa, reconoce el trabajo no remunerado de muchas mujeres 

mexicanos”, afirma. 

¡Obvio!, Rogelio Ramírez de la O, aprovechó para reconocer el esfuerzo de 

LXVI Legislatura, al convertir los programas sociales en derechos 

constitucionales. 

En virtual réplica a los adversarios del régimen, defendió la política social: 

del gobierno federal: 

-“Este paso, es fundamental, ya que los programas sociales no son dádivas ni 

meras oportunidades; son derechos básicos de los mexicanos y el Estado 

tiene la responsabilidad de garantizarlos”. 
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Como defendió compromiso claudista del programa de gobierno en materia 

de infraestructura: 

-“El Presupuesto también contempla una amplia gama de proyectos de 

inversión en infraestructura, cuyo objetivo es mejorar la conectividad entre 

las regiones del país y fortalecer el mercado interno”. 

 -“La expansión del sistema ferroviario, tanto para pasajeros como para 

carga, es una prioridad de la administración y traerá beneficios tanto a las 

empresas productivas como a la población”, dice. 

No omite señalar que la sostenibilidad en finanzas públicas, es un pilar 

esencial del modelo de desarrollo económico que promueve el gobierno de 

la señora Sheinbaum. Y, en ello, mantener la salud financiera de la 

administración federal, contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera 

un entorno favorable para la inversión, la creación de empleos y el acceso de 

México a los mercados de crédito”. 

Por esa razón, dijo durante la entrega-recepción del paquete económico 

2025, el déficit que se proyecto para ese año, es de 3.9 por ciento del PIB, 

“en forma ampliada”, y el déficit presupuestal, en el cual la autoridad central 

tiene el control pleno de ingreso y gasto en su programación, 3.2% del PIB, 

con un nivel en deuda pública de 51.4% del Producto.  

-“Esto implica mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la 

estabilidad financiera a mediano y largo plazo”, agrega. 

-“Estas cifras, representan un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y 

nos permite cumplir con la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 

de preservar finanzas públicas sólidas y una deuda manejable”, pondera. 

Empero, la réplica del adversario, no tardó demasiado. Ayer en entrevista 

que ofreció el ex candidato presidencial del PAN en el 2018, hoy, senador de 

la República, Ricardo Anaya Cortes, perfila un panorama de virtual recesión 

para el ejercicio fiscal 2025: 
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-“Quizá lo más grave del paquete económico es que están sobreestimado el 

crecimiento de la economía mexicana. La economía no va a crecer lo que el 

gobierno está diciendo ¡por culpa del gobierno! Es decir, por la reforma 

judicial y por una serie de decisiones equivocadas que se  han tomado, se ha 

perdido la confianza en el crecimiento económico, se ha frenado la inversión 

y eso va a disminuir el crecimiento económico”. 

-“Si la economía crece menos, pues también el gobierno recauda menos, 

menor IVA, menos Impuesto Sobre la Renta, y si el gobierno tiene menos 

dinero, pero quiere seguir gastando a manos llenas, pues lo que sucede es 

que la deuda aumenta. Y tenemos ahora unos niveles verdaderamente 

alarmantes de deuda pública”, critica. 

-“Les doy un dato: sólo de intereses vamos a gastar casi 1.4 billones de pesos, 

sólo de intereses, cuando en inversión física vamos a llegar apenas a los 800 

mil millones”, acusa. 

Con sentido común, explicó a los representantes de medios: “eso es como si 

ustedes en su tarjeta de crédito, gastaran muchísimo más en pagar los 

intereses que en lo que gastan para comprar bienes, para comprar servicios, 

para adquirir cosas. O sea, el nivel de deuda sí se está volviendo 

insostenible”. 

Las deuda de este año, califica, es la más alta en casi 40 años, y eso de que se 

va a reducir a 3.9% del PIB, es absolutamente falso, porque para que eso 

fuera real, la economía tendría que crecer como ellos dicen, “como no va a 

suceder y como en realidad vamos a terminar con un déficit cercano a 5 

puntos del PIB, vamos a volver a tener la deuda más alta en más o menos un 

cuarto de siglo”. 

-“Entonces, sí está fuera de control la deuda pública y, es, sin duda, la parte 

más preocupante del paquete económico”. 

Cual legislador de Morena, defiende: lo positivo es que va a haber gasto para 

los programas sociales, lo cual, afirma, está bien.  
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-“Si los programas sociales ya están en la Constitución, pues hay que 

garantizar que haya recursos suficientes justamente para que puedan ser 

realidad esos programas sociales, que ya están establecidos en la 

Constitución”. 

Anaya Cortés, expone que la bancada de senadores panistas, analizó 

proyecto de Ley de Ingresos 2025, y están convencidos de que no se va a 

recaudar lo que el gobierno dice que se va a recaudar. Entonces, el gobierno 

va seguir con mala práctica de pedir prestado, endeudar al país. 

Critica recortes de presupuesto al sector salud, seguridad, educación, y lo 

califica de negativo y preocupante. Y reitera que el PAN ve positivo, destinar 

aproximadamente 800,000 mdp a  programas sociales que lleguen a la gente 

que más lo necesita.  

Advierte lo que señalamos líneas arriba: los recortes, en 22 secretarías, 

afecta, y la deuda pública, llega a niveles insostenibles. 

¡Cuidado!, es el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum y mal se vería 

ella y su gabinete económico, si los pronósticos en materia de crecimiento 

en el próximo año, no se cumplen. 

EN EL CHACALEO 

Antier, por la noche y, ayer, el diputado Ricardo Monreal Ávila, delineó ruta 

del paquete económico 2025, en San Lázaro: hoy, comparece el titular de 

Hacienda, ante el pleno de la representación popular, Rogelio Eduardo 

Ramírez de la O, para explicar el paquete económico, y seguramente, la 

oposición, espetará formas ocultas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de 

Egresos de la Federación… Dentro de 8 días, aprobar LIF, turnar el dictamen 

a la colegisladora y luego iniciar proceso legislativo al gasto público del 

siguiente año… El legislador, adelantó que, con este asunto, esperan la 

clausura de sesiones el próximo 13 de diciembre… Ayer, la presidenta 

conejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, inauguró 

desfile de funcionarios que, se espera, acudan al Palacio Legislativo de San 
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Lázaro, a negociar y solicita más recursos para los diferentes sectores del 

gobierno federal: educación, seguridad, salud, campo… 13 mil mdp para el 

próximo año, pide el INE, por el brutal, abusivo, ensayo de elegir jueces, 

magistrados y ministros en el sector judicial… ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la 

información alterna de este país, donde el pueblo, este sí, el pueblo, 

comunica e informa hechos en sus comunidades, critican y laceran la imagen 

de Ricardo Monreal Ávila, por el asunto de que es viajero frecuente en 

aeronaves que no cobran por taxímetro, precisamente… Con eso de que al 

político de Zacatecas, le gusta “volar muy alto”, seguramente usa helicóptero 

para su traslado en CDMX… Ahora sí que, parafrasear al que ya fue: ¡Ni 

Claudia!... Hoy, previo al mediodía, integrantes del Frente Cívico Nacional, 

ofrecen conferencia de prensa, en Viaducto Río Becerra, número 26, entre 

calle 5 y calle 7, San Pedro de Los Pinos, alcaldía Benito Juárez, CDMX, en 

donde explicarán contexto del Encuentro Nacional Ciudadano que se lleva a 

cabo próximo sábado, 11:00 horas, en el Gran Forum, CDMX… En esa reunión 

sabatina los delegados discutirán posibilidad de avanzar hacia la 

construcción de una Nueva Fuerza Política Ciudadana, Estatutos, Declaración 

de Principios y Plan de Acción… Es decir, está por crearse en el país, un nuevo 

partido político… ¡Enhorabuena!... Convocan a la conferencia de prensa, ex 

candidata presidencial, Cecilia Soto; el ex senador, Emilio Álvarez Icaza 

Longoria; ex diputada federal, Rosario Guerra Díaz; Denise Meade, Leonardo 

Valdéz, José Antonio Crespo y María Fernando Bolaños… En todos ellos, 

bagaje, oficio, sensibilidad, visión de futuro… ¡Vaya!... El Jefe del Servicio de 

Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino, y el titular de la 

Agencia Nacional de Aduanas de México, André Foullon Van Lissum, 

realizaron visita de supervisión en el Aeropuerto Internacional, Felipe 

Ángeles, para verificar cumplimiento de las nuevas disposiciones fiscales y 

aduaneras… El SAT intensifica esfuerzos de coordinación interinstitucional 

para facilitar un comercio exterior seguro y ordenado, apegado a la 

normatividad… Esta visita, se realiza en el marco de las últimas 

modificaciones normativas en materia de comercio exterior, las cuales, 

establecen nuevos requisitos y obligaciones para las plataformas de 
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comercio electrónico, así como para las empresas de paquetería o 

mensajería que importan mercancías al país… Desde el primer día de la 

nueva administración, el SAT puso en marcha nuevos programas de auditoría 

y revisión para asegurar el cumplimiento de las nuevas políticas en el sector, 

con enfoque a detectar y sancionar prácticas de contrabando… Con ello, se 

fortalece compromiso para la recaudación fiscal, reducir evasión, elusión 

fiscal y combatir corrupción, con el fin de cumplir instrucción de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, de contribuir a un México justo, competitivo e 

igualitario… ¡Que así sea!... Politiquería, canibalismo, intrigas siniestras, 

pareciera acechan al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, cuando lo relegan a 

espacios burocráticos en el grupo mayor de la representación popular en San 

Lázaro… ¡Caramba!... Ilusos, los ciudadanos que se inscriben para una plaza 

en el sector judicial, y participar en la elección de jueces, ministros y 

magistrados, cuando los cuates, cuotas, carnales, compadres, comadres, 

brothers, compromisos forzosos, ya los perfilaron para esos encargos… No se 

vale que se desgañiten en esa propaganda, cuando el mexicano sí tiene 

sentido común y está reciente el pasado 2 de junio no se olvida… En redes 

sociales, Vox Populi, recordaron un aniversario más del crimen al 

empresario, Eugenio Garza Sada, en Monterrey, Nuevo León… Reiniciamos 

nuestro noble y sagrado oficio, luego de unos días de descanso… ¡Gracias!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Sitio del Portal: 

https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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“Se aplicarán ajustes al presupuesto del INE”, adelanta 

Ricardo Monreal 
 
 
El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, comunicó que 
la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, le 
solicitó una cita para conversar sobre el presupuesto y la situación de la 
elección de ministros, jueces y magistrados. 
 

 
 
Sobre la elección, expresó que le dio tranquilidad lo que le dijo, porque se va a 
lograr llevar a cabo y organizar de manera correcta; es decir, va a haber certeza 
jurídica y certidumbre social en la elección. 
 
Además, se habló del presupuesto, el cual se va a revisar para que de manera 
consensada se apliquen ajustes. 
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“Le dije que no se podía quedar así; ella es muy razonable, y vamos a 
revisar todo el tema los próximos días. Tenemos un calendario y 
pretendemos concluir el 13 de diciembre”. 

 
Mencionó que se acordó que se reúnan tanto la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados con los técnicos de la Comisión de Presupuesto del 
Instituto para revisar cada uno de los renglones de gasto que tendrá el INE el 
próximo año. 
 
Destacó que fue una reunión de cortesía y muy general sobre la necesidad de 
ajustar el presupuesto. 
 
“Su actitud es muy razonable, de técnicamente revisar los rubros que puedan 
tener ajustes sin poner en riesgo ni el funcionamiento ni la elección de 
funcionarios judiciales”. 
 
Consideró que hay una buena actitud y una buena relación entre el INE y la 
Cámara de Diputados para que revisen con mucho cuidado el tema del 
presupuesto. 
 
“Lo cierto es que no aguante el Presupuesto general el rubro para el INE que 
se envió por la Secretaría de Hacienda. Vamos a tener que ajustarlo”. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota--Se-aplicaran-ajustes-al-presupuesto-del-
INE-adelanta-Ricardo-Monreal-2024191156 
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Monreal destaca la buena relación entre la Cámara de 

Diputados y el INE 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Luego de la reunión 

con la presidenta nacional del INE, Guadalupe Taddei, el 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

destacó la buena relación entre la Cámara de Diputados y el INE, 

así como la disposición para llegar a un acuerdo y revisar con 

mucho cuidado el tema del presupuesto. 

 

Monreal también reportó que hasta el momento solo se han 

inscrito 3 mil aspirantes para la elección judicial del 2025; descartó 

ampliar el plazo que concluye el próximo 24 de noviembre. Ante 

ello, dijo que aún es tiempo de que los interesados o interesadas 

puedan inscribirse en este proceso. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Np2d-3Sl0aJx53bI0-

C5W2zlsTHO-kY7/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1Np2d-3Sl0aJx53bI0-C5W2zlsTHO-kY7/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1Np2d-3Sl0aJx53bI0-C5W2zlsTHO-kY7/view?usp=sharing


 

 
 
 
 

 

Buena actitud para revisar el presupuesto del INE: 

Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- La Presidenta del 

Consejo General del INE, Guadalupe Taddei, y el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, acordaron 

revisar y reducir el presupuesto de más de 13 mil millones de 

pesos, solicitado para la elección judicial. 

 

Insert Ricardo Monreal.- “Se acordó que se reúnan tanto la 

Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados con los 

técnicos de la Comisión de Presupuesto del INE, para revisar cada 

uno de los renglones del gasto que tendrá el INE el próximo año. 

Entonces, hay una buena actitud y hay una buena relación entre 

el INE y la Cámara de Diputados, para que revisemos con mucho 

cuidado este tema del presupuesto”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgDUo7tzOzqBnDnH?e=o8BBBq 
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Acepta INE apretarse el cinturón 
 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- La presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, se reunió con diputados federales para 

hablar del presupuesto que requiere el instituto para organizar la 

elección de jueces, magistrados y ministros del próximo año. Al 

salir de la reunión, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, 

aseguró que el INE aceptó apretarse el cinturón. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8972?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8972&authkey=!AD2wZB5hPRuhYdI&ithint

=video&e=W9NwWr 
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Rosa I Rodríguez y consejeros INE dialogan sobre elección en 

Poder Judicial 
 
 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, recibió a los integrantes 
del Consejo General del INE, encabezados por su presidenta Guadalupe Taddei 
Zavala, con quienes dialogó sobre el proceso electoral extraordinaria del Poder 
Judicial cuya primera elección se llevará a cabo el 1 de junio de 2025. 
 

 
 
Esta tarde nos reunimos con integrantes del Consejo General del @INEMexico, 
encabezados por su @Presidencia_INE Guadalupe Taddei, para fortalecer la 
coordinación institucional en favor de la democracia”, destacó la funcionaria. 
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La reunión se da en el marco de la primera etapa de este proceso que incluye 
el registro de los aspirantes a convertirse en jueces, magistrados o ministros. 
 
También, luego de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación que le dio luz verde al Instituto para continuar los trabajos de 
preparación de esta elección federal, con lo que dejó sin efectos los amparos 
otorgados por jueces de distrito. 
 
La presidencia del INE en compañía de integrantes del Consejo General del 
@INEMexico , sostuvieron una reunión con @rosaicela, Secretaría de 
Gobernación, para fortalecer la coordinación institucional de cara a los trabajos 
para el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial”, subrayó el INE en 
sus redes sociales. 
 
Trascendió que durante el encuentro se abordó el tema del presupuesto que 
solicitó el INE para organizar este inédito proceso de elección que asciende a 
más de 13 mil millones de pesos. Sin embargo, tras una reunión con el 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, se informó que habrán de dialogar en mesas de trabajo 
durante los próximos días hasta el 13 de diciembre para reducir este 
presupuesto. 
 
 
Al encuentro no asistieron los consejeros Claudia Zavala Pérez y Jaime Rivera 
Velázquez. 
 
 
https://www.imagenradio.com.mx/rosa-i-rodriguez-y-consejeros-ine-
dialogan-sobre-eleccion-en-poder-judicial 
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Petición de presupuesto del INE, insostenible: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El presidente de 

la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, confirmó que 

la petición de 13 mil millones de pesos que hizo el INE y que 

mantuvo la Secretaría de Hacienda para realizar la elección 

judicial, aseguró que no lo aguanta el presupuesto. Así lo expuso 

después de reunirse con Guadalupe Taddei, presidenta 

consejera del INE. 

“Estuvimos hablando sobre el presupuesto; lo vamos a revisar 

para que de manera consensada apliquemos ajustes. Se lo dije 

que no se podía quedar así. Ella es muy razonable”, comentó el 

líder morenista. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/14GWulyw2IQPwjIbCy6XxOGrOi8J_8Iwr/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14GWulyw2IQPwjIbCy6XxOGrOi8J_8Iwr/view
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Da el INE su brazo a torcer; 

 acepta reducción de presupuesto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El pleito entre el INE y los 

diputados de Morena por el presupuesto para la elección de 

jueces, magistrados y ministros del próximo año, se calmó. La 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio su brazo a torcer y 

parece que aceptó el recorten al presupuesto de la elección que 

el propio INE impulsó. 

Hoy, la titular del INE se reunió con el coordinador de los 

diputados morenistas, Ricardo Monreal y ahí pactaron recortar. 

Monreal aseguró que Taddei fue comprensiva, que le aseguró 

que se podrá hacer las elecciones sin problemas. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8967?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8967&authkey=!AAUE_UijaR_gMq0&ithint=

video&e=aZPdXS 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8967?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8967&authkey=!AAUE_UijaR_gMq0&ithint=video&e=aZPdXS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8967?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8967&authkey=!AAUE_UijaR_gMq0&ithint=video&e=aZPdXS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8967?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8967&authkey=!AAUE_UijaR_gMq0&ithint=video&e=aZPdXS
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¡A puerta cerrada! Taddei y Monreal discuten 

reducción de presupuesto para elección 

judicial 

La consejera presidenta del INE y el líder de los diputados de Morena 

discutirán la reducción de presupuesto que el árbitro electoral solicitó 

para la elección de jueces, ministros y magistrados 

 

Nos cuentan que hay encerrona mañanera este martes 
entre Guadalupe Taddei, presidenta del INE y Ricardo Monreal, líder 
de diputados de Morena, por el costo que tendrá la elección de 
juzgadores en junio del próximo año. 

El objetivo es analizar una disminución a los más de 13 mil millones de 
pesos que solicitó el INE para para llevar a cabo el primer proceso 
electoral para elegir cerca de 800 puestos a magistrados, jueces y 
ministros  

https://politico.mx/
https://politico.mx/morena-busca-darle-superpoder-a-taddei-busca-elevar-a-rango-constitucional-que-designe-a-titulares-en-el-ine
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La reunión se produce días después de que la Secretaría de Hacienda 
presentó el presupuesto federal. 

Fuentes de Político MX nos cuentan que el encuentro es privado en 
las oficinas del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados. 

Desde hace algunas semanas, la propia Guadalupe Taddei ha 
expresado su inconformidad sobre la posible disminución del 
presupuesto para la elección del próximo año. 

La consejera presidenta ha dicho que una reducción podría poner en 
riesgo la realización del proceso, pues hay muchas áreas que están 
comprometidas. 

 

 

 

https://politico.mx/a-puerta-cerrada-guadalupe-taddei-y-ricardo-monreal-

discuten-reduccion-de-presupuesto-del-ine 

https://politico.mx/
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https://www.tallapolitica.com.mx/de-manera-consensada-se-aplicaran-ajustes-al-presupuesto-del-ine-

asegura-ricardo-monreal/ 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/de-manera-consensada-se-aplicaran-ajustes-al-presupuesto-del-ine-asegura-ricardo-monreal/
https://www.tallapolitica.com.mx/de-manera-consensada-se-aplicaran-ajustes-al-presupuesto-del-ine-asegura-ricardo-monreal/
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-

de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/ 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/


 

 
 
 
 

“De manera consensuada” habrá ajustes al 
presupuestal que pidió el INE para elección de 

nuevos integrantes del PJ: Dip. Monreal 
 
Reconoce Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) 
de la Cámara de Diputados, la disposición de la titular del INE para realizar ajustes al 
presupuesto que solicitó ese organismo, para llevar a cabo la elección del Poder Judicial. 
 
Sobre la elección, expresó que le dio tranquilidad lo que le dijo, porque se va a lograr llevar 
a cabo y organizar de manera correcta; es decir, va a haber certeza jurídica y certidumbre 
social en la elección. 

 
Además, se habló del presupuesto, el 
cual se va a revisar para que de manera 
consensada se apliquen ajustes. “Le dije 
que no se podía quedar así; ella es muy 
razonable, y vamos a revisar todo el 
tema los próximos días. Tenemos un 
calendario y pretendemos concluir el 13 
de diciembre”. 
 
En otro orden de ideas, informó que se 
han inscrito, hasta ayer a las once de la 
noche, dos mil 950 personas, casi tres 
mil, para ser consideradas en la elección 
de jueces, magistrados y ministros. 

 
Recordó que “todavía quedan el día 25, prácticamente el 24 se cierra y el 25 se dará a 
conocer el resultado final, pero hago un atento recordatorio a que aún es tiempo de que los 
interesados o interesadas puedan inscribirse en este proceso inédito, que México los 
necesita”. 
 
Añadió que de los dos mil 950 candidatos y candidatas, dos terceras partes son hombres y 
una tercera parte son mujeres, es decir, dos mil hombres y mil mujeres aproximadamente. 
Confió que en estos días que quedan van a inscribirse más en este proceso inédito para que 
el Comité de Evaluación comience las entrevistas, la validación de los requisitos y la 
idoneidad de los solicitantes a participar en esta elección única en la historia de México, 
desde la creación de la Corte”. 
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Subrayó que “no hay dados cargados y no hay decisiones pretomadas y no hay de ninguna 
manera argucias para seleccionar a determinados aspirantes, sino será su actitud, su 
criterio, su conocimiento, su capacidad y su honestidad la que los lleve a ser juzgadores de 
México”. 
 
https://lineapolitica.com/de-manera-consensuada-habra-ajustes-al-presupuestal-que-
pidio-el-ine-para-eleccion-de-nuevos-integrantes-del-pj-dip-monreal/   
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De manera consensada se aplicarán ajustes al 
presupuesto del INE, asegura el diputado 

Ricardo Monreal 
 

Boletín No. 0374 

• Indicó que hay tiempo para revisar con seriedad y cuidado el Paquete Económico 2025 

• Recordó a interesadas e interesados inscribirse en el proceso de elección de jueces, magistrados 

y ministros  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal Ávila, comunicó que la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei 

Zavala, le solicitó una cita para conversar sobre el presupuesto y la situación de la elección de 

ministros, jueces y magistrados.  

Sobre la elección, expresó que le dio tranquilidad lo que le dijo, porque se va a lograr llevar a cabo 

y organizar de manera correcta; es decir, va a haber certeza jurídica y certidumbre social en la 

elección.  

Además, se habló del presupuesto, el cual se va a revisar para que de manera consensada se 

apliquen ajustes. “Le dije que no se podía quedar así; ella es muy razonable, y vamos a revisar todo 

el tema los próximos días. Tenemos un calendario y pretendemos concluir el 13 de diciembre”.  

Mencionó que se acordó que se reúnan tanto la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 

Diputados con los técnicos de la Comisión de Presupuesto del Instituto para revisar cada uno de 

los renglones de gasto que tendrá el INE el próximo año. 

Destacó que fue una reunión de cortesía y muy general sobre la necesidad de ajustar el 

presupuesto. “Su actitud es muy razonable, de técnicamente revisar los rubros que puedan tener 

ajustes sin poner en riesgo ni el funcionamiento ni la elección de funcionarios judiciales”.  
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Consideró que hay una buena actitud y una buena relación entre el INE y la Cámara de Diputados 

para que revisen con mucho cuidado el tema del presupuesto. “Lo cierto es que no aguante el 

Presupuesto general el rubro para el INE que se envió por la Secretaría de Hacienda. Vamos a tener 

que ajustarlo”. 

Comparecencia de titular de la SHCP 

Recordó que mañana será la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O; luego tres o cuatro días habrá reuniones con funcionarios para ver rubro por rubro 

el Presupuesto y también la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal.  

Subrayó que la intención es enviar la Ley de Ingresos, una vez discutida y aprobada, al Senado el 27 

de noviembre, para estar en posibilidades de, una vez aprobada la Miscelánea Fiscal y Ley de 

Ingresos, iniciar el análisis y la discusión del Presupuesto, a partir del día primero de diciembre y 

hasta el 13 de diciembre. 

Con ello, abundó, hay tiempo para revisar con mucha seriedad y cuidado el Presupuesto de Egresos 

de la Federación que, junto con la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, constituyen el Paquete 

Económico del Gobierno Federal y el instrumento financiero más importante que tiene el gobierno 

de la República y el Estado nacional, dado que de ahí se financian las actividades de los tres poderes 

de la Unión y de los órganos autónomos. 

Monreal Ávila dijo que el error en el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) se va a corregir. Además, subrayó que la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 

Diputados revisará todo el gasto con seriedad y responsabilidad. 

Respecto a la resolución del Tribunal Electoral en cuanto al proceso para la elección de 2025, 

coincidió con la misma, porque el Tribunal es la última instancia en esta materia para decidir y ya 

decidió que no hay ningún elemento para suspender la elección de funcionarios judiciales. El 

Tribunal Electoral es el último órgano constitucional autorizado para resolver sobre este asunto. 

Lo que les toca a los consejeros electorales del INE es acatar este mandato y preparar la elección 

de jueces, magistrados y ministros, además del Tribunal de Disciplina Judicial. “Entonces, ya deben 

de estarlo preparando para la elección del primer domingo de junio”, subrayó. 
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Aún es tiempo de inscribirse en proceso inédito de México 

 Informó que se han inscrito, hasta ayer a las once de la noche, dos mil 950 personas, casi tres mil, 

para ser consideradas en la elección de jueces, magistrados y ministros.  

Recordó que “todavía quedan el día 25, prácticamente el 24 se cierra y el 25 se dará a conocer el 

resultado final, pero hago un atento recordatorio a que aún es tiempo de que los interesados o 

interesadas puedan inscribirse en este proceso inédito, que México los necesita”. 

Añadió que de los dos mil 950 candidatos y candidatas, dos terceras partes son hombres y una 

tercera parte son mujeres, es decir, dos mil hombres y mil mujeres aproximadamente. Confió que 

en estos días que quedan van a inscribirse más en este proceso inédito para que el Comité de 

Evaluación comience las entrevistas, la validación de los requisitos y la idoneidad de los solicitantes 

a participar en esta elección única en la historia de México, desde la creación de la Corte”. 

Subrayó que “no hay dados cargados y no hay decisiones pretomadas y no hay de ninguna manera 

argucias para seleccionar a determinados aspirantes, sino será su actitud, su criterio, su 

conocimiento, su capacidad y su honestidad la que los lleve a ser juzgadores de México”. 
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Tres elecciones y más tiempo: el plan que Sheinbaum tenía en la recámara para la reforma judicial 

| EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-20/tres-elecciones-y-mas-tiempo-el-plan-que-sheinbaum-tenia-en-la-recamara-para-la-reforma-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-20/tres-elecciones-y-mas-tiempo-el-plan-que-sheinbaum-tenia-en-la-recamara-para-la-reforma-judicial.html


 

 
 
 
 

Registra elección judicial baja participación de 
mujeres 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que hasta 
ayer a las 23:00 horas, se habían registrado dos mil 950 personas como aspirantes a ocupar 
algún cargo en el Poder Judicial. 
 

 De esas personas, detalló, sólo una 
tercera parte son mujeres, y confió en 
que en los próximos días se 
inscribirán más, toda vez que la 
convocatoria concluye el próximo 24 
de noviembre. 
 
"Hago un recordatorio a que aún es 
tiempo de que interesados o 
interesadas puedan inscribirle en 
este proceso inédito, que México las 
y los necesita", afirmó. 

 
Monreal dijo que una vez que se cierre la convocatoria, el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo iniciará la etapa de entrevistas, validación de requisitos y de la idoneidad de los 
solicitantes. 
 
El legislador rechazó la posibilidad de ampliar la convocatoria, y aseguró que si bien, aún 
faltan días para el cierre de la convocatoria, incluso con tres mil aspirantes serían suficientes 
para dar cumplimiento al ordenamiento de tener 10 aspirantes para cada puesto de 
elección. 
 
"Sí alcanza, yo tengo confianza en que vamos a concluir de manera correcta en los próximos 
días, faltan cinco días, llevamos tres mil aspirantes, dos mil hombres, mil mujeres, tiene que 
haber 10 por cada puesto que está en la elección para que después queden tres en cada 
puesto, entonces vamos en tiempo", expresó. 
 
El coordinador parlamentario reiteró el llamado a quienes aspiren a participar en la elección 
judicial de junio próximo a inscribirse en el proceso en el que, afirmó, habrá imparcialidad y 
objetividad. 
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"Es el momento de inscribirse todos los que lo deseen hacer que aún tengan duda de la 
imparcialidad o de la objetividad del proceso que la descarten, va a actuarse con limpieza y 
va a actuare con absoluta transparencia en el proceso inédito, único, extraordinario de la 
democratización del Poder Judicial de la Federación y luego de los estados del país", sostuvo. 
 
https://www.reforma.com/registra-eleccion-judicial-baja-participacion-de-
mujeres/ar2909541   
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Van 2 mil 950 aspirantes a jueces registrados ante el 
Congreso; “no hay dados cargados”, asegura Monreal 
 
A cinco días de que cierre el registro y hasta las once de la noche del lunes, 2 mil 950 
aspirantes a jueces, magistrados y ministros se habían inscrito ante el Comité de Evaluación 
del Poder Legislativo. 
 
Así lo confirmó Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, al precisar que dos terceras partes de las personas registradas son 
hombres y una tercera parte son mujeres. 
 

El también líder de 
Morena en el Palacio de 
San Lázaro confió en que 
durante los próximos días 
se inscribirán más 
aspirantes, a quienes 
garantizó que “no hay 
dados cargados” y dio la 
seguridad de un proceso 
limpio. 
 
“No hay dados cargados, 

no hay decisiones pretomadas, no hay de ninguna manera argucias para seleccionar a 
determinados aspirantes, sino será su actitud, su criterio, su conocimiento, su capacidad y 
su honestidad la que los lleve a ser juzgadores de México. Así es de que es la gran 
oportunidad, todavía están a tiempo”, dijo. 
 
En declaraciones a los representantes de los medios, Monreal sostuvo que el Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo contará con el número suficiente de aspirantes para definir 
las listas de diez nombres por cada uno de los 881 cargos de juzgadores en disputa. 
 
“Faltan cinco días y llevamos tres mil aspirantes, dos mil hombres y mil mujeres. Tiene que 
haber diez por cada puesto que está en elección para que después queden tres en cada 
lugar a elegir. Entonces, vamos en tiempo y está bien; sin embargo, es el momento de 
inscribirse todos los que lo deseen hacer que aún tenga duda de la imparcialidad o de la 
objetividad del proceso que la descarten. Va a actuarse con limpieza y va a actuarse con 
absoluta transparencia”, subrayó. 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 20-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
El coordinador de la bancada guinda reafirmó su confianza en la integridad y 
responsabilidad de los miembros del Comité de Evaluación para verificar el cumplimiento 
de los requisitos de elegibilidad y después la idoneidad de los aspirantes por medio de 
entrevistas, aptitudes y calificaciones, así como su comportamiento, vida pública y 
experiencia. 
 
“Ahí no tiene que ver nada, nadie, ningún diputado, ni ningún senador; solo los comités de 
evaluación de los tres Poderes de la Unión: del Poder Judicial, del Poder Ejecutivo y del Poder 
Legislativo”, señaló. 
 
https://www.milenio.com/politica/2-mil-950-aspirantes-jueces-registrados-congreso-
monreal 
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Casi 3 mil aspirantes se inscriben para elección de 

juzgadores, anuncia Ricardo Monreal 
 
 
Hasta el cierre del lunes 18 de noviembre se había inscrito 2 mil 950 personas 
para la elección de jueces, magistrados y ministros, informó el coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
De estas personas inscritas, detalló el morenista dos terceras partes son 
hombres y una tercera parte son mujeres. 
 
Aseguró tener certeza de que en los próximos días se inscribirán más 
aspirantes, pues el registro cierra el 24 de noviembre y el 25 se darán los 
números finales. 
 
“Yo estoy seguro que estos días que quedan van a inscribirse más en este 
proceso inédito, para que el Comité de Evaluación comience las entrevistas, la  
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validación de los requisitos y la idoneidad de los solicitantes a participar en esta 
elección única en la historia de México desde la creación de la Corte. 
 
“Así es de que es muy importante que todos estén atentos y que todavía 
aquellos hombres o mujeres que desean participar lo hagan, no hay dados 
cargados, no hay decisiones pre tomadas, no hay de ninguna manera argucias 
para seleccionar a determinados aspirantes”, garantizó el líder de los diputados 
de Morena. 
 
Sostuvo que será la actitud, el criterio, el conocimiento, capacidad y 
honestidad la que lleve a los aspirantes a ser juzgadores de México. 
 
“Todavía están a tiempo, es muy fácil inscribirse y el comité de evaluación tiene 
un alto respeto para que éste pueda llevar a cabo sus actividades en la 
selección de candidatos a jueces, a magistrados, a ministros y a lo que serán 
magistrados del Tribunal de Justicia, Tribunal de Disciplina Judicial”, dijo 
Monreal. 
 
Recordó que debe haber diez aspirantes por cada puesto de elección y confió 
en que los próximos cinco días haya más personas interesadas en participar, 
“vamos en tiempo y está bien”. 
 
Pidió a quien todavía tenga dudas de inscribirse por la imparcialidad u 
objetividad del proceso que la descarten, ya que se actuará con limpieza y 
absoluta transparencia en el proceso. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/19/casi-3-mil-aspirantes-se-inscriben-
para-eleccion-de-juzgadores-anuncia-ricardo-monreal/ 
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Ricardo Monreal llama a participar en la elección 
judicial; solo se han inscrito el 33.48 por ciento de los 

jueces 
 
A menos de una semana de que termine la inscripción para la elección extraordinaria del 
Poder Judicial, sólo se han inscrito el 33.48% de los que se requiere para llevar a cabo la 
elección de jueces magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, informó que para los 881 cargos que están en juego en el proceso de renovación, 
se han registrado hasta el momento 2 mil 950 personas en el Poder Legislativo, pero precisó 
que debe haber 10 participantes en cada puesto, es decir 8 mil 881. 

 
“Tiene que haber, recuérdelo 
usted, 10 por cada puesto 
que está en la elección, para 
que después queden 3 en 
cada puesto a elegir; 
entonces, vamos en tiempo y 
está bien; sin embargo, es el 
momento de inscribirse 
todos los que lo deseen 
hacer”, acotó. 
 

Por ello, tras mencionar que los hasta ahora inscritos, dos terceras partes son hombres y 
una tercera parte son mujeres, Monreal Ávila, lanzó un último llamado a los interesados a 
que se inscriban a participar en este ejercicio inédito, con la garantía de que “no hay dados 
cargados” para designar a nadie en especial como juzgador en México. 
 
“Es muy importante que todos estén atentos, y que todavía, aquellos hombres y mujeres 
que desean participar lo hagan; no hay dados cargados, no hay decisiones pre tomadas, no 
hay de ninguna manera argucias para seleccionar a determinados aspirantes, sino será su 
actitud, su criterio, su conocimiento, su capacidad y su honestidad la que los lleve a ser 
juzgadores de México, así es que es la gran oportunidad”, expresó. 
 
Monreal Ávila, manifestó su confianza de que el próximo domingo concluirán de manera 
correcta el proceso de inscripción para continuar con este ejercicio inédito y que será 
histórico para la democracia mexicana. 
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Los cargos que se van a elegir el primero de junio del 2025 son 5 ministras y 4 ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación; 3 magistradas y 2 magistrados del Tribunal de 
Disciplina Judicial; 1 magistradas y 1 magistrado de Sala Superior del Tribunal Electoral; 10 
magistradas y 5 magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral; 464 magistrados 
de tribunales Colegiados de Circuito y magistrados de tribunales colegiados de apelación y 
386 jueces de Distrito. 
 
Órganos autónomos podrían desaparecer este 20 de noviembre  
La Junta de Coordinación Política (JUCOPO) programó para la sesión de este miércoles, llevar 
a cabo la discusión y probable aprobación de la Ley que desaparece los organismos 
autónomos como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la 
Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) y el Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). 
 
Se espera que la discusión sea larga, ya que se contempla la continuación de la sesión 
ordinaria, de manera presencial en el pleno, para el jueves, en el que se llevará a cabo la 
discusión en lo particular y Votación del Dictamen de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de simplificación orgánica. 
 
Los partidos de oposición, entre ellos el Partido Revolucionario Institucional, (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), han señalado que están en contra de la 
desaparición de los entes gubernamentales, que han beneficiado el desarrollo de la 
democracia, transparencia y la libertad en nuestro país. 
 
Algunos rumores señalan que en el análisis que han realizado los diputados federales sobre 
esta propuesta que dejó el anterior presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
es que se podrían salvar, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social, y el Instituto Federal de Telecomunicaciones, (IFETEL), por la importancia que 
representan en cada uno de sus ámbitos. 
 
De acuerdo a los acuerdos obtenidos en la sesión de la JUCOPO, los grupos parlamentarios 
también avalaron llevar a cabo, la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Rogelio Ramírez de la O, con motivo del Paquete Económico. 
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Además, se está en previsión, la declaratoria de publicidad del dictamen de la Comisión de 
Puntos Constitucionales a la minuta con proyecto de decreto por el que se reforma y 
adiciona el artículo 21 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de seguridad pública. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/19/ricardo-monreal-llama-participar-
en-la-eleccion-judicial-solo-se-han-inscrito-el-3348-por-ciento-de-los-jueces-655115.html  
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ELECCIONES JUDICIALES EN MÉXICO: ¿CUÁNTOS 
CANDIDATOS SE HAN INSCRITO? 

 
 

 
 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dio a 
conocer que hasta el momento se han inscrito 2 mil 950 personas ante el 
poder Legislativo para contender por alguno de los cargos de jueces, 
ministros y magistrados. 
Explicó que de esta cifra, alrededor del 70 por ciento son hombres y aseguró 
que habrá suficientes candidatos para cubrir todas las vacantes y enfatizó que 
los funcionarios judiciales tienen prioridad para contender por esos lugares. 
“México necesita de mujeres y hombres con capacidad, honestidad y 
compromiso para garantizar la justicia en nuestro país. Este es el momento de 
inscribirse y formar parte de este proceso único”, aseguró en entrevista. 
Monreal Ávila destacó que este proceso busca la democratización del poder 
Judicial y garantizó que será llevado a cabo con total transparencia e 
imparcialidad. “No hay dados cargados, ni decisiones preestablecidas”, 
enfatizó. 
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En este contexto, subrayó la imparcialidad del Comité de Evaluación 
encargado de la selección y a pesar de que la inscripción de candidatos 
cerrará el 24 de noviembre, el diputado instó a quienes aún tienen dudas 
sobre la imparcialidad del proceso a confiar en su integridad. 
“Va a actuarse con limpieza y absoluta transparencia”, aseguró, tras destacar 
que el proceso de selección, que es inédito en la historia de México, contará 
con entrevistas y evaluaciones exhaustivas para asegurar que los aspirantes 
sean idóneos para ocupar cargos en el Poder Judicial. Monreal. 
Asimismo, expresó su confianza en que, de los casi tres mil inscritos, se 
seleccionarán a las personas más capacitadas para estos altos puestos. 
“Veremos caras desconocidas, muchas”, comentó el diputado, dando a 
entender que este proceso ofrecerá una oportunidad para que nuevos 
perfiles se incorporen al ámbito judicial. 
Por otro lado, el coordinador de los diputados de Morena dijo que la 
discusión sobre el presupuesto continuará en las próximas semanas con el 
objetivo de aprobar la Ley de Ingresos y el paquete económico para el 13 de 
diciembre. “Este trabajo arduo tiene como fin garantizar que los recursos del 
Gobierno de la República se distribuyan de manera eficiente, atendiendo las 
necesidades más urgentes de los mexicanos”, concluyó. 
 
 
 
https://ovaciones.com/se-han-inscrito-2-mil-950-personas-para-elecciones-
judiciales/ 
 
 
 
 
 
 

https://ovaciones.com/se-han-inscrito-2-mil-950-personas-para-elecciones-judiciales/
https://ovaciones.com/se-han-inscrito-2-mil-950-personas-para-elecciones-judiciales/


 

 

 
 
 

 
Elecciones judiciales en México: ¿Cuántos candidatos se han 

inscrito? 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dio a 
conocer que hasta el momento se han inscrito 2 mil 950 personas ante el poder 
Legislativo para contender por alguno de los cargos de jueces, ministros y 
magistrados. 
 

 
 
Explicó que de esta cifra, alrededor del 70 por ciento son hombres y aseguró 
que habrá suficientes candidatos para cubrir todas las vacantes y enfatizó que 
los funcionarios judiciales tienen prioridad para contender por esos lugares. 
 
“México necesita de mujeres y hombres con capacidad, honestidad y 
compromiso para garantizar la justicia en nuestro país. Este es el momento de 
inscribirse y formar parte de este proceso único”, aseguró en entrevista. 
 
Monreal Ávila destacó que este proceso busca la democratización del poder 
Judicial y garantizó que será llevado a cabo con total transparencia e  
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imparcialidad. “No hay dados cargados, ni decisiones preestablecidas”, 
enfatizó. 
 
En este contexto, subrayó la imparcialidad del Comité de Evaluación encargado 
de la selección y a pesar de que la inscripción de candidatos cerrará el 24 de 
noviembre, el diputado instó a quienes aún tienen dudas sobre la 
imparcialidad del proceso a confiar en su integridad. 
 
“Va a actuarse con limpieza y absoluta transparencia”, aseguró, tras destacar 
que el proceso de selección, que es inédito en la historia de México, contará 
con entrevistas y evaluaciones exhaustivas para asegurar que los aspirantes 
sean idóneos para ocupar cargos en el Poder Judicial. Monreal. 
 
Asimismo, expresó su confianza en que, de los casi tres mil inscritos, se 
seleccionarán a las personas más capacitadas para estos altos puestos. 
“Veremos caras desconocidas, muchas”, comentó el diputado, dando a 
entender que este proceso ofrecerá una oportunidad para que nuevos perfiles 
se incorporen al ámbito judicial. 
 
Por otro lado, el coordinador de los diputados de Morena dijo que la discusión 
sobre el presupuesto continuará en las próximas semanas con el objetivo de 
aprobar la Ley de Ingresos y el paquete económico para el 13 de diciembre. 
“Este trabajo arduo tiene como fin garantizar que los recursos del Gobierno de 
la República se distribuyan de manera eficiente, atendiendo las necesidades 
más urgentes de los mexicanos”, concluyó. 
 
 
https://ovaciones.com/se-han-inscrito-2-mil-950-personas-para-elecciones-
judiciales/ 
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Reportan diputados 

federales 2 mil 950 

aspirantes inscritos para la 

elección judicial 
Dos terceras partes de quienes han iniciado el proceso de 

registro son hombres, reporta el presidente de la Junta de 

Coordinación Política en San Lázaro 

 

El Comité de Evaluación conformado por el Poder Legislativo para 

valorar los perfiles de aspirantes a la elección judicial, informó que 

hasta el momento se han registrado 2 mil 950 personas, de las cuales 

sólo la tercera parte son mujeres. 

Al informar sobre el avance en ese proceso, el líder parlamentario del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal llamó 

a más personas a participar en la convocatoria que se cerrará el próximo 

24 de noviembre. 

“Se han inscrito hasta la hora de ayer, a las 11 de la noche, 2 mil 950 

personas, casi 3 mil personas, para ser considerados en la elección de 

jueces, magistrados y ministros. Todavía quedan hasta el día 25, 

prácticamente el 24 se cierra y el 25 se dará a conocer el resultado 

final”, sobre el número de personas que se registraron en la 

convocatoria lanzada el pasado 4 de noviembre, dijo Monreal Ávila. 
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Selección de aspirantes al judicial “sin dados cargados” 

Aseguró que en la selección no habrá “dados cargados”, sino certeza de 

transparencia y limpieza en la evaluación. 

Refrendó el llamado a que los interesados se anoten, tienen tiempo de 

participar y hay garantías de que el Comité de Evaluación llevará un 

trabajo imparcial al revisar la idoneidad de los registrados. 

Ni diputados ni senadores ni nadie en los poderes Ejecutivo, Judicial 

y Legislativo intervendrá en las inscripciones, aseguró. 

“No hay dados cargados, no hay decisiones pre tomadas, no hay de 

ninguna manera argucias para seleccionar a determinados aspirantes, 

sino será su aptitud, su criterio, su conocimiento, su capacidad y su 

honestidad la que los lleve a ser juzgadores de México”, planteó. 

Pocos aspirantes 

El líder morenista en el recinto rechazó que la cifra de casi 3 mil 

aspirantes inscritos sea menor, aunado a que faltan cinco días para el 

cierre de la convocatoria. 

Recordó que debe haber 10 personas inscritas por cada puesto a 

seleccionar, para que al pasar los filtros establecidos, sólo queden tres. 

La convocatoria va en tiempo y forma y aún hay oportunidad de 

participar, enfatizó.  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/reportan-diputados-

federales-mil-950-aspirantes-inscritos-para-la-eleccion-judicial-666233.html 
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UN TERCIO SON MUJERES 

“No hay dados cargados en la elección de jueces”: 

Monreal afirma que van casi 3 mil aspirantes 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados informó que hasta el 

lunes en la noche se han apuntado 2 mil 950 aspirantes y afirmó que este será 

un "proceso limpio" 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, informó que hasta este lunes a las 11:00 de la noche, se han inscrito 2 

mil 950 personas, "casi 3 mil personas, para ser considerados en la elección de 

jueces, magistrados, ministros”. 

Sin pregunta de por medio, en entrevista con medios recordó que “no hay dados 

cargados en el proceso para elegir a los candidatos”. 

“No hay dados cargados ni decisiones pretomadas, no hay de ninguna manera 

argucias para seleccionar a determinados aspirantes, sino que será su actitud, su 

criterio, su conocimiento, su capacidad y su honestidad la que los lleve a ser 

juzgadores de México”, aseguró. 
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El líder de Morena aclaró: “lo menciono por si hubiera alguna interrogante de 

alguno de los que se quieren inscribir, darles la seguridad de que será un proceso 

limpio y no es menor el tener 3 mil aspirantes registrados”. 

Recordó que “todavía queda abierto el proceso hasta el día 25, prácticamente el 

24 se cierra”. 

“El 25 se dará a conocer el resultado final, pero hago una atenta convocatoria, 

recordatorio más que convocatoria, que aún es tiempo de que los interesados 

puedan inscribirse en este proceso inédito, que México los necesita”. 

Monreal Ávila detalló que “son 2 mil 950 candidatos y candidatas. Dos terceras 

partes son hombres, y una tercera, son mujeres, es decir, 2 mil hombres y mil 

mujeres aproximadamente”. 

“Estoy seguro de que en estos días que quedan van a inscribirse más en este 

proceso inédito para que el Comité de Evaluación comience las entrevistas, la 

validación de los requisitos y la idoneidad de los solicitantes a participar en esta 

elección única en la historia de México desde la creación de la Corte”, señaló. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados resaltó que serán los comités de evaluación los responsables de 

definir la elegibilidad de los aspirantes a jueces, magistrados y ministros para la 

elección del próximo 1 de junio. 

“Ahí no tiene que ver nada, nadie, ningún diputado, ni ningún senador, sólo los 

comités de evaluación de los tres Poderes de la Unión: del Poder Judicial, del 

Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo”, enfatizó. 

 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/19/no-hay-dados-cargados-en-la-

eleccion-de-jueces-monreal-afirma-que-van-casi-mil-aspirantes-128741.html 



 

  
 
 

 
Elecciones Poder Judicial 2025: El número de personas que 

ya se registraron para aspirar a algún cargo 

 
 
El proceso de registro de las elecciones del Poder Judicial 2025 se abrió desde 
el pasado 4 de noviembre, por lo cual miles de personas ya se inscribieron para 
participar en la contienda. 
 
Así lo dio a conocer el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, quien reveló además que se ha presentado una 
baja participación de mujeres. 
 
Pero, ¿cuántas personas ya se registraron para contender por un cargo en las 
elecciones del Poder Judicial 2025? Te contamos a detalle los números de 
aspirantes que se han inscrito. 
 
¿Cuántas personas se han registrado para las elecciones Poder Judicial 2025? 
El diputado de Morena que preside la Jucopo en San Lázaro, Ricardo Monreal, 
presentó un corte de cifras en torno a los registros de aspirantes en las 
elecciones del Poder Judicial 2025. 
 
Al respecto, el también coordinador de la fracción parlamentaria de Morena 
dijo que hasta las 11 horas del día de ayer lunes 18 de noviembre, el número 
de personas registradas era de 2 mil 950. 
 
Asimismo, explicó que el número de aspirantes que han presentado su 
inscripción, es el que reporta el Comité de Evaluación del Legislativo que se el 
organismo que se encarga de recibir los registros. 
 
Aunado a lo anterior, Ricardo Monreal sostuvo que por tratarse de la primera 
etapa del proceso rumbo de las elecciones del Poder Judicial 2025, la mayoría 
de los registros siguen en validación. 
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Tras ofrecer el detalle con respecto a los registros de personas que buscan 
competir por un puesto de juez, magistrado o ministro, recordó que el plazo 
para sumarse al proceso vence el 24 de noviembre. 
 
Registros para elecciones del Poder Judicial 2025 presentan baja participación 
de mujeres 
Sobre los registros para las elecciones del Poder Judicial 2025, el presidente de 
la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, informó que hay una 
baja participación de mujeres. 
 
Así lo reveló durante su participación en el Foro “Hacia una igualdad sustantiva: 
propuestas legislativas para construir leyes secundarias”, en el que dijo que del 
total de aspirantes, solo el 30% son mujeres. 
 
Al tomar en cuenta el número total de personas que se han inscrito para las 
elecciones del Poder Judicial 2024, que es de 2 mil 950, se puede determinar 
que únicamente 885 se tratan de mujeres. 
 
Ante dicho panorama, Gerardo Fernández Noroña hizo un llamado a las 
mujeres para que se sumen a la contienda con el fin de que suba el porcentaje 
de participación femenina durante los siguientes días. 
 
Al exhortar a aumentar la participación de las mujeres, dijo que el llamado de 
Claudia Sheinbaum a que lleguen “muchos Benitos Juárez”, no se limita a los 
hombres, pues él quiere “muchas Benitas Juárez”. 
 
En se sentido, apuntó que su deseo en torno a la contienda electoral para 
cargos de jueces, ministros y magistrados, es que se pueda elegir a muchas 
“mujeres surgidas del corazón del pueblo”. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/elecciones-poder-judicial-2025-el-
numero-de-personas-que-ya-se-registraron-para-aspirar-a-algun-cargo/ 
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Viaje en helicóptero de Ricardo Monreal y Pedro Haces 

fue ilegal, afirma INIJA 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El Instituto Nacional de 

Investigaciones Jurídico Aeronáuticas denunció que los 

legisladores Ricardo Monreal y Pedro Haces realizaron el viaje en 

helicóptero de manera ilegal ya que se violaron distintos 

protocolos de seguridad al hacer maniobras de aterrizaje y 

despegue en una zona densamente poblada, que no está 

autorizada por la Agencia Federal de Aviación Civil como 

helipuerto y que no cuenta con la infraestructura y tecnología 

necesaria para estas maniobras. El Instituto detalló que se puso 

en grave riesgo a la población y al espacio aéreo situado en la 

zona metropolitana ya que no se trató de una maniobra de 

emergencia. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/19ayf9qpvaXoqLB7coTpztXgKQrwbpiHt/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19ayf9qpvaXoqLB7coTpztXgKQrwbpiHt/view
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Viaje en helicóptero de diputados de Morena violó 

protocolos de seguridad aérea, asegura INIJA 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- El Instituto Nacional de 

Investigaciones Jurídico Aeronáuticas aseguró que el viaje en 

helicóptero que realizaron hace unos días los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal y Pedro Haces, violó distintos protocolos 

y puso en peligro la seguridad del área de la ciudadanía, afirmó 

que en total violación a los protocolos de la seguridad aérea 

previstos en las respectivas leyes y tratados internacionales, se 

hicieron maniobras de aterrizaje y despegue en un área 

densamente poblada que no está autorizada como helipuerto ni 

cuenta con la tecnología ni infraestructura necesaria. Además, 

se puso en grave riesgo el espacio aéreo, ya que no se trató de 

una maniobra de emergencia.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/1MOdrnTGUa3r2IobOJTF37QpHA6ojT2Fr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1MOdrnTGUa3r2IobOJTF37QpHA6ojT2Fr/view
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Sigue con problemas Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Sigue con problemas 

Ricardo Monreal, cómprenle una 

moto o algo a este señor. El tío Richi 

(Salinas), que siempre nos está 

escuchando, oiga Richi, regálele 

una Italika o a pagos, ahí salen muy 

buenas las de Elektra. 

 

Anda el señor en puro helicóptero, pura moto, puro avión, y 

ahora resulta que no se logra zafar de las consecuencias de sus 

paseos aéreos. Me lo están acusando de realizar un vuelo desde 

un aeropuerto no autorizado. En el Instituto Nacional de 

Investigaciones Jurídico-Aeronáuticas (INIJA) ya le dijeron que no 

puede estar haciendo ese tipo de cosas. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgOg0DE944qdXNFi?e=J7KJow 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgOg0DE944qdXNFi?e=J7KJow
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INIJA denunció que vuelo ilegal de Monreal  

puso en riesgo la seguridad aérea y ciudadana 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El Instituto Nacional de 
Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (INIJA) denunció que el 
viaje en helicóptero de Ricardo Monreal se hizo de manera ilegal, 
ya que violó distintos protocolos de seguridad aérea. El instituto 
destacó que se hicieron maniobras de aterrizaje y despegue en 
una zona densamente poblada, no está autorizado como 
helipuerto por la Agencia Federal de Aviación Civil y no cuenta 
con la infraestructura ni tecnología necesaria; además, se afirmó 
que se puso en grave riesgo a la población y el espacio aéreo de 
la zona metropolitana del Valle de México, ya que no se trató de 
una maniobra de emergencia. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1VvQONnS_kqeqX4MfdQfsAsvP0OMb6VBF/
view?usp=sharing
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https://www.notiver.com/nacionales/denuncian-que-vuelo-ilegal-de-monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-

aerea-y-ciudadana/ 

 

https://www.notiver.com/nacionales/denuncian-que-vuelo-ilegal-de-monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-aerea-y-ciudadana/
https://www.notiver.com/nacionales/denuncian-que-vuelo-ilegal-de-monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-aerea-y-ciudadana/
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/vuelo-ilegal-de-monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-aerea/513276 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/vuelo-ilegal-de-monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-aerea/513276
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INIJA comunica que viaje de Ricardo Monreal en 

helicóptero violó muchos protocolos 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- El Instituto Nacional de 

Investigaciones Jurídico Aeronáuticas, informó a través de un 

comunicado que el aterrizaje de un helicóptero cerca de la 

Cámara de Diputados, donde viajaba el diputado morenista, 

Ricardo Monreal, violó muchos protocolos, poniendo en riesgo la 

seguridad del área y por lo tanto, de la ciudadanía porque el 

lugar no está autorizado como helipuerto y tampoco cuenta con 

la infraestructura y la tecnología necesarias. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXuLma7YBYqwNRKn?e=87eFqz

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXuLma7YBYqwNRKn?e=87eFqz
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https://www.elbuentono.com.mx/despegue-y-aterrizaje-del-vuelo-de-ricardo-monreal-no-estaba-

autorizado/ 

 

 

https://www.elbuentono.com.mx/despegue-y-aterrizaje-del-vuelo-de-ricardo-monreal-no-estaba-autorizado/
https://www.elbuentono.com.mx/despegue-y-aterrizaje-del-vuelo-de-ricardo-monreal-no-estaba-autorizado/
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https://formato7.com/2024/11/18/acusan-a-monreal-de-realizar-vuelo-ilegal-en-helipuerto-no-autorizado/ 

https://formato7.com/2024/11/18/acusan-a-monreal-de-realizar-vuelo-ilegal-en-helipuerto-no-autorizado/


 

 

 

20-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

20-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

‘Tienen una complicidad abierta’: Califica Riva Palacio a Monreal y Pedro Haces como la pareja de 

la ignominia tras escándalo | Escándalo 

https://headtopics.com/mx/tienen-una-complicidad-abierta-califica-riva-palacio-a-62140213
https://headtopics.com/mx/tienen-una-complicidad-abierta-califica-riva-palacio-a-62140213
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/19/denuncian-vuelo-no-autorizado-de-ricardo-monreal-

riesgo-aereo-y-ciudadano/ 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/19/denuncian-vuelo-no-autorizado-de-ricardo-monreal-riesgo-aereo-y-ciudadano/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/19/denuncian-vuelo-no-autorizado-de-ricardo-monreal-riesgo-aereo-y-ciudadano/
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https://sintesis.com.mx/2024/11/19/denuncian-monreal-vuelo/ 
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https://vanguardia.com.mx/noticias/tienen-una-complicidad-abierta-califica-riva-palacio-a-monreal-y-

pedro-haces-como-la-pareja-de-la-ignominia-tras-escandalo-EA14051476 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/tienen-una-complicidad-abierta-califica-riva-palacio-a-monreal-y-pedro-haces-como-la-pareja-de-la-ignominia-tras-escandalo-EA14051476
https://vanguardia.com.mx/noticias/tienen-una-complicidad-abierta-califica-riva-palacio-a-monreal-y-pedro-haces-como-la-pareja-de-la-ignominia-tras-escandalo-EA14051476
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Vuelo de Monreal, ilegal y violó protocolos de seguridad: INIJA 

 

 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/vuelo-de-monreal-ilegal-y-violo-protocolos-de-seguridad-inija
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Reforma para extinguir órganos autónomos se 
discutirá esta semana: Ricardo Monreal; aún no se 

define el día 
 
Sin explicar el día en que se prevé debatir, el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que la reforma para extinguir a los órganos autónomos 
subirá al pleno esta misma semana. 
 
Lo anterior, a pesar de que reconoció que este miércoles 20 de noviembre será la 
comparecencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y el resto de los días se 
reunirán las Comisiones de Presupuesto con los funcionarios de Hacienda para revisar el 
contenido de los rubros de la Ley de ingresos, la Miscelánea fiscal y el Presupuesto. 
 

 “Esta semana también 
discutiremos el dictamen en 
materia de simplificación orgánica 
por medio de la cual se propone la 
extinción de órganos 
constitucionales autónomos, sin 
descuidar las funciones a las que 
están destinados. Ese es el 
propósito de los legisladores, de la 
totalidad, y los de la mayoría 
hacemos el compromiso de cuidar 

que existan organismos técnicamente independientes y con autoridad, que garanticen la 
libertad de competencia comercial, cuidando los aspectos técnicos y las regulaciones tanto 
en telecomunicaciones como en materia económica", declaró. 
 
Monreal Ávila dijo que en la reforma asegurarán que se garantice la libre competencia y la 
libre concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo el sector de 
comunicaciones y el sector de radiodifusión, para que todo se haga acorde con los 
compromisos internacionales en materia comercial que México ha asumido como el T-MEC 
y otros. 
 
“De esto se trata, por eso es que la semana pasada no pudimos concretar la reforma como 
se había planeado, pero esta semana la retomaremos, buscando que estos aspectos no 
distorsionen lo que en México se ha escrito y se ha firmado en materia de compromisos 
internacionales”, indicó. 
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Agregó que, como premisa fundamental, cuidarán la relación laboral, los derechos de los 
trabajadores y no afectar a ninguno de ellos o de ellas, cuidando su antigüedad y sus 
derechos creados: “Todos tendrán la posibilidad de mantener sus propias conquistas, es lo 
que estamos intentando hacer en los transitorios”. 
 
Ricardo Monreal puntualizó que tras la comparecencia de Ramírez de la O, en donde él 
explicará el estado que guarda la administración pública en materia económica pero 
también los criterios de política económica: el Presupuesto de Egresos, la Ley de ingresos y 
la Miscelánea fiscal que año con año le corresponde aprobar a ambas Cámaras, y en el caso 
del presupuesto, exclusivo a la Cámara de Diputados, iniciará el aval del paquete económico. 
 
“Primero se comienza, por disposición Constitucional, por la Ley de ingresos para saber 
cuáles son los recursos que se tendrán para después distribuirlos en el Presupuesto. Ese es 
el ejercicio que año con año se hace. Entonces, se tendrán reuniones permanentes con 
funcionarios para que pudiéramos estar aprobando, de ser el caso, el día 27 de noviembre, 
la Ley de ingresos y la Miscelánea fiscal, para poderse enviar al Senado de la República como 
Cámara revisora, y una vez aprobado comencemos el análisis del Presupuesto de Egresos 
de la Federación”, expresó. 
 
El líder guinda aclaró que el objetivo es terminar el ejercicio de aprobación el 13 de 
diciembre: “Lo he conversado con los Grupos Parlamentarios, estamos intentando lograr un 
acuerdo amplio para este propósito”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-para-extinguir-organos-autonomos-se-
discutira-esta-semana-ricardo-monreal-aun-no-se-define-el-dia/  
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-para-extinguir-organos-autonomos-se-discutira-esta-semana-ricardo-monreal-aun-no-se-define-el-dia/
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Diputados discutirán desaparición  
de órganos autónomos: Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ricardo Monreal 
regresa al tema de los organismos autónomos, adelantó que esta 
semana Morena y aliados van a discutir el dictamen, aseguró que 
no van a desaparecer sus funciones sino los órganos. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXUrdHqDdWToDvDI?e=JoCeWQ   
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Extinción de autónomos podría demorar: Monreal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 
detalló que la aprobación de algunas reformas, como la 
extinción de organismos autónomos, podría demorar más de lo 
imprevisto. A decir del coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, el trabajo legislativo de los próximos días se 
concentrará en el análisis del paquete económico 2025. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXQzmX3xCUDAV7A1?e=obChkP
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Prevén demora en dictamen 

de organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que esta 

semana el trabajo legislativo se concentrará en el análisis del 

paquete económico de 2025, por lo que podría demorar la 

reforma de simplificación orgánica, más conocida como el 

dictamen de extinción de organismos autónomos. 

“Esta semana tendremos la aprobación, si nos da tiempo, del 

artículo 21 constitucional que como cámara revisora, nos toca 

revisar. También nos toca revisar la simplificación orgánica en la 

que se propone la extinción de órganos autónomos sin descuidar 

las funciones a las que están destinados, ese es el propósito de 

los legisladores”, señaló. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8965?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8965&authkey=!AKFqkNtCMdtYZdc&ithint

=video&e=sRZmJn 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8965?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8965&authkey=!AKFqkNtCMdtYZdc&ithint=video&e=sRZmJn
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8965?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8965&authkey=!AKFqkNtCMdtYZdc&ithint=video&e=sRZmJn
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8965?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8965&authkey=!AKFqkNtCMdtYZdc&ithint=video&e=sRZmJn
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Ante desaparición del INAI y Cofece asegura Monreal 

que tienen el compromiso de garantizar libre 

competencia 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Ante la discusión y 

votación que se espera esta semana del dictamen que 

desaparece ocho organismos autónomos, entre ellos el INAI y la 

Cofece, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aseguró que hay compromiso de la mayoría para que 

existan organismos independientes que garanticen la 

competencia comercial y las regulaciones en 

telecomunicaciones. “Tenemos el compromiso de refrendar el 

modelo en que se garantice la libre competencia y la libre 

concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo el 

sector de comunicaciones y el sector radiodifusión, que todo se 

haga acorde con los compromisos internacionales en materia 

comercial que México ha asumido”. Indicó Monreal Ávila. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1OHZ0jdRaMYHISHrx8tSHiRAr_gy-QCU1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1OHZ0jdRaMYHISHrx8tSHiRAr_gy-QCU1/view
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Confirma Ricardo Monreal que esta semana se discutirá 

extinción de organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, confirmó que esta semana se va a discutir la reforma 

constitucional que extingue a siete organismos autónomos. “Esta 

semana discutiremos el dictamen en materia de simplificación 

orgánica por medio de la cual se propone la extinción de 

órganos constitucionales autónomos, sin descuidar las funciones 

a las que están destinados. Ese es el propósito de los legisladores 

de la totalidad y los de la mayoría hacemos el compromiso de 

que existan organismos.” 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1CpT-n9JebrnG8QN1nk_J6ICqddww4LpO/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1CpT-n9JebrnG8QN1nk_J6ICqddww4LpO/view
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Extinción de organismos autónomos va al 

Pleno este miércoles 

El debate será intenso y podría alargarse hasta el jueves 21 de 

noviembre, adelantó Ricardo Monreal 

 

La discusión sobre la extinción de organismos autónomos, en el Pleno 

de la Cámara de Diputados, iniciará este miércoles 20 de 

noviembre, confirmó el líder parlamentario de la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el recinto señaló 

que será un debate largo e intenso, que podría seguir hasta este jueves 

21 de noviembre. 

El tratamiento a ese tema, precisó, iniciará después de la comparecencia 

del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, también en el Pleno. 
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“Y luego después iniciaremos la discusión en lo general de lo que llaman 

simplificación orgánica o extinción de órganos autónomos. Mañana 

comenzamos la discusión, no se si la concluyamos pero tendríamos 

miércoles y jueves para poder hacerlo. Va a ser una semana larga, 

pesada, intensa, de discusión legislativa”, perfiló. 

Otros organismos realizarán el trabajo de los autónomos 

Horas antes, en un video publicado en su cuenta en la red social X, antes 

Twitter, @RicardoMonrealA, el legislador comprometió que por 

acuerdo entre la mayoría en la Cámara, al desaparecer organismos 

autónomos, se “cuidará” que sus funciones sean llevadas a cabo por 

otras instituciones con facultades y de carácter técnico. 

Ofreció que la reforma establecerá garantías de respeto a los 

derechos laborales del personal de las instancias autónomas que serán 

eliminadas. 

La reforma de simplificación orgánica contempla la desaparición de siete 

autónomos: el Instituto Nacional de Transparencia (INAI), el Instituto 

Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de 

Competencia Económica (COFECE), el Consejo Nacional para la 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). 

También, de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión 

Nacional de Hidrocarburos (CNH), así como la Comisión Nacional para 

la Mejora Continua de la Educación, mejor conocida como “Mejoredu”. 

Orden del día 

En tanto, la Junta de Coordinación Política determinó el orden del día 

de las sesiones que se llevarán a cabo en el Pleno este miércoles 20 y 

el jueves 21 de noviembre. 
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El miércoles, como lo señaló el coordinador Monreal, después de la 

comparecencia del secretario de Hacienda, se dará paso a la discusión 

de la extinción de autónomos, misma que se prevé sea aprobada en lo 

general. 

Para el jueves 21, se contempla dar continuidad al debate a través de 

la discusión particular, durante la cual se prevé, se presenten 

modificaciones al proyecto a través de reservas. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/extincion-de-organismos-

autonomos-va-al-plenoestemiercoles-666232.html 
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Entrevista / Norma Julieta del Río Venegas 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “La plataforma (del 

INAI) no puede pasar como tal bajo la tutela del Poder Ejecutivo 

porque están ahí estados, municipios, sindicatos, universidades y 

no tendría por qué el Poder Ejecutivo tener la tutela de esta 

plataforma, es la herramienta tecnológica, hoy por hoy, donde 

se ejercen los derechos a saber y de datos personales. Cuando 

hablamos con la Secretaría de Gobernación se lo hicimos saber, 

se lo hicimos saber a Ricardo Monreal, a Noroña.  

Ahí en la tarjeta le estaremos diciendo a la Presidenta que de 

estos casi 15 mil millones de archivos convertidos en datos, no 

cabrían en 10 edificios del INAI si fueran en cajas, en capacidad 

estamos hablando de casi 7 terabytes”.  

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXdE3s2Lm4OXilLg?e=NKFcyr

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXdE3s2Lm4OXilLg?e=NKFcyr
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Monreal asegura se respetarán derechos laborales en 

extinción de organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Tras ser aplazado 

una semana, el dictamen de reforma constitucional que elimina 

siete órganos constitucionales autónomos, entre ellos el INAI. El 

coordinador de diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

aseguró que se respetarán los derechos laborales de los 

trabajadores y los compromisos comerciales adquiridos en 

tratados internacionales. 

 

Monreal reconoció que el dictamen que extingue al INAI, a la 

Cofece, al IFT, al Mejoredu, Coneval, la CRE y la CNH, se analizó 

más para atender las preocupaciones en materia de libre 

competencia, cuidando las regulaciones en materia de 

telecomunicaciones y materia económica. 

 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXqPG8Cik5nGadZo?e=lMAqhS 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXqPG8Cik5nGadZo?e=lMAqhS


 

 
 
 
 

En dos días, Morena y aliados prevén desaparecer en 
Diputados a siete organismos autónomos 

 
 
Morena y aliados prevén desaparecer, en una sesión que se extenderá durante 
dos días, a siete organismos autónomos en la Cámara de Diputados. 
 
El acuerdo en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) establece que el 
miércoles 20 y jueves 21 de noviembre, serán tiempo suficiente para eliminar 
el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) y otros seis entes autónomos. 
 
De acuerdo a la agenda legislativa aprobada por los coordinadores de la 
llamada 4T para esta semana, mañana iniciará la discusión en lo general del 
dictamen por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones 
de la Constitución en materia de simplificación orgánica para concluirlo en el 
pleno el jueves. 
 
El resto de los organismos son: la Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y 
la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (MEJOREDU). 
 
El miércoles se tiene considerada también la comparecencia de Rogelio 
Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y Crédito Público, para debatir sobre 
el Paquete Económico. 
 
En previsión se tiene la declaratoria de publicidad de la minuta, que reforma y 
adiciona el artículo 21 de la Constitución, en materia de seguridad pública. 
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Aunque apenas este martes a las 5:00 de la tarde se tiene prevista la discusión 
y en su caso aprobación de la minuta en la Comisión de Puntos 
Constitucionales que preside el morenista Leonel Godoy. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/en-dos-dias-morena-aliados-preven-
desaparecer-en-diputados-siete-organismos-autonomos-128749.html 
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MAÑANA Y EL JUEVES 

En dos días, Morena y aliados prevén desaparecer 

en Diputados a siete organismos autónomos 

La Jucopo acordó que mañana comenzará la discusión en lo general del 

dictamen para eliminar instancias como el INAI o la Cofece, y el jueves se 

concluirá 

 

Morena y aliados prevén desaparecer, en una sesión que se extenderá durante 

dos días, a siete organismos autónomos en la Cámara de Diputados. 

El acuerdo en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) establece que 

el miércoles 20 y jueves 21 de noviembre, serán tiempo suficiente para 

eliminar el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI) y otros seis entes autónomos. 

De acuerdo a la agenda legislativa aprobada por los coordinadores de la llamada 

4T para esta semana, mañana iniciará la discusión en lo general del dictamen 

por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 
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Constitución en materia de simplificación orgánica para concluirlo en el pleno 

el jueves. 

El resto de los organismos son: la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el 

Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(CONEVAL), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua 

de la Educación (MEJOREDU). 

El miércoles se tiene considerada también la comparecencia de Rogelio 

Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y Crédito Público, para debatir sobre 

el Paquete Económico. 

En previsión se tiene la declaratoria de publicidad de la minuta, que reforma y 

adiciona el artículo 21 de la Constitución, en materia de seguridad pública. 

Aunque apenas este martes a las 5:00 de la tarde se tiene prevista la discusión y 

en su caso aprobación de la minuta en la Comisión de Puntos 

Constitucionales que preside el morenista Leonel Godoy. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/19/en-dos-dias-morena-aliados-preven-

desaparecer-en-diputados-siete-organismos-autonomos-128749.html 



 

 

 

20-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.noroeste.com.mx/colaboraciones/inai-y-coneval-aun-hay-tiempo-para-recapacitar-YF9447122 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.noroeste.com.mx/colaboraciones/inai-y-coneval-aun-hay-tiempo-para-recapacitar-YF9447122
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https://xeva.com.mx/nacional/247547/reforma-de-extincion-de-organos-autonomos-se-discutira-esta-

semana-ricardo-monreal 

 

https://xeva.com.mx/nacional/247547/reforma-de-extincion-de-organos-autonomos-se-discutira-esta-semana-ricardo-monreal
https://xeva.com.mx/nacional/247547/reforma-de-extincion-de-organos-autonomos-se-discutira-esta-semana-ricardo-monreal
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https://www.codigoqro.mx/especial/2024/11/19/en-vilo-organismos-de-transparencia-locales-ante-

inminente-desaparicion-del-inai/ 

https://www.codigoqro.mx/especial/2024/11/19/en-vilo-organismos-de-transparencia-locales-ante-inminente-desaparicion-del-inai/
https://www.codigoqro.mx/especial/2024/11/19/en-vilo-organismos-de-transparencia-locales-ante-inminente-desaparicion-del-inai/
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Diputados iniciarán mañana discusión de reforma para extinguir órganos autónomos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-iniciar%C3%A1n-ma%C3%B1ana-discusi%C3%B3n-de-reforma-para-extinguir-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos/ar-AA1uo0pR
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https://notigram.com/mexico/nacional/reforma-de-extincion-organos-autonomos-se-discutira-esta-

semana-monreal-20241119-1367749 

 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/reforma-de-extincion-organos-autonomos-se-discutira-esta-semana-monreal-20241119-1367749
https://notigram.com/mexico/nacional/reforma-de-extincion-organos-autonomos-se-discutira-esta-semana-monreal-20241119-1367749
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https://www.poresto.net/mexico/2024/11/19/ricardo-monreal-anuncia-discusion-sobre-extincion-de-

organismos-autonomos.html 

 

 

 

 

https://www.poresto.net/mexico/2024/11/19/ricardo-monreal-anuncia-discusion-sobre-extincion-de-organismos-autonomos.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/11/19/ricardo-monreal-anuncia-discusion-sobre-extincion-de-organismos-autonomos.html
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Éste es el plan de Morena con los trabajadores del INAI y otros organismos autónomos que desaparecerán con la reforma - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/este-es-el-plan-de-morena-con-los-trabajadores-del-inai-y-otros-organismos-autonomos-que-desapareceran-con-la-reforma/
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Anuncia Ricardo Monreal que Diputados pretenden 

aprobar presupuesto para el 13 de diciembre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados la mayoría de Morena y sus aliados quieren aprobar la 

Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 2025 a más tardar el 

próximo 13 de diciembre. El líder parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, publicó en redes sociales un mensaje 

anticipando del trabajo de esta semana en el recinto 

parlamentario de San Lázaro, porque comparecerá el secretario 

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien estará con los 

diputados el 20 de noviembre, con lo que se pretende aprobar la 

Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal hacia el 27 de noviembre 

para ser enviada al Senado. Monreal subrayó que pretenden 

terminar el ejercicio de aprobación para el 13 de diciembre en 

un amplio acuerdo.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/19DNFuyoit-7QsJQBt1if2lOLDQ8oWvCf/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19DNFuyoit-7QsJQBt1if2lOLDQ8oWvCf/view
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Apretada agenda en la Cámara de Diputados 

para esta semana 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Hoy se reúne la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados. En reunión 

virtual coordinada por Ricardo Monreal se pondrán de acuerdo 

de cuál será la agenda de la semana. Mañana comparece ante 

el Pleno el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O para 

explicar el Presupuesto 2025 y de la duración de la 

comparecencia dependerá que mañana mismo se discuta la 

reforma constitucional de simplificación administrativa o 

desaparición de organismos autónomos. También está 

pendiente la iniciativa de seguridad que tiene más consenso. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1varmHykZ-odOS7t8IF8ABj_19oPW_fSk/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1varmHykZ-odOS7t8IF8ABj_19oPW_fSk/view
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Hacienda debe explicar a diputados cómo corregirá error en presupuesto 2025 para la UNAM - 

Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/20/hacienda-debe-explicar-a-diputados-como-corregira-error-en-presupuesto-2025-para-la-unam/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/20/hacienda-debe-explicar-a-diputados-como-corregira-error-en-presupuesto-2025-para-la-unam/
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Celebra PVEM que Sheinbaum propusiera en el G20 
destinar 1 por ciento del gasto militar a 

reforestación: Raúl Bolaños-Cacho 
 

 
 

El diputado Raúl Bolaños-Cacho Cué, vicecoordinador del Grupo 
Parlamentario del PVEM, sostuvo que la bancada celebra que la presidenta 
Claudia Sheinbaum propusiera en la Cumbre del G20 destinar 1 por ciento del 
gasto militar a reforestación. 
 
Asimismo, aseguró que apoyará que se destine mayor presupuesto a las 
secretarías de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
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En declaraciones a representantes de medios de comunicación, al término de 
la reunión de la Junta de Coordinación Política, sostuvo que lo anterior es 
debido a los proyectos ambiciosos que se prevén en materia de 
infraestructura ferroviaria del país. 
 
Señaló la necesidad de que el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Rogelio Ramírez de la O explique, durante su comparecencia ante el Pleno 
mañana miércoles, el recorte del presupuesto en materia ambiental y si se 
debe a un posible incremento al tema de energía, que supone la promoción 
de las energías renovables. 
 
“El uso de energías renovables y el cuidado del medio ambiente, es prioritario 
para el PVEM. Es importante ver cómo se está resarciendo lo que ya planteó 
en la disminución de medio ambiente a través de uso de las energías 
renovables y asequibles; será uno de los planteamientos que le haremos al 
secretario de Hacienda en el Pleno”, apuntó. 
 
En ese sentido, Bolaños-Cacho Cué celebró que la presidenta Claudia 
Sheinbaum propusiera destinar el 1 por ciento del gasto militar para poner en 
marcha el programa de reforestación más grande de la historia, en la Cumbre 
de Líderes del Grupo de los Veinte (G20), en Río de Janeiro, Brasil. 
 
“Hay que celebrar que ponga sobre la mesa el destinar por lo menos el 1 por 
ciento de los gastos en temas de guerra a generar vida y combatir el cambio 
climático, y es ahí donde todas las naciones y los partidos políticos tenemos 
que cerrar filas y no dividirnos, porque el cambio climático nos pone, como 
especie humana, en peligro de extinción”, subrayó. 
 
Cuestionado sobre análisis que han arrojado que el programa Sembrando 
Vida no ha dado resultados esperados, el también integrante de la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública resaltó que este proyecto ha generado 
cohesión social en distintas comunidades rurales y abarca temas de 
sustentabilidad que reducen las emisiones de gases de efecto invernadero. 
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Detalló que esta cohesión social se ha visto en comunidades de la sierra 
Cuicateca, de la costa y de la mixteca oaxaqueña, y así ha sucedido en 
Tabasco y Veracruz. 
 
El diputado del PVEM informó que en la Jucopo se acordó que mañana se 
lleve a cabo la comparecencia del titular de la SHCP y comience la discusión 
de la reforma en materia de simplificación orgánica. 
 
Asimismo, indicó que se dará publicidad a la reforma del artículo 21 de la 
Constitución, para que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
pueda participar en tareas de investigación de delitos. 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Celebra-PVEM-que-Sheinbaum-
propusiera-en-el-G20-destinar-1-por-ciento-del-gasto-militar-a-reforestacion-

Raul-Bolanos-Cacho-2024191151 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Celebra-PVEM-que-Sheinbaum-propusiera-en-el-G20-destinar-1-por-ciento-del-gasto-militar-a-reforestacion-Raul-Bolanos-Cacho-2024191151
https://www.contrareplica.mx/nota-Celebra-PVEM-que-Sheinbaum-propusiera-en-el-G20-destinar-1-por-ciento-del-gasto-militar-a-reforestacion-Raul-Bolanos-Cacho-2024191151
https://www.contrareplica.mx/nota-Celebra-PVEM-que-Sheinbaum-propusiera-en-el-G20-destinar-1-por-ciento-del-gasto-militar-a-reforestacion-Raul-Bolanos-Cacho-2024191151
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Destaca Monreal aval de la mayoría legislativa a 

política económica de Sheinbaum 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), luego de 

felicitar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su desempeño “allá en 

Brasil, en la reunión del G20”, destacó que la mayoría legislativa avala la 

política económica de la mandataria. 

Asimismo, aseveró que en la Cámara de Diputados “esta semana tendremos, 

probablemente, la aprobación, si nos da tiempo, del artículo 21 constitucional, 

como Cámara revisora”. 

 

En un mensaje en sus redes sociales, Monreal Ávila aseguró que “discutiremos 

el dictamen en materia de simplificación orgánica, por medio de la cual se 

propone la extinción de Órganos Constitucionales Autónomos, sin descuidar las 

funciones a las que están destinados. 
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“Ese es el propósito de los legisladores, de la totalidad. Y los de la mayoría 

hacemos el compromiso de cuidar que existan organismos técnicamente 

independientes y con autoridad, que garanticen la libertad de competencia 

comercial, cuidando los aspectos técnicos y las regulaciones tanto de 

telecomunicaciones, como en materia económica”. 

Enfatizó que “es importante comentarles que estamos tratando estos días de 

refrendar el modelo en el que se garantice la libre competencia y la libre 

concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo el sector de 

comunicaciones y el sector de radiodifusión, y que todo se haga acorde con los 

compromisos internacionales en materia comercial que México ha asumido, 

como el T-MEC y otros. 

 

“De eso se trata. Por eso es que la semana pasada no pudimos concretar la 

reforma como se había planeado, pero hoy, esta semana, la retomaremos 

buscando que estos aspectos no distorsionen lo que en México se ha escrito y 

se ha firmado en materia de compromisos internacionales. 

 

“Como premisa fundamental para toda la mayoría calificada, es cuidar la 

relación laboral, los derechos de los trabajadores y no afectar a ninguno de ellos 

o de ellas, cuidando su antigüedad y sus derechos adquiridos. Todos tendrán la 

posibilidad de mantener sus propias conquistas. Es lo que estamos intentando 

hacer en los transitorios”, concluyó. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Destaca-Monreal-aval-de-la-mayoria-

legislativa-a-politica-economica-de-Sheinbaum-2024191156 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/morenistas-reaccionan-a-propuesta-de-sheinbaum/513273 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/morenistas-reaccionan-a-propuesta-de-sheinbaum/513273


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-11-24 JUCOPO 

Diputados avalan en comisión dar nuevas facultades 
a supersecretaría de Seguridad Pública; mañana será 

publicado el dictamen 
 
 

 
 

La Comisión de Puntos Constitucionales, de la Cámara de Diputados, avaló 
por unanimidad, por 37 votos a favor, el dictamen de la reforma al artículo 21 
constitucional que permitirá a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (SSPC) investigar delitos, facultad que hasta ahora sólo le compete 
al Ministerio Público, la Guardia Nacional y las policías. 
 
Previamente, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobó que en la 
sesión ordinaria de mañana, se dé la Declaratoria de publicidad de dicho 
dictamen. 
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Asimismo, la reforma constitucional propuesta por la presidenta Claudia 
Sheinbaum contempla que la secretaría que encabeza Omar García Harfuch, 
quien también fue su secretario de Seguridad en la Ciudad de México, 
coordine el Sistema Nacional de Inteligencia en materia de seguridad pública. 
Play Video 
 
El dictamen fue avalado por todas las bancadas, al igual que sucedió en el 
Senado de la República, cuando se aprobó en comisiones y en el pleno. sin 
embargo, aunque contó con el apoyo de los partidos de oposición, PAN, PRI y 
Movimiento Ciudadano señalaron que no es suficiente y todavía será 
necesario promover una nueva reforma para fortalecer a las policías locales. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-en-comision-dar-

nuevas-facultades-a-supersecretaria-de-seguridad-publica-manana-sera-
publicado-en-dictamen/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-en-comision-dar-nuevas-facultades-a-supersecretaria-de-seguridad-publica-manana-sera-publicado-en-dictamen/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-en-comision-dar-nuevas-facultades-a-supersecretaria-de-seguridad-publica-manana-sera-publicado-en-dictamen/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-en-comision-dar-nuevas-facultades-a-supersecretaria-de-seguridad-publica-manana-sera-publicado-en-dictamen/
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Urge aliviar crisis bélica entre Ucrania y Rusia, dice Monreal 

 
 
La comunidad internacional debe hacer un mayor esfuerzo diplomático por 
llamar a “aliviar” la crisis bélica entre Ucrania y Rusia, pidió el líder 
parlamentario de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
En redes sociales, el legislador urgió a tomar acciones ante la escalada en el 
uso de armas de alta potencia que podrían causar un gran daño a poblaciones 
enteras. Advirtió que es necesario frenar el uso de armas de alto poder y 
alcance nuclear. Lo anterior, ante información difundida a nivel internacional 
sobre el lanzamiento de misiles de largo alcance, por parte del gobierno de 
Ucrania contra territorio ruso. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/urge-aliviar-crisis-belica-
entre-ucrania-rusia-dice-monreal-666298.html 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/urge-aliviar-crisis-belica-entre-ucrania-rusia-dice-monreal-666298.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/19/urge-aliviar-crisis-belica-entre-ucrania-rusia-dice-monreal-666298.html


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-11-24 LEGISLATIVO  
 
 

 
Diputados de oposición recriminan  

reducción presupuestal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Los grupos 
parlamentarios de oposición en la Cámara de Diputados 
recriminaron a la presidenta, Claudia Sheinbaum, por castigar de 
manera significativa a través de la Secretaría de Hacienda, el 
presupuesto 2025 en diversos rubros del desarrollo nacional. La 
líder del PAN en San Lázaro, Noemí Luna, reprochó los recortes a 
la seguridad, educación, salud a estados y municipios, además, 
se prevé elevar más la deuda pública. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1ntZ7GFhqg3Mu011Hy2Q7sYpa9p_48K8b/vi
ew?usp=sharing



 

 
 
 
 

PAN exige presupuesto justo para el estado de 
Zacatecas 

 
La coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Noemi Luna, pidió a la presidenta 
Claudia Sheinbaum brindar al estado de Zacatecas un presupuesto justo para el 2025. 
 

En un mensaje en sus redes 
sociales, la diputada albiazul 
pidió a la titular del Ejecutivo 
cumplir en los hechos la frase 
que en los últimos años tanto 
usa el oficialismo de “Amor 
con amor se paga”, también 
pidió a los legisladores 
zacatecanos especialmente a 
los coordinadores de 
Morena, PVEM y PT, a unirse 
a esta lucha. 

 
“En el análisis del paquete económico 2025 veremos verdaderamente quién ama a 
Zacatecas y si realmente amor con amor se paga”, resaltó. 
 
Noemí Luna afirmó que el partido oficialista no le cumple a su estado natal, Zacatecas, más 
allá de las palabras y como ejemplo refirió que el gobernador David Monreal, emanado de 
Morena, lleva a la entidad al más grave retroceso de su historia. 
 
También dijo que el gobernador es indolente y no escucha al pueblo, únicamente busca 
enriquecerse, por ello, su interés de realizar un paso a desnivel innecesario, cuyo 
presupuesto sería de 3 mil 652 millones de pesos para edificar sólo 3.34 kilómetros. Es un 
sobreprecio tres veces mayor al que costaron otros proyectos similares. 
 
Respecto a la primera visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Zacatecas, Noemí Luna 
afirmó que son bienvenidas las obras para el campo y salud que ofreció. No obstante, pidió 
que el apoyo a la entidad sea planeado, con suficientes recursos y con seguimiento, a fin de 
que no se hagan trabajos aislados que “ni a mejoralitos lleguen”. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2024/11/19/pan-exige-presupuesto-
justo-para-el-estado-de-zacatecas-340609.html  
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Oposición critica recorte a educación y salud 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El Paquete Económico 

presentado el viernes pasado dividió opiniones entre 

legisladores del oficialismo y de la oposición. En un comunicado, 

el vocero del grupo parlamentario de Morena defendió que 

priorizan el bienestar social, mientras que los líderes de las 

bancadas del PAN, Noemí Luna, y del PRI, Rubén Moreira, 

cuestionaron recortes presupuestarios. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xX6OWVlDiTQ_sc-u?e=t8gzz5 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xX6OWVlDiTQ_sc-u?e=t8gzz5
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cumbre-g20/ 

 

 

https://lineapolitica.com/dip-sandoval-felicita-a-la-presidencia-sheinbaum-por-su-desempeno-en-la-cumbre-g20/
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Mesa de debate / Gibrán Ramírez (Diputado – MC) / 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) / 

Gabriel García (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “ Es un presupuesto 

primeramente responsable, plantea la disminución del déficit 

para mandar un mensaje que se requiere para la estabilidad y las 

expectativas futuras, pero tiene una prioridad que son ahora los 

derechos sociales. En el gasto social está la prioridad junto con la 

infraestructura, esta fórmula pensamos va a dar la continuidad al 

desarrollo de abajo hacia arriba”. Comentó Gabriel García. 

 

“Esta administración recibió un problema en las finanzas públicas 

y en el crecimiento económico del país que es muy evidente, 

segundo, recibimos un paquete económico, está la parte de 

ingresos y la parte de egresos. Ellos tienen que cumplir con la 

narrativa de bajar el déficit, pero lo están haciendo para 

empezar, a mi juicio, con engaño”. Expuso Rubén Moreira. 

 

“Es un presupuesto evidentemente de ajuste, no es un 

presupuesto en ese sentido progresista, porque la manera de 

ajustar no privilegia el gasto público. Por otra parte, el 

Presupuesto sería el sueño de los teóricos neoliberales como 

Hayek que proponían dar en lugar de servicios sociales, bauchers 

para que uno acuda al mercado y resuelva así las necesidades 

como la salud o la educación”. Explicó Gibrán Ramírez. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jNwrTeBo7HD8Z5fZ1wgohencQPivvvWo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1jNwrTeBo7HD8Z5fZ1wgohencQPivvvWo/view
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ENTREVISTAS LUIS CÁRDENAS 

Presupuesto 2025: ¿Un plan responsable o un 

sacrificio a sectores clave? 

Los diputados Gabriel García (Morena), Gibrán Ramírez (Movimiento 

Ciudadano) y Rubén Moreira (PRI) debatieron sobre las implicaciones 

del Presupuesto Económico 

 

En mesa de debate para MVS Noticias con Luis Cárdenas, los 

diputados Gabriel García (Morena), Gibrán Ramírez (Movimiento 

Ciudadano) y Rubén Moreira (PRI) discutieron las implicaciones del 

Presupuesto 2025, resaltando desacuerdos fundamentales sobre su 

viabilidad y consecuencias. 

Gabriel García calificó el presupuesto como "responsable" y aseguró 

que tiene como prioridad los derechos sociales respaldados por la 

Constitución. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/16/presupuesto-2025-10-cosas-que-debes-saber-que-aumentos-recortes-hay-665876.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/16/presupuesto-2025-10-cosas-que-debes-saber-que-aumentos-recortes-hay-665876.html


 

LEGISLATIVO 20/11/24  

“Este presupuesto plantea la disminución del déficit para mandar un 

mensaje de estabilidad y continuidad al desarrollo de abajo hacia arriba. 

Además, el incremento en gasto social beneficia a todos los niveles”, 

argumentó. 

Por otro lado, Rubén Moreira criticó duramente el plan, afirmando 

que el presupuesto está basado en proyecciones económicas irreales. 

“Se dice que vamos a estar en un crecimiento económico que no reportan 

los especialistas, además de una inflación y un precio del dólar muy 

conservador. Esto sacrifica temas importantes como la salud, seguridad y 

cultura”, señaló. 

Presupuesto 2025, una ‘privatización soterrada’ 

Desde Movimiento Ciudadano, Gibrán Ramírez fue tajante al señalar 

una posible "privatización soterrada" de servicios esenciales, 

destacando recortes alarmantes en educación y salud. 

“La Pedagógica Nacional perdió 989 millones de pesos, y el Colegio de 

México 46 millones. No hay forma en que un puñado de becas sustituya 

lo que necesitan los estudiantes en talleres e infraestructura”, expresó. 

En respuesta, Gabriel García defendió el enfoque de Morena, 

destacando que las becas educativas generan un efecto multiplicador en 

la economía. 

“Cuando llegan las becas, las empresas se ven beneficiadas al tener que 

producir más”, argumentó. 

Sin embargo, Ramírez reiteró que el recorte a sectores clave es 

injustificable: “Si había que decidir de dónde recortar, la educación no 

era”. 
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El debate sobre el Presupuesto 2025 refleja tensiones entre 

prioridades políticas y la realidad económica, dejando claro que la 

discusión sobre su impacto apenas comienza. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/19/presupuesto-2025-un-plan-

responsable-un-sacrificio-sectores-clave-666163.html 



 

 

 
 
 

 
“En la Cámara de Diputados uno puede votar sin asistir”, 
dice Moreira en aprobación exprés de la supersecretaría 

para Harfuch 

 
 
De buen ánimo, relajado, como si confiara en que la sola aprobación de la 
minuta que otorga más facultades a la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) disminuirá los índices delictivos, un sonriente Leonel Godoy 
logró la aprobación del proyecto en una sola ronda de oradores, uno por cada 
bancada. 
 

 
 
El diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales dejó fluir su 
vena del buen humor ante legisladores de Morena y la oposición, a sabiendas 
de que había unanimidad para que Omar García Harfuch pueda coadyuvar en 
tareas de investigación y mayor coordinación con otras instituciones como las 
Fuerzas Armadas. 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-11-24 LEGISLATIVO 



 

 

 
 
 

En el comienzo de la reunión, había 20 diputados presentes y 14 en la 
plataforma electrónica, los cuales sufrieron para escuchar a los legisladores 
que usaban el micrófono. 
 
Al encuentro extraordinario acudió Jessica Salden Quiroz, diputada presidenta 
de la Comisión de Seguridad Ciudadana y aficionada al beisbol de la liga 
estadunidense. 
 
Luego de mencionar un par de veces a Claudia Sheinbaum, presidenta de 
México y autora de la iniciativa aprobada ya por el Senado, Salden Quiroz 
resaltó que esta minuta garantiza un “respeto irrestricto a los derechos 
humanos, además de que va a mejorar la coordinación con la Fiscalía General 
de la República”. 
 
Antes, el diputado priista Rubén Moreira Valdez, interrumpió a la distancia para 
informar que tenían “mala recepción de la señal”. 
 
Alejandro Domínguez, del PRI, dijo: “Acá en Chihuahua, sé que estoy lejos, 
pero…”. 
 
Godoy lo interrumpió con una carcajada y respondió: “Creo que sólo los del 
PRI tienen mala recepción”, aunque más diputados, como el panista Fernando 
Torres, también tenía problemas con la tecnología. 
 
“¡Es un compló!”, dijo en tono de broma la diputada de Morena Salden Quiroz, 
aunque el priista Alejandro Domínguez participó minutos después cuando iba 
de copiloto en su camioneta. 
 
Godoy solicitó el apoyo de los técnicos y preguntó a los diputados que estaban 
“en control remoto o situación remota” si escuchaban a los oradores. 
 
En la pantalla se quedó como congelado el rostro de Moreira, por lo que Godoy 
Rangel comentó que el coordinador del PRI estaba “estrenando lentes”. 
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“Hay que aprovechar ahora que no escucha”, lo que provocó las risas de los 
asistentes. 
 
“Vamos a esperar un minuto y si no se resuelve, podríamos hacerlo por 
YouTube, esperemos un minuto”, pidió el morenista. 
 
“Cuando tengan una intervención podrán hacerlo por celular”, propuso. 
 
Tampoco escuchaba Cristina Márquez Alcalá, diputada del PAN, mientras 
Moreira aclaró que “lo grave es que nosotros (los diputados a distancia) sí nos 
escuchamos bien y estamos en lugares distintos”. 
 
“Pero te hemos escuchado bien, Rubén”, intervino de nuevo Godoy. 
 
“Sí, pero nosotros a ustedes no, pero bueno, nos conectaremos en la tremenda 
cámara por face, al cabo que en esta cámara incluso sin ir puede uno votar”, 
recordó Moreira por al menos dos votaciones “fantasma” del morenista Pedro 
Haces. 
 
La expresión del priista provocó risas y silbidos en el salón y que por un 
momento enmudeció y borró la sonrisa a Leonel Godoy. 
 
Aunque al final de la reunión recuperó el sentido del humor tras convocar a 
reunirse cuando tuvieran “que votar otra reforma constitucional”. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/en-la-camara-de-diputados-uno-
puede-votar-sin-asistir-dice-moreira-en-aprobacion-expres-de-la-
supersecretaria-para-harfuch-128778.html 
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Álvarez Máynez se registra como aspirante a la dirigencia 
nacional de Movimiento Ciudadano 

 
 
Los principales liderazgos de Movimiento Ciudadano cerraron filas con el ex 
candidato presidencial Jorge Álvarez Máynez en su registro como candidato a 
dirigir el partido a nivel nacional. Hasta este momento, es el único militante 
que ha anunciado su intención de suceder a Dante Delgado. 
 

 
 
Este martes se abrió el registro para las y los candidatos a los órganos de 
dirección del partido naranja, entre ellos la coordinación de la Comisión 
Operativa Nacional, cargo que actualmente ocupa Delgado. 
 
Álvarez Máynez llegó a entregar la documentación requerida en compañía de 
figuras como Salomón Chertorivski; el secretario general de MC, Juan Ignacio 
Zavala; el Senador de Campeche Daniel Barreda; y la presidenta municipal de 
Campeche, Biby Rabelo. 
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Las y los diputados emecistas Ivonne Ortega, Patricia Mercado, Sergio Gil y 
Patricia Flores; así como los senadores Luis Donaldo Colosio y Amalia García, 
estuvieron entre los invitados. 
 
Al evento también llegaron dirigencias de Jalisco, entre ellos la coordinadora 
estatal del partido, Mirza Flores; el Senador Clemente Castañeda; así como 
legisladores jaliscienses. 
 
A pesar de que en el proceso electoral 2023-2024 los cuadros del estado del 
Bajío tuvieron diferencias con la dirigencia nacional, el mensaje de los 
jaliscienses —cuna del partido naranja— fue de unidad. 
 
“Vinimos con mucho gusto a cerrar filas con Jorge”, expresó Flores en 
entrevista con Animal Político, quien igualmente descartó que algún político 
de su estado vaya a buscar el mismo cargo.  
 
“No tenemos a nadie [que se vaya a postular] a la coordinación, porque aparte 
ya hace dos trienios Clemente Castañeda fue el dirigente nacional también”. 
 
El periodo de registro para candidatos a la coordinación nacional de 
Movimiento Ciudadano se llevará a cabo hasta este jueves 21 de noviembre, 
pero será hasta el 5 de diciembre cuando se celebre la Quinta Convención 
Nacional Democrática y se defina quién ocupará dicho cargo. 
 
Dante Delgado, fundador y principal líder del partido desde que se creó en 
1999 —primero bajo el nombre de Convergencia—, dejará la coordinación ese 
día, mientras se enfrenta a tratamiento por un reciente diagnóstico de cáncer 
estomacal. 
 
En la Convención Nacional Democrática, alrededor de 800 militantes con voz y 
voto serán el primer filtro para que Álvarez Máynez pueda llegar a la dirigencia. 
 
Posteriormente, si el exdiputado es electo como uno de los 9 integrantes de la 
Comisión Operativa Nacional, entre ese grupo elegirán a su representante, 
quien ostentará el cargo de “coordinador”. 
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Máynez anticipa primeros retos: elecciones locales en Durango y Veracruz 
En su discurso de registro, Álvarez Máynez anticipó que uno de los primeros 
retos de la próxima dirigencia de Movimiento Ciudadano serán las elecciones 
locales de Veracruz y Durango de 2025, en las que se renovarán las 
presidencias municipales. 
 
“Nosotros lo que debemos de construir es una opción de futuro, una 
alternativa”, dijo ante medios sobre el rol que tendría MC en la esfera política 
actual. “Eso se logra con agenda, con las personas en el centro y con sus causas 
al frente”. 
 
Igualmente, señaló que es importante tener una estrategia para que Nuevo 
León y Jalisco “sigan siendo naranjas”, así como para impulsar a MC y a Eliseo 
Fernández en Campeche, quien fue candidato a gobernador contra Layda 
Sansores en 2021 y actualmente está prófugo de la justicia por una orden de 
aprehensión que el partido naranja ha calificado como parte de una 
“persecución política”. 
 
“Y, por supuesto, creo que no hay otro objetivo más importante, intermedio al 
[las elecciones presidenciales de] 2030 que la elección del 2029 en el Estado 
de México”, sumó Álvarez Máynez. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/jorge-alvarez-maynez-movimiento-
ciudadano-dirigencia-nacional#google_vignette 
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Jorge Álvarez Máynez se perfila como candidato de unidad a la dirigencia de Movimiento 

Ciudadano | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-20/jorge-alvarez-maynez-se-perfila-como-candidato-de-unidad-a-la-dirigencia-de-movimiento-ciudadano.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-20/jorge-alvarez-maynez-se-perfila-como-candidato-de-unidad-a-la-dirigencia-de-movimiento-ciudadano.html
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No es necesario tener doctorado o maestría en alguna prestigiosa 

Universidad inglesa, con especialidad en economía o finanzas, como por 

ejemplo, Cambridge, Oxford, porque hasta un modesto estudiante de esa 

especialidad en nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Nacional 

Autónoma de México, sabe que, próximo año, la situación del país en ese 

rubro, no pinta nada bueno. 

Más austeridad, inflación, menos inversión pública, más gasto en ocurrencias 

del pasado reciente, como elección de ministros, jueces y magistrados en el 

área de justicia, recortes a políticas públicas en materia de salud, educación, 

infraestructura… 

Rubro que se respeta, por mandato  constitucional: política social, la esencia 

de este programa, se encuentra segura, que es la pensión cada dos meses, a 

nuestros adultos mayores, 

El gasto,  prevé pago del costo financiero de la deuda, por 1.4 billones de 

pesos, inversión al programa de ferrocarriles en toda la República y, en 

especial, el que se destinará para el Tren México-Querétaro, proyecto fallido 

en el sexenio peñista, donde se disculparon con inversionistas China. 

¡Qué bueno!, porque entre mexicanos, fama de productos chinos, ¡pésima! 

El paquete económico que presentó en Cámara de Diputados el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Rogelio Eduardo  Ramírez de la O, Ley de Ingresos 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INGRESOS Y EGRESOS 2025: VISIÓN DE CRECIMIENTO ECONÓMICO Y JUSTICIA SOCIAL, DICE 

TITULAR DE SHCP; RICARDO ANAYA, CRITICA NIVELES EN DEUDA EXTERNA Y ESCASA INVERSIÓN 

 



 

OPINIÓN 20/11/2024 

de la Federación y Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, estima que 

entren a las arcas nacionales, 8 billones de pesos,  55 mil mdp; y el gasto neto 

lo estiman en 9 billones 226 mil mdp. 

Es decir, el déficit, entre Ingresos y Egresos, lo cubrirán con deuda que va 

adquirir el gobierno federal por más de 1 billón de pesos aproximadamente. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, en materia de economía y finanzas, 

administración de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, inicia su primer 

año de gobierno completo, con la idea de adquirir deuda por 1 billón de 

pesos. 

Usos y costumbres que heredó su antecesor, quien elevó deuda por un billón 

cada año, y la dejó en 6 billones de pesos al terminar su régimen, cuando con 

el que pactó el poder en el 2018, reiteramos, cual en tiempo y forma acusó 

el ex canciller Jorge Castañeda Gutman, -los que “hundieron a México”-, 

dejaron deuda por 10.5 bdp. 

Si algo podemos decir a favor del paquete económico que el encargado de 

las finanzas nacionales entregó el viernes pasado al diputado presidente en 

mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es que el déficit 

entre ingresos y egresos en los primeros 12 meses completos de la nueva 

administración, es por 1 billón de pesos, si se compara con los 2 bdp para 

este año, en los últimos 9 meses del régimen anterior. 

Reiteramos, nadie sabe y nadie supo, y cual diría don Teofilito… cuánto dejó 

en caja el antecesor, de los 9 billones de pesos que, LXV Legislatura en 

Cámara de Diputados, autorizó para el Presupuesto de Egresos de este año. 

Panorama macroeconómico que perfila SHCP próximo año: un crecimiento 

con rango de entre 2 y 3%; un déficit del 3.9%; inflación al cierre del 2025, 

del 3.5%; tipo de cambio o la paridad peso-dólar, estiman en 18.7.   

Prevén cotización del petróleo mexicano de exportación en 57.8 dólares por 

barril, una plataforma de producción promedio en 1 millón 891 millones de 
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barriles diarios y una plataforma de exportación promedio en 892 millones 

de barriles por día. 

Ante los presidentes de los dos órganos de gobierno en Cámara de  

Diputados, además del presidente en la directiva, el presidente en Junta de 

Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor, Ricardo 

Monreal Ávila; la presidenta en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Merilyn Gómez Pozos y Carlos Alberto Ulloa Pérez, presidente en comisión 

de Hacienda y Crédito Público, el señor Ramírez de la O, fue breve, pero 

conciso en su mensaje. 

-“Este paquete, marca el inicio de un nuevo gobierno que, al igual que el 

anterior, tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia 

social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar 

colectivo”, inicio. 

Afirmó Que el contexto económico nacional e internacional, es positivo, toda 

vez que, a nivel mundial, la inflación que afectó en los últimos años, “muestra 

signos de mejora” y el crecimiento económico global, “se mantiene sólido”. 

-“En nuestro país, la actividad económica sigue demostrando fortaleza. 

Estimamos que el crecimiento de este año, superará las expectativas 

actuales y servirá como base sólida para el crecimiento de 2025”. 

Presumió que los Criterios Generales de Política Económica 2025, presentan 

una evaluación realista y prudente al mismo tiempo de la situación en el 

rubro, y considera tanto los desafíos como las oportunidades a nivel global. 

El crecimiento que proyecta en el país, entre un dos y tres por ciento, explicó, 

tiene sustento en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno 

con el consumo y la inversión, cual “motores clave”. 

En ese sentido, LIF, prevé ingresos por 8 bdp, con la recaudación tributaria, 

como principal fuente de recursos. 

-“La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa 

un incremento de 2.6 por cieno real, respecto del 2024, y, por primera vez en 
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nuestra historia moderna, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento 

del Producto Interno Bruto”. 

-“ES fundamental, subrayar el esfuerzo recaudatorio que hemos llevado a 

cabo. Estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los 

existentes en términos reales, pondera. 

Ante legisladores de Morena, dijo confiar en que las medidas de eficiencia 

recaudatoria y digitalización fiscal,  lidereadas por el SAT y la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones, ampliarán base tributaria y 

mejorarán fiscalización aún más en 2025”. 

En materia de gasto público, el funcionario, reiteró compromiso del gobierno 

de Claudia Sheinbaum Pardo, con los sectores de menos ingresos. 

-“En 2025, continuaremos priorizando los programas sociales que tienen un 

impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, 

e indirecto, sobre el consumo agregado en las cuentas nacionales, que son el 

componente más importante del Producto Interno Bruto”. 

Entre los programas más destacados, añadió, se encuentra la pensión 

Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres, de entre 63 y 

64 años, con un plan progresivo, para extenderse hasta los 60 años. “Esta 

iniciativa, reconoce el trabajo no remunerado de muchas mujeres 

mexicanos”, afirma. 

¡Obvio!, Rogelio Ramírez de la O, aprovechó para reconocer el esfuerzo de 

LXVI Legislatura, al convertir los programas sociales en derechos 

constitucionales. 

En virtual réplica a los adversarios del régimen, defendió la política social: 

del gobierno federal: 

-“Este paso, es fundamental, ya que los programas sociales no son dádivas ni 

meras oportunidades; son derechos básicos de los mexicanos y el Estado 

tiene la responsabilidad de garantizarlos”. 



 

OPINIÓN 20/11/2024 

Como defendió compromiso claudista del programa de gobierno en materia 

de infraestructura: 

-“El Presupuesto también contempla una amplia gama de proyectos de 

inversión en infraestructura, cuyo objetivo es mejorar la conectividad entre 

las regiones del país y fortalecer el mercado interno”. 

 -“La expansión del sistema ferroviario, tanto para pasajeros como para 

carga, es una prioridad de la administración y traerá beneficios tanto a las 

empresas productivas como a la población”, dice. 

No omite señalar que la sostenibilidad en finanzas públicas, es un pilar 

esencial del modelo de desarrollo económico que promueve el gobierno de 

la señora Sheinbaum. Y, en ello, mantener la salud financiera de la 

administración federal, contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera 

un entorno favorable para la inversión, la creación de empleos y el acceso de 

México a los mercados de crédito”. 

Por esa razón, dijo durante la entrega-recepción del paquete económico 

2025, el déficit que se proyecto para ese año, es de 3.9 por ciento del PIB, 

“en forma ampliada”, y el déficit presupuestal, en el cual la autoridad central 

tiene el control pleno de ingreso y gasto en su programación, 3.2% del PIB, 

con un nivel en deuda pública de 51.4% del Producto.  

-“Esto implica mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la 

estabilidad financiera a mediano y largo plazo”, agrega. 

-“Estas cifras, representan un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y 

nos permite cumplir con la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 

de preservar finanzas públicas sólidas y una deuda manejable”, pondera. 

Empero, la réplica del adversario, no tardó demasiado. Ayer en entrevista 

que ofreció el ex candidato presidencial del PAN en el 2018, hoy, senador de 

la República, Ricardo Anaya Cortes, perfila un panorama de virtual recesión 

para el ejercicio fiscal 2025: 
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-“Quizá lo más grave del paquete económico es que están sobreestimado el 

crecimiento de la economía mexicana. La economía no va a crecer lo que el 

gobierno está diciendo ¡por culpa del gobierno! Es decir, por la reforma 

judicial y por una serie de decisiones equivocadas que se  han tomado, se ha 

perdido la confianza en el crecimiento económico, se ha frenado la inversión 

y eso va a disminuir el crecimiento económico”. 

-“Si la economía crece menos, pues también el gobierno recauda menos, 

menor IVA, menos Impuesto Sobre la Renta, y si el gobierno tiene menos 

dinero, pero quiere seguir gastando a manos llenas, pues lo que sucede es 

que la deuda aumenta. Y tenemos ahora unos niveles verdaderamente 

alarmantes de deuda pública”, critica. 

-“Les doy un dato: sólo de intereses vamos a gastar casi 1.4 billones de pesos, 

sólo de intereses, cuando en inversión física vamos a llegar apenas a los 800 

mil millones”, acusa. 

Con sentido común, explicó a los representantes de medios: “eso es como si 

ustedes en su tarjeta de crédito, gastaran muchísimo más en pagar los 

intereses que en lo que gastan para comprar bienes, para comprar servicios, 

para adquirir cosas. O sea, el nivel de deuda sí se está volviendo 

insostenible”. 

Las deuda de este año, califica, es la más alta en casi 40 años, y eso de que se 

va a reducir a 3.9% del PIB, es absolutamente falso, porque para que eso 

fuera real, la economía tendría que crecer como ellos dicen, “como no va a 

suceder y como en realidad vamos a terminar con un déficit cercano a 5 

puntos del PIB, vamos a volver a tener la deuda más alta en más o menos un 

cuarto de siglo”. 

-“Entonces, sí está fuera de control la deuda pública y, es, sin duda, la parte 

más preocupante del paquete económico”. 

Cual legislador de Morena, defiende: lo positivo es que va a haber gasto para 

los programas sociales, lo cual, afirma, está bien.  
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-“Si los programas sociales ya están en la Constitución, pues hay que 

garantizar que haya recursos suficientes justamente para que puedan ser 

realidad esos programas sociales, que ya están establecidos en la 

Constitución”. 

Anaya Cortés, expone que la bancada de senadores panistas, analizó 

proyecto de Ley de Ingresos 2025, y están convencidos de que no se va a 

recaudar lo que el gobierno dice que se va a recaudar. Entonces, el gobierno 

va seguir con mala práctica de pedir prestado, endeudar al país. 

Critica recortes de presupuesto al sector salud, seguridad, educación, y lo 

califica de negativo y preocupante. Y reitera que el PAN ve positivo, destinar 

aproximadamente 800,000 mdp a  programas sociales que lleguen a la gente 

que más lo necesita.  

Advierte lo que señalamos líneas arriba: los recortes, en 22 secretarías, 

afecta, y la deuda pública, llega a niveles insostenibles. 

¡Cuidado!, es el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum y mal se vería 

ella y su gabinete económico, si los pronósticos en materia de crecimiento 

en el próximo año, no se cumplen. 

EN EL CHACALEO 

Antier, por la noche y, ayer, el diputado Ricardo Monreal Ávila, delineó ruta 

del paquete económico 2025, en San Lázaro: hoy, comparece el titular de 

Hacienda, ante el pleno de la representación popular, Rogelio Eduardo 

Ramírez de la O, para explicar el paquete económico, y seguramente, la 

oposición, espetará formas ocultas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de 

Egresos de la Federación… Dentro de 8 días, aprobar LIF, turnar el dictamen 

a la colegisladora y luego iniciar proceso legislativo al gasto público del 

siguiente año… El legislador, adelantó que, con este asunto, esperan la 

clausura de sesiones el próximo 13 de diciembre… Ayer, la presidenta 

conejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, inauguró 

desfile de funcionarios que, se espera, acudan al Palacio Legislativo de San 
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Lázaro, a negociar y solicita más recursos para los diferentes sectores del 

gobierno federal: educación, seguridad, salud, campo… 13 mil mdp para el 

próximo año, pide el INE, por el brutal, abusivo, ensayo de elegir jueces, 

magistrados y ministros en el sector judicial… ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la 

información alterna de este país, donde el pueblo, este sí, el pueblo, 

comunica e informa hechos en sus comunidades, critican y laceran la imagen 

de Ricardo Monreal Ávila, por el asunto de que es viajero frecuente en 

aeronaves que no cobran por taxímetro, precisamente… Con eso de que al 

político de Zacatecas, le gusta “volar muy alto”, seguramente usa helicóptero 

para su traslado en CDMX… Ahora sí que, parafrasear al que ya fue: ¡Ni 

Claudia!... Hoy, previo al mediodía, integrantes del Frente Cívico Nacional, 

ofrecen conferencia de prensa, en Viaducto Río Becerra, número 26, entre 

calle 5 y calle 7, San Pedro de Los Pinos, alcaldía Benito Juárez, CDMX, en 

donde explicarán contexto del Encuentro Nacional Ciudadano que se lleva a 

cabo próximo sábado, 11:00 horas, en el Gran Forum, CDMX… En esa reunión 

sabatina los delegados discutirán posibilidad de avanzar hacia la 

construcción de una Nueva Fuerza Política Ciudadana, Estatutos, Declaración 

de Principios y Plan de Acción… Es decir, está por crearse en el país, un nuevo 

partido político… ¡Enhorabuena!... Convocan a la conferencia de prensa, ex 

candidata presidencial, Cecilia Soto; el ex senador, Emilio Álvarez Icaza 

Longoria; ex diputada federal, Rosario Guerra Díaz; Denise Meade, Leonardo 

Valdéz, José Antonio Crespo y María Fernando Bolaños… En todos ellos, 

bagaje, oficio, sensibilidad, visión de futuro… ¡Vaya!... El Jefe del Servicio de 

Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino, y el titular de la 

Agencia Nacional de Aduanas de México, André Foullon Van Lissum, 

realizaron visita de supervisión en el Aeropuerto Internacional, Felipe 

Ángeles, para verificar cumplimiento de las nuevas disposiciones fiscales y 

aduaneras… El SAT intensifica esfuerzos de coordinación interinstitucional 

para facilitar un comercio exterior seguro y ordenado, apegado a la 

normatividad… Esta visita, se realiza en el marco de las últimas 

modificaciones normativas en materia de comercio exterior, las cuales, 

establecen nuevos requisitos y obligaciones para las plataformas de 
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comercio electrónico, así como para las empresas de paquetería o 

mensajería que importan mercancías al país… Desde el primer día de la 

nueva administración, el SAT puso en marcha nuevos programas de auditoría 

y revisión para asegurar el cumplimiento de las nuevas políticas en el sector, 

con enfoque a detectar y sancionar prácticas de contrabando… Con ello, se 

fortalece compromiso para la recaudación fiscal, reducir evasión, elusión 

fiscal y combatir corrupción, con el fin de cumplir instrucción de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, de contribuir a un México justo, competitivo e 

igualitario… ¡Que así sea!... Politiquería, canibalismo, intrigas siniestras, 

pareciera acechan al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, cuando lo relegan a 

espacios burocráticos en el grupo mayor de la representación popular en San 

Lázaro… ¡Caramba!... Ilusos, los ciudadanos que se inscriben para una plaza 

en el sector judicial, y participar en la elección de jueces, ministros y 

magistrados, cuando los cuates, cuotas, carnales, compadres, comadres, 

brothers, compromisos forzosos, ya los perfilaron para esos encargos… No se 

vale que se desgañiten en esa propaganda, cuando el mexicano sí tiene 

sentido común y está reciente el pasado 2 de junio no se olvida… En redes 

sociales, Vox Populi, recordaron un aniversario más del crimen al 

empresario, Eugenio Garza Sada, en Monterrey, Nuevo León… Reiniciamos 

nuestro noble y sagrado oficio, luego de unos días de descanso… ¡Gracias!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Sitio del Portal: 

https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; MAYORÍA LEGISLATIVA A FAVOR DE LA 
POLÍTICA ECONÓMICA DE CLAUDIA SHEINBAUM 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), luego de felicitar a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su desempeño en la reunión del G20, destacó 

que la mayoría legislativa avala la política económica de la mandataria. Asimismo, aseveró 
que en la Cámara de Diputados esta semana tendremos, probablemente, la aprobación, si 
nos da tiempo, del artículo 21 constitucional, como Cámara revisora. Monreal 
Ávila aseguró que discutiremos el dictamen en materia de simplificación orgánica, por 

medio de la cual se propone la extinción de Órganos Constitucionales Autónomos, sin 
descuidar las funciones a las que están destinados. Ese es el propósito de los legisladores, de la totalidad. Y 
los de la mayoría hacemos el compromiso de cuidar que existan organismos técnicamente independientes y 
con autoridad, que garanticen la libertad de competencia comercial, cuidando los aspectos técnicos y las 
regulaciones tanto de telecomunicaciones, como en materia económica. Es importante comentarles que 
estamos tratando estos días de refrendar el modelo en el que se garantice la libre competencia y la libre 
concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo el sector de comunicaciones y el sector de 
radiodifusión, y que todo se haga acorde con los compromisos internacionales en materia comercial que México 
ha asumido, como el T-MEC y otros. De eso se trata. Como premisa fundamental para toda la mayoría calificada, 
es cuidar la relación laboral, los derechos de los trabajadores y no afectar a ninguno de ellos o de ellas, cuidando 
su antigüedad y sus derechos adquiridos. Todos tendrán la posibilidad de mantener sus propias conquistas. Es 
lo que estamos intentando hacer en los transitorios. Por otra parte, recordó que hoy miércoles 20 de noviembre 
se realizará la comparecencia del secretario de Hacienda, en donde él explicará el estado que guarda la 
administración pública en materia económica, pero también los Criterios de Política Económica, el Presupuesto 
de Egresos, la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, que año con año nos corresponde aprobar a ambas 
cámaras. En el caso del presupuesto exclusivamente a la Cámara de Diputados. Los tres días siguientes se 
reunirán las comisiones de Presupuesto y Hacienda con los funcionarios de Hacienda para revisar el contenido 
de los rubros de la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y el Presupuesto. Primero se comienza, por disposición 
constitucional, con la Ley de Ingresos para saber cuáles son los recursos que se tendrán, para después 
distribuirlos en el Presupuesto. Ese es el ejercicio que año con año se hace. Se tendrán reuniones permanentes 
con funcionarios para que pudiéramos estar aprobando, de ser el caso, hacia el día 27 de noviembre la Ley de 
Ingresos y la Miscelánea Fiscal, para poder enviarlas al Senado de la República como Cámara revisora, y una 
vez aprobado, comenzaremos el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación. Pretendemos, es 
nuestra intención, terminar el ejercicio de aprobación hacia el 13 de diciembre. Lo he conversado con los grupos 
parlamentarios y estamos intentando lograr un acuerdo amplio para este propósito. 
  

REUNIÓN DE LÍDERES MIKTA; CUMBRE DEL G20 EN RÍO DE JANEIRO 
  
Los líderes de México, Claudia Sheinbaum, Indonesia, Prabowo Subianto, la República de Corea, Yoon Suk 
Yeol, Türkiye, Recep Tayyip Erdoğan, y Australia, Anthony Albanese, miembros de MIKTA, se reunieron en 

los márgenes de la Cumbre de Líderes del G20, en Río de Janeiro, recordaron que MIKTA, fundada hace once 
años, representa una asociación interregional con un compromiso compartido con la democracia, la defensa de 
los principios del derecho internacional, el multilateralismo y la cooperación internacional. En momentos de 
múltiples crisis y enfrentamientos geopolíticos, los Líderes de MIKTA reafirmaron su compromiso con un mundo 
seguro, pacífico, justo, igualitario, inclusivo, sostenible y próspero para todos, haciendo un llamado a todos los 
Estados Miembros de la ONU a observar los preceptos de la Carta de las Naciones Unidas y todas las 
Resoluciones de la ONU, incluidas las adoptadas por el Consejo de Seguridad. Asimismo subrayaron el papel 
de MIKTA en la búsqueda de soluciones pragmáticas y creativas a los retos regionales y mundiales, 
reconociendo que el bienestar de las generaciones actuales y futuras, así como la sostenibilidad del planeta, 
dependen de la voluntad para emprender acciones conjuntas en áreas clave, como el desarrollo sostenible y el 
financiamiento del desarrollo, la seguridad alimentaria, la paz y la seguridad internacionales, la salud mundial, 
la ciencia, la tecnología, la innovación y la cooperación digital, la juventud y las generaciones futuras y la reforma 
del sistema multilateral y la gobernanza mundial. Como un grupo de diversas culturas y regiones, los Líderes 
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reafirmaron su compromiso de participar activamente en los principales foros internacionales, sirviendo como 
puente y ayudando a encontrar consensos. En este contexto, los Líderes de MIKTA reiteran su compromiso con 
el G20 como principal foro de cooperación económica internacional. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; EN LA CUMBRE DEL G20 REAFIRMA PROPUESTA PARA REFORMAR EL 
CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en la Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte (G20), reafirmó la 

propuesta de perspectiva del Gobierno de México para reformar el Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas, con el objetivo de implementar una visión más democrática del mundo que otorgue mayor legitimidad 
a las decisiones de este órgano principal de la ONU. En 2023, presentamos una propuesta de perspectiva, 
compartida por otros países, sobre la reforma del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas; se trata de un 
modelo que pretende dar mayor legitimidad y democracia a las decisiones de este órgano principal de las 
Naciones Unidas. La propuesta es ampliar el número de asientos a regiones que han estado representadas 
como África, América Latina y El Caribe, y los pequeños Estados Insulares. Esto corresponde a la inclusión, el 
reconocimiento de naciones como iguales y una verdadera posibilidad de alcanzar soluciones para la paz, 
incluso, me atrevería a decir, corresponde a una visión más democrática del mundo. Democracia, inclusión, 
libertad y justicia guían esta propuesta. Señaló que el pueblo de México decidió llevar la inclusión, la igualdad y 
la justicia a través de tres reformas constitucionales: la primera, la elección por voto popular de jueces, juezas, 
ministros, ministras, magistrados y magistradas del Poder Judicial, que se llevará a cabo el próximo año; la 
segunda, el reconocimiento de la igualdad sustantiva de las mujeres y el derecho a que vivan una vida libre de 
violencia, desapareciendo la brecha salarial e implementando la paridad en todos los ámbitos de la vida política; 
y la tercera, el reconocimiento pleno de los pueblos y comunidades indígenas como sujetos  de derecho. 
Elevemos estos principios al máximo nivel internacional; construyamos una paz duradera, dejando fuera 
cualquier forma de discriminación; y elevemos la inclusión, la libertad y la democracia a los mayores ámbitos 
para construir paz que alcance al progreso sustentable con justicia. En la Cumbre de Líderes del Grupo de los 
Veinte, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo reuniones bilaterales con los mandatarios de Estados 

Unidos, Canadá, China, Colombia, Vietnam y Francia. Además, sostuvo un encuentro con los líderes 
progresistas de América Latina, Brasil y Chile; así como con los miembros de MIKTA: Indonesia, República de 
Corea, Türkiye y Australia. Con el presidente de Estados Unidos de América, Joseph Biden, habló sobre la 

buena relación que existe entre las dos naciones y de la importancia de trabajar juntos en materia de migración, 
seguridad y economía; refrendando la amistad entre ambos países. Con el primer ministro de Canadá, Justin 
Trudeau, ambos mandatarios coincidieron con el buen resultado del Tratado Comercial entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) para la región de América del Norte. Aunado a que conversaron sobre la buena 
relación que hay entre los pueblos de ambas naciones y sus gobiernos. Con el presidente de China, Xi Jinping, 

agradeció el apoyo de este país en la recuperación de Acapulco a través de la producción y entrega de enseres 
domésticos, tras las afectaciones que sufrió dicho municipio por fenómenos meteorológicos. Con el presidente 
de Francia, Emmanuel Macron, acordaron cooperar en temas de agua, salud e infraestructura, así como 
impulsar desde ambas naciones la igualdad de género. Con el primer ministro de Vietnam, Pham Minh Chinh, 

la jefa del Ejecutivo Federal, acordó estrechar la relación cultural con el pueblo vietnamita. Con el presidente de 
Colombia, Gustavo Petro Urrego, dialogaron sobre el fortalecimiento de la agenda progresista en la región. La 
Presidenta de México fortaleció lazos de amistad con los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; 
Chile, Gabriel Boric Font, y Colombia, Gustavo Petro Urrego, por una América Latina unida. 
  

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; PEF 2025 IMPULSA HUMANISMO DE LA PRESIDENTA CLAUDIA 
SHEINBAUM PARA EL BIENESTAR SOCIAL 

  
El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta, el senador hidalguense Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández recibió de manos del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, el 

Paquete Económico 2025, que considera un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de entre el 2 y 3 por 
ciento. El senador Cuauhtémoc Ochoa señalo que este Paquete Económico estima un gasto de 9 billones 302 

mil millones de pesos y un déficit presupuestario de un billón 170 mil 566 millones de pesos. El Paquete 
Económico 2025 se entrega en un contexto económico positivo de México, que muestra signos de mejora con 
un marco sólido para promover un desarrollo con justicia social y bienestar, garantizando derechos la población 
con finanzas públicas sostenibles. Cuauhtémoc Ochoa expresó que el humanismo que impulsa la 
presidenta Claudia Sheinbaum es base del paquete económico para el bienestar social equitativo, inversión 

pública estratégica, disciplina fiscal con austeridad y simplificación con eficacia operacional. Tenemos la 
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obligación de asegurar recursos suficientes para los programas para el Bienestar, inversiones que forman el 
Plan Nacional de Infraestructura; conscientes del endeudamiento y esfuerzo para reducir en dos puntos el déficit 
fiscal en 2025 con eficiencia y simplificación y no por recortes. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; PLASMAR EN LEYES 
SECUNDARIAS ESENCIA DE REFORMAS CONSTITUCIONALES SOBRE IGUALDAD SUSTANTIVA 

  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, durante el foro: 

“Hacia la igualdad sustantiva: propuestas legislativas para construir las leyes secundarias relativas a las 
reformas de los artículos 4, 21, 41, 73, 116, 122 y 123 de la Constitución Política, indico que senadoras, 
senadores, funcionarios, expertos y sociedad civil coincidieron en la necesidad de que las leyes secundarias de 
las reformas constitucionales, sobre igualdad sustantiva, deben ser claras y no dar lugar a interpretaciones, 
sobre todo, en el combate a la violencia por razones de género, brecha salarial y seguridad. El legislador refirió 
que para la elección de las personas juzgadoras sólo 30 por ciento de aspirantes que se han registrado son 
mujeres, por lo que les hizo un llamado para que se registren y participen. Se trata, de democratizar al Poder 
Judicial, ya que se está abriendo un camino nuevo para la humanidad desde México, el cual, va a generar una 
paridad que no existía en este Poder de la Unión. Fernández Noroña explicó que es fundamental erradicar 

todo tipo de violencia en contra de las mujeres; se debe dejar de discriminar, atropellar, agredir, abusar, 
violentar, violar sexualmente y de asesinarlas sólo por ser mujeres. Hemos avanzado en la parte política, en la 
parte de la paridad, pero estoy convencido que tenemos mucho por hacer, porque la violencia hacia las mujeres 
sigue siendo brutal, monstruosa, permanente, evidente, irritante, indignante e inaceptable. 
  

SENADORA GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE; FORTALECER INSPECCIÓN LABORAL PARA 
GARANTIZAR TRABAJO DIGNO 

  
La presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Geovanna Bañuelos de la Torre, en la 

inauguración del foro internacional “Experiencias y Buenas Prácticas de Inspección Laboral para el Trabajo 
Digno”, coincidió con organizaciones civiles en la necesidad de actualizar el marco legal, para impulsar buenas 
prácticas en la inspección laboral y garantizar un trabajo digno para las mexicanas y los mexicanos. La senadora 
precisó que esas modificaciones legales ayudarían a generar condiciones de equidad, justicia, inclusión y una 
retribución justa por el esfuerzo laboral. Detalló que, por ejemplo, la brecha salarial entre hombres y mujeres 
refleja una disparidad evidente, pues por cada 100 pesos que se le paga a un varón, una mujer recibe 85 pesos 
por realizar el mismo trabajo, es decir, 15 por ciento menos. Reconoció que, si bien hubo avances en materia 
laboral durante los últimos años, aún existen pendientes legislativos, como las reducciones de la brecha salarial 
y de la jornada laboral, el incremento del aguinaldo, la regulación del trabajo digital, así como el aumento de la 
prima de antigüedad y el pago de utilidades. 
  
DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; FELICITA A CLAUDIA SHEINBAUM POR SU DESEMPEÑO EN LA 

CUMBRE DEL G20 
  
El diputado Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, expresó, a nombre de 
su bancada, una calurosa felicitación a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su destacado desempeño 

en la reciente Cumbre del G20. Este evento internacional fue una plataforma clave para el fortalecimiento de la 
posición de México en el ámbito global. Dijo que durante su intervención en la cumbre la 
presidenta Sheinbaum demostró un compromiso inquebrantable con los principios del humanismo mexicano, 

abogando por políticas que priorizan el bienestar del pueblo y el empoderamiento de las comunidades. Su 
enfoque en la cooperación internacional y la justicia social resuena con los valores fundamentales de soberanía 
nacional. Sandoval Flores subrayó que el desempeño de la Presidenta en el G20 no sólo refleja su capacidad 

como líder, sino también su firme convicción de que la diplomacia debe estar al servicio de los intereses del 
pueblo mexicano. Claudia Sheinbaum ha dejado en claro que la soberanía de México es una defensa 

irrenunciable en cada foro internacional. Asimismo, destacó que el humanismo mexicano, como referente de 
empoderamiento popular, se encuentra en el corazón de las políticas que promueve la administración de la 
presidenta. Es un momento histórico para nuestro país, donde la voz de México se escucha con fuerza y 
claridad. Aplaudimos su trabajo y la invitamos a continuar en esta dirección. El Grupo Parlamentario del PT 
reafirmó su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum y su visión para un México más justo y soberano. 

Estamos convencidos de que, bajo su liderazgo, el país seguirá construyendo la Cuarta Transformación hacia 
un futuro en el que se priorice el bienestar del pueblo. 
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JOE BIDEN; EL GOBIERNO DE EEUU RECONOCE A EDMUNDO GONZÁLEZ URRUTIA COMO 
PRESIDENTE ELECTO DE VENEZUELA 

  
El presidente de Estados Unidos Joe Biden, señalo que su gobierno reconoció por primera vez en público al 
abanderado de la oposición mayoritaria, Edmundo González Urrutia, como presidente electo de Venezuela 

tras las elecciones del pasado 28 de julio. El pueblo venezolano se pronunció contundentemente el 28 de julio 
y nombró a Edmundo González como presidente electo. La democracia exige respeto a la voluntad de los 
votantes, dijo el secretario de Estado, Antony Blinken. La Administración de Joe Biden reconoció el pasado 1 
de agosto a González Urrutia como el ganador de los comicios, pero había evitado hasta ahora declararlo 

presidente electo de Venezuela. 
  

VLADIMIR PUTIN; NUEVA DOCTRINA NUCLEAR, QUE PERMITE UNA RESPUESTA A UN ATAQUE 
CONVENCIONAL 

  
El presidente ruso, Vladímir Putin, aprobó una nueva doctrina nuclear que permite respuestas con armamento 

nuclear ante ataques convencionales que amenacen la soberanía de Rusia y Bielorrusia. La decisión sobre el 
uso de armamento nuclear la toma el presidente de la Federación Rusa, en alusión a Putin, quien es también 

comandante supremo de las Fuerzas Armadas. La doctrina, que sustituye a la promulgada en 2020, autoriza 
un ataque nuclear en caso de que el ataque convencional enemigo suponga una amenaza crítica para la 
soberanía y/o integridad territorial de los países que integran la Unión Estatal Rusia-Bielorrusia. 
  

EMMANUEL MACRON; LLAMA A PUTIN QUE ENTRE EN RAZÓN “NO A LA APROBACIÓN DE LA 
NUEVA DOCTRINA NUCLEAR” 

  
El presidente de Francia, Emmanuel Macron, pidió a su homólogo ruso, Vladímir Putin, a que entre en razón 

ante la nueva doctrina del Kremlin que permite respuestas con armamento nuclear ante ataques convencionales 
que amenacen la soberanía de Rusia y Bielorrusia. Se trata de una actitud muy agresiva hacia toda la 
comunidad internacional. Rusia se está convirtiendo en una potencia de desestabilización mundial. Hago un 
llamamiento al presidente Putin para que entre en razón. Así lo declaro  Macron al término del G20 celebrado 

en Rio de Janeiro. Las manifestaciones del presidente galo ocurren tras la confirmación, por parte del Ministerio 
de Defensa de Rusia, del primer ataque ucraniano con misiles balísticos de fabricación estadounidense 
ATACMS contra una instalación militar en territorio de este país. 
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Avanza en comisiones de San Lázaro elevar 
facultades a SSPC 

 

 
 

Por unanimidad, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados aprobó el dictamen de la reforma que amplía las facultades de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 
 
Sin cambios, los diputados aprobaron con 37 votos a favor la minuta del 
Senado que le da a la dependencia federal que estará a cargo de Omar García 
Harfuch facultades de investigación, bajo la conducción y el mando del 
Ministerio Público. 
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La reforma propuesta por la Presidenta Claudia Sheinbaum indica que a la 
Secretaría le corresponderá también la conducción del Sistema Nacional de 
Inteligencia en materia de seguridad pública, podrá coordinar las acciones de 
colaboración de los tres órdenes de Gobierno a través de las instituciones de 
seguridad Pública y podrá solicitar información a las instituciones y 
dependencias del Estado para la identificación y el esclarecimiento de hechos 
presuntamente delictivos. 
 
Además, agrega que los fondos de ayuda federal para la seguridad pública 
aportados a los estados y a los municipios serán auditados a través del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
 
La emecista Laura Hernández indicó que la reforma es el primer paso para 
recuperar el control estratégico y de la inteligencia de la seguridad en México 
por parte de fuerzas civiles. 
 
Hernández llamó a sus pares a tener claro qué es lo que seguirá tras la 
aprobación de las modificaciones constitucionales, sobre todo en términos de 
recursos humanos, capacitación y presupuesto para su aplicación efectiva. 
 
"Desde Movimiento Ciudadano siempre respaldaremos a las fuerzas civiles, 
por eso apoyamos esta reforma constitucional, que se vuelva a confiar en 
ellas", dijo. 
 
El priista Alejandro Domínguez indicó que la reforma es un paso hacia la 
coordinación que en el pasado ha dado resultados en estados como Coahuila 
y Chihuahua; no obstante, pidió revisar, en el marco de la discusión 
presupuestal para 2025, los recursos para la seguridad pública para los 
estados y los municipios, ya que algunos fondos, como el de Aportaciones 
para la Seguridad Pública (FASP) desaparecieron durante la pasada 
Administración. 
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Domínguez subrayó también la necesidad de valorar la pertinencia de 
modificar la minuta, toda vez que no establece un plazo perentorio para que 
el Congreso adecúe la legislación secundaria y sólo señala que la Secretaría 
deberá hacer los ajustes necesarios a sus reglamentos y normas. 
 
Fernando Torres, del PAN, celebró que la minuta incluya temas como la 
coordinación entre los diferentes Poderes de la Unión y el Sistema Nacional 
de Inteligencia, ya que se trata de temas fundamentales para la estrategia de 
seguridad. 
 
"Otro tema es la capacidad y facultad que se le da de investigación de los 
delitos, creo que es un tema muy importante. Por mucho tiempo se habló de 
la necesidad de darle facultades a las policías estatales y a la federal para 
poder investigar también los delitos y creo que este dictamen trae esa 
posibilidad", indicó. 
 
El panista dijo que espera que esta nueva facultad la realice la dependencia 
federal con profesionalismo y ética para evitar que dichas investigaciones 
deriven en espionaje a actores políticos, sociales o de la Oposición, como 
ocurrió "en la Fiscalía de la Ciudad de México, en los tiempos de Ernestina 
Godoy". 
 
Torres recordó que su partido le dio un voto de confianza al Gobierno federal 
cuando se creó la Guardia Nacional, pero la estrategia no funcionó. 
 
Seis años después, adelantó, su bancada votará a favor de esta reforma, no 
como un voto de confianza, sino de exigencia en la obtención de resultados 
en materia de seguridad. 
 
"Exigimos resultados, porque es lo que la gente quiere. Exigimos una 
coordinación, porque es lo que se necesita y exigimos transparencia en el 
manejo de los recursos, porque es una obligación moral", expresó. 
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La morenista Clara Cárdenas afirmó que la reforma fortalece la SSPC y al 
Sistema Nacional de Seguridad Pública al ordenar la coordinación de las 
acciones entre las instituciones de seguridad en los tres órdenes de Gobierno. 
 
Cárdenas aseguró que la aprobación de la minuta es la base para dar mejores 
resultados en el combate a la inseguridad. 
 
"Aprobar esta reforma es aprobar la consolidación de resultados y el nuevo 
diseño de instituciones de seguridad y protección para todas y todos los 
mexicanos", sostuvo. 

 
https://www.reforma.com/avanza-en-comisiones-de-san-lazaro-elevar-

facultades-a-sspc/ar2909787?v=1 
 
 

 

https://www.reforma.com/avanza-en-comisiones-de-san-lazaro-elevar-facultades-a-sspc/ar2909787?v=1
https://www.reforma.com/avanza-en-comisiones-de-san-lazaro-elevar-facultades-a-sspc/ar2909787?v=1
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‘Súper’ Secretaría de Seguridad de Harfuch avanza en San 
Lázaro; pasa al Pleno de la Cámara de Diputados 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados avaló, por 
unanimidad, la minuta con proyecto de decreto por el que se reforma y 
adiciona el artículo 21 de la Constitución, con lo que se otorgan mayores 
facultades a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de 
Omar García Harfuch; en ella se plantea darle facultades de investigación de 
delitos. 
 

 
 
Con 37 votos a favor,  avanza este dictamen que otorgará a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) de instrumentos jurídicos que 
permitan su participación en la investigación de los delitos. Ahora pasa al Pleno 
de la Cámara de Diputados para su análisis y en su caso votación. 
 
El proyecto enviado por la presidente Claudia Sheinbaum y previamente 
avalado por el Senado de la República, fue respaldado por los diversos grupos 
parlamentarios para fortalecer a la Secretaría.  
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https://politico.mx/


 

 

 
 
Laura Hernández García, de MC, destacó que durante años el país se ha visto 
sumergido en una crisis de violencia que ha resultado en una tragedia para 
todas las familias sin excepción, por ello en su partido creen que se tiene que 
reformar y dar un paso muy fuerte. Sin embargo, hizo un llamado a que se debe 
de transitar en tener policías locales, sólidas,  capacitadas, preparadas y bien 
pagadas a fin de que los militares dejen de hacer tareas que le pertenecen a 
los civiles.   
 
“Desde MC siempre respaldamos a las fuerzas civiles, por eso apoyamos esta 
reforma, que se vuelve a confiar en ellas, este es el primer paso para recuperar 
el control estratégico y la inteligencia de la seguridad en México. Estaremos 
siempre en contra de la militarización y la violación a los derechos humanos”, 
indicó la diputada.  
 
Alejandro Domínguez Domínguez, diputados del PRI, celebró la propuesta y 
destacó que su partido va a favor en el ánimo que la coordinación institucional 
se dé de forma abierta y clara a fin de poderle garantizar la paz y la seguridad 
a las y los mexicanos.   
 
 
https://politico.mx/video-avanza-en-comision-de-san-lazaro-super-secretaria-
de-seguridad-de-harfuch-va-al-pleno 
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Comisión de la Cámara de Diputados avala fortalecer la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

 
 
Este martes 19 de noviembre, la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
Cámara de Diputados aprobó la reforma y adiciones al artículo 21 
constitucional en materia de seguridad para fortalecer la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana. 
 

 
 
Este proyecto pretende que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
asuma nuevas facultades de investigación y será la dependencia responsable 
de la coordinación del sistema nacional de inteligencia. 
 
Ahora, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana podría realizar 
investigaciones junto al Ministerio Público y la Guardia Nacional. 
 
Comisión de la Cámara de Diputados aprueba fortalecer Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana 
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La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad de 37 votos, el proyecto de decreto que reforma y adiciona el 
artículo 21 de la Constitución Política en materia de seguridad. 
 
Esta iniciativa fue propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum y de 
aprobarse, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se encargará de 
coordinar y dirigir la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. 
 
Reforma a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana es aprobada por 
unanimidad 
En esta ocasión, no hubo oposiciones respecto a la reforma del artículo 21 de 
la Constitución Política. Las bancadas de todos los partidos políticos señalaron 
que esta iniciativa puede ayudar a mejorar la coordinación entre la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana y otras instancias de seguridad de los tres 
niveles de gobierno. 
 
“En sexenios pasados se pensaba que la mejor estrategia de seguridad era 
combatir la violencia con más violencia. Esta reforma fortalecerá la capacidad 
del Estado para enfrentar la inseguridad de manera eficiente y coordinada, 
mediante la implementación de inteligencia, datos estratégicos y tecnología de 
punta para la investigación de delitos” 
 
Irma Garay, del PT 
Por su parte, Fernando Torres, del Partido Acción Nacional (PAN) señaló que el 
tema de la inseguridad es un asunto que debe analizarse “con mirada de 
Estado, y dejar de politizar un tema que le preocupa a la ciudadanía”. Señaló 
que los resultados deben monitorearse. 
 
“Iremos a favor en un voto que no es de confianza, sino de exigencia: exigimos 
coordinación, transparencia en el uso de recursos públicos, y 
profesionalización de los órganos de seguridad pública”, recalcó. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/comision-de-la-camara-de-diputados-
avala-fortalecer-la-secretaria-de-seguridad-y-proteccion-ciudadana/ 
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Avanza Reforma al 21 Constitucional para que la Secretaría 
de Seguridad tenga facultades de investigación 

 
 
Con apoyo de la Oposición, se aprobó en San Lázaro, en la Comisión de Puntos 
Constitucionales, de los Diputados, la Reforma al 21 Constitucional, que llegó 
del Senado y que da facultades a la Secretaría de Protección Ciudadana, para 
realizar tareas de investigación de los delitos…El dictamen aprobado por 
unanimidad, con 37 votos pasó al pleno para debate y votación final. 
 

 
 
La diputada de Morena, Clara Cárdenas, destacó que el país requiere una 
estrategia de seguridad pública fuerte para combatir la criminalidad. 
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La diputada Laura Hernández, de MC, señaló que se requieren policías locales 
sólidas, bien capacitadas y que los militares dejen de hacer tareas de seguridad 
pública. 
 
Por el PAN, el diputado Fernando Torres, apoyó la iniciativa presidencial que 
dará facultades a la secretaría que encabeza Omar García Harfuch, para que 
realice tareas de investigación de los delitos, sin recurrir al espionaje en contra 
de la oposición. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/avanza-reforma-al-21-constitucional-para-
que-la-secretaria-de-seguridad-tenga-facultades-de-investigacion/ 
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Avanza en Cámara de Diputados reforma para dar mayores 

facultades a SSPC 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad de 37 votos el dictamen de la reforma que da mayores facultades 
a la Secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana. 
 

 
 
La iniciativa le otorga mayores facultades a la Secretaria de Seguridad Pública 
y Protección Ciudadana, en materia de investigación de delitos. 
 
El dictamen pasará al Pleno de la Cámara Baja, para continuar con su proceso. 
 
Laura Hernández García, diputada de Movimiento Ciudadano, sugirió a avanzar 
hacia la creación de cuerpos policiales locales fuertes, bien entrenados,  
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capacitados y remunerados, para que los militares dejen de realizar funciones 
que corresponden a las autoridades civiles. 
 
“Desde Movimiento Ciudadano siempre respaldamos a las fuerzas civiles, por 
eso apoyamos esta reforma, que se vuelve a confiar en ellas, este es el primer 
paso para recuperar el control estratégico y la inteligencia de la seguridad en 
México. Estaremos siempre en contra de la militarización y la violación a los 
derechos humanos”, indicó la diputada. 
 
Alejandro Domínguez Domínguez, representante del PRI en la Cámara Baja, 
también resaltó que su partido apoya la reforma con el objetivo de fomentar 
una coordinación institucional transparente y efectiva, que garantice la paz y 
seguridad de los ciudadanos. 
 
 
https://lopezdoriga.com/internacional/indocumentados-piden-al-gobierno-
de-mexico-que-interceda-ante-medidas-migratorias-de-ee-uu/ 
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Diputados aprueban en Comisión reforma al 21 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- La Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó ya el 

dictamen de la reforma al 21. Irá al pleno y posteriormente el 

trámite de los Congresos de los estados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgQIvVBO2MQRItXC?e=Dn6Q6

a 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgQIvVBO2MQRItXC?e=Dn6Q6a
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgQIvVBO2MQRItXC?e=Dn6Q6a


 

 
 
 
 

"Súper secretaría" de Harfuch avanza en la Cámara de 
Diputados 

 
 
Con unanimidad de 37 votos, la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
Cámara de Diputados aprobó reformar el artículo 21 de la Constitución, por lo 
que la Secretaría de Seguridad y Participación Ciudadana federal asumirá 
nuevas facultades de investigación. 
 

 
 
La llamada "súper secretaría" –a cargo de Omar García Harfuch– compartirá 
esas atribuciones investigadoras junto con el Ministerio Público y la Guardia 
Nacional; además será la dependencia responsable de la coordinación del 
sistema nacional de inteligencia en materia de seguridad pública. 
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La iniciativa de reforma fue propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum y 
consiste en modificar sólo ese artículo constitucional, pero a partir de que 
entre en vigor comienza a correr un plazo de 90 días naturales para que la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana realice la armonización 
normativa de los instrumentos jurídicos que correspondan. 
 
De aprobarse la iniciativa, la SSPC ahora tendrá que coordinar y dirigir la 
Estrategia Nacional de Seguridad Pública, además de auxiliar a la Presidenta de 
la República en el ejercicio de las funciones en materia de seguridad nacional. 
 
También le corresponderá la coordinación del Sistema Nacional de Inteligencia 
en materia de seguridad pública, en los términos que señale la ley, y podrá 
coordinar acciones de colaboración de los tres órdenes de gobierno. 
 
Además podrá solicitar información a las instituciones y dependencias del 
Estado para la identificación y esclarecimiento de los hechos presuntamente 
constitutivos de delitos. 
 
Los diputados decidieron dar trámite exprés a la dictaminación, así que sólo 
fijó posicionamiento un diputado por grupo parlamentario y de inmediato 
votaron, sin debate. 
 
A nombre del Partido Acción Nacional (PAN), el diputado Fernando Torres 
Graciano recordó que al inicio del sexenio pasado votaron a favor de la creación 
de la Guardia Nacional. 
 
“Dimos un voto de confianza a la Guardia Nacional porque el Ejecutivo tenía la 
posibilidad y el derecho de organizarse. Vimos que no funciono, sin embargo 
vamos a ir a favor, a apoyar este tema que es preocupación de los ciudadanos. 
 
“Hoy no es un voto de confianza, Hoy es un voto de exigencia, exigimos 
resultados porque es lo que la gente quiere”, expuso. 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/19/super-secretaria-de-
harfuch-avanza-en-la-camara-de-diputados 
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/diputados-federales-anadirian-criterios-al-articulo-

sobre-el-feminicidio.html 
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Espacio Cultural San Lázaro organiza mesa de 
análisis sobre perspectivas de la Revolución 

mexicana 
 

Boletín No. 0375 

 

 

•    Una efeméride tan importante como esta no se puede dejar pasar: Robles Andrade 

 

•    México sigue viviendo finalmente en esta época posrevolucionaria 

 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, que 

dirige el maestro Elías Robles Andrade, organizaron la mesa de análisis “Perspectivas de la 

Revolución mexicana”, en el marco del 114 aniversario del inicio de la lucha armada. 

 

Al dar la bienvenida a los conferencistas y público que se dio cita en la Biblioteca Legislativa, 

Robles Andrade señaló que una efeméride tan importante como esta no se puede dejar pasar, 

porque México sigue viviendo finalmente en esta época posrevolucionaria. 

 

Con base en ello, agradeció a los participantes, analistas e investigadores el hacer posible este 

tipo de conmemoraciones, pues con su gran perfil y experiencia harán de este evento una gran 

conmemoración de la Revolución mexicana, justo desde diferentes perspectivas. 

 

Las mujeres de la Revolución 

 

Al exponer este tema, la maestra Ana Salinas Alverdi, investigadora del Instituto Nacional de 

Estudios Históricos de las Revoluciones Mexicanas, precisó que existen muchas mujeres que 

contribuyeron al proceso revolucionario en México, no solo como ideólogas, sino varias de ellas 

tomaron las armas e incluso fueron cuidadoras de las tropas. 
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Comentó que este proceso revolucionario se puede enfrascar como un aspecto masculino, debido 

a que las mujeres han sido invisibilizadas históricamente; sin embargo, previo al estallido de la 

lucha armada en 1910, muchas fungieron como opositoras al régimen de Porfirio Díaz, como 

Juana Belén Gutiérrez de Mendoza y Dolores Jiménez y Muro, que “agarraron la pluma” y se 

abocaron no solamente a la denuncia social, sino muchas al periodismo. 

 

Algunas pertenecieron al Partido Liberal Mexicano y fueron compañeras de los hermanos Ricardo, 

Enrique y Jesús Flores Magón, lo que significa que no solo buscaban incidir en lo político, sino en 

lo social, pero en realidad no tenían forma de expresar sus derechos y convicciones políticas, 

porque no eran sujetas de la Constitución y sobre todo de la sociedad. 

 

Desafortunadamente, indicó, hubo muchas mujeres que ocultaron su género para sobrevivir a la 

lucha armada. Esto no es algo nuevo en las cuestiones bélicas; es algo que podemos entender de 

ciertas maneras porque muchas veces la forma de castigar a estas mujeres es por medio de la 

violación sistemática. 

 

Los ideólogos de la Revolución 

 

El también investigador del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones 

Mexicanas, maestro Miguel Ángel Ramírez Jahuey, destacó que siempre las efemérides dan la 

oportunidad de reflexionar sobre estos momentos históricos, en particular la del 20 de noviembre 

para conmemorar el 114 aniversario del inicio de la Revolución mexicana. 

 

Dijo que dentro de los precursores de la Revolución mexicana y a quienes se les reconocen dentro 

de la histografía de este movimiento antes del 20 de noviembre de 1910, fue a Ricardo Flores 

Magón, que después de caer preso junto con su hermano Jesús y otros estudiantes de la Escuela 

de Jurisprudencia por oponerse a la reelección presidencial de Porfirio Díaz, en 1892 se organizan 

para editar el periódico “Regeneración”, el cual destacó por su importancia de hacer crítica a la 

forma en la que los jueces impartían justicia. 

 

Incluso su encabezado mencionaba: “Periódico Regeneración, contra la mala administración de la 

justicia”, y denunciaba la corrupción que hay en los tribunales y una de las críticas más 

recurrentes era que la justicia era solo para el que tenía dinero o podía pagarla, de ahí que los 

pobres no podían pagarse esta justicia. 
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Dijo que un episodio poco conocido tiene que ver con la organización de la lucha armada, porque 

el Partido Liberal Mexicano no solo trató de organizar a los trabajadores de manera sindical sino 

se organizaron clandestinamente para levantarse en armas, cuyo intento en 1906 fracasa porque 

la dictadura de Porfirio Díaz tuvo conocimiento de ello.   

 

El legado de la Revolución mexicana en materia de política exterior 

 

En su ponencia, la maestra Rosa Isabel Gaytán Guzmán, doctora en Relaciones Internacional de la 

UNAM, subrayó que el aprendizaje que deja la Revolución mexicana (1910-1917) en materia de 

política exterior, es que fueron años cuya violencia arrasó al país y, en particular, a ciertas 

regiones del noreste, noroeste y algunos estados del centro y sur de México, mientras que en la 

Ciudad de México todo estaba tranquilo. 

 

Refirió que 1934 revela que los problemas internacionales de país giraban en torno a la 

consolidación de nuestra nacionalidad y el reconocimiento de nuestra soberanía frente a las 

demás naciones del mundo. 

 

Ante ello, la Revolución, por ser un movimiento social que tiene su raíz en la lucha contra el 

privilegio y el extranjerismo, cuestiona la forma en el que Estado mexicano se vinculaba con el 

mundo, por lo que estuvo en el centro de la acción armada y en la confrontación entre facciones 

con los inversionistas extranjeros y sus gobiernos.   

 

El ideario de la Revolución mexicana, su legado y permanencia 

 

Por su parte, el maestro Arturo Gálvez Medrano, profesor investigador de la UAM-Xochimilco, 

destacó que en el conocimiento de la historia se debe tener siempre presente que la Revolución 

tiene dos propósitos: uno de dominación y otro de liberación, por lo que rescatar su ideario es 

seguir demandando mayores libertades y una mejor democracia. 

 

Aclaró que evidentemente estamos en un país muy diferente al de 1910 cuando estalló la 

Revolución, pues en aquel tiempo eran 15 millones de habitantes en todo un vasto territorio, pero 

de acuerdo al censo de 2020 somos cerca de 126 millones de mexicanos. 
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Si nos vamos al momento en que empieza a cambiar este discurso y se habla de que el mercado 

nos va a rescatar y regular toda la vida económica, política y social, quisiera referir el caso de 

Moisés González Navarro, profesor de El Colegio de México, quien en su libro “La pobreza en 

México” calculaba en 1985, con cifras oficiales, que de persistir la crisis económica que teníamos 

habría para el año 2000, 13 millones de mexicanos afectados en sus facultades mentales o 

psicomotoras. 

 

Lo anterior habla de la situación que se vivía en el Porfiriato, de desigualdad y de la que no 

estábamos muy distantes de acuerdo con lo que se vivía hace poco tiempo. 

 

En este sentido, sostuvo que el mal de México no era Porfirio Díaz, sino quitarlo y desmantelar 

todo el aparato dictatorial y ese fue uno de los motivos por los que fue perseguido Ricardo Flores 

Magón, quien finalmente emigra a Estados Unidos y en 1905 constituye el Partido Liberal 

Mexicano. 

 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-11-24 LEGISLATIVO 

Hay calificadoras más importantes que Moody’s, 
responde Morena; en otras siete tenemos una nota 

bastante buena, afirma 
 

 
 

 
Arturo Ávila, vocero de los diputados de Morena, afirmó que hay siete 
calificadoras más importantes que Moody’s, luego de que ésta cambiara de 
“estable” a “negativa” la perspectiva de calificación de México. 
 
En conferencia de prensa este 19 de noviembre del 2024, explicó que tras un 
debate con miembros de la oposición le señalaron que Moody’s bajó la nota 
de México, a lo que respondió que en otras calificadoras la nota se mantiene 
en BAA2, “una nota bastante buena”, afirmó. 
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“Personas de la oposición decían que la calificadora Moody´s había bajado la 
nota de México, lo que no decían es que hay 7 calificadoras más, que son más 
importantes y que todas siguen teniendo una calificación BAA2, una nota 
bastante buena, tiene dos grados por encima del grado de impresión para 
nuestro país y esa parte me parece relevante", comentó. 
 
Detalló que la calificación que emitió es para una visión futura, no para la 
presente, pues esa se mantiene igual, aunado a que fue previo a la 
presentación del Paquete Económico 2025. 
 
El vocero de Morena también sostuvo que las versiones sobre el recorte 
presupuestal en temas de salud, medio ambiente y seguridad son mentira. 
 
Declaró que el presupuesto para el sector salud no disminuyó, pues hay una 
red de distribución para IMSS Bienestar, IMSS e ISSSTE. 
 
Del mismo modo calificó de falso que el presupuesto para medio ambiente se 
viera afectado, así como la disminución en presupuesto en Seguridad. 
 
Destacó que con la integración de la Guardia Nacional a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Defensa) el presupuesto de la Unidad de Administración y 
Finanzas de la Secretaría de Seguridad Pública se incrementó en un 268 por 
ciento. 
 
“Hay que ir desmintiendo todas las mentiras que dice la oposición, la verdad 
yo siempre lo digo, dicen una mentira cada 20 segundos, la semana pasada 
decían una cada 30 segundos″, aseveró. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-calificadoras-mas-importantes-
que-moodys-responde-morena-en-otras-siete-tenemos-una-nota-bastante-

buena-afirma/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-calificadoras-mas-importantes-que-moodys-responde-morena-en-otras-siete-tenemos-una-nota-bastante-buena-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-calificadoras-mas-importantes-que-moodys-responde-morena-en-otras-siete-tenemos-una-nota-bastante-buena-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-calificadoras-mas-importantes-que-moodys-responde-morena-en-otras-siete-tenemos-una-nota-bastante-buena-afirma/
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Mesa de Debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena), Damián 

Zepeda (Exdirigente Nacional del PAN) y Rosario Robles 

(Exfuncionaria) 

CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- Mesa de debate acerca 

del Presupuesto de Egresos 2025 que se presenta ante la Cámara 

de Diputados y participación de Sheinbaum en el G20. 

“El presupuesto de 2025 sí tiene una reducción, pero en el gasto 

de inversión que provenía de un conjunto de conclusión de 

proyectos que hicimos en 2024 y que eran transversales para la 

administración. En el caso del medio ambiente, la adecuación 

del presupuesto responde en buena medida al presupuesto de 

Conagua, estamos hablando de conclusión de presas y de 

distritos de riego”, argumentó Arturo Ávila. 

“Por supuesto que un proyecto puede acabar y otro empezar, 

pero la necesidad de cobertura de agua potable en el país está 

en crisis. Metete a Conagua y te vas a encontrar más del 70% del 

territorio nacional con algún grado de problema de sequía, 

desde escases de agua hasta sequia severa. Es cierto que 

disminuyeron 5 millones de pobres, pero también es cierto que se 

aumentaron de 20 millones de mexicanos que no tienen accesos 

a salud a 50. Yo pregunto, ¿acaso estamos bien seguros en 

México como para que aceptemos que hay que bajarle el 

presupuesto a la seguridad?”, aseveró Damián Zepeda. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xX20-tGsqbVb_kuP?e=m3kwzK

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xX20-tGsqbVb_kuP?e=m3kwzK


 

 
 
 
 

Morena defiende el paquete económico 2025 
 
 
En Negocios en Imagen con Darío Celis y entrevista con Arturo Ávila, Diputado 
de Morena refiere sobre que de acuerdo con la bancada de los diputados de 
Morena, el paquete económico refleja la continuidad de un proyecto de 
gobierno que prioriza el bienestar social, la inversión estratégica, la disciplina 
fiscal y la eficiencia en la gestión pública. 
 

 
 
https://www.imagenradio.com.mx/dario-celis/morena-defiende-el-paquete-
economico-2025#view-2 
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"Hay siete calificadoras más importantes", afirma Arturo 
Ávila sobre el cambio de Moody's en la perspectiva 

crediticia de México 
 
 
El vocero de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, 
rechazó las críticas de la oposición sobre el cambio de Moody's en la 
perspectiva de México, que pasó de estable a negativa, y señaló que esto no 
significó una baja en la calificación crediticia. Además, aseguró que “hay siete 
calificadoras más que son más importantes”. 
 

 
 
“Tuve un debate con personas de la oposición y decían que la calificadora 
Moody's había bajado la nota de México. Lo que no decían es que hay siete 
calificadoras más que son más importantes y que todas siguen teniendo una 
calificación ‘Baa2’”, afirmó este martes el morenista en la Cámara de 
Diputados. 
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Ávila subrayó que la nota de México se mantiene “dos grados por encima del 
grado de inversión”, destacando que la evaluación sigue siendo favorable. “Esa 
parte me parece relevante”, enfatizó. 
 
El diputado también aclaró que el ajuste de Moody’s fue en la perspectiva 
futura y no en la calificación actual, la cual permaneció estable. Además, señaló 
que la revisión se realizó antes de la presentación del paquete económico, lo 
que, según él, refuerza la confianza en las políticas fiscales. 
“Hay que ir desmintiendo todas las mentiras que dice la oposición. La verdad 
es que yo siempre lo digo: dicen una mentira cada 20 segundos; la semana 
pasada decían una cada 15 segundos”, concluyó Ávila. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/hay-siete-calificadoras-mas-
importantes-afirma-arturo-avila-sobre-el-cambio-de-moodys-en-la-
perspectiva-crediticia-de-mexico-128792.html 
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Hay calificadoras más importantes que Moody’s, responde Morena; en otras siete 

tenemos una nota bastante buena, afirma - Morena | Moodys Califica A Mexico Noticias 

https://headtopics.com/mx/hay-calificadoras-m-s-importantes-que-moody-s-responde-62179319
https://headtopics.com/mx/hay-calificadoras-m-s-importantes-que-moody-s-responde-62179319
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https://www.tallapolitica.com.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-

confianza-fiscal-vicecoordinadora-gabriela-jimenez/ 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-confianza-fiscal-vicecoordinadora-gabriela-jimenez/
https://www.tallapolitica.com.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-confianza-fiscal-vicecoordinadora-gabriela-jimenez/
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https://www.masnoticias.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-

confianza-fiscal/ 

https://www.masnoticias.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-confianza-fiscal/
https://www.masnoticias.mx/morena-impulsa-medidas-responsables-en-el-pef-2025-se-fortalece-la-confianza-fiscal/
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https://formato7.com/2024/11/19/recortan-mas-de-3-mmdp-a-veracruz-en-el-fondo-de-aportaciones-para-

los-servicios-de-salud-este-2024/ 
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez Hernández (Diputado – 

PAN) 

 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Tenemos que 

empezar diciendo que este paquete económico se presenta con 

números fantasiosos, con números que no son realistas, porque 

proyectan un crecimiento económico, es decir, el PIB en 2 o 3 por 

ciento de crecimiento para el siguiente año, cuando no ha sido 

así. Durante los últimos 6 años, el promedio de crecimiento de 

nuestro país desgraciadamente se ubicó apenas en 0.9, ni 

siquiera un punto porcentual en los 6 años del gobierno. El 

gobierno tendrá que recurrir al sello principal que ha 

caracterizado en los últimos 6 años, que es el endeudamiento. Es 

un tema muy grave, porque se está levantando de manera 

gradual, año con año”. 

 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1_EFHQOcmJb-

5jiCKcS7PlbcnrS1Oep3z/view 
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https://www.informador.mx/jalisco/Jalisco-esta-siendo-cuidado-presupuestalmente-Merilyn-Gomez-Pozos-

20241119-0133.html 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Jalisco-esta-siendo-cuidado-presupuestalmente-Merilyn-Gomez-Pozos-20241119-0133.html
https://www.informador.mx/jalisco/Jalisco-esta-siendo-cuidado-presupuestalmente-Merilyn-Gomez-Pozos-20241119-0133.html
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Niega diputada que Jalisco esté fuera del PEF 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- La diputada de Morena 

Marilyn Gómez, presidenta de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, respondió al gobernador de Jalisco, Enrique 

Alfaro, y del gobernador electo, Pablo Lemus, sobre sus 

declaraciones de salirse del pacto fiscal. 

“Hay mensajes de la oposición que dicen que Jalisco no está 

contemplado en el PEF de 2025, eso es una mentira, es 

politiquería; los jaliscienses están contemplados. Y hacerle la 

aclaración al gobernador electo, Pablo Lemus, que estos dimes 

y diretes, no se van a resolver ni en redes sociales ni en una plática 

entre dos personas”, sostuvo la morenista. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8966?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8966&authkey=!AO02X9z4-i-

1s3k&ithint=video&e=2lR3N1 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8966?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8966&authkey=!AO02X9z4-i-1s3k&ithint=video&e=2lR3N1
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8966?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8966&authkey=!AO02X9z4-i-1s3k&ithint=video&e=2lR3N1
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8966?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8966&authkey=!AO02X9z4-i-1s3k&ithint=video&e=2lR3N1
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Sindicalistas piden mayores recursos en el PEF 2025 
 
Especialistas en material laboral, senadores y sindicalistas pidieron a la Cámara de 
Diputados destinar mayores recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2025 para lograr una buena inspección laboral; e informaron que preparan una iniciativa 
sobre inspección laboral efectiva en México que pondrán a consideración del Senado de la 
República. 
 

 En el marco del foro 
internacional “Experiencias y 
Buenas Prácticas de 
Inspección Laboral para el 
Trabajo Digno”, Ángel Pazos 
Romero, de la Fundación 
Friedrich Ebert Stiftung, 
explicó la importancia de a 
inspección como un medio 
para que los trabajadores 
tengan un trabajo digno en 
México. 

 
Patricia Carmona Hernández de la Fundación Avina, sugirió revisar la experiencia de países 
como Argentina, Brasil, Chile y España, a fin de contar con información sobre lo que se puede 
hacer y corregir para fortalecer la inspección laboral en el país. 
 
Por su parte, Rosario Ortiz Magallón, de la Red de Mujeres Sindicalistas, consideró urgente 
fortalecer la inspección del trabajo, para que la reforma laboral de 2019 pueda avanzar 
adecuadamente, y que se erradiquen prácticas de violencia y discriminación en los centros 
laborales. 
 
Al inaugurar el foro, la presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Geovanna 
Bañuelos coincidió con las organizaciones civiles en la necesidad de actualizar el marco legal 
para impulsar buenas prácticas en la inspección laboral y garantizar un trabajo digno para 
las mexicanas y los mexicanos. 
 
La senadora del Partido del Trabajo consideró que esas modificaciones legales ayudarían a 
generar condiciones de equidad, justicia, inclusión y una retribución justa por el esfuerzo 
laboral. 
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Detalló que la brecha salarial entre hombres y mujeres refleja una disparidad evidente, pues 
por cada 100 pesos que se le paga a un varón, una mujer recibe 85 pesos por realizar el 
mismo trabajo, es decir, 15 por ciento menos. 
 
Reconoció que, si bien hubo avances en materia laboral durante los últimos años, aún 
existen pendientes legislativos, como las reducciones de la brecha salarial y de la jornada 
laboral, el incremento del aguinaldo, la regulación del trabajo digital, así como el aumento 
de la prima de antigüedad y el pago de utilidades. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/19/sindicalistas-piden-mayores-recursos-en-el-pef-
2025/  
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Poder Judicial e INE demandan más presupuesto en 2025 ante elección de jueces y ministros 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/poder-judicial-e-ine-demandan-mas-presupuesto-en-2025-ante-eleccion-de-jueces-y-ministros/
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Por qué es dudoso el crecimiento y déficit que propone Sheinbaum para 2025 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/por-que-es-dudoso-el-crecimiento-y-deficit-que-propone-sheinbaum-para-2025/
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Elena Poniatowska critica reducción en presupuesto para cultura en 2025: “Es muy grave” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/elena-poniatowska-critica-reduccion-en-presupuesto-a-cultura-en-2025-es-muy-grave/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/elena-poniatowska-critica-reduccion-en-presupuesto-a-cultura-en-2025-es-muy-grave/


 

 
 
 
 

Advierten incremento mínimo en presupuesto 
educativo 

 
El Paquete presupuestal entregado el viernes a la Cámara de Diputados, el Ejecutivo federal 
cumplió su palabra de incrementar el presupuesto a la educación, sin embargo, el 
incremento real es mínimo y en la repartición el incremento será para el programa de becas, 
restando recursos para la infraestructura y equipamiento en las escuelas, advirtió la 
Organización Mexicanos Primero. 

 
 Añadió que esto significa que, si bien los 
esfuerzos se pondrán en que las niñas, 
niños y adolescentes lleguen a las escuelas, 
no así en procurar que dichas escuelas 
cuenten con lo básico en infraestructura y 
servicios para que los estudiantes ejerzan 
su derecho a aprender. 
 
La organización detalló que datos de la 

Comisión Nacional de Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) revelan que en México 
existen 6 mil escuelas sin baños, 56,109 escuelas sin agua, 43,558 escuelas sin lavamanos 
y 26,463 escuelas sin energía eléctrica. 
 
De acuerdo con un primer análisis de Mexicanos Primero del Paquete Económico para el 
Ejercicio Fiscal 2025, la inversión en materia educativa representa el 16.64 por ciento del 
gasto programable, mayor que el 16.14 por ciento de 2024 y el 16.16 por ciento de 2023. 
 
“Este aumento podría interpretarse como el cumplimiento de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de la promesa de dar un mayor presupuesto a la educación”, indicó. 
Agregó que en los presupuestos de 2024 y 2023, las dos principales cuentas de educación 
básica (Ramo 11), en términos de asignación de recursos, fueron el programa de becas (para 
primaria y secundaria antes Benito Juárez) y LEEN (La Escuela es Nuestra). En 2025 ambas 
se mantienen, sin embargo, mientras que para las becas “Rita Cetina” los recursos se 
incrementan más del doble, en el caso de LEEN disminuyen casi a la mitad. 
 
Recordó que en 2024, a las becas se destinaron 37.89 miles de millones de pesos del total 
de recursos asignados a nivel básico en el Ramo 11, mientras que para 2025 se proponen 
78.84 miles de millones de pesos del mismo. 
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El programa LEEN pasa de 29.35 mil millones de pesos del total asignado a nivel básico en 
el Ramo 11 en 2024, a 15.96 mil millones de pesos para 2025. 
 
La disminución de recursos para LEEN, alertó Mexicanos Primero, afectará la infraestructura 
y equipamiento en las escuelas, así como también la promesa de crear escuelas con horario 
ampliado que hizo Sheinbaum en su campaña política. 
 
Entre las propuestas y acciones del gobierno actual se incluyen que “todos los estudiantes 
de preescolar, primaria y secundarias públicas cuenten con una beca universal, ampliar los 
alcances de La Escuela es Nuestra para tener un horario extendido, en el que los niños y 
niñas reciban educación física y artística; se brinden servicios de alimentación gratuita en 
las escuelas primarias; se cuente con programas de salud preventiva integran infantil” y 
“Mejorar la infraestructura y equipamiento de escuelas públicas, mediante el otorgamiento 
de recursos directos a padres y madres de familia”. 
 
En el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 hay en general un aumento en los 
recursos asignados a educación pública (Ramo 11) y a las aportaciones a entidades y 
municipios (Ramo 33), mientras que los recursos disminuyeron para las provisiones y 
aportaciones para educación básica, normal, tecnológica y de adultos de CDMX (Ramo 25), 
y entidades no sectorizadas (Ramo 47). La MEJOREDU (Ramo 47), por su parte, perdió el 
38.9% de su presupuesto comparado con 2024; esta disminución puede ser una señal de su 
posible desaparición. 
 
La organización advirtió que el Proyecto de presupuesto estará ahora en manos de los 
diputados quienes decidirán si otorgan mayores recursos a la infraestructura educativa y lo 
relativo a las promesas de la presidenta respecto a las escuelas con horario ampliado, o lo 
aprueban como está, dando una mayor prioridad a las becas para los estudiantes. 
 
Mexicanos Primero hizo un llamado en el marco de su campaña 
#ÉchaleunOjoalPresupuesto, para que las y los legisladores incrementen recursos para la 
educación básica -porque hasta ahora ni lo básico en infraestructura y servicios está 
garantizado en las escuelas-, y resuelvan una deuda pendiente con las escuelas, docentes y 
los estudiantes. 
 
https://www.milenio.com/politica/mexicanos-advierte-incremento-minimo-presupuesto-
educativo  
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Furia de Lomelí contra Rosaura Ruiz por golpe presupuestario a las universidades públicas 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/furia-de-lomeli-contra-rosaura-ruiz-por-el-golpe-presupuestario-de-la-4t-a-las-universidades-publicas/
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Entrevista / Wendy Figueroa (Directora de la Red 

Nacional de Refugios) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Los refugios tendrían 

de presupuesto el próximo año un 4.3% menos, que significa 21 

millones de pesos para el 2025, lo que pone en serios problemas 

a los refugios para operar. Identificamos que en el 2025 se está 

teniendo el mismo presupuesto que se tuvo en el 2022”. 

 

“Con este presupuesto reducido, obviamente, se contraviene las 

obligaciones que tiene el Estado mexicano en materia de 

derechos humanos y en la Ley del Presupuesto, que debe de ser 

progresivo y garante y no es así. Nosotras seguimos informando y 

siendo transparentes, compartiendo a las y los legisladores lo que 

está pasando, para que realmente puedan hacer un ajuste”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1pTGmU8jXxyXk8vlIKzEE3d7yihb4

ha6_/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1pTGmU8jXxyXk8vlIKzEE3d7yihb4ha6_/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1pTGmU8jXxyXk8vlIKzEE3d7yihb4ha6_/view?usp=sharing
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Morena y aliados prevén aprobar en tiempo y forma el 

Presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Cámara de 

Diputados iniciará mañana la discusión para desaparecer siete 

organismos autónomos. Además, Morena y sus aliados tiene 

previsto cumplir en tiempo y forma con la aprobación del 

Presupuesto 2025. 

 

Al respecto, Wendy Figueroa, directora de la Red Nacional de 

Refugios, denunció que esta proyección prevé que le quiten 

dinero a los refugios especializados para atender a mujeres 

víctimas de violencia, una decisión que, dice, llega en un 

contexto donde se necesita más atención porque han 

aumentado los casos de violencia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1X1EJwMgXPaHjnrG7BWtNyBR4

Wga9hnSI/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1X1EJwMgXPaHjnrG7BWtNyBR4Wga9hnSI/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1X1EJwMgXPaHjnrG7BWtNyBR4Wga9hnSI/view?usp=sharing
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Hacienda presenta Presupuesto 2025 ante la Cámara de Diputados mexicana - Agência 

CMA 

https://www.agenciacma.com.br/esp/secretaria-de-hacienda-presenta-presupuesto-2025-ante-la-camara-de-diputados/
https://www.agenciacma.com.br/esp/secretaria-de-hacienda-presenta-presupuesto-2025-ante-la-camara-de-diputados/
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Entrevista / Rogelio Ramírez de la O (Secretario de 

Hacienda) 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- “El Consejo de 

Analistas, desde hace 3 años para acá, lo hemos estado 

midiendo y lo estamos presentando, en la documentación que 

se presentó al Congreso nosotros estuvimos, con respecto al 

Consejo de Analistas, arriba en más de dos puntos porcentuales 

desde 2021 hasta 2023, 2024 no podemos todavía decir porque 

no ha terminado, pero en esas instancias el Consejo de Analistas 

erró en dos puntos porcentuales el crecimiento del PIB en 

promedio, ¿por qué razón?, el Consejo no vio que el gasto social 

estaba siendo convertido en consumo y es un consumo que tiene 

un alto multiplicador de ingreso. El consumo del país se fortaleció 

y fluctuó menos con la fluctuación de la economía, es un 

consumo que resiste más cuando hay un bache económico”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXkQANBv-kshxpnT?e=4wynMA

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXkQANBv-kshxpnT?e=4wynMA
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Menos dinero y más objetivos de producción: el presupuesto mete más presión a Pemex | 

Economía | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-19/menos-dinero-y-mas-objetivos-de-produccion-el-presupuesto-mete-mas-presion-a-pemex.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-19/menos-dinero-y-mas-objetivos-de-produccion-el-presupuesto-mete-mas-presion-a-pemex.html
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Diputados de Morena responden a Alfaro y Lemus: "Es 

mentira y politiquería decir que Jalisco no está en el 
presupuesto" 

 
 
La diputada morenista Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, calificó de “politiquería” la intención del 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, de salirse del pacto fiscal por la vía 
legislativa. 
 

 
 
En conferencia de prensa, Gómez Pozos afirmó que “hay mensajes de la 
oposición, para no hacer esto un dimes y diretes personal, que dicen que 
Jalisco no está contemplado en el PEF del próximo año”. 
 
“Eso es una mentira, eso es politiquería, los jaliscienses están contemplados 
por supuesto y lo sabe la presidenta Claudia Sheinbaum”, subrayó. 
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La diputada de Morena recordó que ”el estado que más visitó (Sheinbaum) 
durante su campaña, fue el estado de Jalisco y esto atiende a que hay una 
preocupación, obviamente por todo el país, pero muy particular también por 
los jaliscienses”. 
 
Gómez Pozos mencionó que desde el sexenio pasado “nuestro modelo 
económico cambió, ahora atiende a la prosperidad compartida o, mejor dicho, 
primero los pobres”. 
 
“Por eso es que para este presupuesto en su mayoría el porcentaje mayor de 
este presupuesto de egresos irá destinado precisamente al gasto social”, 
enfatizó. 
 
Gómez Pozos envió también un mensaje al gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus, en el que enfatizó “que estos dimes y diretes, y la politiquería, no se 
van a resolver ni en redes sociales ni en una plática entre dos personas”. 
 
Dijo que el presupuesto está enfocado “al gasto de los programas sociales, que, 
como saben, la presidenta Sheinbaum impulsó nuevos programas en este 
primer año, por ejemplo, el de mujeres de 60 a 64 años de edad”. 
 
“Y la ampliación para el tema de educación porque este también es un buen 
mensaje para los jaliscienses y todo México, en general, la educación también 
sigue siendo una prioridad de la presidenta”, garantizó. 
 
Puso como ejemplo el aumento en “la beca Benito Juárez, la ampliamos para 
niños y jóvenes de escuelas públicas en el país”. 
 
Acompañada en la conferencia por legisladores de Jalisco como Marcela 
Michel López, anunció que “estaremos dándole fichas informativas a los 
medios para desmentir algunos temas”. 
 
“Por ejemplo, el tema de la reducción en seguridad en el tema de salud que 
tanto preocupa a los mexicanos”, subrayó. 
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Gómez Pozos presentó otros datos: “Hay un aumento en el tema de seguridad 
en este presupuesto, lo que vemos es una reducción específicamente en la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, no así en el tema de seguridad”. 
 
“Hay un aumento muy específico en el tema de inteligencia para la atención 
en el tema de seguridad, como saben la Guardia Nacional no depende ya de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y por eso es que se viene reflejado en el 
presupuesto esta reducción, pero pasa a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Defensa). 
 
Uno más esta reducción en los recursos a la misma Defensa, “porque ya no está 
contemplado para la infraestructura que desarrollaba”. 
 
“Los aeropuertos de Tulum, el AIFA, Tren Maya, Dos Bocas y otras 74 obras de 
infraestructura que hay que resaltar quedaron prácticamente concluidas en 
este presupuesto”, abundó. 
 
Mencionó la reunión que sostuvo con Guadalupe Taddei Zavala, consejera 
presidenta del Instituto Nacional al Electoral, a quien confirmó que “sí habrá 
recortes” a los 13 mil millones de pesos que solicitó para organizar la elección 
judicial de junio próximo. 
 
“Si habrá recortes, como lo hemos venido diciendo nuestro tope presupuestal 
tiene que ser la elección más grande de la historia que fue la elección pasada 
donde elegimos a la presidenta Claudia Sheinbaum”, añadió. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/diputados-de-morena-responden-
alfaro-lemus-es-mentira-politiqueria-decir-que-jalisco-no-esta-en-el-
presupuesto-128756.html 
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Presupuesto para 2025 afecta áreas clave como salud y educación: centro de investigación • 

Economía y finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/presupuesto-para-2025-afecta-areas-clave-como-salud-y-educacion-centro-de-investigacion/
https://forbes.com.mx/presupuesto-para-2025-afecta-areas-clave-como-salud-y-educacion-centro-de-investigacion/
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https://billieparkernoticias.com/plantea-maria-teresa-ealy-dar-prioridad-a-deteccion-temprana-prevencion-

y-tratamiento-adecuado-del-cancer-de-ovario/ 
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Jorge Romero ataca los programas sociales de Morena: “No entienden que el dinero se va a 

acabar” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/jorge-romero-ataca-los-programas-sociales-de-morena-no-entienden-que-el-dinero-se-va-a-acabar/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/jorge-romero-ataca-los-programas-sociales-de-morena-no-entienden-que-el-dinero-se-va-a-acabar/
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https://elporvenir.mx/local/pide-victor-perez-analizar-a-fondo-solicitud-de-deuda-estatal/795873 
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https://www.informador.mx/mexico/Jornada-laboral-40-horas-Cual-es-la-nueva-fecha-tentativa-en-la-que-

podria-aprobarse-20241119-0050.html 
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Aguinaldo doble 2024: ¿Quiénes recibirán 30 días de pago en diciembre? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/aguinaldo-doble-2024-quienes-recibiran-30-dias-de-pago-en-diciembre/
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Éstas son las tres reformas constitucionales que Claudia Sheinbaum presumió en el G20: “Inclusión 

y democracia” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/estas-son-las-tres-reformas-constitucionales-que-claudia-sheinbaum-presumio-en-el-g20-inclusion-y-democracia/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/estas-son-las-tres-reformas-constitucionales-que-claudia-sheinbaum-presumio-en-el-g20-inclusion-y-democracia/


 

 
 
 
 

Emecistas en el Congreso federal exigen reconstruir 
las carreteras en Jalisco 

 
La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados federal denunció el grave 
deterioro de las carreteras federales en Jalisco, una situación que atribuyen a seis años de 
abandono. De acuerdo con el vicecoordinador José Tecutli Gómez Villalobos, es urgente que 
el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 contemple recursos no solo para la 
conservación de estas vías, sino para una reconstrucción profunda en los tramos más 
críticos, particularmente en el estado. 

 
Gómez, quien también es secretario de la 
Comisión de Comunicaciones y Transportes, 
destacó que el programa “Bachetón” del 
gobierno federal, que se enfoca en el bacheo 
de las carreteras, resulta insuficiente frente a 
las necesidades de infraestructura en Jalisco. 
Aunque reconoció que se han iniciado 
trabajos en algunos puntos, como la carretera 
Lagos de Moreno-Aguascalientes, consideró 
que estas acciones son meramente paliativas 
y no resuelven los problemas estructurales: 

“Lo que se necesita es una reconstrucción carretera seria, no un programa que solo parche 
la superficie”, subrayó. 
 
¿Qué pasa en las carreteras federales de Jalisco? 
El legislador enfatizó que aproximadamente el 70 por ciento de la red carretera federal en 
Jalisco se encuentra en condiciones deplorables. Este deterioro no solo representa un riesgo 
para la seguridad de los usuarios, incrementando los accidentes de tránsito, sino que 
también tuvo un impacto negativo en la economía del estado. “La derrama económica, 
principalmente los fines de semana, ha disminuido porque muchos municipios que 
dependen del turismo han visto reducir la afluencia de visitantes debido a las malas 
condiciones de las vías de acceso”, explicó Gómez. Municipios como Tequila, Mazamitla y 
San Juan de los Lagos , que suelen ser destinos turísticos populares, han sufrido una 
disminución en la llegada de turistas que viajan desde otras regiones del país. 
 
El presupuesto federal proyectado para 2025 incluye alrededor de 13 mil millones de pesos 
destinados a infraestructura carretera en Jalisco. Sin embargo, la bancada de Movimiento 
Ciudadano considera que esta cifra es insuficiente. “Los técnicos nos dicen que, debido al 
abandono acumulado, no solo se requiere mantenimiento, sino una reconstrucción integral  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 20-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
que incrementará los costos entre un 30 por ciento, y un 40 por ciento por encima de lo 
proyectado”, señaló Gómez. Este aumento en la proyección de costos se debe a que muchas 
de las vías han sufrido un daño estructural severo que no puede ser resuelto con medidas 
superficiales como el bacheo. 
 
¿Hay menos dinero para carreteras federales en el presupuesto 2025? 
El contexto nacional también complica la situación. De acuerdo con datos de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el presupuesto solicitado para 
infraestructura carretera en 2025 muestra una reducción del 21.6 por ciento, en 
comparación con el año anterior. Esta reducción se debe, en parte, a la priorización de 
proyectos como trenes de pasajeros y de carga sobre la modernización de la red carretera 
nacional. Expertos en el tema han señalado que recuperar la red carretera del país requeriría 
una inversión sostenida de al menos 140 mil millones de pesos durante seis años, una cifra 
que supera ampliamente lo que se ha asignado en los últimos presupuestos federales. 
 
El programa “Bachetón”, anunciado en octubre de 2024 por el gobierno federal, destinará 4 
mil millones de pesos para reparar y mantener 44 mil 574 kilómetros de carreteras federales 
en todo el país. Sin embargo, este esfuerzo ha sido criticado por su alcance limitado y por 
enfocarse únicamente en el bacheo, una solución temporal que no atiende los problemas 
estructurales de las vías. En el caso de Jalisco, las necesidades de reconstrucción superan 
con creces los recursos asignados, dejando a muchos tramos en condiciones críticas. 
Además de los problemas económicos y de seguridad, el mal estado de las carreteras afecta 
directamente a sectores clave como el transporte de mercancías. 
 
¿Qué dijo Enrique Alfaro sobre las carreteras en Jalisco? 
A finales de octubre, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, confirmó que habrá inversión 
federal para carreteras, al detallar que ha sido un compromiso de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum. 
 
El mandatario estatal había comentado desde el mes de julio el mal estado en el que se 
encuentran las carreteras federales en Jalisco. 
 
"El estado de las carreteras federales es verdaderamente dramático, lo que está pasando en 
la carretera 80 particularmente es un asunto de peligro, de riesgo para los usuarios", dijo 
Alfaro Ramírez. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-emecistas-piden-reconstruccion-carreteras-
jalisco  
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Margarita Zavala llama a participar en el proceso de la 

elección judicial 
 
 
En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Margarita Zavala, 
diputada del PAN, habló sobre que a pesar de su oposición a la Reforma 
Judicial, insta a abogados y estudiantes de derecho a participar en la elección 
de jueces y magistrados.  
 

 
 
"Yo soy de las que digo, es mejor participar que en febrero arrepentirnos por 
las listas que estamos viendo", dijo.  
 
Comentó que entre participar y no hacerlo, participar normalmente, salvo que 
la omisión signifique una resistencia civil, en específico, lo cual no parece. 
 
Criticó que si el 31 de enero de 2025 se hará publica la lista de candidatos, 
aunque la posibilidad de inscribirse se cierra este 24 de noviembre.  
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Añadió que el motivo de que se retrase tanto la publicación de las listas es que 
harán entrevistas, y reiteró que es mejor retirarse o hacer los reclamos que se 
crean necesarios, que después lamentar no haberse inscrito. 
 
Señaló que ella no puede registrarse por se diputada federal, pero reiteró que 
cree que se deben de registrar, y consideró que se debería de dar una prórroga 
para la inscripción de participantes. 
 
Margarita Zavala se lanza contra Arturo Zaldívar 
La legisladora especuló que hay poco intensión de participar en el proceso de 
la elección judicial, pues es poca la información que se ha dado a conocer. 
 
Arremetió en contra del exministro Arturo Zaldívar, al acusarlo de ser el más 
opaco entre los comités de evaluación, pues es parte del comité del Poder 
Ejecutivo, del cual no se tienen datos respecto al número de aspirantes que 
tiene registrados. 
 
"Me parece que es alguien que es casi juez y parte, porque pues está como... 
ni que fuera vengativo ¿verdad?", expresó.  
 
Margarita Zavala añadió que ese comité no ha dado información, mientras que 
el Comité de Evaluación del Poder Judicial ha transparentado más las 
inscripciones que tiene hasta el momento. 
 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/19/margarita-zavala-llama-
participar-en-el-proceso-de-la-eleccion-judicial-666302.html 
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Entrevista / Ricardo Mejía Berdeja (Diputado-PT) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “El dictamen sobre la 

desaparición de organismos autónomos ya está listado y 

mañana será un tema central de la sesión que tendremos en la 

Cámara de Diputados. A nosotros nos parece que ya no se 

justifica la duplicidad de gastos, crear entes burocráticos 

onerosos, que han costado al presupuesto público 32 mil 300 

millones de pesos desde su creación. Por otro lado, se trata de 

que los derechos al acceso de la información pública, entre 

otros, la protección de datos personales, la transparencia, son 

intocados en el Artículo Sexto Constitucional, pero ahora esas 

funciones pasan a diferentes entes”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xgJ37XBy-uMn_nLJ?e=7dAVJ8 
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Más de 3.000 personas se han registrado para participar en la elección judicial de México - 

20.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241120/mas-de-3000-personas-se-han-registrado-para-participar-en-la-eleccion-judicial-de-mexico-1159145494.html
https://noticiaslatam.lat/20241120/mas-de-3000-personas-se-han-registrado-para-participar-en-la-eleccion-judicial-de-mexico-1159145494.html
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Comentario / Arturo Zaldívar (Coordinador de Política y 

Gobierno de la Presidencia) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Queremos un mejor 

Poder Judicial, esto solo se puede si se registran los mejores 

perfiles, nosotros, al menos en el Comité Evaluador del que formo 

parte, tenemos el compromiso de buscar a las mejores personas 

desde el punto de vista técnico y humano para que sean jueces 

y juezas, pero para eso requerimos que la gente se anime, se 

registre. ¿Quién conoce todas las listas, por ejemplo, de 

diputados, plurinominales?, creo que nadie, pero no importa, tú 

sabes quiénes son los candidatos por los que estas votando y eso 

es lo que va a pasar aquí, no tienes que conocer a todos los 

candidatos, pero conocerás a los suficientes para emitir tu voto”. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXjK2M28fLqOelj1?e=NnUOWn
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Presidencia también impugna admisión de controversia 
constitucional promovida por Guanajuato contra la reforma 

judicial 
 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) recibió un recurso de 
reclamación promovido por la Consejería Jurídica de la Presidencia en contra 
de la admisión de la controversia constitucional que interpuso el gobierno de 
Guanajuato en contra de la reforma judicial. 
 

 
 
El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá admitió el pasado 7 de 
octubre la controversia constitucional 286/2024, que presentó el 
exgobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, en contra de la 
aprobación, expedición, promulgación y publicación de la reforma judicial. 
 
Esta reclamación se suma a la que interpuso la Cámara de Diputados el pasado 
viernes. Ambos recursos fueron turnados a la ponencia de la ministra Loretta 
Ortiz Ahlf. 
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A la controversia constitucional presentada por el Ejecutivo de Guanajuato se 
le sumó otra que promovió el Poder Judicial de ese estado días después y se 
encuentran pendientes de ser resueltas por el máximo tribunal. 
 
El pasado 5 de noviembre, el Pleno de la SCJN desestimó cinco acciones de 
inconstitucionalidad presentadas por PRI, PAN y MC en contra de la reforma 
judicial. La discusión del proyecto presentado por el ministro González 
Alcántara Carrancá no alcanzó los ocho votos para declarar la procedencia de 
los recursos promovidos por esos partidos políticos. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/19/presidencia-tambien-impugna-
admision-de-controversia-constitucional-promovida-por-guanajuato-contra-
la-reforma-judicial-128772.html 
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Jorge Álvarez Máynez buscará la dirigencia nacional de MC 

https://la-lista.com/poder/jorge-alvarez-maynez-buscara-la-dirigencia-nacional-de-movimiento-ciudadano
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No es necesario tener doctorado o maestría en alguna prestigiosa 

Universidad inglesa, con especialidad en economía o finanzas, como por 

ejemplo, Cambridge, Oxford, porque hasta un modesto estudiante de esa 

especialidad en nuestra máxima casa de estudios, la Universidad Nacional 

Autónoma de México, sabe que, próximo año, la situación del país en ese 

rubro, no pinta nada bueno. 

Más austeridad, inflación, menos inversión pública, más gasto en ocurrencias 

del pasado reciente, como elección de ministros, jueces y magistrados en el 

área de justicia, recortes a políticas públicas en materia de salud, educación, 

infraestructura… 

Rubro que se respeta, por mandato  constitucional: política social, la esencia 

de este programa, se encuentra segura, que es la pensión cada dos meses, a 

nuestros adultos mayores, 

El gasto,  prevé pago del costo financiero de la deuda, por 1.4 billones de 

pesos, inversión al programa de ferrocarriles en toda la República y, en 

especial, el que se destinará para el Tren México-Querétaro, proyecto fallido 

en el sexenio peñista, donde se disculparon con inversionistas China. 

¡Qué bueno!, porque entre mexicanos, fama de productos chinos, ¡pésima! 

El paquete económico que presentó en Cámara de Diputados el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Rogelio Eduardo  Ramírez de la O, Ley de Ingresos 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INGRESOS Y EGRESOS 2025: VISIÓN DE CRECIMIENTO ECONÓMICO Y JUSTICIA SOCIAL, DICE 

TITULAR DE SHCP; RICARDO ANAYA, CRITICA NIVELES EN DEUDA EXTERNA Y ESCASA INVERSIÓN 
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de la Federación y Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, estima que 

entren a las arcas nacionales, 8 billones de pesos,  55 mil mdp; y el gasto neto 

lo estiman en 9 billones 226 mil mdp. 

Es decir, el déficit, entre Ingresos y Egresos, lo cubrirán con deuda que va 

adquirir el gobierno federal por más de 1 billón de pesos aproximadamente. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, en materia de economía y finanzas, 

administración de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, inicia su primer 

año de gobierno completo, con la idea de adquirir deuda por 1 billón de 

pesos. 

Usos y costumbres que heredó su antecesor, quien elevó deuda por un billón 

cada año, y la dejó en 6 billones de pesos al terminar su régimen, cuando con 

el que pactó el poder en el 2018, reiteramos, cual en tiempo y forma acusó 

el ex canciller Jorge Castañeda Gutman, -los que “hundieron a México”-, 

dejaron deuda por 10.5 bdp. 

Si algo podemos decir a favor del paquete económico que el encargado de 

las finanzas nacionales entregó el viernes pasado al diputado presidente en 

mesa directiva de San Lázaro, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es que el déficit 

entre ingresos y egresos en los primeros 12 meses completos de la nueva 

administración, es por 1 billón de pesos, si se compara con los 2 bdp para 

este año, en los últimos 9 meses del régimen anterior. 

Reiteramos, nadie sabe y nadie supo, y cual diría don Teofilito… cuánto dejó 

en caja el antecesor, de los 9 billones de pesos que, LXV Legislatura en 

Cámara de Diputados, autorizó para el Presupuesto de Egresos de este año. 

Panorama macroeconómico que perfila SHCP próximo año: un crecimiento 

con rango de entre 2 y 3%; un déficit del 3.9%; inflación al cierre del 2025, 

del 3.5%; tipo de cambio o la paridad peso-dólar, estiman en 18.7.   

Prevén cotización del petróleo mexicano de exportación en 57.8 dólares por 

barril, una plataforma de producción promedio en 1 millón 891 millones de 
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barriles diarios y una plataforma de exportación promedio en 892 millones 

de barriles por día. 

Ante los presidentes de los dos órganos de gobierno en Cámara de  

Diputados, además del presidente en la directiva, el presidente en Junta de 

Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor, Ricardo 

Monreal Ávila; la presidenta en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Merilyn Gómez Pozos y Carlos Alberto Ulloa Pérez, presidente en comisión 

de Hacienda y Crédito Público, el señor Ramírez de la O, fue breve, pero 

conciso en su mensaje. 

-“Este paquete, marca el inicio de un nuevo gobierno que, al igual que el 

anterior, tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia 

social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar 

colectivo”, inicio. 

Afirmó Que el contexto económico nacional e internacional, es positivo, toda 

vez que, a nivel mundial, la inflación que afectó en los últimos años, “muestra 

signos de mejora” y el crecimiento económico global, “se mantiene sólido”. 

-“En nuestro país, la actividad económica sigue demostrando fortaleza. 

Estimamos que el crecimiento de este año, superará las expectativas 

actuales y servirá como base sólida para el crecimiento de 2025”. 

Presumió que los Criterios Generales de Política Económica 2025, presentan 

una evaluación realista y prudente al mismo tiempo de la situación en el 

rubro, y considera tanto los desafíos como las oportunidades a nivel global. 

El crecimiento que proyecta en el país, entre un dos y tres por ciento, explicó, 

tiene sustento en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno 

con el consumo y la inversión, cual “motores clave”. 

En ese sentido, LIF, prevé ingresos por 8 bdp, con la recaudación tributaria, 

como principal fuente de recursos. 

-“La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa 

un incremento de 2.6 por cieno real, respecto del 2024, y, por primera vez en 
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nuestra historia moderna, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento 

del Producto Interno Bruto”. 

-“ES fundamental, subrayar el esfuerzo recaudatorio que hemos llevado a 

cabo. Estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los 

existentes en términos reales, pondera. 

Ante legisladores de Morena, dijo confiar en que las medidas de eficiencia 

recaudatoria y digitalización fiscal,  lidereadas por el SAT y la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones, ampliarán base tributaria y 

mejorarán fiscalización aún más en 2025”. 

En materia de gasto público, el funcionario, reiteró compromiso del gobierno 

de Claudia Sheinbaum Pardo, con los sectores de menos ingresos. 

-“En 2025, continuaremos priorizando los programas sociales que tienen un 

impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, 

e indirecto, sobre el consumo agregado en las cuentas nacionales, que son el 

componente más importante del Producto Interno Bruto”. 

Entre los programas más destacados, añadió, se encuentra la pensión 

Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres, de entre 63 y 

64 años, con un plan progresivo, para extenderse hasta los 60 años. “Esta 

iniciativa, reconoce el trabajo no remunerado de muchas mujeres 

mexicanos”, afirma. 

¡Obvio!, Rogelio Ramírez de la O, aprovechó para reconocer el esfuerzo de 

LXVI Legislatura, al convertir los programas sociales en derechos 

constitucionales. 

En virtual réplica a los adversarios del régimen, defendió la política social: 

del gobierno federal: 

-“Este paso, es fundamental, ya que los programas sociales no son dádivas ni 

meras oportunidades; son derechos básicos de los mexicanos y el Estado 

tiene la responsabilidad de garantizarlos”. 
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Como defendió compromiso claudista del programa de gobierno en materia 

de infraestructura: 

-“El Presupuesto también contempla una amplia gama de proyectos de 

inversión en infraestructura, cuyo objetivo es mejorar la conectividad entre 

las regiones del país y fortalecer el mercado interno”. 

 -“La expansión del sistema ferroviario, tanto para pasajeros como para 

carga, es una prioridad de la administración y traerá beneficios tanto a las 

empresas productivas como a la población”, dice. 

No omite señalar que la sostenibilidad en finanzas públicas, es un pilar 

esencial del modelo de desarrollo económico que promueve el gobierno de 

la señora Sheinbaum. Y, en ello, mantener la salud financiera de la 

administración federal, contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera 

un entorno favorable para la inversión, la creación de empleos y el acceso de 

México a los mercados de crédito”. 

Por esa razón, dijo durante la entrega-recepción del paquete económico 

2025, el déficit que se proyecto para ese año, es de 3.9 por ciento del PIB, 

“en forma ampliada”, y el déficit presupuestal, en el cual la autoridad central 

tiene el control pleno de ingreso y gasto en su programación, 3.2% del PIB, 

con un nivel en deuda pública de 51.4% del Producto.  

-“Esto implica mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la 

estabilidad financiera a mediano y largo plazo”, agrega. 

-“Estas cifras, representan un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y 

nos permite cumplir con la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 

de preservar finanzas públicas sólidas y una deuda manejable”, pondera. 

Empero, la réplica del adversario, no tardó demasiado. Ayer en entrevista 

que ofreció el ex candidato presidencial del PAN en el 2018, hoy, senador de 

la República, Ricardo Anaya Cortes, perfila un panorama de virtual recesión 

para el ejercicio fiscal 2025: 
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-“Quizá lo más grave del paquete económico es que están sobreestimado el 

crecimiento de la economía mexicana. La economía no va a crecer lo que el 

gobierno está diciendo ¡por culpa del gobierno! Es decir, por la reforma 

judicial y por una serie de decisiones equivocadas que se  han tomado, se ha 

perdido la confianza en el crecimiento económico, se ha frenado la inversión 

y eso va a disminuir el crecimiento económico”. 

-“Si la economía crece menos, pues también el gobierno recauda menos, 

menor IVA, menos Impuesto Sobre la Renta, y si el gobierno tiene menos 

dinero, pero quiere seguir gastando a manos llenas, pues lo que sucede es 

que la deuda aumenta. Y tenemos ahora unos niveles verdaderamente 

alarmantes de deuda pública”, critica. 

-“Les doy un dato: sólo de intereses vamos a gastar casi 1.4 billones de pesos, 

sólo de intereses, cuando en inversión física vamos a llegar apenas a los 800 

mil millones”, acusa. 

Con sentido común, explicó a los representantes de medios: “eso es como si 

ustedes en su tarjeta de crédito, gastaran muchísimo más en pagar los 

intereses que en lo que gastan para comprar bienes, para comprar servicios, 

para adquirir cosas. O sea, el nivel de deuda sí se está volviendo 

insostenible”. 

Las deuda de este año, califica, es la más alta en casi 40 años, y eso de que se 

va a reducir a 3.9% del PIB, es absolutamente falso, porque para que eso 

fuera real, la economía tendría que crecer como ellos dicen, “como no va a 

suceder y como en realidad vamos a terminar con un déficit cercano a 5 

puntos del PIB, vamos a volver a tener la deuda más alta en más o menos un 

cuarto de siglo”. 

-“Entonces, sí está fuera de control la deuda pública y, es, sin duda, la parte 

más preocupante del paquete económico”. 

Cual legislador de Morena, defiende: lo positivo es que va a haber gasto para 

los programas sociales, lo cual, afirma, está bien.  
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-“Si los programas sociales ya están en la Constitución, pues hay que 

garantizar que haya recursos suficientes justamente para que puedan ser 

realidad esos programas sociales, que ya están establecidos en la 

Constitución”. 

Anaya Cortés, expone que la bancada de senadores panistas, analizó 

proyecto de Ley de Ingresos 2025, y están convencidos de que no se va a 

recaudar lo que el gobierno dice que se va a recaudar. Entonces, el gobierno 

va seguir con mala práctica de pedir prestado, endeudar al país. 

Critica recortes de presupuesto al sector salud, seguridad, educación, y lo 

califica de negativo y preocupante. Y reitera que el PAN ve positivo, destinar 

aproximadamente 800,000 mdp a  programas sociales que lleguen a la gente 

que más lo necesita.  

Advierte lo que señalamos líneas arriba: los recortes, en 22 secretarías, 

afecta, y la deuda pública, llega a niveles insostenibles. 

¡Cuidado!, es el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum y mal se vería 

ella y su gabinete económico, si los pronósticos en materia de crecimiento 

en el próximo año, no se cumplen. 

EN EL CHACALEO 

Antier, por la noche y, ayer, el diputado Ricardo Monreal Ávila, delineó ruta 

del paquete económico 2025, en San Lázaro: hoy, comparece el titular de 

Hacienda, ante el pleno de la representación popular, Rogelio Eduardo 

Ramírez de la O, para explicar el paquete económico, y seguramente, la 

oposición, espetará formas ocultas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de 

Egresos de la Federación… Dentro de 8 días, aprobar LIF, turnar el dictamen 

a la colegisladora y luego iniciar proceso legislativo al gasto público del 

siguiente año… El legislador, adelantó que, con este asunto, esperan la 

clausura de sesiones el próximo 13 de diciembre… Ayer, la presidenta 

conejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, inauguró 

desfile de funcionarios que, se espera, acudan al Palacio Legislativo de San 
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Lázaro, a negociar y solicita más recursos para los diferentes sectores del 

gobierno federal: educación, seguridad, salud, campo… 13 mil mdp para el 

próximo año, pide el INE, por el brutal, abusivo, ensayo de elegir jueces, 

magistrados y ministros en el sector judicial… ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la 

información alterna de este país, donde el pueblo, este sí, el pueblo, 

comunica e informa hechos en sus comunidades, critican y laceran la imagen 

de Ricardo Monreal Ávila, por el asunto de que es viajero frecuente en 

aeronaves que no cobran por taxímetro, precisamente… Con eso de que al 

político de Zacatecas, le gusta “volar muy alto”, seguramente usa helicóptero 

para su traslado en CDMX… Ahora sí que, parafrasear al que ya fue: ¡Ni 

Claudia!... Hoy, previo al mediodía, integrantes del Frente Cívico Nacional, 

ofrecen conferencia de prensa, en Viaducto Río Becerra, número 26, entre 

calle 5 y calle 7, San Pedro de Los Pinos, alcaldía Benito Juárez, CDMX, en 

donde explicarán contexto del Encuentro Nacional Ciudadano que se lleva a 

cabo próximo sábado, 11:00 horas, en el Gran Forum, CDMX… En esa reunión 

sabatina los delegados discutirán posibilidad de avanzar hacia la 

construcción de una Nueva Fuerza Política Ciudadana, Estatutos, Declaración 

de Principios y Plan de Acción… Es decir, está por crearse en el país, un nuevo 

partido político… ¡Enhorabuena!... Convocan a la conferencia de prensa, ex 

candidata presidencial, Cecilia Soto; el ex senador, Emilio Álvarez Icaza 

Longoria; ex diputada federal, Rosario Guerra Díaz; Denise Meade, Leonardo 

Valdéz, José Antonio Crespo y María Fernando Bolaños… En todos ellos, 

bagaje, oficio, sensibilidad, visión de futuro… ¡Vaya!... El Jefe del Servicio de 

Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino, y el titular de la 

Agencia Nacional de Aduanas de México, André Foullon Van Lissum, 

realizaron visita de supervisión en el Aeropuerto Internacional, Felipe 

Ángeles, para verificar cumplimiento de las nuevas disposiciones fiscales y 

aduaneras… El SAT intensifica esfuerzos de coordinación interinstitucional 

para facilitar un comercio exterior seguro y ordenado, apegado a la 

normatividad… Esta visita, se realiza en el marco de las últimas 

modificaciones normativas en materia de comercio exterior, las cuales, 

establecen nuevos requisitos y obligaciones para las plataformas de 
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comercio electrónico, así como para las empresas de paquetería o 

mensajería que importan mercancías al país… Desde el primer día de la 

nueva administración, el SAT puso en marcha nuevos programas de auditoría 

y revisión para asegurar el cumplimiento de las nuevas políticas en el sector, 

con enfoque a detectar y sancionar prácticas de contrabando… Con ello, se 

fortalece compromiso para la recaudación fiscal, reducir evasión, elusión 

fiscal y combatir corrupción, con el fin de cumplir instrucción de la Presidente 

Claudia Sheinbaum Pardo, de contribuir a un México justo, competitivo e 

igualitario… ¡Que así sea!... Politiquería, canibalismo, intrigas siniestras, 

pareciera acechan al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, cuando lo relegan a 

espacios burocráticos en el grupo mayor de la representación popular en San 

Lázaro… ¡Caramba!... Ilusos, los ciudadanos que se inscriben para una plaza 

en el sector judicial, y participar en la elección de jueces, ministros y 

magistrados, cuando los cuates, cuotas, carnales, compadres, comadres, 

brothers, compromisos forzosos, ya los perfilaron para esos encargos… No se 

vale que se desgañiten en esa propaganda, cuando el mexicano sí tiene 

sentido común y está reciente el pasado 2 de junio no se olvida… En redes 

sociales, Vox Populi, recordaron un aniversario más del crimen al 

empresario, Eugenio Garza Sada, en Monterrey, Nuevo León… Reiniciamos 

nuestro noble y sagrado oficio, luego de unos días de descanso… ¡Gracias!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Sitio del Portal: 

https://los3poderes.com/... Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; MAYORÍA LEGISLATIVA A FAVOR DE LA 
POLÍTICA ECONÓMICA DE CLAUDIA SHEINBAUM 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), luego de felicitar a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su desempeño en la reunión del G20, destacó 

que la mayoría legislativa avala la política económica de la mandataria. Asimismo, aseveró 
que en la Cámara de Diputados esta semana tendremos, probablemente, la aprobación, si 
nos da tiempo, del artículo 21 constitucional, como Cámara revisora. Monreal 
Ávila aseguró que discutiremos el dictamen en materia de simplificación orgánica, por 

medio de la cual se propone la extinción de Órganos Constitucionales Autónomos, sin 
descuidar las funciones a las que están destinados. Ese es el propósito de los legisladores, de la totalidad. Y 
los de la mayoría hacemos el compromiso de cuidar que existan organismos técnicamente independientes y 
con autoridad, que garanticen la libertad de competencia comercial, cuidando los aspectos técnicos y las 
regulaciones tanto de telecomunicaciones, como en materia económica. Es importante comentarles que 
estamos tratando estos días de refrendar el modelo en el que se garantice la libre competencia y la libre 
concurrencia en diversas actividades económicas, incluyendo el sector de comunicaciones y el sector de 
radiodifusión, y que todo se haga acorde con los compromisos internacionales en materia comercial que México 
ha asumido, como el T-MEC y otros. De eso se trata. Como premisa fundamental para toda la mayoría calificada, 
es cuidar la relación laboral, los derechos de los trabajadores y no afectar a ninguno de ellos o de ellas, cuidando 
su antigüedad y sus derechos adquiridos. Todos tendrán la posibilidad de mantener sus propias conquistas. Es 
lo que estamos intentando hacer en los transitorios. Por otra parte, recordó que hoy miércoles 20 de noviembre 
se realizará la comparecencia del secretario de Hacienda, en donde él explicará el estado que guarda la 
administración pública en materia económica, pero también los Criterios de Política Económica, el Presupuesto 
de Egresos, la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, que año con año nos corresponde aprobar a ambas 
cámaras. En el caso del presupuesto exclusivamente a la Cámara de Diputados. Los tres días siguientes se 
reunirán las comisiones de Presupuesto y Hacienda con los funcionarios de Hacienda para revisar el contenido 
de los rubros de la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y el Presupuesto. Primero se comienza, por disposición 
constitucional, con la Ley de Ingresos para saber cuáles son los recursos que se tendrán, para después 
distribuirlos en el Presupuesto. Ese es el ejercicio que año con año se hace. Se tendrán reuniones permanentes 
con funcionarios para que pudiéramos estar aprobando, de ser el caso, hacia el día 27 de noviembre la Ley de 
Ingresos y la Miscelánea Fiscal, para poder enviarlas al Senado de la República como Cámara revisora, y una 
vez aprobado, comenzaremos el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación. Pretendemos, es 
nuestra intención, terminar el ejercicio de aprobación hacia el 13 de diciembre. Lo he conversado con los grupos 
parlamentarios y estamos intentando lograr un acuerdo amplio para este propósito. 
  

REUNIÓN DE LÍDERES MIKTA; CUMBRE DEL G20 EN RÍO DE JANEIRO 
  
Los líderes de México, Claudia Sheinbaum, Indonesia, Prabowo Subianto, la República de Corea, Yoon Suk 
Yeol, Türkiye, Recep Tayyip Erdoğan, y Australia, Anthony Albanese, miembros de MIKTA, se reunieron en 

los márgenes de la Cumbre de Líderes del G20, en Río de Janeiro, recordaron que MIKTA, fundada hace once 
años, representa una asociación interregional con un compromiso compartido con la democracia, la defensa de 
los principios del derecho internacional, el multilateralismo y la cooperación internacional. En momentos de 
múltiples crisis y enfrentamientos geopolíticos, los Líderes de MIKTA reafirmaron su compromiso con un mundo 
seguro, pacífico, justo, igualitario, inclusivo, sostenible y próspero para todos, haciendo un llamado a todos los 
Estados Miembros de la ONU a observar los preceptos de la Carta de las Naciones Unidas y todas las 
Resoluciones de la ONU, incluidas las adoptadas por el Consejo de Seguridad. Asimismo subrayaron el papel 
de MIKTA en la búsqueda de soluciones pragmáticas y creativas a los retos regionales y mundiales, 
reconociendo que el bienestar de las generaciones actuales y futuras, así como la sostenibilidad del planeta, 
dependen de la voluntad para emprender acciones conjuntas en áreas clave, como el desarrollo sostenible y el 
financiamiento del desarrollo, la seguridad alimentaria, la paz y la seguridad internacionales, la salud mundial, 
la ciencia, la tecnología, la innovación y la cooperación digital, la juventud y las generaciones futuras y la reforma 
del sistema multilateral y la gobernanza mundial. Como un grupo de diversas culturas y regiones, los Líderes 
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reafirmaron su compromiso de participar activamente en los principales foros internacionales, sirviendo como 
puente y ayudando a encontrar consensos. En este contexto, los Líderes de MIKTA reiteran su compromiso con 
el G20 como principal foro de cooperación económica internacional. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; EN LA CUMBRE DEL G20 REAFIRMA PROPUESTA PARA REFORMAR EL 
CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en la Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte (G20), reafirmó la 

propuesta de perspectiva del Gobierno de México para reformar el Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas, con el objetivo de implementar una visión más democrática del mundo que otorgue mayor legitimidad 
a las decisiones de este órgano principal de la ONU. En 2023, presentamos una propuesta de perspectiva, 
compartida por otros países, sobre la reforma del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas; se trata de un 
modelo que pretende dar mayor legitimidad y democracia a las decisiones de este órgano principal de las 
Naciones Unidas. La propuesta es ampliar el número de asientos a regiones que han estado representadas 
como África, América Latina y El Caribe, y los pequeños Estados Insulares. Esto corresponde a la inclusión, el 
reconocimiento de naciones como iguales y una verdadera posibilidad de alcanzar soluciones para la paz, 
incluso, me atrevería a decir, corresponde a una visión más democrática del mundo. Democracia, inclusión, 
libertad y justicia guían esta propuesta. Señaló que el pueblo de México decidió llevar la inclusión, la igualdad y 
la justicia a través de tres reformas constitucionales: la primera, la elección por voto popular de jueces, juezas, 
ministros, ministras, magistrados y magistradas del Poder Judicial, que se llevará a cabo el próximo año; la 
segunda, el reconocimiento de la igualdad sustantiva de las mujeres y el derecho a que vivan una vida libre de 
violencia, desapareciendo la brecha salarial e implementando la paridad en todos los ámbitos de la vida política; 
y la tercera, el reconocimiento pleno de los pueblos y comunidades indígenas como sujetos  de derecho. 
Elevemos estos principios al máximo nivel internacional; construyamos una paz duradera, dejando fuera 
cualquier forma de discriminación; y elevemos la inclusión, la libertad y la democracia a los mayores ámbitos 
para construir paz que alcance al progreso sustentable con justicia. En la Cumbre de Líderes del Grupo de los 
Veinte, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo reuniones bilaterales con los mandatarios de Estados 

Unidos, Canadá, China, Colombia, Vietnam y Francia. Además, sostuvo un encuentro con los líderes 
progresistas de América Latina, Brasil y Chile; así como con los miembros de MIKTA: Indonesia, República de 
Corea, Türkiye y Australia. Con el presidente de Estados Unidos de América, Joseph Biden, habló sobre la 

buena relación que existe entre las dos naciones y de la importancia de trabajar juntos en materia de migración, 
seguridad y economía; refrendando la amistad entre ambos países. Con el primer ministro de Canadá, Justin 
Trudeau, ambos mandatarios coincidieron con el buen resultado del Tratado Comercial entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) para la región de América del Norte. Aunado a que conversaron sobre la buena 
relación que hay entre los pueblos de ambas naciones y sus gobiernos. Con el presidente de China, Xi Jinping, 

agradeció el apoyo de este país en la recuperación de Acapulco a través de la producción y entrega de enseres 
domésticos, tras las afectaciones que sufrió dicho municipio por fenómenos meteorológicos. Con el presidente 
de Francia, Emmanuel Macron, acordaron cooperar en temas de agua, salud e infraestructura, así como 
impulsar desde ambas naciones la igualdad de género. Con el primer ministro de Vietnam, Pham Minh Chinh, 

la jefa del Ejecutivo Federal, acordó estrechar la relación cultural con el pueblo vietnamita. Con el presidente de 
Colombia, Gustavo Petro Urrego, dialogaron sobre el fortalecimiento de la agenda progresista en la región. La 
Presidenta de México fortaleció lazos de amistad con los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; 
Chile, Gabriel Boric Font, y Colombia, Gustavo Petro Urrego, por una América Latina unida. 
  

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; PEF 2025 IMPULSA HUMANISMO DE LA PRESIDENTA CLAUDIA 
SHEINBAUM PARA EL BIENESTAR SOCIAL 

  
El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta, el senador hidalguense Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández recibió de manos del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, el 

Paquete Económico 2025, que considera un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de entre el 2 y 3 por 
ciento. El senador Cuauhtémoc Ochoa señalo que este Paquete Económico estima un gasto de 9 billones 302 

mil millones de pesos y un déficit presupuestario de un billón 170 mil 566 millones de pesos. El Paquete 
Económico 2025 se entrega en un contexto económico positivo de México, que muestra signos de mejora con 
un marco sólido para promover un desarrollo con justicia social y bienestar, garantizando derechos la población 
con finanzas públicas sostenibles. Cuauhtémoc Ochoa expresó que el humanismo que impulsa la 
presidenta Claudia Sheinbaum es base del paquete económico para el bienestar social equitativo, inversión 

pública estratégica, disciplina fiscal con austeridad y simplificación con eficacia operacional. Tenemos la 
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obligación de asegurar recursos suficientes para los programas para el Bienestar, inversiones que forman el 
Plan Nacional de Infraestructura; conscientes del endeudamiento y esfuerzo para reducir en dos puntos el déficit 
fiscal en 2025 con eficiencia y simplificación y no por recortes. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; PLASMAR EN LEYES 
SECUNDARIAS ESENCIA DE REFORMAS CONSTITUCIONALES SOBRE IGUALDAD SUSTANTIVA 

  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, durante el foro: 

“Hacia la igualdad sustantiva: propuestas legislativas para construir las leyes secundarias relativas a las 
reformas de los artículos 4, 21, 41, 73, 116, 122 y 123 de la Constitución Política, indico que senadoras, 
senadores, funcionarios, expertos y sociedad civil coincidieron en la necesidad de que las leyes secundarias de 
las reformas constitucionales, sobre igualdad sustantiva, deben ser claras y no dar lugar a interpretaciones, 
sobre todo, en el combate a la violencia por razones de género, brecha salarial y seguridad. El legislador refirió 
que para la elección de las personas juzgadoras sólo 30 por ciento de aspirantes que se han registrado son 
mujeres, por lo que les hizo un llamado para que se registren y participen. Se trata, de democratizar al Poder 
Judicial, ya que se está abriendo un camino nuevo para la humanidad desde México, el cual, va a generar una 
paridad que no existía en este Poder de la Unión. Fernández Noroña explicó que es fundamental erradicar 

todo tipo de violencia en contra de las mujeres; se debe dejar de discriminar, atropellar, agredir, abusar, 
violentar, violar sexualmente y de asesinarlas sólo por ser mujeres. Hemos avanzado en la parte política, en la 
parte de la paridad, pero estoy convencido que tenemos mucho por hacer, porque la violencia hacia las mujeres 
sigue siendo brutal, monstruosa, permanente, evidente, irritante, indignante e inaceptable. 
  

SENADORA GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE; FORTALECER INSPECCIÓN LABORAL PARA 
GARANTIZAR TRABAJO DIGNO 

  
La presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Geovanna Bañuelos de la Torre, en la 

inauguración del foro internacional “Experiencias y Buenas Prácticas de Inspección Laboral para el Trabajo 
Digno”, coincidió con organizaciones civiles en la necesidad de actualizar el marco legal, para impulsar buenas 
prácticas en la inspección laboral y garantizar un trabajo digno para las mexicanas y los mexicanos. La senadora 
precisó que esas modificaciones legales ayudarían a generar condiciones de equidad, justicia, inclusión y una 
retribución justa por el esfuerzo laboral. Detalló que, por ejemplo, la brecha salarial entre hombres y mujeres 
refleja una disparidad evidente, pues por cada 100 pesos que se le paga a un varón, una mujer recibe 85 pesos 
por realizar el mismo trabajo, es decir, 15 por ciento menos. Reconoció que, si bien hubo avances en materia 
laboral durante los últimos años, aún existen pendientes legislativos, como las reducciones de la brecha salarial 
y de la jornada laboral, el incremento del aguinaldo, la regulación del trabajo digital, así como el aumento de la 
prima de antigüedad y el pago de utilidades. 
  
DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; FELICITA A CLAUDIA SHEINBAUM POR SU DESEMPEÑO EN LA 

CUMBRE DEL G20 
  
El diputado Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, expresó, a nombre de 
su bancada, una calurosa felicitación a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por su destacado desempeño 

en la reciente Cumbre del G20. Este evento internacional fue una plataforma clave para el fortalecimiento de la 
posición de México en el ámbito global. Dijo que durante su intervención en la cumbre la 
presidenta Sheinbaum demostró un compromiso inquebrantable con los principios del humanismo mexicano, 

abogando por políticas que priorizan el bienestar del pueblo y el empoderamiento de las comunidades. Su 
enfoque en la cooperación internacional y la justicia social resuena con los valores fundamentales de soberanía 
nacional. Sandoval Flores subrayó que el desempeño de la Presidenta en el G20 no sólo refleja su capacidad 

como líder, sino también su firme convicción de que la diplomacia debe estar al servicio de los intereses del 
pueblo mexicano. Claudia Sheinbaum ha dejado en claro que la soberanía de México es una defensa 

irrenunciable en cada foro internacional. Asimismo, destacó que el humanismo mexicano, como referente de 
empoderamiento popular, se encuentra en el corazón de las políticas que promueve la administración de la 
presidenta. Es un momento histórico para nuestro país, donde la voz de México se escucha con fuerza y 
claridad. Aplaudimos su trabajo y la invitamos a continuar en esta dirección. El Grupo Parlamentario del PT 
reafirmó su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum y su visión para un México más justo y soberano. 

Estamos convencidos de que, bajo su liderazgo, el país seguirá construyendo la Cuarta Transformación hacia 
un futuro en el que se priorice el bienestar del pueblo. 



 

OPINIÓN 20/11/2024 

JOE BIDEN; EL GOBIERNO DE EEUU RECONOCE A EDMUNDO GONZÁLEZ URRUTIA COMO 
PRESIDENTE ELECTO DE VENEZUELA 

  
El presidente de Estados Unidos Joe Biden, señalo que su gobierno reconoció por primera vez en público al 
abanderado de la oposición mayoritaria, Edmundo González Urrutia, como presidente electo de Venezuela 

tras las elecciones del pasado 28 de julio. El pueblo venezolano se pronunció contundentemente el 28 de julio 
y nombró a Edmundo González como presidente electo. La democracia exige respeto a la voluntad de los 
votantes, dijo el secretario de Estado, Antony Blinken. La Administración de Joe Biden reconoció el pasado 1 
de agosto a González Urrutia como el ganador de los comicios, pero había evitado hasta ahora declararlo 

presidente electo de Venezuela. 
  

VLADIMIR PUTIN; NUEVA DOCTRINA NUCLEAR, QUE PERMITE UNA RESPUESTA A UN ATAQUE 
CONVENCIONAL 

  
El presidente ruso, Vladímir Putin, aprobó una nueva doctrina nuclear que permite respuestas con armamento 

nuclear ante ataques convencionales que amenacen la soberanía de Rusia y Bielorrusia. La decisión sobre el 
uso de armamento nuclear la toma el presidente de la Federación Rusa, en alusión a Putin, quien es también 

comandante supremo de las Fuerzas Armadas. La doctrina, que sustituye a la promulgada en 2020, autoriza 
un ataque nuclear en caso de que el ataque convencional enemigo suponga una amenaza crítica para la 
soberanía y/o integridad territorial de los países que integran la Unión Estatal Rusia-Bielorrusia. 
  

EMMANUEL MACRON; LLAMA A PUTIN QUE ENTRE EN RAZÓN “NO A LA APROBACIÓN DE LA 
NUEVA DOCTRINA NUCLEAR” 

  
El presidente de Francia, Emmanuel Macron, pidió a su homólogo ruso, Vladímir Putin, a que entre en razón 

ante la nueva doctrina del Kremlin que permite respuestas con armamento nuclear ante ataques convencionales 
que amenacen la soberanía de Rusia y Bielorrusia. Se trata de una actitud muy agresiva hacia toda la 
comunidad internacional. Rusia se está convirtiendo en una potencia de desestabilización mundial. Hago un 
llamamiento al presidente Putin para que entre en razón. Así lo declaro  Macron al término del G20 celebrado 

en Rio de Janeiro. Las manifestaciones del presidente galo ocurren tras la confirmación, por parte del Ministerio 
de Defensa de Rusia, del primer ataque ucraniano con misiles balísticos de fabricación estadounidense 
ATACMS contra una instalación militar en territorio de este país. 
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20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Golden State democrats 

take hard look in the mirror 
 

Kyiv strikes deeper in Russia with U.S. 

arms for first time 
 

Between life and death 
 

Ukraine hits russian soil 

with U.S.-made missiles 
 

Ukraine: les limites du feu 

vert américain 
 

Ucrania ataca Rusia con 

misiles de largo alcance  

de EE UU 
  

Kyiv fires US missiles for first strike 

inside Russia since Biden lifted 

curbs 
 

Gustavo Petro: “Elecciones en 

Venezuela fueron un error” 
 

Milei confirma el giro con China: 

buscará ampliar el comercio y 

viajará a Beijing 
 

Fears grow over Russian 

hybrid warfare campaign 

against west 
 

PF revela que golpistas 

planejaram matar Lula, 

Alckmin e Moraes em 2022 
 

Ordenan 36 meses de prisión 

preventiva para Nicanor Boluarte 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Moscú denunció ataque de fuerzas ucranianas con misiles ATACMS sobre territorio ruso 

•Putin redefine doctrina que permite respuesta nuclear a ataque convencional contra Rusia 

•SpaceX de Elon Musk lanzó megacohete Starship, con Trump como invitado de honor 

•Detenidos cuatro militares y un policía en Brasil por planear matar a Lula en 2022 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Presidenta del INE dialogó con diputados de Morena sobre presupuesto para elección del 

Poder Judicial en 2025.- La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Guadalupe Taddei Zavala, se reunió en la Cámara de Diputados con legisladores de 

Morena para dialogar sobre el presupuesto que se destinará a la primera elección del 

Poder Judicial que se llevará a cabo el domingo 1 de junio de 2025. Fueron el presidente 

de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y el coordinador del partido guinda, Ricardo 

Monreal Ávila, quienes dieron a conocer el encuentro con la funcionaria electoral. 

[INFOBAE] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

INE y diputados acordaron reducir presupuesto para la elección de jueces, magistrados y 

ministros.- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, anunció que se 

acordó una revisión exhaustiva del presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) para 

la elección de integrantes del Poder Judicial, prevista para el primer domingo de junio de 

2025. “Le dije que no se podía quedar así; ella es muy razonable, y vamos a revisar todo el 

tema los próximos días”, comentó Ricardo Monreal tras la reunión con Guadalupe Taddei, 

consejera presidenta del INE. [INFOBAE] 
 

Hacienda debe explicar a diputados cómo corregirá error en presupuesto 2025 para la 

UNAM.- El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, deberá comparecer en la 

Cámara de Diputados para ofrecer detalles del Paquete Económico 2025, 

particularmente deberá explicar cómo se generó el error inicial de reducir un 10 % el 

presupuesto de las universidades públicas. En ese sentido, el líder de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, destacó la importancia de corregir el error en el presupuesto de 

la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). [INFOBAE] 
 

Éste es el plan de Morena con los trabajadores del INAI y otros organismos autónomos que 

desaparecerán con la reforma.- Ricardo Monreal Ávila, diputado federal por Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política, adelantó que en la reforma para eliminar 

los organismos autónomos podrían sumarse modificaciones para respetar los derechos de 

los trabajadores, ya que en caso de aprobarse y que entre en vigor habrá despidos 

masivos tanto de los titulares, personal administrativo y otros colaboradores involucrados 

en la operación de las instituciones. [INFOBAE] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/presidenta-del-ine-dialoga-con-diputados-de-morena-sobre-presupuesto-para-la-eleccion-del-poder-judicial-en-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/ine-y-diputados-acuerdan-reducir-presupuesto-para-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/20/hacienda-debe-explicar-a-diputados-como-corregira-error-en-presupuesto-2025-para-la-unam/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/este-es-el-plan-de-morena-con-los-trabajadores-del-inai-y-otros-organismos-autonomos-que-desapareceran-con-la-reforma/


 

 

20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Tres elecciones y más tiempo: el plan que Sheinbaum tenía en la recámara para la reforma 

judicial.- El Gobierno de Claudia Sheinbaum tenía preparado un Plan D, que iba a ser 

presentado al Congreso en caso de que la Suprema Corte de Justicia hubiese anulado la 

reforma al Poder Judicial del oficialismo, hace dos semanas. EL PAÍS ha tenido acceso a 

detalles del documento, que ha quedado en borrador luego del fallo del Alto Tribunal a 

favor de la reforma que somete al voto popular la elección de todos los jueces. [...] El Plan 

D fue presentado y discutido en reuniones a las que asistieron la presidenta Sheinbaum; 

Zaldívar; la consejera jurídica presidencial, Ernestina Godoy; los coordinadores de Morena 

en la Cámara de Diputados y el Senado, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, 

respectivamente, así como la dirigente del partido, Luisa María Alcalde. [EL PAÍS] 
 

LEGISLATIVO 
 

Éstas son las tres reformas constitucionales que Claudia Sheinbaum presumió en el G20: 

“Inclusión y democracia”.- [...] Además de las reuniones que tuvo con presidentes como 

Joe Biden, Emmanuel Macron, Luiz Inácio Lula da Silva, Gabriel Boric, Gustavo Petro y Xi 

Jinping, la mandataria participó por la tarde en otra mesa de trabajo llamada Reforma 

de las instituciones de gobernanza global. Sheinbaum Pardo reiteró la propuesta de 

reformar al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y permitir el ingreso de países de 

Latinoamérica y el Caribe, África y otros pequeños Estados insulares. [...] Destacó el caso 

de México, que en los últimos meses ha tenido al menos tres reformas constitucionales 

profundas que han abonado a una mayor inclusión igualdad y justicia. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Deportaciones representan un límite económico para Estados Unidos, alertó Ebrard.- El 

secretario de Economía, Marcelo Ebrard, advirtió que si Estados Unidos aplica la política 

de deportaciones masivas de la que ha hablado el candidato electo, Donald Trump, ello 

representaría un límite económico para su país. [FORBES] 
 

PARTICIPACIÓN DE MÉXICO EN LA CUMBRE DEL GRUPO DE LOS 20 (G20) 
 

Esta es la foto oficial en la Cumbre de Líderes del G20, a donde fue Sheinbaum.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo formó parte de la fotografía oficial de la Cumbre de 

Líderes del Grupo de los 20 (G20), celebrada en el Museo de Arte Moderno de Río de 

Janeiro, Brasil. La foto de la Cumbre de Líderes del G20 -aunque Sheinbaum solo fue el 

primer día, pues debía regresar al país por el desfile del 20 de noviembre- reunió a 

mandatarios y representantes de naciones como Estados Unidos, Canadá, China, Japón, 

Australia e Italia. [LA LISTA] 
 

Sheinbaum reveló que pidió a Biden toda la información sobre la captura de ‘El Mayo’ 

Zambada.- La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que pidió a su homólogo de Estados 

Unidos, Joe Biden, toda la información sobre la captura del narcotraficante Ismael “El 

Mayo” Zambada este año, según una entrevista concedida por la mandataria al medio 

N+. [FORBES, INFOBAE, LA LISTA, SPUTNIK, CNN] 

https://elpais.com/mexico/2024-11-20/tres-elecciones-y-mas-tiempo-el-plan-que-sheinbaum-tenia-en-la-recamara-para-la-reforma-judicial.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/estas-son-las-tres-reformas-constitucionales-que-claudia-sheinbaum-presumio-en-el-g20-inclusion-y-democracia/
https://forbes.com.mx/deportaciones-representan-un-limite-economico-para-eu-alerta-ebrard/
https://la-lista.com/poder/esta-es-la-foto-oficial-en-la-cumbre-de-lideres-del-g20-a-donde-fue-sheinbaum
https://forbes.com.mx/sheinbaum-revela-que-pidio-a-biden-toda-la-informacion-sobre-la-captura-de-el-mayo-zambada/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/19/sheinbaum-aprovecho-el-g20-para-pedirle-a-joe-biden-informacion-sobre-la-detencion-de-el-mayo-zambada/
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Sheinbaum tuvo reuniones bilaterales con seis presidentes en Cumbre del G20 en Brasil; 

así fueron los encuentros.-  La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tuvo reuniones 

bilaterales con los mandatarios de Estados Unidos, Canadá, China, Colombia, Vietnam y 

Francia, en el primer día de actividades de la Cumbre de Líderes del G20, que se realiza 

en Río de Janeiro, Brasil, el primer evento internacional en el que participa como titular del 

Poder Ejecutivo. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum y Petro reforzaron los lazos bilaterales entre México y Colombia durante el 

G20.- La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una reunión bilateral con su homólogo 

colombiano, Gustavo Petro, en el marco de la Cumbre de Líderes del G20, celebrada en 

Brasil. Durante el diálogo, ambos mandatarios destacaron la solidez de la relación entre 

México y Colombia, fundamentada en la cooperación, el comercio y los profundos lazos 

culturales que unen a ambos países. [FORBES] 
 

Trudeau expresó a Sheinbaum las ‘preocupaciones’ sobre las inversiones chinas en 

México.- El primer ministro canadiense, Justin Trudeau, expresó a la presidenta Claudia 

Sheinbaum las “preocupaciones” que existen en Canadá con algunas de las inversiones 

chinas en el país latinoamericano y quiere trabajar para fortalecer el tratado comercial 

de América del Norte, T-MEC. [FORBES] 
 

MIGRACIÓN 
 

Las caravanas migrantes aceleran el paso en México ante la llegada inminente de Donald 

Trump a la presidencia.- Dos grupos han salido rumbo a Estados Unidos desde las 

elecciones, mientras que las organizaciones humanitarias advierten de que el número irá 

a más antes de terminar el año. [EL PAÍS] 
 

Migrantes con cita de asilo en la frontera de México temen que Trump los expulse: “Somos 

personas trabajadoras”.- Migrantes en la frontera norte de México que tienen una cita de 

asilo con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos temen que el 

presidente electo, Donald Trump, los deporte pese a migrar de forma legal, por lo que su 

esfuerzo sería en vano. [TELEMUNDO] 
 

GENERAL 
 

Ejército confiscó 28 mil 159 armas durante sexenio de AMLO pero al país ingresan 200 mil 

al año.- El Ejército mexicano arrebató, durante el sexenio del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, un total de 28.159 armas de fuego ilegales a los grupos criminales, de 

acuerdo con datos oficiales obtenidos por EFE por la vía de la ley de acceso a la 

información, aunque al país entran todos los años unas 200.000. [LA LISTA] 
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Un hombre apuñaló a cuatro personas en la línea 7 del Metro de Ciudad de México.- Un 

hombre de 26 años apuñaló a cuatro personas en la estación Tacubaya de la línea 7 del 

Metro de Ciudad de México. El incidente ocurrió alrededor de las 12.00, cuando el agresor 

ingresó a las instalaciones visiblemente alterado y, tras anunciar que atentaría contra su 

vida, atacó a cuatro ciudadanos con un objeto punzocortante. [EL PAÍS, SPUTNIK, LA LISTA, 

TELEMUNDO] 
 

Estados Unidos golpea la estructura financiera del CJNG e incluye a nueve socios en la 

“lista negra” del Tesoro.- Estados Unidos ha lanzado un nuevo golpe contra la estructura 

financiera del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). El Departamento del Tesoro 

anunció la inclusión de nueve miembros de los Hermanos Bonques, aliados clave de la 

organización criminal en el Estado mexicano de Nayarit, en la llamada “lista negra” de la 

Oficina de Control de Bienes Extranjeros. [EL PAÍS] 
 

Canadá comparte preocupaciones de Estados Unidos sobre comercio entre México y 

China.- La representante canadiense para manejar las relaciones entre Estados Unidos y 

Canadá dijo que comparte las preocupaciones de Estados Unidos sobre la posibilidad de 

que México pueda convertirse en una puerta trasera para que China exporte productos 

más baratos al mercado norteamericano, mientras se avecina una revisión del Tratado 

entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). [INDEPENDENT] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Moscú denunció un primer ataque de las fuerzas ucranianas con misiles ATACMS sobre 

territorio ruso.- El Ministerio de Defensa de Rusia aseguró que las Fuerzas Armadas 

ucranianas atacaron durante la noche de este martes la región de Briansk con misiles de 

largo alcance ATACMS, días después de que el Gobierno de Estados Unidos diese luz verde 

a la utilización de estos proyectiles fuera de las fronteras de Ucrania. [EUROPA PRESS, LA 

LISTA, FORBES, EL PAÍS, EFE, FRANCE 24, REUTERS, DW, TELEMUNDO, UNIVISION, BBC, PRENSA 

LATINA, TELESUR, THE NEW YORK TIMES THE WALL STREET JOURNAL, THE GUARDIAN] 
 

Ascienden a 12 los muertos por bombardeo ruso en la ciudad ucraniana de Glujov.- El 

Ministerio del Interior de Ucrania informó que las tareas de rescate en la ciudad de Glujov, 

situada en el noreste del país, han concluido con el hallazgo definitivo de doce cuerpos 

sin vida y casi otra docena de heridos como consecuencia del ataque aéreo lanzado el 

lunes por las Fuerzas Armadas de Rusia. [EUROPA PRESS] 
 

Putin redefine doctrina que permite respuesta nuclear a un ataque convencional contra 

Rusia.- El presidente ruso, Vladímir Putin, aprobó una nueva doctrina que permite 

respuestas con armamento nuclear ante ataques convencionales que amenacen la 

soberanía de Rusia y Bielorrusia. [FORBES, EL PAÍS, EUROPA PRESS, INFOBAE, LA POLÍTICA 

ONLINE, EFE, AP, FRANCE 24, DW, UNIVISION, BBC, XINHUA] 
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DECLARACIONES RUSIA Y UCRANIA 
 

Lavrov dijo que el uso de misiles ATACMS contra Rusia evidencia que Occidente "quiere 

intensificar" la guerra.- El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, aseguró que 

el reciente ataque con misiles de largo alcance ejecutado por las Fuerzas Armadas de 

Ucrania contra la región de Briansk -tras recibir el visto bueno de Estados Unidos para este 

tipo de operaciones- es una evidencia de que las potencias occidentales "quieren una 

intensificación" en la guerra. [EUROPA PRESS, BBC, TELESUR] 
 

Zelenski pidió en la Eurocámara el apoyo de la Unión Europea para "empujar" a Rusia a 

una "paz justa" en 2025.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió el apoyo de la 

Unión Europea para "empujar" a Rusia a una "paz justa" en 2025, asegurando que resulta 

clave fortalecer a Ucrania y golpear militar y económicamente a Moscú para que el 

presidente ruso, Vladimir Putin, acepte un acuerdo el año que viene. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Pentágono afirmó que Rusia reubicó sus bases aéreas fuera del alcance de los misiles 

ATACMS.- El Pentágono afirmó que Rusia reubicó sus bases aéreas fuera del alcance de 

los misiles de largo alcance estadounidenses ATACMS entregados por Washington a Kiev, 

que recientemente ha recibido la autorización de la Administración de Joe Biden para 

atacar territorio ruso con este armamento. [EUROPA PRESS] 
 

Los grandes países europeos reclaman a Trump que no negocie unilateralmente con Putin 

el futuro de Ucrania.- Las seis principales potencias europeas (Alemania, Francia, Italia, 

España, Polonia y el Reino Unido) y la futura alta representante de la Unión Europea para 

la Política Exterior y de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, se comprometieron a mantener 

su apoyo a Ucrania al cumplirse 1.000 días de la invasión rusa. También han advertido 

implícitamente al futuro presidente estadounidense, Donald Trump —que dentro de dos 

meses ocupará la Casa Blanca—, contra la tentación de negociar la paz con el presidente 

ruso, Vladímir Putin, de espaldas a Kiev y a sus aliados. [EL PAÍS] 
 

Putin no debe salirse "con la suya" en Ucrania, dice OTAN.- El presidente ruso Vladimir Putin 

no debe cumplir sus objetivos en Ucrania, afirmó este en Bruselas el secretario general de 

la OTAN, Mark Rutte, porque ello dejaría a una Rusia fortalecida en las fronteras de Europa. 

[DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU sitúa en más de 12.000 los civiles muertos tras mil días de invasión rusa en Ucrania.- 

La Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos cifró en 

12.162 los civiles muertos y casi 26.919 los heridos desde el inicio de la "triste" invasión puesta 

en marcha por el Ejército ruso contra Ucrania hace ya mil días. [EUROPA PRESS] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 20 muertos en redadas del Gobierno de Hamás en Gaza contra bandas que 

saquean camiones de ayuda.- Unos 20 palestinos murieron en operaciones de las 

autoridades de Hamás en el sur de la Franja de Gaza contra las bandas criminales que 

saquean los camiones de ayuda humanitaria que entran al enclave, según confirmaron 

fuentes oficiales gazatíes. [EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

El enviado de Estados Unidos dice que un acuerdo de alto el fuego entre Israel y Hezbolá 

"está al alcance de la mano".- Amos Hochstein, enviado especial de Estados Unidos, 

afirmó que un acuerdo de alto el fuego entre Israel y el partido-milicia chií Hezbolá "está 

al alcance de la mano" y ha recalcado que las conversaciones mantenidas durante la 

jornada en el marco de una visita oficial a Líbano han permitido "seguir limando 

diferencias". [EUROPA PRESS, EFE, AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Unicef denunció la muerte de más de 200 niños en menos de dos meses por los ataques 

de Israel contra Líbano.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia denunció la muerte 

de más de 200 niños en menos de dos meses a causa de los ataques ejecutados por el 

Ejército de Israel contra Líbano y lamentó la inacción por parte de los actores que podrían 

intervenir para detener la violencia. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW] 
 

GENERAL 
 

Qatar niega el "cierre permanente" de la oficina de Hamás en Doha.- Las autoridades de 

Qatar afirmaron que el equipo negociador del Movimiento de Resistencia Islámica, no se 

encuentra en la actualidad en Doha, si bien ha negado el "cierre permanente" de la 

oficina del grupo en el país, en medio de las especulaciones en este sentido. [EUROPA 

PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Ascienden a 10 muertos y 45 heridos por los ataques israelíes sobre Beirut.- Las autoridades 

de Líbano informaron de que el balance de víctimas por los ataques perpetrados por el 

Ejército israelí sobre el centro de su capital, Beirut, entre ellos el que acabó con el portavoz 

y tres dirigentes del partido milicia chií Hezbolá, ha aumentado a 10 muertos y 45 heridos. 

[EUROPA PRESS] 
 

Israel anunció el despliegue de otra división en Líbano en el marco de su invasión del país.- 

El Ejército de Israel anunció el despliegue de otra división en Líbano, en el marco de la 

invasión desatada el 1 de octubre tras cerca de un año de combates en la zona fronteriza 

con el partido-milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS] 
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Israel aseguró que un misil de Hezbolá dejó varios heridos tras impactar contra un puesto 

de la FINUL.- Las Fuerzas de Defensa de Israel aseguró que el partido-milicia chií libanés 

Hezbolá lanzó una nueva andanada de misiles contra territorio israelí, uno de los cuales ha 

impactado contra un puesto de la Fuerza Interina de Naciones Unidas en Líbano en el sur 

del territorio libanés, dejando varios heridos. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump eligió como secretario de Comercio a crítico de China.- El presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, escogió como futuro secretario de Comercio a Howard 

Lutnick, presidente del banco de inversión Cantor Fitzgerald y muy crítico con China. [DW] 
 

Trump ya recibe informes de inteligencia mientras dura la transición de poderes.- El 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, comenzó a recibir informes de 

inteligencia y seguridad nacional mientras dura la transición de poderes, que concluirá el 

próximo 20 de enero con su investidura, informó el diario The Washington Post. [EFE, 

SWISSINFO] 
 

Fiscalía acepta retrasar la sentencia a Trump por el caso de Stormy Daniels pero se opone 

a desestimar la condena.- El fiscal general de Manhattan recomendó al juez que preside 

el caso contra Donald Trump por los pagos de silencio a la actriz porno Stormy Daniels 

retrasar de nuevo la sentencia al ahora presidente electo —que estaba fijada para el 26 

de noviembre— mientras el juez sopesa cómo proceder ante la nueva realidad que 

plantea el resultado de las elecciones. [TELEMUNDO] 
 

GENERAL 
 

SpaceX de Elon Musk lanzó su megacohete Starship, con Donald Trump como invitado de 

honor.- El presidente electo de los Estados Unidos, Donald Trump, presenció en Texas la 

sexta prueba de lanzamiento de la nave Starship de SpaceX. [CLARÍN, CNN, BLOOMBERG] 
 

CANADÁ 
 

Irán tildó de "ridículas" las informaciones sobre el intento de asesinato de un exministro de 

Canadá.- Las autoridades de Canadá aseguraron haber desarticulado un intento de 

asesinato contra el exministro de Justicia Irwin Cotler que habría sido tramado por agentes 

iraníes, si bien el Gobierno de Irán se ha desvinculado inmediatamente de las acusaciones, 

que ha tildado de "ridículas". [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-asegura-misil-hezbola-deja-varios-heridos-impactar-contra-puesto-finul-20241119153832.html
https://www.dw.com/es/trump-elige-como-secretario-de-comercio-a-howard-lutnick-un-cr%C3%ADtico-de-china/a-70825871
https://efe.com/mundo/2024-11-19/trump-informes-inteligencia-seguridad-nacional-eeuu/
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-ya-recibe-informes-de-inteligencia-mientras-dura-la-transici%c3%b3n-de-poderes/88233524
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/trump-sentencia-caso-juicio-pagos-silenciar-nuevayork-rcna180790
https://www.clarin.com/internacional/spacex-elon-musk-lanzo-megacohete-starship-donald-trump-invitado-honor_0_8hmvc2aldA.html
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/19/spacex-nuevo-espectacular-intento-atrapar-cohete-starship-pinzas-metalicas-trax
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-19/spacex-aims-to-redo-chopsticks-rocket-catch-in-starship-flight
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-tilda-ridiculas-informaciones-intento-asesinato-exministro-canada-20241119115106.html


 

 

20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

Detenidos cuatro militares y un policía en Brasil por planear matar a Lula en 2022.- La Policía 

Federal de Brasil detuvo a cuatro militares y un agente que planeaban atentar contra el 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva y otras altas autoridades después de las elecciones de 

octubre de 2022 para evitar así que tomará posesión, en el marco de la investigación sobre 

los ataques del 8 de enero. [EUROPA PRESS, EFE, AP, TELESUR, THE NEW YORK TIMES] 
 

CUMBRE DEL GRUPO DE LOS 20 (G20) 
 

G20 llegó a una declaración de mínimos pese a Milei en modo Trump y Biden medio 

ausente.- Los líderes del Grupo de los 20 (G20) divulgaron, en el primer día de la cumbre 

de Río de Janeiro, una declaración final de mínimos, a pesar del presidente argentino, 

Javier Milei, ponerse en ‘modo Donald Trump’ y de la espantada del estadounidense Joe 

Biden a mitad de la jornada. [FORBES] 
 

Lula pide a los países ricos del G20 adelantar sus metas de neutralidad de carbono a 2040.- 

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, pidió a los países más ricos del G20 

adelantar sus metas de neutralidad de carbono de 2050 a “2040 o hasta 2045”, en el 

discurso de apertura de la tercera y última sesión plenaria de la cumbre que se celebra 

en Río de Janeiro. [EFE] 
 

Milei y Xi Jinping se reúnen por primera vez en Cumbre del G20 y expresa su deseo de 

aumentar exportaciones a China.- Javier Milei se reunió por primera vez con el presidente 

chino Xi Jinping en Río de Janeiro, en el marco de la Cumbre G20, para definir un nuevo 

esquema de cooperación comercial. Este evento marca un punto de inflexión en las 

relaciones bilaterales, en un contexto donde China busca reforzar su influencia en países 

de América Latina. [LA REPÚBLICA] 
 

Papa Francisco envió a Cumbre G20 mensaje de lucha contra el hambre.- El Papa 

Francisco abogó en un mensaje a la Cumbre del Grupo de los 20, por destinar a la lucha 

contra el hambre recursos de los crecientes gastos armamentistas. [PRENSA LATINA] 
 

VENEZUELA 
 

Venezuela rechazó proyecto de ley de Estados Unidos contra la soberanía nacional.- El 

proyecto, bajo el acrónimo de Bolívar, constituye una ofensa contra “el genio más grande 

de la historia americana”, subrayó el comunicado publicado por el ministro del Poder 

Popular para las Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil. [TELESUR] 
 

Estados Unidos reconoció a Edmundo González como el “presidente electo” de 

Venezuela.- Estados Unidos reconoció por primera vez a Edmundo González Urrutia, el 

candidato de la oposición, como el presidente electo de Venezuela tras las elecciones 

presidenciales del pasado julio. Washington ya había declarado a González como el 

vencedor de aquellos comicios el 1 de agosto. [EL PAÍS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-brasilena-frustra-supuesto-plan-asesinar-lula-antes-tomara-posesion-2022-20241119131737.html
https://efe.com/mundo/2024-11-19/lula-golpe-de-estado/
https://apnews.com/article/brasil-lula-golpe-complot-bolsonaro-9a7a83f95e3092580529eb06445b970e
https://www.telesurtv.net/desmantelan-plan-para-asesinar-a-lula/
https://www.nytimes.com/es/2024/11/19/espanol/mundo/brasil-lula-plan-asesinato-militares-bolsonaro.html
https://forbes.com.mx/el-g20-llega-a-una-declaracion-de-minimos-pese-a-milei-en-modo-trump-y-biden-medio-ausente/
https://efe.com/mundo/2024-11-19/lula-paises-ricos-g20-neutralidad-carbono/
https://larepublica.pe/mundo/2024/11/19/javier-milei-y-xi-jinping-se-reunen-por-primera-vez-en-cumbre-del-g20-y-expresa-su-deseo-de-aumentar-exportaciones-a-china-lrchn-1047299
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/19/papa-francisco-envio-a-cumbre-g20-mensaje-de-lucha-contra-el-hambre/
https://www.telesurtv.net/venezuela-rechaza-proyecto-de-ley-de-ee-uu-contra-la-soberania-nacional/
https://elpais.com/america/2024-11-19/estados-unidos-reconoce-a-edmundo-gonzalez-como-el-presidente-electo-de-venezuela.html


 

 

20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Alemania apremia a firmar "de una vez por todas" el acuerdo de libre comercio entre la 

Unión Europea y los países del Mercosur.- El canciller alemán, Olaf Scholz, apremió a sus 

homólogos de la Unión Europea a cerrar "de una vez por todas" el acuerdo de libre 

comercio con los países del Mercosur, y defendió que se firmen más tratados como éste 

ante un "mundo que está cambiando". [EUROPA PRESS] 
 

ESPAÑA 
 

Dos españoles, investigados por la presunta preparación de un acto terrorista en Lituania.- 

Dos ciudadanos españoles están siendo investigados por la Fiscalía General del Estado de 

Lituania por la presunta autoría de un acto terrorista fallido en ese país báltico, informó 

dicha institución. [EFE, SWISSINFO] 
 

GEORGIA 
 

La presidenta de Georgia recurre al Constitucional para revocar los resultados de las 

elecciones.- La presidenta de Georgia, Salomé Zurabishvili, recurrió al Tribunal 

Constitucional en un intento por revocar los resultados electorales de las parlamentarias 

celebradas el pasado mes de octubre y en las que, según denunció, el partido 

gubernamental Sueño Georgiano incurrió en un delito de fraude electoral. [EUROPA PRESS] 
 

NORUEGA 
 

Detenido por violación el hijo mayor de la princesa Mette-Marit de Noruega.- Las fuerzas 

de seguridad de noruega detuvieron por un presunto caso de violación al hijo mayor de 

la princesa Mette-Marit de Noruega, Marius Borg Hoiby, que ya había sido arrestado tras 

supuestos malos tratos a varias exparejas. [EUROPA PRESS] 
 

SUECIA 
 

Suecia abrió una investigación por sabotaje por el corte de un cable en el mar Báltico.- La 

Fiscalía de Suecia abrió una investigación preliminar ante la sospecha de que la rotura de 

un cable de fibra óptica que conecta bajo el mar Báltico Alemania y Finlandia pudo 

deberse a un sabotaje, una hipótesis que también había deslizado este martes el Gobierno 

alemán. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-apremia-firmar-vez-todas-acuerdo-libre-comercio-ue-paises-mercosur-20241119022819.html
https://efe.com/mundo/2024-11-19/espanoles-investigados-acto-terrorista-fallido-lituania/
https://www.swissinfo.ch/spa/dos-espa%c3%b1oles%2c-investigados-por-la-presunta-preparaci%c3%b3n-de-un-acto-terrorista-en-lituania/88233608
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-georgia-recurre-constitucional-revocar-resultados-elecciones-20241119105309.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-violacion-hijo-mayor-princesa-mette-marit-noruega-20241119170022.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suecia-abre-investigacion-sabotaje-corte-cable-mar-baltico-20241119163457.html


 

 

20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

VATICANO 
 

Papa Francisco atacó la gentrificación de las ciudades y “la subida de alquileres sin 

control estatal”.- El nuevo libro que el papa Francisco publica, La esperanza no defrauda 

nunca (Ediciones Mensajero), es una serie de reflexiones políticas y sociales que tocan 

multitud de temas. Según adelantó EL PAÍS, en un extracto publicado, uno de los pasajes 

más relevantes y que tuvo mayor eco en Italia es su llamada a investigar si en Gaza se está 

produciendo un genocidio, que ha ocasionado una réplica de la embajada de Israel ante 

la Santa Sede. Pero hay otras consideraciones novedosas. [EL PAÍS] 
 

ASIA 

CHINA 
 

El presidente chino, Xi Jinping, apela a Alemania para resolver la crisis de los aranceles.- 

El presidente chino Xi Jinping presiona en las capitales europeas para que la Comisión 

Europea dé marcha atrás y retire la aplicación de los aranceles a la importación de 

coches eléctricos procedentes del gigante asiático. [EUROPA PRESS] 
 

IRÁN 
 

Irán ralentiza su producción de uranio cercano al nivel militar, pero acumula más 

material.- Irán ralentizó ligeramente su producción de uranio al 60 % de pureza -cercano 

al nivel de uso militar del 90 %-, pero siguió acumulando ese material y ya cuenta con 182,3 

kilos, indicó este martes el Organismo Internacional para la Energía Atómica.  [EFE, 

SWISSINFO] 
 

HONG KONG 
 

Condenados a prisión 45 activistas prodemocracia en el mayor juicio por seguridad 

nacional en Hong Kong.- Un tribunal de Hong Kong condeno a un total de 45 activistas 

prodemocracia a penas de hasta diez años de prisión por violar la controvertida Ley de 

Seguridad Nacional de Pekín, que endureció en 2020 las penas por traición y sedición, en 

el que ha sido el mayor juicio de la historia por supuestas violaciones de la legislación. 

[EUROPA PRESS, EFE, REUTERS] 
 

ÁFRICA 

SENEGAL 
 

Marina de Senegal intercepta una embarcación con casi 120 migrantes.- Una patrullera 

de la Marina de Senegal interceptó frente a las costas del país africano una embarcación 

en la que viajaban 119 migrantes y refugiados, informaron las autoridades senegalesas. 

[EUROPA PRESS] 
 

https://elpais.com/sociedad/2024-11-19/el-papa-francisco-ataca-la-gentrificacion-de-las-ciudades-y-la-subida-de-alquileres-sin-control-estatal.html
https://www.europapress.es/eseuropa/noticia-comision-europea-presidente-chino-xi-jinping-apela-alemania-resolver-crisis-aranceles-20241119165038.html
https://efe.com/mundo/2024-11-19/iran-produccion-uranio/
https://www.swissinfo.ch/spa/ir%c3%a1n-ralentiza-su-producci%c3%b3n-de-uranio-cercano-al-nivel-militar-pero-acumula-m%c3%a1s-material/88233574
https://www.europapress.es/internacional/noticia-condenados-prision-45-activistas-prodemocracia-mayor-juicio-seguridad-nacional-hong-kong-20241119074442.html
https://efe.com/mundo/2024-11-19/hong-kong-carcel-activistas-prodemocracia/
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/hundreds-queue-sentencing-47-hong-kong-democrats-2024-11-19/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-marina-senegal-intercepta-embarcacion-casi-120-migrantes-20241119152032.html



